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Non si ferma l’attività di programmazio-
ne e progettazione del Comune di Cre-

ma nell’ambito dei fondi del Piano naziona-
le di ripresa e resilienza (Pnrr).

È stato elaborato e candidato un progetto 
per migliorare l’accessibilità del complesso 
del Sant’Agostino, concorrendo al bando 
pubblicato dal Ministero della Cultura de-
stinato alla rimozione delle barriere fisiche 
e cognitive nei musei e luoghi della cultura 
pubblici. 

“Il tema del Pnrr è cruciale per la città – 
evidenzia il sindaco Fabio Bergamaschi –. 
Abbiamo già progettato e ottenuto finan-
ziamenti per quasi cinque milioni di euro e 
abbiamo voluto cogliere anche questa occa-
sione ponendo attenzione alla cura e valo-
rizzazione del nostro patrimonio culturale. 
Lo abbiamo fatto grazie a un lavoro corale, 
che ha visto coinvolti gli assessori alla Cultu-
ra, Giorgio Cardile, e alle Pari opportunità, 
Emanuela Nichetti, per immaginare solu-
zioni innovative a completamento di quanto 
già recentemente realizzato al Sant’Agosti-
no in tema di superamento delle barriere ar-
chitettoniche con interventi strutturali”. 

Il riferimento, ad esempio, è al rifacimen-
to completo della piazzetta Winifred Terni 
de Gregory “per garantire l’accessibilità in 

piena autonomia del nostro centro culturale. 
Un nuovo passo avanti, dunque, per rende-
re Crema sempre più vivibile, accogliente e 
attrattiva”.

Nichetti ricorda che già al momento della 
stesura del Peba (Piano eliminazione bar-
riere architettoniche) il Museo Civico di 
Crema e del Cremasco era stato individuato 
come luogo di intervento prioritario per la 
comunità e, proprio per questo, negli ultimi 
anni sono stati realizzati interventi decisivi 
per il superamento progressivo delle nume-
rose barriere architettoniche. “L’occasione 
del bando Pnrr ci ha permesso di proget-

tare azioni rivolte anche al potenziamento 
dell’accessibilità in termini di comunica-
zione, promozione e supporti digitali. Un 
primo esperimento in questo senso era già 
stato avviato nei mesi scorsi con il sostegno 
del Rotary Club San Marco ed è ora in fase 
di realizzazione il percorso tattile: a mag-
gior ragione seguirò l’evoluzione di questa 
progettualità per portare a compimento le 
azioni avviate, implementarle e valorizzare 
le potenzialità inclusive ed educative delle 
azioni che abbiamo progettato”.

“Questo progetto rappresenta l’evolu-
zione degli interventi già avviati – afferma 
Cardile – e mi ha premesso di approfondire 
fin dall’inizio del mio nuovo impegno am-
ministrativo il tema della valorizzazione cul-
turale in un’ottica tecnologia e digitale: un 
filone di sviluppo di grande interesse e con 
un portato di innovazione che ritengo decisi-
vo anche per un maggior coinvolgimento dei 
giovani nella vita culturale di Crema.

Riflettere con i colleghi di Giunta sulle 
strategie di intervento per migliorare l’ac-
cessibilità ai luoghi della cultura e ampliare 
le nostre future proposte culturali è stato un 
percorso stimolante, mi auguro che il proget-
to che abbiamo studiato possa essere realiz-
zato presto”.

Vacanze elettorali
Siamo all’ultimo numero del nostro giornale prima 

delle vacanze. Ci fermiamo tre settimane per ritro-
varci, con ancora più entusiasmo, sabato 27 agosto. 

Quest’anno avremo delle vacanze speciali. Saran-
no vacanze elettorali. È la prima volta che succede 
nella storia d’Italia. Non solo dovremo guardarci dal 
grande caldo, ma anche da una caldissima campa-
gna tra i vari schieramenti politici. Il 25 settembre 
(giorno fissato per le elezioni) è vicinissimo e bisogna 
sparare tutte le proprie cartucce. Stiamo attenti, se ai 
nostri politici manca l’equilibrio, cerchiamo di averlo 
almeno noi: non consideriamo le reciproche accuse, 
guardiamo ai programmi.  

“In questo momento così decisivo e pieno di rischi 
per l’Italia e l’Europa – scrive il presidente dei Ve-
scovi italiani, il card. Matteo Zuppi – desidero rinno-
vare il forte appello alla responsabilità individuale e 
collettiva per affrontare la prossima scadenza eletto-
rale. L’indispensabile interesse superiore impone di 
mettere da parte quelli personali o individuali, per 
affrancare la politica da tatticismi ormai, peraltro, in-
comprensibili e rischiosi per tutti. Dobbiamo pensare 
alla sofferenza delle persone e garantire risposte serie, 
non ideologiche o ingannevoli, che indichino anche, 
se necessario, sacrifici, ma diano sicurezza e motivi 
di speranza. 

Il fondamentale confronto politico non deve manca-
re di rispetto e deve essere improntato alla conoscenza 
dei problemi, a visioni comuni senza furbizie, con pas-
sione per la cosa pubblica e senza agonismi appros-
simativi che tendono solo a piccoli posizionamenti 
personalistici e non a risolvere le questioni. La crisi, 
insomma, può, anzi, deve essere una grande oppor-
tunità per ritrovare quello che unisce, per rafforzare 
il senso di una comunità di destino e la passione per 
rendere il nostro Paese e il mondo migliori”.

Molto bello: saper cogliere l’opportunità di questa 
crisi per trovare ciò che unisce e migliorare il nostro 
Paese coinvolto in tantissimi problemi. Utopia? Ma 
no, dobbiamo pur credere nella possibilità di un mi-
glioramento della politica e del Paese. Ciascuno faccia 
dunque la sua parte. Questo è l’augurio per le speciali 
vacanze 2022. 

Sono la ripresa di una vita “normale” dopo le restri-
zioni dovute al Covid (e tutti i luoghi di villeggiatura 
sono affollati) e sono la preparazione di un’importante 
scadenza elettorale nella quale i cittadini italiani de-
mocraticamente sceglieranno il loro futuro. Auguri a 
tutti per un’Italia migliore!

Bandi Pnrr e Museo Civico
Il Comune presenta un progetto per migliorare l’accessibilità
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Pellegrinaggio penitenziale. Così papa 
Francesco ha definito il suo viaggio in 

Canada, iniziato domenica mattina.
Come è noto, fra il 1863 e il 1998, 150 

mila bambini nativi american,  per le leg-
gi razziali canadesi sono stati portati via 
alle loro famiglie e inseriti nelle 118 scuo-
le della Kamloops Indian Residential School, 
una rete fondata dal governo canadese per 
strappare i nativi alla loro cultura e im-
porre loro quella occidentale. 79 di queste 
scuole erano gestite dalla Chiesa cattolica. 

Molti di questi bambini sono stati per-
sino uccisi o, una volta ammalati, lasciati 
morire. Un genocidio programmato e lega-
lizzato che in Canada è saltato fuori quasi 
per caso, con la scoperta dei resti di 215 
bambini nei pressi di una scuola cattolica.
Poi ne sono stati scoperti anche degli altri. 
Migliaia di bambini morti nel silenzio ge-
nerale. Qualcosa di orribile, tenuto nasco-
sto per anni.

Il Papa ha voluto recarsi in Canada per 
chiedere perdono di quanto le scuole cat-
toliche residenziali hanno commesso in 
questa drammatica vicenda.

DOMENICA 24
Il pellegrinaggio in Canada di papa 

Francesco è iniziato alle ore 9 di domenica 
24 luglio, con la partenza in aereo dall’ae-
roporto di Fiumicino per Edmonton, città 
al centro del Canada. 

Il Papa, rivolgendosi ai giornalisti pre-
senti sul volo, ha ricordato la giornata dei 
nonni e delle nonne che, ha detto, “sono 
coloro che hanno trasmesso la storia, le 
tradizioni, le abitudini”. 

Alle 11.20 (ora locale), l’arrivo all’Ae-
roporto di Edmonton e l’accoglienza uffi-
ciale. Nel pomeriggio il Papa ha riposato 
dopo il pesante viaggio.

LUNEDÌ 25
EDMONTON e MASKWACIS
L’inizio vero e proprio del “pellegri-

naggio penitenziale” è stato lunedì alle 
8.45 (16.45 ora di Roma): dopo la Messa 
celebrata in privato, papa Francesco si è 
trasferito in auto a Maskwacis, il cui nome 
in lingua indigena significa “colline dell’or-
so”, dove alle 10 (18) è avvento uno dei 
momenti più importanti del viaggio: l’in-
contro con le popolazioni indigene First 
Nations, Mètis e Inuit.

Francesco è stato accolto nella chiesa 
dedicata alla Madonna dei Sette Dolori 
dal parroco e da alcuni anziani, poi ha pro-
seguito su una golf  car al Bear Park Pow-
Wow Grounds, dove è stato accolto da una 
delegazione di capi indigeni provenienti da 
tutto il Paese: qui ha tenuto il suo primo 
discorso, in lingua spagnola come tutti gli 
altri del viaggio, seguito dal saluto di alcuni 
capi. Si è trattato del discorso-chiave sulla 
questione della colonizzazione degli indi-
geni e della richiesta di perdono, che rias-
sumiamo nel riquadro a fianco.

Rientrato in seminario, nel pomeriggio 
il Papa si è recato in auto nella chiesa del 
Sacro Cuore, sede di una comunità mista 
di cattolici dei popoli indigeni e non. Qui 
ha avuto un incontro con le popolazioni 
indigene e con i membri della comunità 
parrocchiale. Accolto dal parroco, alle 
16.45 (00.45), Francesco è entrato insieme 
a lui nell’edificio accompagnato da suoni 
di tamburo. 

Dopo il benvenuto del parroco stesso e 
di due parrocchiani, Francesco ha tenuto 
il suo secondo discorso, preceduto da un 
canto indigeno: poi la preghiera del Padre 
Nostro, il saluto ad alcuni fedeli e la bene-
dizione della statua dedicata a Santa Kate-
ri Tekakwitha, la prima indigena del Nord 
America a essere stata riconosciuta santa 
dalla Chiesa cattolica. 

 

MARTEDÌ 26
EDMONTON e LAC STE. ANNE 
Bagno di folla a Edmonton martedì  26, 

dove per la prima messa in Canada il Papa 
è stato accolto al Commonwealth Stadium 
da 50mila persone, salutate con un lungo 
giro in papamobile. Nel pomeriggio, il sug-
gestivo pellegrinaggio di guarigione al Lac 
Ste. Anne con la Liturgia della Parola, dove 
Francesco è arrivato in carrozzella e prima 
di benedire il lago – e poi i fedeli con la sua 
acqua – ha sostato in silenzio per pregare e 
contemplare la bellezza di un luogo sacro 

per le popolazioni indigene e per i cana-
desi. 

Sono queste le due istantanee che riassu-
mono la seconda giornata di Francesco in 
Canada. Il filo rosso: l’omaggio ai nonni, 
nella festa liturgica dei Santi Gioacchino e 
Anna. “Grazie ai nonni abbiamo ricevuto 
una carezza da parte della storia che ci ha 
preceduto”, spiega Francesco nell’omelia 
allo stadio: abbiamo imparato che il bene, 
la tenerezza e la saggezza sono radici salde 
dell’umanità. Nella casa dei nonni in tanti 
abbiamo respirato il profumo del Vange-
lo, la forza di una fede che ha il sapore 
di casa. Grazie a loro abbiamo scoperto 
una fede familiare, domestica; sì, perché 
la fede si comunica essenzialmente così, 
si comunica ‘in dialetto’, si comunica at-

traverso l’affetto e l’incoraggiamento, la 
cura e la vicinanza”. “Questa è la nostra 
storia da custodire. Torniamo oggi alle 
nostre sorgenti di vita: a Dio, ai genitori 
e, nel giorno e nella casa di Sant’Anna, 
ai nonni”, l’invito dal Lac Ste. Anne, dove 
Francesco ha evocato un altro lago, quello 
di Galilea, sulle cui rive Gesù svolse gran 
parte del suo ministero. Proprio quel lago, 
“meticciato di diversità”, divenne la sede 
di “un inaudito annuncio di fraternità; di 
una rivoluzione senza morti e feriti, quella 
dell’amore. E qui, sulle rive di questo lago, 
il suono dei tamburi che attraversa i secoli 
e unisce genti diverse, ci riporta ad allora. 
Ci ricorda che la fraternità è vera se unisce 
i distanti, che il messaggio di unità che il 
Cielo invia in terra non teme le differen-

ze e ci invita alla comunione, a ripartire 
insieme, perché tutti siamo pellegrini in 
cammino”.

MERCOLEDÌ 27
EDMONTON – QUÉBEC 
Nella quarta giornata di permanenza 

in Canada, papa Francesco è partito per 
Québec, all’estremo oriente del Canada. 
Dopo la Messa in privato e il saluto al 
personale del St. Joseph Seminary, Fran-
cesco alle 8.15 (16.15 ora di Roma) si è 
trasferito all’aeroporto di Edmonton: alle 
9 la partenza e l’arrivo a Quebéc alle 15.05 
(21.05). Accolto dalle autorità locali, alle 
15.20 (21.20) il Santo Padre si è diretto alla 
Cittadella di Quebéc, residenza del gover-

natore centrale. Per la cerimonia di benve-
nuto, il Papa è stato accolto dal governa-
tore centrale e dalla consorte, poi la visita 
di cortesia al governatore generale, con la 
presentazione della famiglia, e l’incontro 
con il primo ministro, Justin Trudeau, al 
termine del quale il governatore generale, 
il Papa e il primo ministro si sono recati 
sul terrazzo per la foto ufficiale. Alle 16.20 
(22.20) l’incontro con le autorità civili, i 
rappresentanti delle popolazioni indigene 
e il Corpo diplomatico. “Non c’è bisogno 
di chiedersi come proseguire le guerre – 
ha detto Francesco nel suo discorso – ma 
come fermarle. E di impedire che i popoli 
siano tenuti nuovamente in ostaggio dalla 
morsa di spaventose guerre fredde che an-
cora si allargano”. Ha poi rinnovato la sua 
richiesta di perdono e messo in guardia 
dalle “colonizzazioni ideologiche”: “Se un 
tempo la mentalità colonialista trascurò la 
vita concreta della gente, imponendo mo-
delli culturali prestabiliti, anche oggi non 
mancano colonizzazioni ideologiche che 
contrastano la realtà dell’esistenza, soffo-
cano il naturale attaccamento ai valori dei 
popoli, tentando di sradicarne le tradizio-
ni, la storia e i legami religiosi”. 

Papa Francesco è tornato in arcivesco-
vado in auto aperta.

GIOVEDÌ 28
QUÉBEC 
La quinta e penultima giornata della 

sua visita in Canada, papa Francesco a 
Québec l’ha dedica ai rapporti con la co-
munità cattolica e il clero, con due celebra-
zioni. Ha presieduto la Messa alle 10 (le 
16 italiane) presso il Santuario di Sainte 
Anne de Beaupré,  luogo del primo incon-
tro di Giovanni Paolo II con gli indigeni 
nel 1984, dove è arrivato alle 9.20 (15.20) 
e ha fatto un giro in auto aperta. “Anche 
la Chiesa – ha detto il papa nell’omelia – 
pur essendo la comunità del Risorto, può 
trovarsi a vagare smarrita e delusa dinanzi 
allo scandalo del male e alla violenza del 
Calvario. Essa allora non può fare altro che 
stringere tra le mani il senso del fallimento 
e chiedersi: che cosa è successo? Perché è 
successo? Come è potuto succedere? Sono 
le domande che ciascuno di noi pone a sé 
stesso; e sono anche gli interrogativi scot-
tanti che questa Chiesa pellegrina in Cana-
da sta facendo risuonare nel suo cuore in 
un faticoso cammino di guarigione e di ri-
conciliazione.” Al termine dell’Eucarestia, 
alla quale era presente anche il premier ca-
nadese Justin Trudeau, il saluto finale del 
card. Lacroix, arcivescovo di Québec. 

Nel pomeriggio, alle 17 (23), papa 
Francesco si è recato nella cattedrale di 
Notre Dame, la più antica sede vescovile 
del Nord America, dove ha recitato i ve-
spri con i vescovi, i sacerdoti, i diaconi, 
i consacrati, i seminaristi e gli operatori 
pastorali. Nell’omelia una nuova richie-
sta di perdono per tutte le vittime di abusi 
sessuali –  “scandali che richiedono azioni 
forti e una lotta irreversibile” – e un forte 
monito, riferito al “cammino di guarigione 
e riconciliazione con i fratelli e le sorelle 
indigeni”. “Mai più la comunità cristiana 
– ha detto Francesco – si lasci contaminare 
dall’idea che esista una superiorità di una 
cultura rispetto ad altre e che sia legittimo 
usare mezzi di coercizione nei riguardi de-
gli altri”. Al termine, il card. Lacroix ha 
accompagnato il Santo Padre davanti alla 
tomba di San Francesco de Laval, primo 
vescovo di Québec nel Settecento e figura 
importante per i rapporti con le popolazio-
ni indigene: insieme hanno recitato una 
preghiera silenziosa. Alle 18.15 (00.15) il 
ritorno in arcivescovado.

VENERDÌ 29
QUÉBEC - IQALUIT - ROMA 
Ultimo giorno, ieri, del Papa in Canada.  

Al mattino ha incontrato privatamente i 
membri della Compagnia di Gesù presso 
l’arcivescovado di Québec. In seguito (alle 
10.45) l’incontro con una delegazione di 
Indigeni presenti in Québec.

Di seguito il Santo Padre è partito 
dall’aereoporto di Québec per Iqaluit, cit-
tadina all’estremità orientale del Canada, 
dove è arrivato alle 15.50. Due i momenti 
in questa città: alle 16.15 ha tenuto un in-
contro privato con alcuni alunni delle ex 
Scuole residenziali nella scuola elementa-
re a Iqaluit. Di seguito, alle 17 un secondo 
incontro con i giovani e con gli anziani nel 
piazzale della scuola elementare a Iqaluit.

La visita di papa Francesco in Canada 
è finita qui. Alle ore 18.15 la cerimonia di 
congedo presso l’aeroporto di Iqaluit e la 
partenza per Roma.

   

SABATO 30 
Il Santo Padre è arrivato a Roma questa 

mattina alle ore 7.50, dopo sette ore di 
volo e sei di fuso orario.

PELLEGRINAGGIO 
PENITENZIALE
PER INCONTRARE 
GLI INDIGENI

La preghiera silenziosa nel cimitero della scuola di Ermi-
neskin, simbolo delle 139 scuole residenziali – molte del-

le quali gestite dai cattolici – dove 150.000 bambini sono stati 
strappate alle loro famiglie, divenendo vittime di “abusi fisici, 
psicologici e verbali” per le politiche di “assimilazione” del 
governo. È cominciato così il 37° viaggio apostolico del Papa 
in Canada definito come “pellegrinaggio penitenziale”. Incon-
trando, lunedì, a Maskwacis le popolazioni indigene First Na-
tions, Métis e Inuit, Francesco ha citato le due paia di mocassini 
avute in dono proprio dagli indigeni canadesi nel corso degli 
incontri in Vaticano, mantenendo la promessa di restituirli una 
volta approdato nelle loro terre. 

Poi ha baciato la bandiera con i nomi di tutti i bambini che 
non sono più tornati nelle loro case. “Camminare insieme, pre-
gare insieme, lavorare insieme, perché le sofferenze del passato 
lascino il posto a un futuro di giustizia, guarigione e riconcilia-
zione”, l’obiettivo del viaggio del Papa, spiegato già nel suo pri-
mo discorso, all’insegna di tre sentimenti: dolore, indignazione 
e vergogna. “Fare memoria delle esperienze devastanti avve-
nute nelle scuole residenziali colpisce, indigna, addolora, ma 
è necessario”, la tesi del Papa. Al cuore del primo discorso in 
terra canadese, la richiesta di perdono: “Chiedo perdono per i 
modi in cui, purtroppo, molti cristiani hanno sostenuto la men-
talità colonizzatrice delle potenze che hanno oppresso i popoli 
indigeni. Sono addolorato. Chiedo perdono, in particolare, per i 
modi in cui molti membri della Chiesa e delle comunità religio-
se hanno cooperato, anche attraverso l’indifferenza, a quei pro-
getti di distruzione culturale e assimilazione forzata dei governi 
dell’epoca, culminati nel sistema delle scuole residenziali”.

“Si è trattato di un errore devastante, incompatibile con il 
Vangelo di Gesù Cristo”, la denuncia: “Addolora sapere che 
quel terreno compatto di valori, lingua e cultura, che ha confe-
rito alle vostre popolazioni un genuino senso di identità, è stato 
eroso, e che voi continuiate a pagarne gli effetti”. “Di fronte a 
questo male che indigna, la Chiesa si inginocchia dinanzi a Dio 
e implora il perdono per i peccati dei suoi figli”, il “mea culpa” 
del Santo Padre: “Vorrei ribadirlo con vergogna e chiarezza: 
chiedo umilmente perdono per il male commesso da tanti cri-

stiani contro le popolazioni indigene”.
“Le scuse non sono un punto di arrivo”, ma solo il punto di 

partenza, assicura Francesco, secondo il quale una parte impor-
tante del processo di riconciliazione “è condurre una seria ricer-
ca della verità sul passato e aiutare i sopravvissuti delle scuole 
residenziali a intraprendere percorsi di guarigione dai traumi 
subiti”. “Oggi sono qui a ricordare il passato, a piangere con 
voi, a guardare in silenzio la terra, a pregare presso le tombe”, 
il riferimento alla sosta in preghiera nel cimitero che ha prece-
duto l’incontro. A Edmonton, nel pomeriggio, nella Chiesa del 
Sacro Cuore incontrando la comunità parrocchiale “aperta e 
inclusiva” che accoglie ed integra anche le popolazioni indige-
ne ed è specchio di ciò che dovrebbe essere la Chiesa, il Papa 
torna sul “mea culpa” pronunciato nel suo primo discorso: “Se 
pensiamo al dolore incancellabile provato in questi luoghi da 
tanti all’interno di istituzioni ecclesiali, viene solo da provare 
rabbia e vergogna”.

“Mi ferisce pensare che dei cattolici abbiano contribuito alle 
politiche di assimilazione e affrancamento che veicolavano un 
senso di inferiorità, derubando comunità e persone delle loro 
identità culturali e spirituali, recidendo le loro radici e alimen-
tando atteggiamenti pregiudizievoli e discriminatori, e che ciò 
sia stato fatto anche in nome di un’educazione che si supponeva 
cristiana”. L’educazione, puntualizza, deve partire sempre dal 
rispetto e dalla promozione dei talenti che già ci sono nelle per-
sone: “Non è e non può mai essere qualcosa di preconfezionato 
da imporre, perché educare è l’avventura di esplorare e scoprire 
insieme il mistero della vita. Grazie a Dio, in parrocchie come 
questa, attraverso l’incontro, si costruiscono giorno dopo gior-
no le basi per la guarigione e la riconciliazione”.

“Nulla può cancellare la dignità violata, il male subìto, la 
fiducia tradita. E nemmeno la vergogna di noi credenti deve 
mai cancellarsi”. Ed ecco l’appello finale: “In nome di Gesù, 
non capiti più nella Chiesa di fare così!”

Francesco in Canada: “Chiedo perdono”

Nelle foto: l’incontro di papa Francesco con gli indigeni,
la preghiera silenziosa nel cimitero della scuola di Ermineskin, 
la santa Messa al Commonwealth Stadium di Edmonton

“È STATO UN ERRORE DEVASTANTE, INCOMPATIBILE COL VANGELO”
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Saranno molti i bambini ucraini 
accolti in Polonia con le loro 

mamme in seguito all’invasione 
russa che durante l’estate faranno 
un breve ritorno nel proprio Pae-
se. “Sarà forse l’unica possibilità 
che mio figlio avrà di rivedere suo 
padre rimasto in Ucraina a com-
battere” dice Marina, rifugiata da 
qualche mese a Cracovia, e ora in 
procinto di partire per Kiev.

La Polonia è il Paese europeo 
che più di tutti ha aperto le porte 
per accogliere chi fuggiva dalla 
guerra.

Negli ultimi mesi alle scuole 
polacche, elementari e medie, 
sono stati iscritti oltre 200mila 
tra bambini e giovani adolescenti 
ucraini. Quasi il triplo (circa 
550mila) invece, senza frequenta-
re gli istituti nel paese ospitante, 
hanno seguito le lezioni in Dad, 
comunque assicurata dal sistema 
scolastico ucraino. E non sono 
pochi quelli che in questi giorni 
tenteranno di conseguire il diplo-
ma di maturità. L’esame, previsto 
per la fine di luglio, è stato pre-
parato dalle autorità scolastiche 
ucraine e sarà sostenuto online 
grazie ai collegamenti finan-
ziati dal governo di Varsavia e 
assicurati dal contributo di alcune 
università polacche e l’indispen-
sabile ausilio dei servizi sanitari e 
della sicurezza locale.

Numerose le iniziative nate 
anche dalla società civile per 
venire incontro alle esigenze dei 
numerosi profughi, soprattutto di 
quelli più giovani.

Emblematico quello pubbli-
cizzato online da un gruppo di 
studenti polacchi. “Alcuni mesi 
fa – si legge nel messaggio – in un 
quartiere popolare di Katowice 
sono arrivati i bambini ucraini 
che sono dovuti scappare dal loro 
Paese a causa della guerra.

Anche loro però hanno diritto a 
sorridere e a giocare.

Adesso si avvicina l’estate e 
noi tutti andremo in vacanza. 
La maggior parte di nostri nuovi 
amici ucraini rimarrà invece a 
casa perché i loro genitori non 
possono permettersi di mandarli 
in un campo estivo insieme a noi. 
Così, abbiamo deciso di fare qual-
cosa perché anche i nostri nuovi 
colleghi possano andare al mare”. 
Un’idea semplice, di immediata 
realizzazione e grazie alla quale 
gli studenti sono riusciti ad assi-
curare un finanziamento di 6.600 
zloty (1.400 euro circa) che sarà 

utilizzato per pagare il soggiorno 
di alcuni giorni, al mare, ai tre loro 
amici e coetanei ucraini che da 
qualche mese sono residenti nella 
capitale della regione della Slesia.

In questi giorni molte delle 
autorità locali, alcune Ong, la 
stessa Caritas polacca, spesso 
grazie ai fondi europei, stanno 
lanciando iniziative per assicurare 
ai piccoli profughi dall’Ucraina 
almeno qualche giorno di svago 
e spensieratezza in un campo o 
colonia estiva.

Nei grandi centri ai bambini 
ucraini viene offerto un acces-
so gratuito ai parchi giochi, ai 
musei nonché la partecipazione 
a numerosi progetti realizzati per 
aiutare le famiglie meno abbien-
ti che restano in città a vivere 
un’estate serena e qualche giorno 
più somigliante a una vacanza. 
Iniziative che coinvolgono diver-
se realtà sociali come ad esempio 
anche le catene dei cinema nei 
quali vengono spesso proiettati 
dei film per l’occasione gratuita-
mente doppiati in ucraino.

Secondo i dati delle autorità 
frontaliere polacche, dopo il 24 
febbraio dall’Ucraina in Polonia 
sono giunte circa 5 milioni di 
persone.

Ai rifugiati, oltre a un sostegno 
e aiuto logistico iniziale, viene 
assicurato anche il diritto al 
lavoro e all’ottenimento di alcuni 
contributi, condizionati tuttavia 
all’assegnazione di un locale 

codice numerico personale.
Quasi la metà degli ucraini che 

attualmente si trovano in Polonia 
però è riluttante a una formale 
registrazione necessaria per 
l’ottenimento del codice perso-
nale. Anzitutto perché i profughi 
fuggiti a causa della guerra sono 
convinti di poter tornare presto 
nel proprio Paese oppure perché 
semplicemente rimangono 
indecisi sul da farsi per il futuro, 
anche se prossimo.

I bambini e i giovani ucraini 
non registrati come profughi nel 
corso dell’anno non hanno potu-
to frequentare le scuole polacche, 
e nemmeno potranno, durante 
l’estate, aderire alle iniziative 
previste.

Non è raro quindi vedere in 
questi giorni, in tante città più 
o meno grandi della Polonia, 
i piccoli ucraini giocare per 
strada o, nel peggiore dei casi, 
restare chiusi nelle abitazioni per 
mancanza di luoghi o iniziative 
di svago. Nella maggior parte dei 
casi infatti, le mamme ucraine 
fuggite con i propri figli dai 
bombardamenti in Polonia non 
hanno parenti né amici ai quali 
affidare i loro piccoli durante 
il giorno, tempo prezioso per 
cercare piccoli lavori utili, spesso 
precari, per guadagnare i pochi 
soldi necessari per vivere.

Non mancano poi anche le 
persone convinte che, in questa 
estate così travagliata, il diritto 

una vacanza tranquilla spetti an-
che a tutti i bambini e adolescenti 
rimasti in Ucraina.

Per alcuni di loro le organizza-
zioni umanitarie polacche insie-
me alle autorità cittadine stanno 
organizzando dei brevi soggiorni, 
nelle località di mare e di mon-
tagna. E così, in questi giorni, 
è frequente assistere in Polonia 
all’arrivo di ragazzi e giovani, 
figli di chi sta ancora combat-
tendo al fronte. Molti i bambini 
giunti da Bucha, da Irpin, da 
Ivano-Frankivsk e Charkiv. Ad 
accoglierli, insegnanti e anima-
tori specializzati che, insieme a 
psicologi di sostegno, provano 
ad aiutare i piccoli traumatizzati 
dalla guerra, sperando che il 
soggiorno e la breve vacanza li 
aiutino a ritrovare la serenità e il 
sorriso di cui sono stati privati a 
causa del conflitto.

In Polonia le vacanze scolasti-
che quest’anno durano 68 giorni. 
Le scuole, infatti, si sono chiuse il 
24 giugno scorso. L’ultimo gior-
no di scuola è stato accompagna-
to da alcuni allarmi bomba, dalla 
polizia polacca considerati però 
solo opera di pirati informatici di 
probabile origine russa, e quindi 
non di grave pericolosità. I bom-
bardamenti in Ucraina invece 
continuano senza sosta. Il nuovo 
anno scolastico in entrambi i Pae-
si inizierà il primo di settembre. 
E le incertezze sul futuro sono 
ancora tante.

L’estate dei bimbi
ucraini rifugiati

LA POLONIA 
È LA NAZIONE 
UE CHE PIÙ 
DI TUTTI HA 
APERTO 
LE PORTE 

ESECUZIONI CAPITALI 
IN IRAN E IN MYANMAR
Il Centro Abdorrahman Boroumand per i diritti umani 

e Amnesty International hanno reso noto che in Iran, 
nei primi sei mesi del 2022, sono state messe a morte 
almeno 251 persone. Di questo passo, hanno ammoni-
to le due organizzazioni, il totale delle esecuzioni del 
2021, 314, sarà superato ben presto.

La maggior parte delle esecuzioni del primo semestre 
del 2022, 146, hanno riguardato il reato di omicidio. 
Come già ampiamente documentato in passato, le con-
danne a morte sono state eseguite al termine di processi 
gravemente irregolari. Almeno 86 prigionieri sono stati 
messi a morte per reati di droga per i quali, secondo 
il diritto internazionale, non dovrebbe essere inflitta la 
pena capitale.

“Nei primi sei mesi del 2022 le autorità iraniane han-
no eseguito in media almeno una condanna a morte al 
giorno. Questa macchina della morte statale mette in 
atto un abominevole assalto al diritto alla vita. Si rischia 
di tornare al 2015, quando vi fu un’altra scioccante on-
data di esecuzioni”, ha dichiarato Diana Eltahawy, 
vicedirettrice di Amnesty International per il Medio 
Oriente e l’Africa del Nord.

“Questa nuova crescita delle esecuzioni, compre-
se quelle in pubblico, mostra ancora una volta quanto 
l’Iran non stia al passo col resto del mondo, dove 144 
stati hanno abolito nelle leggi o nella prassi la pena di 
morte. Chiediamo all’Iran di istituire immediatamente 
una moratoria sulle esecuzioni in vista della completa 
abolizione della pena capitale”, ha aggiunto Roya Bo-
roumand, direttrice generale del Centro Abdorrahman 
Boroumand, un’organizzazione iraniana per i diritti 
umani.

I dati raccolti dal Centro Abdorrahman Boroumand e 
da Amnesty International sono stati tratti da varie fonti: 
prigionieri, familiari di persone messe a morte, difen-
sori dei diritti umani, giornalisti, organizzazioni per i 
diritti umani, resoconti degli organi di stampa di Stato e 
di quelli indipendenti.

Il numero reale è probabile che sia più alto, data la 
segretezza che circonda la pena di morte in Iran, sia dal 
punto di vista delle condanne a morte comminate che 
delle esecuzioni.

MYANMAR
Si alza nel mondo un coro di proteste e condanne 

alla notizia che nel Myanmar, governato da una giunta 
militare, domenica sono stati giustiziati quattro attivisti 
politici, accusati di “atti di terrorismo”. 

Il relatore speciale Onu sulla situazione dei diritti 
umani in Myanmar, Tom Andrews, ha condannato le 
esecuzioni di questi “patrioti e campioni di diritti uma-
ni e democrazia”. Queste persone “sono state processa-
te e condannate da un tribunale militare senza diritto di 
appello e, secondo quanto riferito, senza l’assistenza di 
un avvocato, in violazione del diritto internazionale sui 
diritti umani”, ha affermato Andrews. “Questi atti de-
pravati devono essere un punto di svolta per la comunità 
internazionale: che altro deve fare la Giunta affinché la 
comunità internazionale decida di prendere una forte 
iniziativa?”. 

Dalle notizie riportate sulla stampa internazionale si 
apprende che l’ex parlamentare e artista hip-hop Phyo 
Zeya Thaw (41 anni), Kyaw Min Yu (53), Hla Myo 
Aung e Aung Thura Zaw sono stati impiccati. “Inor-
ridisco per l’esecuzione di attivisti pro-democrazia, tra 
cui un ex deputato, da parte della giunta birmana”, ha 
scritto la presidente del Parlamento europeo Roberta 
Metsola. “Condanno con la massima fermezza questa 
oltraggiosa violazione dei diritti umani. La pena ca-
pitale è disumana e dovrebbe essere abolita in tutto il 
mondo”. 

In un comunicato del ministero degli Esteri francesi, 
alla condanna per questa “punizione ingiusta, disuma-
na e inefficace”, si unisce l’appello “per il rilascio di tut-
ti coloro che sono stati arbitrariamente detenuti dal 1° 
febbraio 2021, che si ponga fine alle violenze perpetrate 
dal regime militare birmano e si instauri un processo di 
dialogo che includa tutte le parti interessate. Il sostegno 
della Francia al popolo birmano, di cui saluta il corag-
gio, rimane immutato”.

SOLIDARIETÀ

DENTIERA ROTTA!!!
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I contagi, anche se di poco, scendono e in autunno dovrebbe arrivare 
anche il nuovo vaccino che si annuncia efficace. Sebbene i numeri 

delle vittime da Covid-19 in questi giorni spaventano, la prospettiva 
per i prossimi mesi in base ai dati è positiva. A illustrare il quadro è 
Roberto Cauda, ordinario di malattie infettive all’Università Cattolica 
e direttore dell’Unità di malattie infettive al Policlinico Gemelli, che 
oltre a esaminare le evidenze sul virus si sofferma sull’altra emergenza 
sanitaria globale, il vaiolo delle scimmie, per il quale non prevede una 
vaccinazione in larga scala.

Professore, il Covid miete ancora vittime. I circa 200 morti al gior-
no fanno impressione.

“Anche solo un decesso rende la situazione inaccettabile, ma parago-
nati alle altre ondate sono inferiori perché abbiamo protetto con la vac-
cinazione le fasce più vulnerabili della popolazione. Chi muore oggi, 
spesso ha forme sottostanti molto gravi di malattie sulle quali il Covid 
incide con una accelerazione, ma non è in sé la causa principale di 
morte. La lezione che si può trarre è che bisogna proteggere le persone 
più fragili con il secondo richiamo o con la terza somministrazione.

Le nuove varianti hanno ridotto l’efficacia dei monoclonali ma non 
del paxlovid, il farmaco che lenisce le forme gravi di malattia e che 
andrebbe incentivato di più. Quello che oggi noi vediamo è il frutto dei 
contagi di due settimane fa, abbiamo ormai la certezza del picco. C’è 
una progressiva, lenta discesa, insieme all’indice Rt. Questo ci dice che 
il virus ha smesso di circolare in maniera tumultuosa e possiamo aspet-
tarci che nella seconda metà di agosto avremo valori minori ad oggi.”

I numeri fanno più impressione perché eravamo abituati all’idea 
che in estate il virus circolasse meno.

“No, è stato sfatato il mito che il caldo blocchi il virus. Inoltre, la 
variante Omicron 5, causa di questa ondata, è molto più trasmissibile 
e si diffonde di più.”

In autunno cosa dobbiamo aspettarci?
“Non sappiamo quando, ma arriverà il vaccino aggiornato. Sarà bi-

valente o trivalente, se conterrà anche il vaccino contro l’influenza, che 
nell’emisfero australe ha già prodotto un numero elevato di casi. Il biva-
lente conterrà due vaccini diversi: quello basato sul virus di Wuhan, che 
abbiamo fatto adesso, più quello aggiornato su Omicron 1. I dati già ci 
dicono che questo ultimo è efficace anche contro le altre sottovarianti, 
la 4 e la 5.”

Perché mantenere il vaccino di Wuhan?
“In immunologia, il cosiddetto imprinting immunologico stabilisce 

che il sistema immunitario risponde, di fronte a uno stimolo composto 
da più antigeni, contro l’antigene (il vaccino) con cui ha avuto un primo 
impatto. In più, si è aggiunto il vaccino anti Omicron, nella convinzio-
ne – da verificare sui grandi numeri – che ci sarà una risposta correlata 
al vaccino aggiornato. Chi ha fatto la terza dose farà il richiamo, men-
tre chi, in questo periodo, ha fatto la quarta dose dovrà aspettare 120 
giorni, così come chi si è ammalato, per evitare un eccessivo stress al 
sistema immunitario. 

Non sappiamo quali saranno i numeri perché questo virus ci ha 
dimostrato di essere imprevedibile. Dipenderà dalla situazione epide-
miologica del momento. Se, come è probabile, ci sarà una circolazione 
della sottovariante attuale, saremo in una condizione favorevole per 
affrontare l’inverno perché avremo una quota parte della popolazione 
già vaccinata e un’altra quota importante colpita dalla quinta ondata.”

Per l’Organizzazione mondiale della sanità, il vaiolo delle scim-
mie è un’emergenza sanitaria globale. È giusto pensare al vaccino?

“No, la vaccinazione va fatta in maniera selettiva. Chi è nato prima 
dell’81 non dovrebbe farlo perché è stato sottoposto già a vaccinazione.
Ricordiamo che l’Oms guarda a tutto il mondo, perciò non bisogna allar-
mare e tenere presente che non è una malattia che si diffonde facilmente.”

CAUDA (GEMELLI): “CONTAGI IN CALO E OTTIMISMO PER L’AUTUNNO”
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di GIAMBA LONGARI

Padre Gianbattista Zanchi – per tutti padre Gianni 
– missionario del Pime originario della parroc-

chia di Montodine, ha compiuto 80 anni lo scorso 
12 giugno. È stato in diverse zone di missione, per 
poi arrivare in Bangladesh dove si trova tuttora: in 
questo Paese ha lavorato per vent’anni, prima di as-
sumere l’incarico di superiore generale del Pontifi-
cio Istituto Missioni Estere. Terminata l’esperienza, 
nove anni fa eccolo di nuovo in Bangladesh: qui pa-
dre Gianni, ora a casa per il periodo di riposo, torne-
rà il prossimo 25 agosto.

Nel 1975, quando vi arrivò per la prima volta, il 
Bangladesh contava 75 milioni di abitanti; oggi ne 
conta 165 milioni. La popolazione in continuo au-
mento è uno dei problemi che s’affianca ai molti altri 

che attanagliano il Pa-
ese: l’instabilità politi-
ca e sociale, la pover-
tà, l’assenza di lavoro, 
le calamità naturali, 
la violenza diffusa e, 
giusto per completare 
il quadro, il Covid che 
ha provocato dissesti 
a ogni livello. Eppure, 
non manca la speran-
za alimentata dall’im-
pegno dei missionari, 
sempre al fianco della 
gente.

“Sono il parroco 
di Suihari – raccon-

ta padre Gianni – una parrocchia della diocesi di 
Dinajpur (guidata da un Vescovo locale) formata 
da 45 villaggi, con circa 6.000 cristiani di diverse 
etnìe. Con me ci sono un altro prete del posto, cin-
que suore del Cuore Immacolato di Maria Regina 
degli Angeli e quattro catechisti a tempo pieno. In 
ogni villaggio, poi, ci sono i ‘leader’ che conducono 
la preghiera domenicale: noi sacerdoti, infatti, cele-
briamo nella parrocchia principale e andiamo nei 
villaggi periodicamente. Siamo ovviamente disponi-
bili per i momenti funebri e per i matrimoni, mentre 
nei tempi forti d’Avvento e Quaresima seguiamo un 
programma settimanale per essere presenti in tutti i 
villaggi per le confessioni e le celebrazioni”.

Nella missione di padre Gianni è inoltre attiva 
una scuola che accoglie dai bambini del nido ai gio-
vani del biennio superiore: “Un totale che, prima del 
Covid, arrivava a circa 900 studenti, dei quali 200 
cristiani e poi musulmani, indù… Abbiamo anche 
due ostelli. La parrocchia va incontro alle famiglie 
per il pagamento delle rette”.

È presente anche un dispensario farmaceutico, 
gestito da una suora che è infermiera professiona-
le. “Aiuto personalmente i malati – riprende padre 
Gianni – sia per andare in ospedale sia per sostenere 
il costo della prestazione sanitaria. La missione dà 
una mano, anche perché abbiamo molti casi difficili 
e particolari, con un aumento di patologie in ambito 
oncologico: e la chemioterapia ha costi elevatissimi. 
Noi missionari ci preoccupiamo molto degli aspetti 
legati alla salute: possiamo contare anche su aiuti 
esterni, mentre i preti locali no. Ecco perché i malati 
si rivolgono spesso a noi”.

Quanto offre la missione in ambito educativo e 
sanitario s’affianca alla forte attenzione rivolta a una 
situazione economica assai preoccupante. “L’assen-
za di lavoro spinge molti bengalesi, soprattutto gio-
vani, a lasciare i villaggi per spostarsi verso le grandi 
città e all’estero. L’immigrazione passa obbligato-

riamente dalla Libia, dove molti subiscono torture 
prima di approdare in Italia e, da qui, in Germania 
e in Francia dove anche chi è diplomato si riduce a 
fare piccoli lavoretti. Per chi rimane in Bangladesh 
funziona soprattutto l’industria del settore tessile, 
che offre però salari molto bassi”.

La mancanza di un’occupazione stabile e le conse-
guenti scarse disponibilità economiche delle famiglie 
rendono sempre maggiori le difficoltà nel reperire il 
cibo. “In questo – rileva il missionario montodinese 
– non ci aiuta il clima. Le calamità naturali ci sono 
annualmente in Bangladesh: quest’anno in maggio 
si sono succedute fortissime piogge e conseguenti 
alluvioni, che hanno costretto a raccogliere il riso in 
qualche modo. Milioni di persone, oltre al raccolto, 
hanno perso anche la casa. Quando sono arrivato nel 
1975 si poteva prevedere l’andamento delle stagioni, 
adesso non è più così: i cambiamenti climatici sono 
un altro, ulteriore, grave problema”.

In un contesto simile, dove anche a livello gover-
nativo c’è una situazione confusa e dove, sul piano 
sociale, s’assiste a un aumento delle violenze – com-
presa la tratta di esseri umani – anche in Bangladesh 
a inizio 2020 è arrivato il Covid-19 a stravolgere tut-
to. Padre Gianni lo sottolinea con amarezza e pre-
occupazione: “La pandemia ha inciso sulla vita re-
ligiosa, sulla scuola, sui rapporti sociali… Le chiese 
sono rimaste chiuse per mesi e, a differenza vostra, 
noi non avevamo nemmeno la possibilità di ‘entrare 
nelle case’ con i moderni mezzi di comunicazione: 
abbiamo organizzato dei gruppi di preghiera per 
cercare di sopperire, ma non è stato facile”. E poi 
la scuola, che per via del Covid ha pagato il prezzo 
più alto, le cui negative ripercussioni s’allungano sul 
futuro: “Scuole e college – riferisce il missionario – 
hanno chiuso per un anno e mezzo, senza far nulla. 
Tutti poi sono stati promossi, ma questo ha creato 
ulteriori difficoltà negli esami successivi. I ragazzi 
sono vittime di un vuoto educativo che sarà difficil-
mente colmabile”.

La pandemia ha allontanato ancor di più le per-
sone e, per far fronte a questo, la missione ha aperto 
un centro di ritrovo e promosso diverse iniziative, al 
cui interno è forte l’impegno soprattutto delle donne. 
“Sul piano ecclesiale – osserva padre Gianni – stia-
mo perdendo tutti i giovani, che vanno via in cerca di 
lavoro: li ritroviamo nei villaggi a Natale, oppure se 
tornano per sposarsi. Ma la comunità soffre”.

Intanto, in sintonia con quanto indicato a tutta 
la Chiesa da papa Francesco, anche la missione di 
Suihari s’è inserita nel cammino sinodale. “Abbiamo 
fatto una grande riunione tra Vescovo e preti – preci-
sa padre Gianni – continuando poi il lavoro nelle sin-
gole parrocchie. Noi ci troviamo ogni primo venerdì 
del mese e, dopo un momento di formazione, affron-
tiamo le diverse situazioni locali. Il tutto tenendo 
presenti i tre fondamenti sinodali: la comunione, la 
partecipazione e la missione. È un lavoro che ci im-
pegnerà per sei mesi, poi tireremo un po’ le somme”.

Nel frattempo, a fine maggio, presso la parrocchia 
di padre Gianni è stata inaugurata una “grotta” dove, 
inserita nella cartina del Bangladesh, è stata colloca-
ta una statua della Madonna incoronata quale Re-
gina del Paese. Grazie agli aiuti ricevuti dall’Italia, 
inoltre, è stato possibile portare avanti diversi proget-
ti e concrete iniziative per le famiglie, per i malati 
e per gli studenti: a tal proposito, padre Gianni rin-
grazia “l’Ufficio Missionario Diocesano, il Gruppo 
Missionario di Montodine e tanti amici benefattori 
che mi aiutano, ad esempio anche per acquistare una 
bicicletta da donare a persone che ne hanno bisogno 
per recarsi al lavoro o per altre attività. A tutti dico 
grazie: il Signore saprà ricompensare”.

A COLLOQUIO 
CON PADRE GIANNI 
ZANCHI: LA SUA
MISSIONE A SUIHARI

BANGLADESHBANGLADESH
Accanto a malati,Accanto a malati,
famiglie e studentifamiglie e studenti

Nelle foto al centro, due momenti di attività 
nella missione di padre Zanchi: l’inaugurazione 
della “grotta” dedicata alla Madonna 
Regina del Bangladesh e il gruppo parrocchiale 
impegnato nel cammino sinodale. 
A sinistra, un primo piano 
del missionario originario di Montodine
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L’aborto non può  
essere un diritto

Caro don Giorgio,
con la recente Risoluzione 

del Parlamento Europeo siamo 
a registrare il quarto pronuncia-
mento dell’arco di un solo anno 
(tutto inizia con il “Rapporto 
Matic” - Giugno 2021) teso a 
legittimare l’aborto come diritto 
umano fondamentale. Un vero 
e proprio forcing contro la vita 
nascente.

Considerata la generalizzata 
distrazione dell’opinione pub-
blica a fronte di questa deriva, 
fa quasi tenerezza l’invito, in 
ambito cattolico, a non alzare 
“rumorose barricate”. Premesso 
che non si vede questo pericolo 
all’orizzonte, vista la posta in 
gioco, un po’ di rumore non sa-
rebbe così inopportuno!

Senza giudicare nessuno, 
l’aborto per una donna è una 
scelta drammatica, diciamo che 
è inaccettabile elevare a diritto 
umano un dramma come la sop-
pressione della vita innocente. 
L’ideologia può velare gli occhi, 
ma la scienza non fa sconti e 
ci dice che alla terza settimana 
dal concepimento tutti gli orga-
ni stanno già lì, tutti, anche il 
DNA. È vita umana!

La maggioranza che si è ma-
nifestata all’Eurocamera dà la 
misura dell’ambiguità della si-
nistra. Nel dibattito pubblico si 
promuove paladina della pace, 
della giustizia, si fa carico di chi 
non ha voce... poi, a cuore legge-
ro, vota sta roba!

Vorrei evocare una figura 
straordinaria che potrebbe figu-
rare anche nel pantheon della 
sinistra; non la versione radical 
chic degli ultimi decenni, inten-
do quella storica. Un gigante 
della carità che ha testimoniato 
con le opere la vera solidarietà, 
dedicando l’intera vita all’acco-
glienza e alla cura dei bisogno-
si, tanto da meritare il premio 
Nobel per la Pace (1979). Rice-
vendo il Nobel, madre Teresa, 
che considerava l’aborto “il più 
grande distruttore della pace”, 
poneva al mondo una doman-
da che interroga ancora oggi le 
nostre corazzate coscienze: “Se 
una madre può uccidere il suo 
bambino, cosa impedisce a voi 
e a me di ucciderci l’un l’altro?”

Buona vita a tutti!
Giorgio Brambillaschi

P.S. Ci sono voluti millenni 
per arrivare a capire la semplice 
verità che a nessuno è consentito 
fare agli altri quello che mai si 
vorrebbe fosse fatto a se stessi o 
ai figli.

Alcune curiosità
Caro direttore,
ti voglio segnalare alcuni ar-

gomenti che mi incuriosiscono. 
Come mai nel Duomo di Cre-
ma c’è il sarcofago di san Gia-
cinto, un santo che non ritrovo 
nelle cronache locali come tau-
maturgo del territorio? C’è una 

spiegazione? Anche perché non 
mi pare sia oggetto di adeguata 
venerazione.

Nei mesi scorsi il tuo, nostro 
giornale ha pubblicato un bel 
servizio su san Francesco Save-
rio, con la spiegazione da parte 
degli autori del perché era vene-
rato a Crema.

Non è possibile ripetere una 
simile ricerca presso l’archivio 
diocesano (i cui responsabili 
sono i pregevoli autori del re-
portage segnalato in preceden-
za) nei confronti di un altro 
san Francesco, santo calabrese 
nativo di Paola? C’è una cap-

pella a lui dedicata nella chiesa 
parrocchiale della Ss. Trinità, 
un’altra nella parrocchiale di 
Bagnolo, un’altra ancora nella 
chiesa della Madonna del Poz-
zo a Offanengo. Perciò se, nei 
tempi andati, questo Santo era 
ben conosciuto nel territorio, ci 
potrebbero essere motivi per tale 
venerazione. Lui non passò mai 
da Crema, non aveva rapporti 
particolari con Venezia, per que-
sto mi incuriosisce la sua presen-
za iconografica nel Cremasco. 
Magari nella diocesi vi sono al-
tre cappelle, altri altari dedicati a 
san Francesco di Paola.

Tempo fa ho letto che appena 
fuori diocesi, esattamente a Ca-
stelleone, si trovava un convento 
di Frati minimi (così si chiama-
vano i seguaci del santo calabre-
se), ma venne chiuso a seguito 
delle intemperanze di tali frati, 
che a quanto pare erano un po’ 
discoli in tutte le occasioni.

L’Italia è un Paese di profughi 
e rifugiati. Cominciarono i cam-
bogiani con i mitici boat people, 
seguirono gli albanesi, poi i nor-
dafricani; alla spicciolata arriva-
vano i cinesi e i latinoamericani. 
Poi fu la volta dei rumeni e dei 
Paesi est-europei. Ora ci sono gli 

ucraini. La Rai non ha mai  dato 
importanza affinché questi flussi 
potessero integrarsi almeno a li-
vello informativo. Per gli ucraini 
Rai News trasmette ogni giorno 
alle 15 un notiziario nelle loro 
lingua. Boh!

Gianni Fioroni

La vitalità  
nelle comunità

Malgrado sia dedicata loro 
scarsa attenzione, ci sono mol-
te realtà sociali attive e vivaci 

che animano e promuovono 
socialità nelle nostre comuni-
tà locali. Generalmente sono 
trascurate dalla grande politica 
e molto probabilmente la loro 
azione culturale è meno incisiva 
rispetto al passato. Però sul ter-
ritorio, per la promozione della 
solidarietà nelle reti di relazione 
ci sono miriadi di associazioni, 
fondazioni, cooperative, grup-
pi organizzati che lavorano in 
modo significativo e unico.

Il Rapporto Sussidiarietà 
2021-2022, intitolato “Sussi-
diarietà e … Sviluppo sociale”, 
rileva che il Terzo Settore è com-
posto da oltre 375mila realtà, 
segno di una crescita di circa 
il 25% rispetto a dieci anni fa. 
Il non profit in Italia vale circa 
il 5% del Pil e coinvolge oltre 
900mila lavoratori. Contribuire 
alla costruzione della società ha 
anche un peso specifico nell’e-
conomia del Paese e lo ricono-
scono anche i cittadini dato che 
quasi il 40% dei contribuenti 
sceglie di donare il suo 5per-
Mille. Così le erogazioni sono 
cresciute del 61%. Inoltre, im-
pegnarsi nelle iniziative di soli-
darietà è positivo. Un dato viene 
evidenziato su tutti dallo studio: 
le persone che partecipano alle 
attività di volontariato hanno 
una qualità della vita migliore e 
corrono minori rischi di cadere 
in stato di povertà.

La presenza del Terzo Settore 
è in crescita perché in molte aree 
del Paese si valorizza il principio 
di sussidiarietà che equilibra i 
rapporti tra i vari soggetti: Stato, 
Mercato e società civile, e valo-
rizza la specificità di ogni attore 
coinvolto nei diversi progetti. 
Come osservano nell’Introdu-
zione i curatori del volume, esi-
ste una forza che parte dal basso, 
dalle azioni delle persone, dalla 
creatività dei corpi intermedi e 
riesce a contribuire allo sviluppo 
sociale del Paese. Nel rapporto 
si descrive la peculiarità italia-
na di un modello cooperativo 
che dove funziona compone 
le diverse anime della società 
per proporre progetti, strategie 
e interventi costruiti in fieri e 
modulati adattandoli ai cam-
biamenti che in questo periodo 
storico si susseguono repentini. 
Come spiega nelle conclusioni 
del Rapporto Alberto Brugno-
li: «La sussidiarietà gerarchiz-
za l’intervento e il contributo 
dei diversi attori dando priorità 
alla vicinanza al cittadino nella 
risposta ai bisogni collettivi. In 
tale quadro, il principio di sus-
sidiarietà diviene il punto di ri-
ferimento di un “policy making 
adattivo”, ossia di una gover-
nance flessibile e policentrica, 
basata sull’implementazione di 
processi decisionali strutturati 
a rete e su più livelli e in grado 
di agire in modo adattivo ed ef-
ficace rispetto ai fabbisogni che 
si presentano. Una sussidiarietà 
operante è la condizione strut-
turale perché una società possa 
sostenersi nel tempo, puntando 
a essere inclusiva e volta al be-
nessere comune».

Andrea 
Casavecchia

Scuola: che confusione!

   

Invitiamo i lettori a inviarci foto e brevi didascalie per evidenziare disagi o disservizi 
in città e nei paesi, non per spirito polemico, ma come servizio utile a migliorare 
l’ambiente in cui viviamo.

Palata Menasciutto, Ricengo. Bottigliette di birra e pla-
stica abbandonate sotto al cartello posto dal Parco del Serio.  
Purtroppo le cattive abitudini non vanno in vacanza: una 
passeggiata lungo le rive del Serio lo conferma, da Crema 
ai paesi del territorio. È bello camminare nella natura, ma 
vedere i rifiuti lasciati lungo la via dai soliti incivili mette 
un’enorme tristezza. Non se ne può più. 

·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA·

LA PENNA AI LETTORI

Che confusione. Chi guarda oggi il mondo della scuola 
difficilmente può esimersi da un commento del genere. 

E il motivo – o i motivi – è semplice: quante cose in sospe-
so, quante contraddizioni sul tavolo, quante aspettative che 
sembrano dover solo restare tali nel momento in cui una 
crisi di governo ha spazzato via in un attimo la possibilità 
di un cammino progressivo ipotizzato da Viale Trastevere 
che immaginava fondi in più per la scuola, assunzioni, ri-
forme (dal reclutamento degli insegnanti ai curricoli pro-
fessionali tecnici, ad esempio).

E ad alimentare il senso di confusione arrivano anche i 
risultati degli esami di maturità, che parlano di grandi suc-
cessi, di lodi in aumento, di scuole del Sud baciate dall’ec-
cellenza. Che bello. Solo che il quadro cui ci siamo abi-
tuati, dipinto ad esempio dai risultati dei test Invalsi, dice 
il contrario: decadenza dei risultati formativi, squilibri 
pesanti tra diverse realtà scolastiche, differenze regionali 
marcate e un Sud che arranca. Dove sta l’errore?

Andiamo con ordine: lo stallo deciso dalla politica è sot-
to gli occhi di tutti. La caduta del governo rischia in effetti 
di bloccare un percorso che per la scuola sembrava virtuo-
so (pur concedendo il beneficio del dubbio per chi da tan-
ti anni ascolta annunci mirabolanti e raccoglie poi molto 
poco). Di fatto ci sono riforme in corso – ad esempio quella 
sul reclutamento degli insegnanti – che hanno bisogno an-
cora di diversi passaggi, di decreti attuativi: ci saranno? Si 
farà in tempo prima delle nuove elezioni?

Un’altra questione, tra le molte che si potrebbero indivi-
duare, riguarda il protocollo sicurezza Covid: ancora i mi-
nisteri competenti (Salute e Istruzione) non hanno definito 
come comportarsi al riavvio delle lezioni. Come si farà? 
Emergenza perenne?

Si potrebbe andare avanti, ma tocchiamo solo un’ultima 
questione: i finanziamenti per la scuola. Ne sono stati pro-
messi tanti, ma c’è chi sottolinea che una legge di bilancio 
senza un governo in carica potrà fare poco.

Fermiamoci qui per le incognite, mentre vale la pena di 
sottolineare i dati sulla maturità; tutti promossi quest’an-
no e mille lodi in più rispetto all’anno prima. Beh, è una 
consolazione: compito della scuola non è bocciare, ma pro-
muovere. In ogni senso: deve cioè permettere agli allievi di 
esprimersi al meglio e il successo è che tutti abbiano buoni 
risultati.

E allora dov’è il problema? Si conferma che la scuola 
italiana c’è, che funziona, che è capace di reagire anche a 
situazioni drammatiche come quelle vissute con la pande-
mia. E certamente questo fatto è parzialmente vero: i no-
stri istituti, e il sistema in generale, hanno risorse a volte 
impensabili.

Certo però che stupisce il divario tra il quadro a tinte 
rosa della maturità e quello a tinte ben diverse dei risultati 
Invalsi (non solo quelli di ieri, ma anche quelli dell’altro 
ieri, quelli di anni) che parlano invece di una caduta di co-
noscenze e competenze e di un divario territoriale sempre 
più avvertito tra regioni d’Italia, con il Sud fanalino di 
coda. Quel Sud che invece produce più lodi alla maturità.

Cosa è successo? Come è possibile?
Analizzare dati e situazioni è impossibile da farsi qui. E 

allora torna l’affermazione iniziale: che confusione.
Non è la migliore delle sensazioni, soprattutto in vista 

dell’inizio del prossimo anno scolastico: vero che c’è l’e-
state, ma settembre è dietro l’angolo.

Alberto Campoleoni

via Circonvallazione sud 1
Offanengo

T. 0373 63 22 31
info@i-village.it
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CONSIGLIO COMUNALE

di LUCA GUERINI

Se la seduta della scorsa settimana 
aveva visto l’illustrazione delle 

linee strategiche di governo da parte 
del sindaco Fabio Bergamaschi, 
martedì sera è stata la volta del 
confronto. Per la maggioranza 
grande coesione, per le minoranze – 
che hanno ascoltato gli entusiastici 
interventi delle liste a sostegno del 
primo cittadino – troppe promesse e 
qualche inglesismo di troppo (critica 
di Giovanni De Grazia, FdI).

Il primo intervento è stato di 
Paolo Nicardi (CremaLab), che 
ha garantito massimo rispetto 
all’opposizione e posto l’attenzione 
sul welfare e sui diritti, oltre che 
sulle proposte culturali “in grado di 
coniugare periferia e centro”, con 
particolare attenzione ai bambini e 
ai “nuovi” cremaschi.  “L’inclusio-
ne è un valore imprescindibile”. 

Soddisfatto delle linee anche 
Eugenio Vailati del Pd, che per i pro-
getti dell’amministrazione ha par-
lato di aria nuova. “È il tempo del 
coraggio, anche sulle aree abbando-
nate cittadine: da subito il banco di 
prova sarà la ridefinizione del Pgt, 
occasione preziosa per incremen-
tare le politiche di rigenerazione 
urbana”, ha detto. Piena sintonia è 
stata espressa pure da Francesco 
Lopopolo di Crema Bene Comune: 
“La nostra è una lista civica. Ciò 
per rispondere alle stravaganti ipo-
tesi su controlli militari da parte 
del Pd. Concetti che mi irritano nella coscienza 
e nell’intelligenza”, ha aggiunto seccato.  

Anche Nancy Pederzani (Pd) al primo in-
tervento – non senza emozione – in Consiglio 
comunale s’è detta pronta a fare la sua parte. 
“Sento di essere rappresentativa di due cate-
gorie, le donne e i giovani. Ci impegneremo a 
non lasciare indietro nessuno”. 
Nelle sue parole una riflessione 
sulle ripercussioni della crisi 
pandemica nei giovani, senza 
dimenticare la parità di genere.

Dopo un paio di minuti di si-
lenzio, per le minoranze ha rotto 
gli indugi Maurizio Borghetti: 
“Legittima la presentazione delle 
linee da parte dei sindaco, ma di 
poco interesse”. A Bergamaschi 
e all’intera maggioranza ha ricor-
dato che “la campagna elettorale 
c’è già stata”. In ogni caso “la 
nostra minoranza sarà di con-
trollo e proposta su ciò che può 
migliorare i vostri intendimenti. 
Dobbiamo essere ascoltati, così 
come coloro che non sono venuti 
a votare”. 

Per il candidato sindaco del 
centrodestra chi è al governo ha 
promesso troppe cose “diverse 
non realizzate nel quinquennio 
precedente. Comunque non tro-
verete la minoranza contraria sui 
progetti positivi per la città”. 

Infine lo sport. “Non com-
prendo per quale motivo non 
sia stato nominato un assessore 
nemmeno stavolta (la delega è al 
consigliere Walter Della Frera, 
ndr). Non avere un assessore allo 
Sport  porta uno svantaggio alle 
società sportive cittadine”. 

Tra gli argomenti toccati da 
Borghetti il recupero dell’ex 
Misericordia. “Ci vede d’accor-
do. Andrebbe verificata subito 
la possibilità economica per re-
alizzare il progetto. L’albergo di 
Finalpia potrebbe essere ceduto 
per investire qui”.

Donatella Tacca (Pd), anch’el-
la all’esordio in Sala Ostaggi, da 
insegnante, nella sua analisi s’è 
concentrata sulla scuola e “sulle 
sfide per migliorare il benessere e l’autonomia 
dei nostri ragazzi e della nostra città”. 

Per Paolo Enrico Patrini (Fratelli d’Italia) 
“tutte le linee programmatiche sono alte, belle 
e bionde, ma nel suo caso, sindaco Bergama-
schi, sono anche esagerate. Se riuscirà a con-

cretizzare un decimo delle promesse fra cinque 
anni mi troverò nell’imbarazzante condizione 
di doverla votare. Ma sono certo non accadrà”. 

Patrini ha definito i progetti presentati “un 
calderone”, dicendosi “deluso”. Avrebbe 
voluto più snellezza e concretezza. Secca la 
deduzione: “Non è corretto prendere in giro i 

cittadini”. Eppure l’esponente 
dei FdI qualcosa di positivo 
l’ha trovato: “Sono stati inseriti 
tutti i fallimenti della precedente 
amministrazione, che la vedeva 
assessore, dunque – sindaco – ha 
screditato i due mandati Bonaldi 
e lei stesso”. Il carico da undici 
nella domanda finale: “Negli ul-
timi dieci anni cosa avete fatto?”.

Secondo Manuela Piloni (Pd) 
“Crema deve essere attrattiva per 
tutti i cittadini, specie quelli che 
partono in svantaggio, con un’ac-
corta politica per la casa”.

De Grazia dei Fratelli d’Italia è 
partito da due parole, peccato e 
coraggio. “Peccato perché il sin-
daco poteva davvero rivoluziona-
re le scelte dell’amministrazione 
precedente... coraggio perché 
non c’è stato quel salto di qualità 
che avrebbe potuto contraddi-
stinguere un nuovo metodo di 
governo della città”. Insomma  
per lui “una discontinuità col 
passato solo a parole”.

Le linee programmatiche sono 
state presentate alla grande, “ma 
le ferite sul territorio rimango-
no”, ha chiosato. Tra i riferimen-
ti quello all’università, ai rapporti 
col territorio, alla Pierina (“ferma 
dai tempi di Agostino Alloni: 
da cittadino mi sento preso in 
giro”). 

Non sono mancate critiche 
all’attualità: “Ma il ponte di via 
Cadorna? L’assessore Gianluca 
Giossi ha detto che è una priori-
tà: quando partiranno i lavori?”. 

L’ouverture di De Grazia dalle 
annose questioni che affliggo-
no la città è approdata a una 
precisa definizione per la Giunta 
Bergamaschi: “Una Giunta Gat-
topardo. Si cambia tutto per non 

cambiare nulla”. Al sindaco ha simpaticamen-
te donato una copia proprio de Il  Gattopardo di 
Giuseppe Tomasi di Lampedusa. 

Telegrafico l’intervento di Giuseppe Torrisi 
della lista Borghetti Sindaco. “Sulla sicurezza ci 
sono punti interessanti. Ma noi vogliamo di 

più. Vogliamo l’istituzione di una Commissio-
ne Sicurezza, rimasta nel recente passato solo 
sulla carta”. 

Anche Laura Zanibelli (Forza Italia) non ha 
trovato nei progetti del sindaco “una posizio-
ne di coraggio”, evidenziando piuttosto “la 
mancanza di strategia” e “l’incoerenza dei 
programmi politici”, specie sul consumo di 
suolo. 

“Dite che non volete consumarne 
e tornate a riproporre progetti che 
vanno in direzione contraria?”. 
Dito puntato sul palazzetto dello 
Sport in via Milano “strada già più 
che congestionata”. Se sulla Pierina 
“si fa fatica a capire la vostra idea”, 
in generale – ha dichiarato Zanibelli 
rivolgendosi ai “colleghi” della 
maggioranza – “dite che Bergama-
schi ha il coraggio di presentare 
progetti nuovi, in realtà non fa altro 
che presentare progetti vecchi”.

A bilanciare le opinioni, le parole 
di Teresa Caso di Crema Aperta, che ha ribadito 
la sintonia con il sindaco su tutte le proposte.

“Mi sono riletto l’intervento del sindaco, 
non l’ho ritenuto ingannevole – ha sostenuto 
invece Simone Beretta (Crema non è uno slogan) 
–. È sfuggito il suo atteggiamento di fondo di 
voler centrare obiettivi con tutti, maggioranza 
e minoranza. Do atto di questo atteggiamento 
di maggiore apertura”. Differente il parere 
sugli ultimi dieci anni a guida Bonaldi, dove 
“non c’è stata condivisione”. 

Beretta, comunque, non condivide tutto ciò 
che Bergamaschi ha scritto e detto. “Crema 
è una città ricca, aperta, solidale. Crema non 
deve inventare bisogni”. 

Per l’ex forzista la ricchezza del ceto medio 
e il sostegno all’impresa sono scelte strategi-
che. Il focus va indirizzato su tre partite: “Uni-
tà del territorio, sprovincializzazione di Crema 
– perché rischiamo di diventare da paesotto 
un paesino – e destinare le risorse dell’avanzo 
d’amministrazione, per non rischiare di non 
riuscire a spendere per realizzare i progetti”. 
Al sindaco ha detto di essere preoccupato per 
le sorti dell’ospedale Maggiore e di “far tesoro 
del Masterplan 3 C”. 

A chiudere l’assise, un altro esordio, quello 
di Ilaria Chiodo della lista Borghetti Sindaco. A 
suo parere il Comune è carente “nell’attenzio-
ne alle politiche di gestione del cambiamento” 
e privo “del pilastro del project management”. 
Andrebbe invece incrementata “l’attenzione 
all’innovazione, creando un assessorato a 
Innovazione e digitalizzazione, anche per mi-
gliorare il rapporto tra cittadini e amministra-
zione. Innovare è importante per la partecipa-
zione, la trasparenza e l’efficienza”. 

Dalle linee programmatiche 
alla Giunta Gattopardo

COME NORMALE, 
OPINIONI 
DISCORDANTI IN 
SALA OSTAGGI.
LE CRITICHE PIÙ 
INCISIVE DAI 
FRATELLI D’ITALIADall’alto Nicardi, primo a parlare per la maggioranza, e Borghetti. 

Sotto, De Grazia, Beretta, Zanibelli, sindaco e vice in ascolto

Per il nuovo Consiglio comunale – giovedì – terza e ultima seduta 
prima della sosta estiva. Sul piatto il voto sulle linee programma-

tiche, alla fine approvate a maggioranza con 14 voti favorevoli, il no 
del centrodestra e l’astensione dell’indipendente Simone Beretta. In 
apertura d’assemblea il sindaco Fabio Bergamaschi ha replicato alle 
“accuse” avanzate dalle minoranze, definite da Giovanni De Grazia 
(Fratelli d’Italia), “i diversamente votati”. 

L’intervento del primo cittadino è partito con un grazie ai con-
siglieri di maggioranza, “nelle cui parole ho ritrovato le ragioni 
profonde del nostro impegno comune e pieno supporto alle linee 
d’azione”. Subito, poi, s’è rivolto a Maurizio Borghetti. Pur ricono-
scendogli uno stile corretto ed equilibrato, nella sua analisi ha im-
mediatamente difeso Walter Della Frera nel suo ruolo di delegato 
allo Sport, “dove ha portato a casa risultati importanti per la trasfor-
mazione urbana di questa città”. Tra gli esempi i fondi (1.800.000 
euro) arrivati dal Coni per la rigenerazione urbana del Velodromo. 
“Squadra che vince non si cambia”, ha commentato con un sorriso.

D’accordo con lo sfidante alle elezioni che la risposta sociale sia 
stata decisamente inferiore rispetto ad altri periodi storici, Bergama-
schi ha imputato a Borghetti “un uso strumentale del risultato politi-
co, sminuente, che stona con dati oggettivi: se c’è stata una debolezza 
sull’affluenza le cause non vanno ricercate nell’offerta del centrosi-
nistra”. Così sull’ascolto chiesto da Borghetti: “L’apertura a ciò è 
un’indole che si gioca indipendentemente dal contesto; certamente 
mi impegnerò in tal senso perché sia una cifra di questa ammini-
strazione”. Una “garanzia politica” sincera. Subito dimostrata re-
plicando al consigliere Giuseppe Torrisi (Borghetti Sindaco) che aveva 
chiesto di riattivare la Commissione Sicurezza comunale. 

Se De Grazia ed Enrico Patrini (FdI), avevano definito le linee trac-
ciate esagerate e “critiche” nei confronti del mandato precedente, il 
sindaco ha bollato tali accuse come “equivoci: l’attuale amministra-
zione non è il clone della precedente, è un progetto politico nuovo. Se 
si ravvisano punti di novità, non direi di discontinuità, è nella natura 
delle cose”. Inoltre, “le linee programmatiche tracciano un orizzonte 
ed è normale trovare temi a scavalco tra le varie amministrazioni, 
perché necessitano di tempi lunghi. Abbiamo programmi concreti, 
realistici, ambiziosi, per un pragmatico riformismo urbano, con ele-
menti d’innovazione”. A Ilaria Chiodo (Borghetti Sindaco), che  ha 
rilevato l’assenza di un assessorato all’Innovazione, Bergamaschi ha 
assicurato che “non è una mancanza. Ogni singolo assessorato è in-

vestito di questa mission”. Tra gli 
altri temi il palazzetto dello sport, 
che per Laura Zanibelli (FI) si-
gnificherebbe consumo di suolo. 
“Il centrodestra lo proponeva 
alla Pierina… non sarebbe stato 
uguale?”, ha ribattuto il sindaco.

Chiarendo che per il centrosi-
nistra la Pierina dovrà essere un 
mix funzionale, uno spazio aper-
to aggregativo tra sport e servizi, 
in dialogo con la riqualificazione 
dell’ex polo universitario. 

“Il tempo dei solisti al coman-
do non è confacente a quest’epo-

ca. Serve autorevolezza e non muscoli, bisogna aggregare”, ha di-
chiarato in chiusura Bergamaschi, concordando con Simone Beretta 
(Crema non è uno slogan), che due giorni prima gli aveva riconosciuto 
un approccio d’apertura nuovo – espresso in sede istituzionale – ri-
spetto al passato. A seguire le dichiarazioni di voto delle minoranze, 
intervallate dagli esponenti della maggioranza, civici o meno. 

MINORANZE CONTRARIE, TRANNE BERETTA
Zanibelli ha auspicato che l’amministrazione “favorisca lo svilup-

po e non il controllo sulla società civile”, mentre Beretta è partito da 
Area Omogenea e Consorzio.It. “Farne a meno sarebbe un suicidio 
politico-amministrativo per il Cremasco. Bisognerebbe far prevalere 
anche in Provincia questa sensibilità che appartiene al Dna del no-
stro territorio”. Sul confronto con le opposizioni “capiremo meglio 
dal prossimo Bilancio triennale come si estrinsecherà e se si concre-
tizzerà davvero questa volontà”.

L’ex forzista, motivando la sua astensione sulle linee programma-
tiche, ha detto che “non per questo strappo dal mio ruolo di con-
sigliere di minoranza e neppure mi lascio intimorire dalle invettive 
fuori luogo di chi ha portato il centrodestra al risultato negativo delle 
ultime elezioni quando dietro l’angolo, come cinque anni fa, c’erano 
tutte le condizioni, per raggiungere risultati probabilmente diversi”.

Tra i temi sotto i riflettori per Beretta il futuro di ospedale, ex Stal-
loni, Pierina, palazzetto dello sport, digitalizzazione, Afm, giovani... 

Nella sua controreplica, invece, De Grazia ha dichiarato di ap-
prezzare il passaggio del sindaco in cui ha definito la sua ammini-
strazione “non un clone della precedente”. “La carta assorbe tutto 
– ha aggiunto riferendosi alle linee programmatiche –. Sarà compito 
della maggioranza e delle minoranze verificare che questo avvenga 
nei tempi e nei metodi corretti”. Al capogruppo dei FdI è piaciuto 
pure il discorso sull’Area Omogenea, “ancora una velata critica all’ex 
sindaco Bonaldi”. Borghetti, infine, ha chiarito le sue parole sul dele-
gato allo Sport: “Il ruolo dell’assessore è ben diverso”. Esaminate e 
votate due variazioni al Bilancio, il Consiglio s’è chiuso e resterà “in 
vacanza” fino a settembre.                                                               LG

APPROVAZIONE  
A MAGGIORANZA

Il sindaco mentre replica ai rilievi mossi dalle minoranze
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Riceviamo e volentieri pubbli-
chiamo una testimonianza 

che giunge dalla Fondazione Be-
nefattori Cremaschi, in particolare 
sull’Hospice, “dove il tempo della 
cura è sempre possibile”.

Nessuno, specie se giovane e in 
salute, pensa a cosa vorrebbe, per 
sé o i propri cari, quando la vita 
andrà spegnendosi. Solitamente, 
arrivati a quel punto, il desiderio 
che emerge è quello di avere “più 
tempo”: per sistemare le questioni 
burocratiche, parlare con la fami-
glia, dire addio.

La costante misura del tempo, 
all’Hospice della Fondazione Be-
nefattori Cremaschi è tangibile, 
non in durata, ma nella sua acce-
zione qualitativa. “Non abbiamo 
la possibilità di guarire, ma possia-
mo curare”. 

È questo il mantra che muove 
il lavoro di Chiara Soldati, infer-
miera e parte del reparto dal 2006, 
quando è stato inaugurato. Lei 
e tutti i componenti dell’équipe 
multidisciplinare – medici, terapi-
sti, infermieri e psicologi – hanno 
fatto della “cura” un’autentica 
missione. “Ho redatto la mia tesi 
di laurea sul fine-vita, perché fin 
dal mio ingresso in università ho 
capito che più che la parte tecnica 
della professione, ero richiamata 
dal lato umano”.

Accompagnare, ossia “insieme 
con”. Con il paziente, con la sua 
famiglia. Perché all’Hospice non si 
prende in carico una sola persona, 

ma interi nuclei formati da figli, ni-
poti, fratelli; e con loro il bagaglio 
di paure e, le pur poche, speranze. 
Il reparto di degenza è specializza-
to nella terapia del dolore e nella 
gestione dei terminali.

“È un dolore che va accolto – 
racconta Chiara –. Non è pensabile 
che si accetti la fine, la perdita. Noi, 
però, possiamo esserci, a 360°, an-
che solo stringendo la mano, rispet-
tando un lungo silenzio o ascol-
tando chi ha bisogno di sfogare la 
rabbia”.

I posti letto sono quattordici; 
otto gli infermieri che si alternano 
su tre turni per prendere in carico 
“le persone, non le patologie. Ab-
biamo seguito corsi di formazione 
in itinere per migliorare la gestione 
delicata del reparto, apprendendo 
che non è possibile, in questi cor-
ridoi, standardizzare l’approccio, 

banalmente anche solo per i pasti”.
 All’Hospice di Fbc chi ha vo-

glia di un gelato o del caffelatte, 
viene accontentato: “Cerchiamo 
di coccolarli, accudirli, farli sentire 
a casa. Questa è la presa in carico 
della terminalità: un approccio 
familiare e multidisciplinare, che 
vada oltre il solo accompagnamen-
to al fine vita e che coinvolge sì la 
parte medica, ma anche e soprat-
tutto quella emotiva e psicologica”.

Dal più piccolo bisogno alla 
realizzazione dell’evidenza, il per-
sonale è presente: “Alcuni sono 
consapevoli del proprio quadro 
clinico, altri si aggrappano a spe-
ranze che spesso, farmacologica-
mente, non esistono. In entrambi 
i casi il paziente va assecondato – 
prosegue Chiara –. Più complesso 
è far comprendere ai familiari la 
gravità della situazione e gestire, 

con l’aiuto di personale specia-
lizzato, il distacco con il parente 
terminale. Più complicato è far 
comprendere ai parenti che non 
devono impedire alla persona ri-
coverata di dire loro addio. Spesso 
i pazienti sono pronti ad andarse-
ne, specie i grandi anziani, ma i 
familiari no”.

La cura ogni giorno, anche 
per settimane. Accompagnare, 
“insieme con”, giorno per giorno, 
in una degenza che può variare la 
propria durata da qualche giorno 
a mesi: “L’Hospice non è sinoni-
mo di morte. Abbiamo avuto pa-
zienti che, in seguito a una corret-
ta terapia del dolore, sono tornati 
a casa e hanno potuto vivere la 
propria quotidianità fino alla fine. 
Chi, invece, resta in reparto trova 
un ambiente dove cerchiamo di ri-
empire di vita piena il tempo che 
resta”.

Qualche battuta scambiata con 
ospiti e familiari, alcune passioni 
che riescono a essere coltivate, 
come lettura o pittura, esatta-
mente come accade in ogni altro 
reparto. “È impossibile non farsi 
carico emotivamente di quanto 
accade qui. Questo lavoro, però, 
mi ha permesso di apprezzare 
l’immensa fortuna della salute, di 
apprezzare senza dare per sconta-
te le tante piccole cose della vita”.

La misura del tempo, in Hospi-
ce, non è legata alla quantità, alla 
durata. Ma alla qualità del fine 
vita: terminalità significa non arri-
vare a una guarigione, ma la cura 
è sempre possibile.

Fine vita, il tempo della cura 
Significativa testimonianza di un’infermiera che opera 
presso l’hospice della Fondazione Benefattori Cremaschi

DAL “KENNEDY”RISORSE IDRICHE: tutela acque lombarde

Promuovere un utilizzo ra-
zionale, consapevole e so-

stenibile della risorsa idrica. 
È l’obiettivo della proposta di 
delibera approvata in questi 
giorni dalla Giunta regiona-
le, su iniziativa dell’assesso-
re al Territorio e Protezione 
Civile di concerto con gli 
assessorati Ambiente e Cli-
ma, Enti locali e Montagna, 
Agricoltura, Alimentazione 
e Sistemi verdi. 

La proposta è stata elaborata tenendo conto dell’esigenza di 
recepire le novità apportate dal Piano di gestione delle acque 
del distretto idrografico padano 2021, dando continuità all’at-
tuale piano vigente; introduce, al contempo, alcuni elementi 
innovativi e strategici per la protezione e il risanamento degli 
ecosistemi acquatici.

Il nuovo Piano di tutela regionale delle acque dovrà essere 
sviluppato in coerenza con gli obiettivi della pianificazione 
di distretto idrografico; l’azione regionale sarà focalizzata sul 
contrasto alla scarsità idrica e recepirà gli indirizzi naziona-
li ed europei in tema di sviluppo sostenibile, adattamento ai 
cambiamenti climatici e biodiversità. Contenuti fondamentali 
del nuovo Piano (2023-2028) riguardano, ad esempio, l’indi-
viduazione dei corpi idrici di riferimento (per esempio, laghi, 
fiumi e torrenti); previsto, inoltre, il rafforzamento del ruolo 
dei Consorzi di bonifica per la tutela delle acque e come forni-
tori di servizi idrici. La proposta licenziata dalla Giunta è stata 
trasmessa al Consiglio regionale per la relativa approvazione. 

Politica in affanno a Roma, ma anche presso la Provincia di Cremo-
na, dove nei giorni scorsi il capogruppo del Centrodestra per Cremona, 

il cremasco Palmiro Angelo Bibiani ha sbottato (anche a nome dei con-
siglieri provinciali Attilio Zabert, Valeria Patelli, Alberto Sisti, Filippo 
Raglio e Gianni Rossoni). 

Il tema, tornato alla ribalta durante l’ultima seduta del Consiglio, per 
l’approvazione del Dup e del Bilancio 2022-2024, è il mancato coin-
volgimento lamentato dai consiglieri che non sostengono il presidente 
Mirko Signoroni, sorretto da una maggioranza trasversale che va dai 
civici di centrodestra al Pd. Bibiani questa volta usa parole forti. “Il 
nostro gruppo non è per nulla soddisfatto di come sta procedendo il 
governo della nostra Provincia. La non considerazione dei consiglieri 
provinciali del centrodestra, i quali oltretutto rappresentano il gruppo 
consiliare più numeroso presente nel palazzo di Corso Vittorio Ema-
nuele, mi porta a sottolineare, come già fatto a maggio, che il nostro 
ruolo, nonostante le premesse di inizio mandato del presidente Signo-
roni, rimane confinato solo ed esclusivamente a una chiacchierata in vi-
deoconferenza per l’illustrazione e la presentazione di scelte già fatte”.

Lo scorso 20 luglio, durante l’assise, sono stati presentati i punti 

all’odg attraverso l’invio, pochi giorni prima, della documentazione 
relativa alle proposte di delibera “senza dare il tempo necessario a svol-
gere un’analisi approfondita del materiale al fine di comprenderne la 
reale portata, per valutare le possibili ricadute sul territorio in termini 
di esigenze espresse dai sindaci che lo rappresentano”, spiega il giova-
ne leghista. “Ci sono stati illustrati, in quella sede, progetti già decisi e 
opere già finanziate senza motivazioni sulle scelte che hanno portato a 
inserirne alcune al posto di altre. La Provincia dovrebbe essere la ‘casa’ 
dei Comuni, di tutti. Ciò che invece appare è che le decisioni siano in 
mano di pochi e, spesso prese con risultati e metodi alquanto discutibi-
li”. Tra le accuse non manca un grazie “alla tanto vituperata Regione 
Lombardia, per l’immane sforzo che sta facendo in termini di contribu-
ti e di realizzazione delle opere per tutti i nostri enti locali”.

A tutela dei sindaci del territorio, Bibiani in assemblea ha chiesto al 
presidente Signoroni di definire chiaramente “quali siano invece i ruoli 
che ogni suo consigliere delegato ricopre, e di comunicarlo ai sindaci 
stessi, i quali in più di un’occasione hanno manifestato a noi la grave 
carenza organizzativa e di gestione della Provincia intesa come istitu-
zione di secondo livello e come tale dovrebbe essere al fianco dei primi 

cittadini a risolvere i problemi e non a crearli”. A questo punto, il cen-
trodestra promette un controllo fermo, critico e rigoroso dell’operato 
dell’amministrazione provinciale, sempre “con il massimo spirito co-
struttivo e solo per il bene dei nostri cittadini”, riconoscendo “il grande 
lavoro che tecnici, funzionari e dirigenti dell’Ente stanno svolgendo in 
questo periodo”.

“Pur avendo tutte le ragioni per votare contro – informa il portavoce 
del centrodestra – abbiamo fatto prevalere il forte senso di responsabi-
lità che nutriamo nei confronti dei sindaci della nostra Provincia e per 
questo abbiamo espresso voto di astensione alle proposte”.

Luca Guerini

Provincia. Il centrodestra: “Poco coinvolti”

ASS. DIABETICI: chiusura estiva della sede

Il presidente e il Consiglio direttivo dell’associazione Diabetici 
del Territorio Cremasco Odv intendono augurare buone vacan-

ze estive ad associati e simpatizzanti. Nel frattempo comunica-
no che la sede di via Bartolino Terni rimarrà chiusa dal 1° al 31 
agosto, per riaprire il 1° settembre con gli abituali giorni e orari: 
martedì e giovedì ore 10-11, mercoledì 15.30-17; sabato 10-11.30.

“Ricordiamo che l’apertura di mercoledì dalle 15.30 alle 17 è 
estesa a tutti, non solo ai soci, con misurazione gratuita di glice-
mia, pressione arteriosa e saturazione del sangue. È assicurata e 
costante la presenza del medico specialista, dott.ssa Clementina 
Cazzalini”, informa il direttivo. 

Nell’occasione ringrazia ancora di cuore “le persone che han-
no rinnovato la tessera soci 2022, dando sostegno all’associazio-
ne. Confermando fiducia e adesione hanno dimostrato di essere 
segno tangibile che il volontariato è necessario e auspicato da 
tanti. Viviamo e subiamo tutti la precarietà di questo periodo dif-
ficile e non sereno, ma se è vero che nessuno si salva da solo, è 
altrettanto vero che l’unione fa la forza. Coraggio, coraggio tutti, 
volontari e soci. Arrivederci al rientro” .

ORARIO DI APERTURA AL PUBBLICO
AGENZIE DI ASSICURAZIONI CREMA

Reale Mutua Assicurazioni - Buonaventura Luca 
via Bombelli 18 - Crema

335 7020753 dal 25/7 al 12/8
ore 8.30 - 13 dal 15/8 al 19/8

Assicurazioni Lunghi SAS
piazza Garibaldi 22 - Crema

0373 257157 dall’1/8 al 21/8
ore 8.30 - 12.30 dall’11/8 al 17/8

Zurich Agenzia DAB Assicura SRL
via Viviani 40 - Crema

0373 86840
0373 81527

dall’1/8 al 2/9
ore 9-12.30 dal 15/8 al 22/8

Assicurazioni SAS di Raffaelli F.lli e Nufi L.
piazzale delle Rimembranze 25 - Crema

0373 81804
0373 257200

dall’1/8 al 31/8
ore 9-12.30 dal 15/8 al 21/8

Assicurazioni Sperolini SRL
via Enrico Martini 7 - Crema

0373 257280 dall’11/7 al 31/8
ore 9 - 12.30 dal 14/8 al 21/8

Axa Assicurazioni di Boschiroli Dott. Giovanni
via Ginnasio 14 - Crema

0373 256670
0373 84222

dall’1/7 al 31/8
ore 8.30 - 13  dal 16/8 al 20/8

Assicon SAS di Mauro Merico & C.
piazza Caduti sul Lavoro 2 - Crema

0373 81436 dall’1/8 al 26/8
ore 8.45 - 12.30 dal 15/8 al 19/8

Crema Assicurazioni SRL - Agenzia  UnipolSai
piazza Marconi 11 - Crema

0373 256750
0373 84085

dal 18/7 al 31/8
ore 8.30 - 12.30 dal 15/8 al 20/8

Generali Italia SPA - Fusar Bassini, Galghi, Mauri
via Gramsci 14 - Crema

0373 256273 dall’1/8 al 31/8
ore 9 - 12.30 dall’8/8 al 19/8

telefono aperto
chiusura

totaleESTATE 2022

CREMA - via Mazzini, 82 - Tel. 0373 / 257055
SERGNANO (CR) - via Giana, 3 - Tel. 0373 / 41700
CASTELLEONE (CR) - via Garibaldi, 29 - Tel. 0374 / 350969
TRESCORE CR. (CR) - via Carioni, 15 - Tel. 0373 / 274473
CARAVAGGIO (BG) - P.zza Locatelli, 14 - Tel. 0363 / 350322

Ricci Group 
         Vip Crema

R

lenti a contatto apparecchi acustici
V E D E R E  E  S E N T I R E  B E N E  V E D E R E  E  S E N T I R E  B E N E  R I C C IR I C C I

SALDISALDI
D’ESTATE!D’ESTATE!

SCONTISCONTI
dal 20% 20% al 30%30%
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Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

crema - via civerchi 22
Per appuntamenti 331-8662592

PRONTO SOCCORSO ODONTOIATRICO

348.8359110
crema

388.4222117
cremona

SERVIZIO ATTIVO TUTTI I GIORNI > 9-19

www.andicremona.it

Patrocinato da:
Ordine dei Medici
Chirurghi ed Odontoiatri 
della Provincia di Cremona

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICOAMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa ClaudiaSanta Claudia
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ODONTOIATRIAODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Stefano Guercilena

Medico Chirurgo
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             orari di apertura
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7 Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

Spazio saluteSpazio salute
D.ssa Giovanna Stellato

medico chirurgo - specialista in OSTETRICIA-GINECOLOGIA
visite ed ecografie ostetrico-ginecologiche

Riceve per appuntamento 347 0195768                     giovannastellato@libero.it
Piazza Istria e Dalmazia 20 - CREMA

348 6924288
p.agricola@libero.it 

www.agricolapietro.it

Dott. Agricola Pietro   CARDIOLOGO 
Studio Medico: Via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)
Visita Cardiologica, Aritmologica, ECG,
Ecocardiogramma Color-Doppler,
Holter ECG, Holter Pressorio
Test da Sforzo

Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTA

Un arresto e cinque denunce 
costituiscono il bilancio del-

la maxi operazione di controllo 
messa in atto dalla Polizia di Stato 
negli ultimi giorni per prevenire 
e reprimere i fenomeni crimino-
si più diffusi quali furti, scippi e 
spaccio di droga. Le numerose 
unità operative del Commissariato 
impiegate hanno allestito 14 posti 
di blocco lungo le principali arterie 
stradali, identificato 151 persone e 
controllato 59 automezzi oltre a 6 
esercizi pubblici e 27 soggetti agli 
arresti domiciliari.

UN ARRESTO
Nell’ambito della vasta ope-

razione “è stato tratto in arresto 
– spiega il vicequestore Bruno 
Pagani – un cittadino italiano do-
miciliato in Francia di anni 40, 
sottoposto a provvedimento di car-
cerazione emesso dalla Procura 
della Repubblica presso il Tribuna-
le di Roma per l’espiazione della 
pena detentiva di 3 anni, 10 mesi 
e 18 giorni di reclusione per diver-
si reati inerenti gli stupefacenti e 
contro il patrimonio commessi a 
Roma e provincia”.

REATI CONTRO
IL PATRIMONIO

Due le denunce connesse a reati 
contro il patrimonio. “Un cittadi-
no ucraino di 28 anni – continua 
Pagani – è stato indagato per ri-
cettazione e porto di oggetti atti 
a offendere in quanto sorpreso da 
una volante in ore notturne in via 
Libero Comune mentre aveva con 
sé un ingombrante contenitore, 
all’interno del quale si trovavano 
decine di bottiglie di superalcolici 
per un valore complessivo di circa 

300 euro. Lo straniero nascondeva 
inoltre un manganello telescopico 
in acciaio. I successivi approfon-
dimenti hanno consentito di ap-
purare che le bottiglie erano state 
trafugate nella notte in un noto 
locale del centro nel quale il mal-
vivente aveva fatto accesso dopo 

aver divelto porte e finestre. La 
refurtiva è stata riconsegnata al ti-
tolare dell’esercizio”. Una 52enne 
di nazionalità italiana, invece, è 
stata deferita per il furto aggravato 
di un paio di occhiali del valore di 
circa 400 euro a danno di un noto 
negozio di ottica del centro cittadi-

no. “La donna presentatasi quale 
cliente occasionale – spiega il vi-
cequestore –, approfittando della 
distrazione del titolare, asportava 
con destrezza gli occhiali che si 
trovavano in esposizione e con 
una scusa si allontanava dall’eser-
cizio commerciale. Le immagini 
del sistema di videosorveglianza 
del negozio hanno permesso di ri-
costruire i fatti e riprendere l’autri-
ce del reato, che è stata riconosciu-
ta da personale del Commissariato 
in quanto persona nota per i suoi 
trascorsi penali”.

DENUNCE
In un controllo presso la stazio-

ne autolinee sono stati identificati 
due soggetti: un uomo di anni 37 
di Chieve e un giovane di anni 21 
di Credera Rubbiano, “entrambi 
gravati da numerosi precedenti 
per reati contro il patrimonio e 
inerenti gli stupefacenti, colpiti 
da provvedimento del divieto di 
far ritorno a Crema per 3 anni 
emesso dal Questore di Cremo-
na nel 2021; gli stessi sono stati 
indagati per l’inottemperanza al 
divieto”. Un cittadino senegalese 
residente a Crema, invece, du-
rante un controllo presso il suo 
domicilio, ove avrebbe dovuto 
trovarsi perché sottoposto alla 
misura degli arresti domiciliari, 
non è stato trovato. Immediata è 
scattata la denuncia per evasione. 
E per non farsi mancare nulla, i 
poliziotti si sono imbattuti anche 
in un nigeriano 37enne residente 
in città “sorpreso alla guida del-
la propria autovettura senza la 
patente perché mai conseguita; 
lo straniero è stato contravven-
zionato ai sensi del Codice della 
strada e il veicolo è stato sottopo-
sto a fermo amministrativo”.

Un colpo di pistola, verosimilmente partito accidentalmente da una 
semiautomatica, ha squarciato il brusio della piazza di Orzinuovi 

mercoledì mattina poco prima delle 11. Era il suono, da gelare il sangue 
nelle vene, della tragedia che ha avuto quale vittima Roberto Scalvini, ex 
caposquadra dei Vigili del Fuoco orceani e titolare di un noto negozio di 
abbigliamento in città. L’uomo è stato colpito al volto dal proiettile esplo-
so dalla pistola, legalmente detenuta, probabilmente mentre il 62enne 
la stava pulendo. Immediato l’intervento dei sanitari del 118 che hanno 
tentato di rianimare il ferito rinvenuto in arresto cardiaco in una rimessa 
a pochi passi dal suo negozio e dalla piazza. Manovre che a nulla, pur-
troppo, sono valse. Giunto in ospedale il 62enne è deceduto. La città è 
rimasta turbata da questo lutto che ha colpito la famiglia Scalvini, attorno 
alla quale in molti si sono stretti in questo momento di profondo dolore.

Martedì 26 luglio, presso la caserma ‘Dino Campagnoli’ di Cremona, 
alla presenza del Comandante Regionale Lombardia della Guardia 

di Finanza - Generale di Divisione Stefano Screpanti, si è svolta la ceri-
monia di avvicendamento al vertice del Comando Provinciale tra il colon-
nello Massimo Dell’Anna e il colonnello Cesare Maragoni, destinato alla 
sede di Biella come Comandante Provinciale. Dell’Anna, dopo aver fre-
quentato l’accademia del Corpo,  e dopo essere stato, tra l’altro, Coman-
dante del Nucleo di Polizia Tributaria di Treviso per cinque anni e per un 
breve periodo dello stesso Comando Provinciale, giunge a Cremona dopo 
aver ricoperto il ruolo di Comandante Provinciale dapprima a Lecco e poi 
a Taranto. Dalla Redazione de Il Nuovo Torrazzo e di Radio Antenna 5 
Crema i migliori auguri per un proficuo lavoro al colonnello Dell’Anna e 
un sentito ringraziamento al colonnello Maragoni per il servizio prestato.

Comunità di Ombriano in apprensione e preghiera da ieri per le condi-
zioni di salute di Federico. Il 21enne studente di Ingegneria, residente 

nel quartiere cittadino di Crema, si trovava in vacanza con la parrocchia a 
Palinuro quando è stato colpito da un aneurisma cerebrale. Le sue condi-
zioni di salute, al momento della stampa del nostro giornale, sono giudica-
te critiche. I genitori, informati di quanto accaduto, sono immediatamente 
partiti per il Cilento dove la comitiva cremasca in soggiorno è guidata da 
don Stefano Savoia. È atteso un bollettino medico in queste ore. Del con-
tenuto daremo notizia sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it.

Si è spento in ospedale 24 ore dopo il sinistro Mario Facchetti, 60enne 
muratore di Chiari rimasto coinvolto in un grave incidente strada-

le nel tardo pomeriggio di lunedì, intorno alle 19, a Soncino, lungo la 
tangenziale. Stando alle prime ricostruzioni del sinistro una Peugeot 206 
in fase di sorpasso di un mezzo 
pesante si sarebbe scontrata con 
una Lancia Lybra che viaggiava 
in direzione opposta, da Brescia 
verso Crema, coinvolgendo an-
che un autoarticolato. Sul posto, 
oltre alla Polstrada di Crema e ai 
Vigili del Fuoco, il 118 che si è 
occupato di stabilizzare i feriti e 
disporne il trasferimento in ospe-
dale. È stato richiesto l’interven-
to, per un doppio codice rosso, anche di due eliambulanze, che si sono 
occupate del trasferimento a Cremona dei due conducenti.

Il più grave era il 60enne di Chiari, che si trovava al volante della Lan-
cia; alla guida della Peugeot sedeva invece un 56enne di Soresina. Altri tre 
coinvolti sono stati trasferiti in codice verde al Maggiore di Crema in auto-
lettiga. La tangenziale è stata chiusa al traffico per consentire i soccorsi e il 
recupero dei mezzi incidentati. Purtroppo, a distanza di 24 ore dal sinistro 
è giunta la notizia del decesso del bresciano. Resta in prognosi riservata il 
soresinese che, fortunatamente, non sarebbe in pericolo di vita.

Secondo sopralluogo in quindici giorni, lunedì scorso, a casa di Mauro 
Pamiro, l’insegnante di informatica trovato cadavere la mattina del 29 

giugno 2020 in un cantiere ai Sabbioni di Crema. Lo ha disposto il Giu-
dice del Tribunale di Cremona per definire il quadro relativo alla morte 
del musicista.

Secondo la Procura il 44enne si sarebbe lasciato cadere dai piani supe-
riori del palazzo in costruzione nel quartiere cittadino, mentre secondo i 
familiari terze persone sarebbero state presenti sul luogo del delitto e non 
sarebbe quindi da escludere l’ipotesi dell’omicidio.

I periti hanno già effettuato analisi approfondite sull‘auto di Pamiro e 
della moglie. Hanno trovato una traccia biologica, che però non sarebbe 
compatibile con il profilo genetico dell’insegnante.

Le loro attenzioni si sono concentrate lunedì pomeriggio nuovamente 
negli ambienti della casa della coppia, ‘passata al setaccio’ col luminol. 
Sotto la lente anche una tegola trovata sul luogo del rinvenimento del ca-
davere a pochi centimetri dallo stesso. Nell’abitazione non sarebbero state 
rinvenute tracce ematiche riconducibili al 44enne, anche se per i familiari 
del docente era altamente improbabile reperirne a distanza di due anni. 
Si attende che i periti depositino le loro deduzioni per comprendere gli 
orientamenti del giudice.

ORZINUOVI: LUTTO PER SCALVINI GDF: AVVICENDAMENTO AL TIMONE

OMBRIANO: PREGHIERE PER FEDE

SONCINO: MORTALE IN TANGENZIALE

CASO PAMIRO: PERITI AL LAVORO

A inizio del mese il rinvenimento di un uomo privo di vita 
all’interno dell’ecomostro di viale Indipendenza, da anni 

casa di numerosi senzatetto. Nella mattinata di giovedì 28 lu-
glio l’intervento di sgombero e messa in sicurezza dell’area 
per impedire altri accessi. Presenti Polizia Locale e Polizia di 
Stato, ma anche gli operai della ditta incaricata dei lavori. Nel 
giro di perlustrazione, prima di dare avvio all’intervento, sa-
rebbero stati trovati alcuni senza fissa dimora noti alle Forze 
dell’Ordine locali. Persone che avrebbero lasciato il loro rifu-
gio senza creare alcun problema. L’area sarà messa in sicurez-
za e sarà impedito l’accesso, almeno questo è l’auspicio, con 
il ripristino delle recinzioni divelte. Sarà comunque necessario 
prevedere controlli da parte delle Forze di Polizia perché la 
disposizione venga rispettata. 

ECOMOSTRO DI VIALE INDIPENDENZA
SGOMBERO E MESSA IN SICUREZZA

CREMA

Città sotto la lente
La Polizia prosegue con le operazioni di prevenzione
Il bilancio è di un arresto e cinque denunce per reati diversi
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Ed è arrivato, finalmente, anche il mo-
mento della prima estrazione dei premi 

settimanali del gioco dell’estate di Radio 
Antenna 5. 

Operazione Vacanze, sabato scorso, ha fatto 
sorridere i primi tre ascoltatori tra quelli che 
hanno spedito una cartolina alla redazione 
dell’emittente diocesana carica di saluti letti 
nel corso dei quotidiani Gazzettini Crema-
schi. Grazie ai premi messi in palio da al-
cuni degli affezionati sponsor la Nonna Bis 
di Crema si è aggiudicata il buono acquisto 
offerto da Centro Spesa di viale De Gasperi 
a Crema; Enrica, Emma ed Elisa da Rimi-
ni hanno vinto la vaschetta golosa messa in 
palio dalla Gelateria Rosa di via Mazzini a 
Crema; Maria, Beatrice, Eliana, Ennio, As-
sunta e Davide con una cartolina scritta dal 

Santuario di Caravaggio si sono aggiudicati 
il caffè offerto dalla Torrefazione Ligure di 
via Verdi a Crema.

Oggi, sabato 30 luglio, altra estrazione: 
per sapere chi ha vinto basta restare sinto-
nizzati sugli 87.800 di RA5 in occasione 

del Gazzettino delle 12.30 (in replica alle 
18.30). Altri premi saranno estratti il 6 e 27 
agosto, il 3, 10, 17, 24 settembre e primo 
ottobre. Giocare è facile e sempre possibile, 
basta scrivere una postcard (quella ufficiale 
raffigurante la chiesa di San Benedetto 
ripresa dal compianto maestro Federico 
Boriani, o una qualsiasi da località di villeg-
giatura o residenza) alla redazione di Radio 
Antenna 5, in via Goldaniga 2/a Crema. 

Ogni cartolina sarà letta nelle quotidiane 
edizioni del Gazzettino e solo quelle affran-
cate regolarmente parteciperanno all’estra-
zione di splendidi premi settimanali e alla 
grande estrazione finale in programma tra 
la fine dell’anno e l’inizio del prossimo. 
Fatevi avanti.

Tib

RA5: Operazione Vacanze, prima estrazione

Sempre più salvataggi di persone in arresto cardia-
co vengono operati da gente comune, che diventa 

straordinaria e preziosa grazie all’intervento imme-
diato di rianimazione cardiopolmonare e defibrilla-
zione in attesa dei soccorsi.

L’associazione “Un Cuore per Amico” di Crema, 
consapevole dell’importanza di formare sempre un 
maggior numero di nuovi soggetti, ha voluto offrire a 
tutti i suoi associati la possibilità unica di partecipare 
al corso Blsd gratuitamente. 

I corsi sono stati tenuti nelle scorse settimane dagli 
istruttori della Croce Rossa Italiana – Comitato di 
Crema – partner costante nell’attività di promozio-
ne e sensibilizzazione dell’associazione, e hanno già 
visto la presenza di venti persone che hanno così otte-
nuto l’attestato di “Operatore Laico di rianimazione 
cardiopolmonare di base e defibrillazione precoce”.

PROSSIMI CORSI
L’ottima risposta avuta dai soci ha spinto il Consi-

glio direttivo a programmare altri corsi Blsd gratuiti 
nel periodo autunnale, sia per corso base sia per il 
retraining (per chi dopo due anni deve o desidera rin-
novare le proprie competenze). 

La sensibilizzazione alla lotta all’arresto cardiaco 
e alla prevenzione delle malattie cardiovascolari vie-
ne sviluppata da “Un Cuore per Amico” attraverso 
svariate e molteplici attività rivolte al pubblico più 
ampio.

CONOSCI  L’ASSOCIAZIONE
Per diventare socio la quota annuale è di 20 euro. 

Le attività sono descritte e aggiornate costantemente 
sul sito www.1cuoreperamico.com e sulla pagina Fa-
cebook @1cuoreperamico.

Corso Cri: rianimazione e defibrillazione

“Dove sono i miglioramenti sbandierati da Trenord? Sulle nostre li-
nee non si vedono ancora, dal momento che nel mese di maggio 

ben due direttrici non hanno rispettato lo standard minimo di affidabili-
tà previsto dal contratto di servizio, l’indice che tiene conto dei ritardi e 
delle soppressioni”. Sono parole del consigliere regionale cremasco del 
Partito democratico Matteo Piloni.

I ritardi e le soppressioni dei treni di maggio erano stati tali da costrin-
gere Trenord a erogare i bonus agli abbonati mensili e annuali. A questo 
si aggiungono le corse e le linee tagliate per le soppressioni dei treni a 
causa del caldo. “Sempre perché manca e continua a mancare un piano 
di manutenzione da parte della società”, rincara Piloni. 

Tra le linee più disagiate, naturalmente, due della nostra provincia, 
come sempre, e proprio quelle utilizzate ogni giorno da moltissimi pen-
dolari. “Di fronte a questi dati l’assessore Claudia Maria Terzi non ha 
trovato di meglio che rifiutare il confronto con i Comitati dei pendolari, 
continuando a negare la convocazione dei Tavoli di quadrante. Un se-
gnale questo che sottolinea l’inadeguatezza non solo del servizio ferro-
viario regionale, ma anche di chi lo governa”, la conclusione amara del 
consigliere regionale.

Nel bel mezzo dell’estate torniamo a parlare dei diamanti da inve-
stimento. Infatti stanno arrivando sempre più risarcimenti per i 

consumatori. “Se si arriva a sentenza i tempi sono sensibilmente più 
lunghi, ma se si accetta una transazione si ottiene una percentuale ri-
levante dell’importo investito. Insomma, una vittoria senza se e senza 
ma per i consumatori”, spiega il Codacons Cremona. Ricordiamo che 
anche diversi cittadini cremaschi sono stati – loro malgrado – coinvolti 
in questa triste vicenda.

“La giurisprudenza, un po’ in tutta Italia, sembra ormai essersi asse-
stata sul riconoscimento della responsabilità delle banche fondata sul 
contatto sociale. La conseguenza è il riconoscimento di ingenti risar-
cimenti per i consumatori secondo scadenze temporali differenziate, a 
seconda che gli istituti di credito accettino una transazione nell’ambito 
del 70-75% del capitale investito, oppure optino per una difesa strenua 
che porta a sentenza. Di certo il trend sembra ormai del tutto costante, il 
risparmiatore viene risarcito”. Per fortuna buone notizie per i cittadini. 

“Si tratta di una delle più importanti vittorie per i consumatori negli 
ultimi decenni: fioccano, infatti, le sentenze di condanna degli istituti di 
credito e di conseguenza si aprono le porte per risarcimenti a due o tre 
cifre per chi è rimasto coinvolto”, conclude il Codacons. Informazioni 
presso cremona@gmail.com o al recapito 347.9619322”. 

TRENORD: A CREMONA SOLITI DISAGI

DIAMANTI: FIOCCANO I RISARCIMENTI

Il Comitato Inquilini Case Pubbliche Crema ha chiesto un incontro 
all’assessore al Welfare della Giunta Bergamaschi – Anastasie Mu-

sumary – per sottoporre alla sua attenzione alcune priorità relative al 
consistente patrimonio di case pubbliche presenti in città.

“In particolare chiederemo di indicare un responsabile comunale al 
quale rivolgersi per affrontare i problemi delle case pubbliche, sia di 
proprietà comunale, sia dell’Aler – spiega il referente Mario Lottaroli 
–. Ma anche di sollecitare la stesura, da parte di Aler, di un Piano di 
interventi di riqualificazione per il risparmio energetico e per ridurre le 
emissioni di CO2

 nell’atmosfera della città utilizzando i bonus fiscali 
del 110%”. Non solo, il Comitato solleciterà il Comune anche a mette-
re mano a un Piano di interventi di manutenzione ordinaria in ragione 
delle segnalazioni avanzate dagli inquilini, così come di arrivare spedi-
tamente ad assegnare tutti gli appartamenti attualmente sfitti. 

“Infine – aggiunge Lottaroli a nome del Comitato Inquilini – la pro-
posta è quella di istituire il vigile di quartiere che possa dialogare con i 
residenti al fine di risolvere i problemi che compromettono la conviven-
za civile. Siamo consapevoli della recente nomina di Musumary, ma 
riteniamo urgente affrontare alcuni problemi irrisolti”.

LG

COMITATO INQUILINI: LE PRIORITÀ

L’Avis comunale di Crema, 
nell’ambito della promozione 

dei corretti stili di vita, propone 
fino al 30 agosto una serie di 
incontri settimanali per il riequili-
brio tra corpo e mente.

“Avis ha a cuore la salute dei 
donatori (effettivi, passati e futuri) 
e invita tutti ad adottare stili di 
vita sani e corretti che salvaguar-
dino la salute di ognuno. In un 
mondo che corre sempre troppo 
veloce, ricco di urgenze e distra-
zioni, proponiamo una serie di 
incontri per dare spazio e tempo 
al proprio benessere, alla scoperta 
di emozioni e sensazioni nuove”, 
spiega il presidente dei donatori 
di sangue di Crema Roberto 
Redondi.

“In collaborazione con Kinesis 
Agorà Officina del Benessere, ti 
aspettiamo ancora presso il sug-
gestivo Parco Chiappa (via Monte 
di Pietà, dove ha sede l’Avis, ndr) 
il 2, 9, 16, 23, 30 agosto dalle 
ore 20.30, dove potrai regalarti 
momenti di relax e laboratori alla 
riscoperta del movimento con 
tecniche di yoga, pilates, ecc., 

accompagnati dall’istruttrice Ele-
onora”, aggiunge Redondi.

Ci sarà anche un’area bimbi 
(dai 4 agli 11 anni) con attività di 
gioco yoga. Questi incontri sono 
gratuiti e aperti a tutti. Per le atti-
vità si consiglia di indossare abiti 
comodi e di portare un tappetino 
o un telo. Dunque, attraverso 
metodi differenti e con l’aiuto di 
un sottofondo musicale, ci si potrà 
rilassare, recuperando l’equi-
librio tra corpo e mente. Ogni 
serata sarà dedicata a stimolare e 
nutrire pensieri, emozioni e campi 
energetici attraverso il movimento 

del corpo. Ciascun partecipante 
verrà accompagnato nel proprio 
movimento e nel proprio spazio 
con gentilezza e rispetto. 

Per una migliore organizzazio-
ne è gradita l’iscrizione all’indi-
rizzo  iscrizione@aviscrema.it, 
specificando nome e cognome del 
partecipante. È possibile prenotar-
si scrivendo esclusivamente nella 
settimana precedente il martedì 
cui si intente partecipare. Non è 
possibile prenotare più incontri. 
In caso di pioggia l’evento sarà 
sempre rimandato al giovedì.

Luca Guerini

Avis: benessere e yoga al parco Chiappa 

di ANGELO MARAZZI

Riuniti mercoledì nella lussureggiante corni-
ce di villa San Michele, a Ripalta Crema-

sca, i sindaci – presenti in buon numero – han-
no sancito la “ripartenza” dell’Area Omogenea 
cremasca.

Superata la deleteria spaccatura creatasi in 
Scrp, e dopo che martedì il commissario liqui-
datore Giovanni Soffiantini ha provveduto a 
versare sui conti degli otto Comuni recedenti la 
somma complessiva di 3.6 milioni euro, com-
prensiva degli interessi di legge, è scoppiato l’idil-
lio. In tutti sembra essere infatti prevalsa la con-
sapevolezza di quanto sia fondamentale l’unità 
territoriale. Valore evidenziato sia dal sindaco di 
Ripalta Cremasca Aries Bonazza, nel saluto ai 
convenuti nella location situata nel territorio del 
suo Comune, sia dal presidente dell’organismo 
politico, Aldo Casorati, che ha colto l’occasione 
per confermare l’intenzione di passare la mano 
(scelta invero poi respinta da alcuni suoi colleghi 
di seguito intervenuti).

A confermare l’impegno unanime a voltare 
pagina e dare avvio a un nuovo corso anche il to-
tale consenso dato alla relazione del neo sindaco 
di Crema, molto apprezzata nei toni e soprattut-
to nella sostanza. Fabio Bergamaschi ha infatti 
messo in evidenza di “avvertire pienamente la 
responsabilità che il Comune, in questo contesto, 
è chiamato a svolgere”. Consapevole delle alte 
aspettative dei colleghi sindaci nei suoi confron-
ti e, in particolare, nella “capacità di esercitare 
una leadership autorevole, determinata, ma al 
contempo aggregante, capace di abdicare a ogni 
atteggiamento muscolare”. Esattamente ciò che 
è stato all’origine di quelle “dinamiche di con-
testo” che in premessa – probabilmente per fair 
play – ha detto di non ritenere di conoscere. 

“Crema si rafforza se si rafforza il suo territo-
rio. Il territorio si rafforza se si rafforza Crema. 
Non c’è altra strada. Il nostro destino è comune”, 
è stato un altro passaggio condiviso da tutti gli 
intervenuti. 

“A fronte di un’evoluzione in atto di Consor-
zio.it come centro di competenza sempre più 
specializzato nell’offrire un supporto operativo 
ai comuni cremaschi – ha proseguito, mostrando 
di sapere il fatto suo – è necessaria una riorganiz-
zazione dell’Area Omogenea, intendendo con 
ciò una ridefinizione profonda del suo assetto 
istituzionale (...) capace di renderla molto simile 
a un ente locale intermedio tra il Comune e la 
Provincia, affiancando alla figura del presiden-
te un organo che, come le Giunte nei Comuni, 
attribuisca ai sindaci del circondario specifici 
ambiti di competenza per integrare, program-
mare e sintetizzare gli indirizzi politici espressi 
dall’assemblea dei sindaci dell’Area Omogenea e 
individuando in Consorzio.it il suo braccio ope-
rativo”. “Il Circondario Cremasco dovrà essere 
un sistema territoriale integrato ed equilibrato – 
ha sostenuto ancora – con una pianificazione e 
una gestione associata dei servizi per diventare 
un protagonista affidabile e forte in Provincia, 
costruendo relazioni basate sulla reciprocità, su 
una comune visione, sulla valorizzazione dei 
territori e della loro autonomia nel processo di 
programmazione e pianificazione integrata.” 

E ha poi elencato le azioni e progettualità su 
cui andranno focalizzate l’attenzione e l’impe-
gno: dalle “sfide della transizione ambientale e 

digitale, cominciando da progetti It, comunità 
energetiche, rete ciclabile sovracomunale, smalti-
mento dei rifiuti” alla razionalizzazione di “alcu-
ni servizi su scala territoriale, ponendo determi-
nate competenze a fattor comune”, ad esempio 
il Suap o  forme consorziate di Polizia Locale. 
E poi ancora: “viabilità, infrastrutture, ambiente, 
trasporti, energia, sicurezza, istruzione, forma-
zione professionale, patrimonio culturale, inclu-
sione sociale, sanità sono i terreni su cui costru-
ire nodi, raccordi, relazioni e collaborazioni per 
mettere in rete il territorio. Per svilupparlo, ma 
anche per difenderlo da minacce di impoveri-
mento dei servizi, pensando ad esempio al tema 
sanitario”. 

“In questo senso – ha puntualizzato, conclu-
dendo – Crema ha individuato nella propria 
Giunta un assessore al Territorio cremasco. L’ha 
fatto con la volontà di lanciare un segnale poli-
tico forte al territorio. L’ha fatto perché crede e 
scommette su questa prospettiva. L’ha fatto con 
l’auspicio che si possa realmente aprire un nuovo 
corso. Un percorso condiviso, solido e coeso per 
lo sviluppo della nostra comunità.”

Coesione resa possibile anche dall’avvenuta 
liquidazione, il giorno prima, delle spettanze agli 
otto Comuni recedenti, così ripartite in detta-
glio: 1.131.757,98 euro al Comune di Soncino; 
244.542,87 a Casale-Vidolasco; 106.601,64 a 
Casaletto di Sopra; 833.947,14 a Palazzo Pi-
gnano; 576.847,05 a Romanengo; 213.186,04 
a Salvirola; 457.711,90 a Trescore  Cremasco e 
103.457,94 euro a Ticengo. Mentre contestual-
mente sono stati anche attribuiti 4 milioni di euro 
a tutti gli altri soci, in quota parte. Per cui circa la 
metà andrà di fatto ai Comuni di Crema, che con 
la partecipata al 100% Cremasca Servizi incas-
serà 1.163.306 euro, di Castelleone (329.331), di 
Offanengo (296.715) e Pandino (230.577). Con-
siderato che la Provincia di Cremona ne riceverà 
181.200, i Comuni di Spino d’Adda 139.071, di 
Bagnolo 131.823, di Ripalta Cremasca 114.156 e 
Vailate 101.472, gli altri si dovranno accontenta-
re di qualche decina di migliaia di euro. 

AREA OMOGENEA

Fabio Bergamaschi e Aldo Casorati

Sancita la ripartenza, è idillio 
Versati martedì 3.6 milioni di euro agli 8 recedenti, mercoledì 
in tutti è prevalsa la consapevolezza che solo uniti si può contare
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di LUCA GUERINI

Un ritorno a palazzo comunale dopo 
vent’anni. 62 anni, Franco Bordo 

(nella foto) è il nuovo assessore con delega 
ad Ambiente, Mobilità e Commercio. Era 
stato consigliere comunale nel 1997, asses-
sore nel 2002 e ancora consigliere nel 2007. 
Nel 2013 l’esperienza come parlamentare. 
Alle ultime amministrative, candidato per 
Crema Aperta, ha incassato 108 preferenze. 
L’abbiamo intervistato. 

Assessore, come intraprende questa 
nuova avventura?

“Con grande entusiasmo. Sono felice, 
dopo questi ultimi anni vissuti a pieno con-
tatto con il volontariato e il sociale (specie 
nell’Arci e nell’Auser), di questo nuovo in-
carico. Sono pronto a dare il meglio”.

“L’ambiente è uno dei cardini del no-
stro progetto”. L’ha detto, presentando-
la, il sindaco. Dunque la sua è una scelta 
coerente con la sensibilità espressa dalla 
lista con cui s’è candidato. 

“Crema Aperta-città Ecologista e Progressi-
sta: già il nome indica l’impegno primario 
e molto dell’apertura al domani, a tutte le 
persone che vivono la nostra città. L’eco-
logismo è nel nome perché ci caratterizza 
in modo forte. Ringraziamo nuovamente 
– parlo per l’intero gruppo – Fabio Berga-
maschi per averci consegnato questa delega 
estremamente importante e delicata, specie 
in questo periodo”. 

Come imposterà il lavoro sull’ambiente 
dei prossimi anni?

“Si tratta di operare in parallelo su due 
livelli: il primo di programmazione, per cui 
avvalersi di strumenti – di cui l’amministra-
zione, invero, si sta già in parte dotando – 
per avere una migliore organizzazione. Ciò 
anche in previsione della futura revisione 
del Piano di Governo del Territorio, sempre 
più  in ottica di città green e sostenibile. Se-
condariamente si deve procedere con una 
puntuale mappatura delle aree”.

Le prime mosse di queste settimane?

“Gli uffici stanno già lavorando e ho dato 
un importante input per accelerare l’ado-
zione del ‘Masterplan del verde’, strumen-
to che ci permetterà di avere una mappa di 
tutto il verde cittadino (di cui il Censimento 
già approntato fa parte, ndr), area verde per 
area verde. In particolare aree attrezzate e 
non, parchi, aree verdi delle scuole, ma an-
che aiuole, bordi stradali, oltre che il verde 
a corredo degli edifici di proprietà pubblica. 
Parliamo di 726.827 mq, cui vanno aggiun-
ti 95.771 mq di aree verdi date in gestione 
a terzi. Di tutto questo verde, con la map-
patura, fotograferemo le condizioni delle 
diverse aree e i bisogni, indicando la strada 
operativa e migliorativa ed eventuali inter-
venti straordinari. Insomma, c’è un preciso 
disegno per una città verde: nei primi mesi 
del 2023 conto di aver concluso questo stu-
dio, che diventerà il nostro libro mastro per 
agire”.

Il Censimento delle essenze arboree è 
concluso?

“Sì, sono stati censiti 7.000 alberi nel 
contesto urbano, compresi parchi, viali, 
zone a bordo carreggiata, ma non rogge e 

altre aree, per cui il dato è da considerare, 
per forza di cose, al ribasso. Per la cura del 
verde e del decoro stiamo lavorando anche 
al nuovo contratto di manutenzione del ver-
de pubblico insieme all’assunzione di due 
operai comunali addetti al verde dopo i re-
centi pensionamenti”. 

L’ambiente, però, non è solo alberi. La 
sua lista ha puntato molto anche sul di-
scorso energetico. Quali le novità?

“Le Comunità energetiche sono un tema 
che da settembre prenderemo in mano. Lo 
farò anche collaborando con Gianemilio 
Ardigò, membro di Crema Riformista, anche 
lui un passato e un presente da amministra-
tore. Su questo tema e sull’implementazio-
ne dell’utilizzo d’impianti di produzione di 
energia da fonti energetiche pulite lavorere-
mo sodo. Un pacchetto di proposte è allo 
studio, anche con il sostegno dell’Asso-
ciazione Città Sostenibile, di cui Crema fa 
parte. Realtà che ha esperienza e supporti 
formativi di cui andremo a beneficiare per 
impostare un lavoro serio”. 

Ha una delega pure alla Mobilità so-
stenibile, tema molto delicato e in capo 

all’attuale sindaco fino a ieri... 
“Esatto, quindi per me una doppia re-

sponsabilità. Già dai primi scambi con 
Bergamaschi l’idea è di incontrare Auto-
guidovie per cercare una strategia comune 
per incrementare l’uso del mezzo pubblico. 
Da settembre, poi, la proposta è di svilup-
pare il Miobus, rendendolo più snello nella 
prenotazione, quindi maggiormente a por-
tata di cittadino. L’altra scelta sarà quella di 
agevolare l’utilizzo della bicicletta. Legato 
a questo tema posso già dire che renderemo 
gratuita la Velostazione”. 

Assessore, proviene da una famiglia di 
professori e, soprattutto, commercianti. 
Che progetti svilupperà sul Commercio?

“Intendiamo prendere il toro per le cor-
na! Innanzitutto riavviare il progetto di ri-
strutturazione del mercato di via Verdi, con 
abbattimento delle barriere architettoniche 
e riqualificazione dell’intera area. Tutti 
sappiamo che il mercato a Crema è uno dei 
momenti più importanti del commercio del 
centro storico e non riguarda solo gli ambu-
lanti. Vogliamo condividere il progetto con 
le associazioni di categoria, presentandolo 
a un bando regionale di sviluppo dei Di-
stretti del Commercio. Insieme al mercato 
ci saranno anche una serie di altre attività 
da sostenere, per svilupparle dal punto di 
vista turistico e commerciale. Intendiamo 
riprendere manifestazioni importanti come 
il Pane in piazza, rilanciando anche i merca-
tini con una vocazione a tema per renderli 
più attrattivi. E come da tradizione… in 
piena estate si lavora già al Natale cittadino, 
anche qui in forte sinergia con le associa-
zioni di categoria”.

Chiudiamo con una domanda provoca-
toria. Basta supermercati a Crema?!

“Lo sviluppo del commercio cittadino 
non ne ha più bisogno. Di qui le diverse 
proposte finalizzate a promuovere e valo-
rizzare i negozi al dettaglio (si legga quella 
nel box) anche nei quartieri. È necessario fa-
vorire il commercio di vicinato, ad esempio 
con minimarket nei quartieri sprovvisti”. 

Bordo: “Pronto a dare il meglio”
Ambiente, Commercio e Mobilità, tante idee per una città sempre più green

L’INTERVISTA

Giochi, sorrisi e tanta, rinnovata, consapevo-
lezza. Si è chiusa con successo, nella serata 

di venerdì 22 luglio, la seconda settimana estiva 
di Mai più da soli, organizzata dalla Federazione 
italiana musicoterapeuti alla Casa del Pellegrino di 
Santa Maria. I promotori hanno voluto proporre 
una festa finale con canti, balli e consegna degli 
attestati a ogni partecipante. 

“In questa settimana – spiega Paola Beltra-
mi – abbiamo accolto 15 famiglie di bambini e 
ragazzi con disabilità provenienti da Lombardia, 
Piemonte, Emilia Romagna, Marche e Lazio e 
abbiamo consegnato a ciascuna di loro un attestato 
personalizzato, valorizzando le qualità di ognuno, 
esaltando cioè le caratteristiche che hanno contri-
buito alla buona riuscita di questa esperienza”.

Non un centro estivo, ma “un’occasione di con-

divisione, di socialità dopo l’isolamento che queste 
famiglie hanno subìto nel periodo di lockdown. 
Abbiamo voluto focalizzare l’attenzione sull’inte-
ra famiglia, non solo sul bambino con disabilità, 
coinvolgendo ognuno in tantissime attività”. 

Dalla musicoterapia con la fondatrice Giulia 
Cremaschi Trovesi, la psicomotricista Simona 
Colpani e le musicoterapeute Beltrami, Cecilia 
Zaninelli, Simona Ghezzi, Paola Mondonico ed 
Elisa Pezzi, all’arteterapia con Valeria Pozzi, 
passando per attività di tempo libero con gli Scout 
e i clown dell’associazione Vip, le attività di 
gioco sport con Over Limits o di acqua relax (per 
genitori) con Anffas e di musica d’insieme con 
Paola Tezzon e Paolo Simonetti. A queste si sono 
aggiunti incontri formativi per i genitori, “utili per 
costruire, tassello per tassello, una nuova consape-

volezza, un nuovo sguardo sulle abilità del proprio 
figlio” e proposte di canto curativo e arpa-terapia 
per genitori con Sabrina Cuccu.

Riscoperta. Questa era la sensazione prevalente 
anche nel corso della serata conclusiva. “Un modo 
per condividere ciò che per ciascuno ha rappre-
sentato questa settimana, attraverso la gioia di un 
ballo, di un sorriso, di un gioco, di una parola. Il 
riscontro avuto dai genitori è stato molto positi-
vo”. C’è chi ha scritto messaggi, chi ha riassunto 
tutto con un grazie, chi ha preferito il silenzio di 
un’emozione. Che, poi, silenzio non è: “Il suono 
ci accompagna sempre – chiosa Beltrami – lo ab-
biamo capito insieme in questa settimana. E ci va-
lorizza, si adatta a ogni nostra necessità. Racconta 
la nostra unicità”. Tira le fila, Paola, e capisce di 
essere arrivata alla fine: “Provo un grande senso di 

gratitudine nei confronti dei genitori e dei ragazzi 
che si sono affidati a noi, ma anche nei riguardi di 
chi ci ha sostenuto”. Tra loro: Banca Cremasca, 
Hotel Ponte di Rialto, Pasticceria Crema, Farma-
cia Santa Maria della Croce, Alfa Disegni. “Siamo 
tutti più ricchi. Grazie e al prossimo anno!”.

“Mai più da soli”: alla fine una festa piena di sorrisi 

Il Consiglio di Amministrazio-
ne dell’Azienda Farmaceutica 

Municipalizzata (Afm) è verso 
la scadenza per fine mandato e, 
quindi, in vista di rinnovo.

L’Afm vanta a oggi la gestione 
di sei farmacie: Crema Nuova, 
Ombriano, Pieranica, Casalet-
to Vaprio, Gallignano e Costa 
Sant’Abramo. L’attuale presi-
dente è Agostino Guerci, mentre 
i due consiglieri sono Antonio 
Geraci e Veronica Grazioli.

Le nomine del presidente e 
dei due consiglieri spettano al 
sindaco Fabio Bergamaschi, che 
al riguardo ha firmato il bando 
attraverso cui vengono fissate 
modalità e scadenza oltre all’in-
vito a presentare le candidature. 

Il termine ultimo fissato per 
la presentazione delle domande 
è per le ore 12 del prossimo 22 
agosto.

“La pandemia – commenta 
il sindaco Bergamaschi – ha 
evidenziato un vuoto nell’am-
bito della medicina territoriale. 
Dobbiamo lavorare su un nuovo 
modello che possa integrare gli 

ambiti sanitario, socio-sanitario 
e sociale. Una grande sfida, in 
cui anche le Farmacie comunali 
possono giocare un ruolo impor-
tante per rafforzare l’assistenza 
sanitaria di prossimità con servizi 
qualificati. Il nuovo CdA di Afm 
dovrà porsi questo obiettivo”.

Possono proporre candidature 
i consiglieri comunali, gli ordini 
professionali, le associazioni e 
le organizzazioni aventi sede a 
Crema, un gruppo di cittadini. 

Ogni proponente non può 

presentare più di due candidati 
per ente. Sono ammesse le auto-
candidature.

Il presidente e i due consiglieri 
che faranno parte del CdA non 
dovranno appartenere al Consi-
glio comunale. L’esclusione dalle 
candidature riguarda anche chi, 
avendo ricoperto nei cinque anni 
precedenti incarichi analoghi, ab-
bia chiuso in perdita tre esercizi 
consecutivi.

Le candidature devono perve-
nire alla segreteria generale del 

Comune entro il termine fissato.
Le candidature devono essere 

accompagnate: dalla dichiarazio-
ne di accettazione della candi-
datura da parte dell’interessato; 
dal curriculum, sottoscritto dal 
candidato, completo dei dati 
anagrafici e dei titoli di studio 
e di tutte le informazioni che 
consentono di vagliare adegua-
tamente la competenza profes-
sionale, l’esperienza generale e 
specifica e le cariche ricoperte in 
enti, aziende, società a partecipa-
zione comunale e in genere nelle 
amministrazioni pubbliche; dalla 
dichiarazione del candidato di 
non aver riportato condanne pe-
nali e di assenza di procedimenti 
penali in corso e che non sussi-
stono a suo carico motivi genera-
li o speciali; dalla dichiarazione 
del candidato di non essere stato 
sottoposto a misure di prevenzio-
ne e di non essere a conoscenza 
dell’esistenza a proprio carico di 
procedimenti per l’applicazione 
di misure di prevenzione.

Farmacie comunali, CdA al rinnovo. Bando aperto   
La farmacia di Crema Nuova

Dalla scorsa settimana anche 
in provincia di Cremona 

sono operativi cinquanta veicoli a 
basse emissioni che si aggiungono 
ai tricicli e quadricicli elettrici già 
presenti sul territorio per la conse-
gna dei pacchi e della corrispon-
denza. 

La nuova fornitura è composta 
da veicoli a quattro ruote, tra macchine e furgoni, allestiti con propul-
sori endotermici di ultima generazione: metano, motorizzazioni ibride 
e full electric. Grazie a questi nuovi mezzi, anche sul territorio pro-
vinciale la posta e i pacchi viaggiano completamente “green” durante 
tutto il processo di recapito. 

I veicoli prima di entrare a far parte della flotta di Poste Italiane 
sono stati modificati e resi funzionali alle esigenze del servizio postale; 
ad esempio, in alcune macchine, il sedile passeggero è dotato di un 
particolare allestimento per l’alloggiamento delle cassette o di parti-
colari scaffalature per il trasporto dei pacchi. Altri ancora hanno ac-
cessori ad hoc per la mission di Poste Italiane, come il sistema Keyless 
Entry&Start per il riconoscimento a distanza del conducente. Grazie 
a questa tecnologia, le portiere e il portellone si sbloccano automatica-
mente, facilitando il lavoro degli operatori. 

Il rinnovo della flotta aziendale in ottica sostenibile è uno degli 
obiettivi del piano industriale “24 SÌ” dell’Azienda guidata dall’am-
ministratore delegato Matteo Del Fante, e proseguirà per tutto il 2022. 

Al momento sono 13.000 i veicoli green che Poste ha messo su stra-
da, per arrivare nel 2024 a un totale di 17.000.

Con i nuovi mezzi elettrici, dunque, la mobilità dell’azienda è sem-
pre più sostenibile, in linea con l’Esg – Environmental Social and 
Governance, il piano d’azione in materia di sostenibilità ambientale 
e sociale del gruppo.

POSTE ITALIANE: CONSEGNE GREEN

Tra le 27 nuove attività com-
merciali e artigiane storiche 

riconosciute da Regione Lom-
bardia in provincia di Cremona, 
cinque hanno sede in Crema: 
Acconciature Agostino (1977), 
Gian Alberto Acconciature Uomo 
(1934), Liuteria Artistica Formag-
gia Vittorio (1981), Macelleria De 
Lorenzi (1976) e Fiorista Barsi 
(1970). La premiazione in Regione 
avverrà nel prossimo autunno, 
poi i titolari delle attività saranno 
ricevuti anche in municipio a 
Crema. Ma l’amministrazione 
non si fermerà qui. L’obiettivo è 
infatti valorizzare il patrimonio 
artigianale/commerciale che la 
città vanta. Partendo proprio dai 
riconoscimenti regionali.

 “Il nostro intento – spiega 
l’assessore al Commercio Franco 
Bordo – è di creare una sorta di 
itinerario dei locali storici della 
nostra città che, vale la pena ricor-
darlo, è ricca di storia, tradizioni, 
arte e cultura. Itinerario che verrà 
pensato e messo a punto inserendo 
anche le attività storiche ricono-
sciute negli anni precedenti. Poi, 
di anno in anno, lo aggiornere-
mo. Intendiamo così valorizzare 
sempre più quanto abbiamo di 
buono. Nel farlo coinvolgeremo le 
associazioni di categoria”.

“Il commercio di vicinato e 
le botteghe artigiane – aggiunge 
il sindaco Fabio Bergamaschi – 
rappresentano un prezioso valore 
sociale. Sono un luogo di incontro 
che svolge una funzione sociale 
insostituibile. Rappresentano un 
servizio di prossimità nei quartieri 
e un elemento di attrattività ter-
ritoriale per il centro storico. Mi 
congratulo con le cinque attività 
cittadine. Congratulazioni sincere, 
perché fare oggi commercio e 
artigianato, in un mondo che cam-
bia e schiaccia le piccole realtà, è 
complicato. Vincere la sfida del 
tempo, in questo contesto, è segno 
di professionalità, competenza e 
passione, a beneficio della città”.

ATTIVITÀ 
STORICHE
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“In questa giornata rendiamo grazie 
al Signore che ci chiama e a essere 

artefici della rivoluzione della tenerez-
za”: domenica scorsa, in apertura della 
celebrazione eucaristica per la Giornata 
Mondiale dei nonni e degli anziani, il 
cardinale Angelo De Donatis, vicario ge-
nerale del Papa per la diocesi di Roma, 
ha richiamato subito il cuore del mes-
saggio con cui Francesco ha esortato le 
persone nella terza età a un nuovo prota-
gonismo spirituale.

Il porporato ha presieduto la Messa 
per mandato del Santo Padre, impegnato 
nel viaggio apostolico in Canada.

Il cardinale si è ricollegato alla liturgia 
della Parola domenicale in cui Gesù inse-
gna ai discepoli a pregare il Padre Nostro 
e a rivolgersi a Dio nelle necessità. Sem-
pre nelle letture c’è anche Abramo che 
chiede e domanda al Signore di salvare 
Sodoma e Gomorra, un’immagine nella 
quale il porporato rivede gli anziani che, 
guardando “il mondo in grande difficol-
ta, continuano a intercedere e a chiede-
re a Dio la pace, la salute, la concordia, 
non per loro stessi, ma per i figli e per i 
nipoti”. Il vicario del Papa ha ricordato, 
poi, che molti anziani sono nati durante 

o subito dopo la guerra e il male che han-
no visto da piccoli è stato sufficiente, per 
tanti di loro, per desiderare solo il bene 
e la pace. E assumono quindi il ruolo di 
tanti Abramo che chiedono a Dio di sal-
vare il mondo.

“Carissimi, con il vostro desiderio di 
bene – ha proseguito – ci ricordate che 
lassù palpita proprio il cuore di questo 
Dio. È un cuore di Padre. È un cuore di 
amico e spesso proprio voi anziani avete 
insegnato a noi, figli e nipoti, a pregar-
lo, a bussare alla sua porta, a chiedergli 
qualcosa. Quante volte voi anziani vi sie-
te trovati a camminare nel mezzo della 
notte della vita, ma guidati dalla bussola 
del cuore. E da casa a casa, da cuore a 
cuore, ci avete insegnato che pregare è 
far circolare il pane dell’amore nelle vene 
del mondo. Voi, cari nonni, ci avete inse-
gnato a bussare alle porte di Dio. Ci avete 
insegnato che, anche quando la porta è 
chiusa, oltre la porta sta un amico, sta un 
Padre”.

Il cardinale ha offerto poi una simi-
litudine tra l’amore di Dio, che “ci dà 
sempre qualcosa anche se non lo abbia-
mo chiesto”, e quello gratuito rivolto 
dai nonni ai nipoti. In questo contesto si 

è rivolto ai giovani esortandoli a bussa-
re alla porta di Dio passando per quella 
dei nonni: “Quella porta non è lontana, 
è quella della casa che vi ha generato”. 
Un incontro con Dio che in pratica av-
viene tramite l’esperienza della relazione 
con l’anziano. L’invito pertanto è quello 
di andare a trovare gli anziani più soli, a 
casa o nelle residenze dove sono ospiti, 
facendo in modo che nessuno viva nella 
solitudine. Per avvalorare questa azione 
il cardinale De Donatis ha attinto al mes-
saggio del Papa, che definisce la visita 
agli anziani soli “un’opera di misericor-
dia del nostro tempo”.

Infine, il cardinale si è soffermato 
sull’importanza della preghiera e sul 
Padre Nostro. “Forse molti di noi hanno 
imparato questa preghiera proprio dai 
nonni, vedendoli pregare. Questa è la pre-
ghiera dove non si dice mai ‘io’, dove non 
si dice mai ‘mio’, ma sempre ‘tuo’ e ‘no-
stro’. Gesù, con queste parole, secondo la 
versione di Luca, ci insegna le poche cose 
veramente necessarie. Sono tre: il pane, 
il perdono e la lotta contro il male”. Il 
vicario del Papa ha ricordato inoltre che 
una quarta cosa è ancor più necessaria: 
la certezza di avere un Padre, un Dio che 

chiede di essere chiamato amico. “E non 
potevamo ricevere un dono più grande: 
siamo nonni, figli, nipoti, ma insieme 
siamo fratelli che si rivolgono a Dio chia-
mandolo papà”.

Papa Francesco ha stabilito, nel 2021, 
che la Giornata mondiale dei nonni e de-
gli anziani si celebri ogni anno la quar-
ta domenica di luglio, intorno alla festa 
dei santi Gioacchino e Anna, nonni di 
Gesù, che ricorre il 26 luglio. Per il titolo 
del suo messaggio per la Giornata 2022, 
Nella vecchiaia daranno ancora frutti, il Pon-

tefice ha attinto al versetto del Salmo 92 
per mandare un segnale a tutto il mondo 
riguardo a questa età della vita. Il versetto 
è proprio un inno per superare la men-
talità utilitaristica del mondo di oggi e 
quella “cultura dello scarto” che secondo 
il Papa considera la vecchiaia una sorta 
di malattia. Con l’istituzione di questa 
Giornata per tutta la Chiesa, il Santo Pa-
dre ha inteso valorizzare il ruolo sociale 
dei nonni, ma anche il loro contributo 
spirituale nella trasmissione della fede 
alle generazioni successive.

Celebrata la Giornata di nonni e anziani

Il cardinale De Donatis durante un momento della celebrazione

IL VIAGGIO DEL VESCOVO DANIELE IN GUATEMALA

Il vescovo Daniele a inizio setti-
mana è arrivato in Guatemala, 

insieme a don Roberto Sangio-
vanni e Mauro Castagnaro. Parti-
to lunedì 25 luglio, la prima tap-
pa è stata a Città del Guatemala. 
Il viaggio è andato bene e, dopo 
una sosta alle ore 18.30 (ora loca-
le), ha celebrato una prima santa 
Messa con monsignor Rosolino 
Bianchetti, cremasco, vescovo del 
Quiché. Un’occasione propizia, 
quella che sta vivendo monsingor 
Gianotti, per approfondire più a 
fondo tutta l’esperienza che ha 
unito la Chiesa di Crema con 
quelle del Guatemala. Un viag-
gio, inoltre, sulle orme dei martiri 
del Quiché.

NEL CENTRO CREATO
DA MONSIGNOR 
GERARDI
Il vescovo Daniele ha visitato 

martedì 26 luglio, a Città del 
Guatemala l’Ufficio dei diritti 
Umani, creato da monsignor 
Juan José Gerardi (una perso-
nalità fortemente impegnata per 
la verità e la riconciliazione nel 
Paese. È stato ucciso il 26 aprile 
1998, nella casa parrocchiale di 
San Sebastian a Città del Gua-
temala). È un centro diocesano 
di ricerca sulla condizione della 
società guatemalteca. Ha svolto 
un grande lavoro di ricupero 
della storia, per trovare la verità 
dei 36 anni di dittatura.

Il vescovo Gerardi si impegnò 
in prima persona, dedicandovi 
tre anni di studio (vi ha contribu-
ito anche don Federico Bragon-
zi) e pubblicando i risultati in 
cinque volumi, dove risulta che 
la stragrande maggioranza dei 
sequestri e delle uccisioni erano 
da attribuire all’esercito. Presentò 
la ricerca il 24 aprile 1998: due 
giorni dopo venne ucciso!

È stato un Vescovo convinto 
difensore dei diritti dei più poveri 
e degli indifesi. Uomini e donne 
che per anni non hanno potuto 
alzare la voce per esigere rispetto 
per la loro dignità umana e per la 
loro condizione di figli di Dio. La 
sua passione per la verità lo ha 
portato a elaborare e sostenere il 
progetto denominato Proyecto de 
recuperación de la memoria histórica 

(Remhi). Ha cercato di aprire 
spazi che offrissero alla società 
un’alternativa di vita e non di 
morte, come invece faceva la re-
pressione del regime militare. In 
America Latina sono tanti i laici 
e le laiche, i vescovi, i sacerdoti, i 
catechisti e consacrati che hanno 
versato il loro sangue per seguire 
Gesù. E questo è successo in 
modo particolare in Guatemala, 
dove quattordici sacerdoti sono 
stati assassinati durante il conflit-
to armato, insieme a numerosi 
cristiani. Cosciente di questo, il 
vescovo Gerardi presentò pubbli-
camente i risultati delle indagini 
sulla storia della violenza del 
Paese. Li aveva raccolti in cinque 
volumi intitolati Guatemala 
nunca más (Guatemala, mai più). In 
quell’occasione disse: “Voglia-
mo contribuire alla costruzione 
di un Paese diverso. Per questo 
abbiamo recuperato la memoria 
del popolo. Questo cammino è 
stato e continua ad essere pieno 
di rischi, ma la costruzione del 
Regno di Dio comporta dei rischi 
e solamente i suoi edificatori 
hanno la forza di affrontarli”. 
Venne ucciso due giorni dopo.

TAPPA IN SALVADOR
Mercoledì 27 luglio il vescovo 

Daniele, con Mauro Castagnaro, 

si è recato in El Salvador: è an-
dato a pregare, celebrando anche 
la Messa, sulla tomba del santo 
vescovo martire monsignor Oscar 
Romero. Anch’egli un grande di-
fensore dei poveri, ucciso durante 
la celebrazione della Messa. 
Ha incontrato anche il nunzio 
apostolico Santo Gangemi. Don 
Roberto, da parte sua, è andato a 
far visita a Pedrito, il figlio adot-
tato da don Imerio Pizzamiglio, 
ed è sceso verso la costa dove ha 
svolto il suo apostolato.

Monsignor Gianotti e 
Castagnaro hanno poi visitato 
l’Università Centro Americana, 
anch’essa teatro di numerosi 
martiri.

A San Salvador, la notte del 
16 novembre 1989, una squadra 
di militari fece irruzione nella 
casa dei gesuiti della Università 
Centroamericana (UCA). Uccise 
sei religiosi: Ignacio Ellacuria, 
rettore, filosofo e teologo, Segun-
do Montes, Ignacio Martìn Barò, 
Amando Lopez, Juan Ramòn 
Moreno e Joaquin Lopez. Con 
loro vennero uccise anche due 
donne del servizio: Elba Ramos e 
la figlia Celina.

Nel 1989 il Paese centrame-
ricano di El Salvador si trova in 
piena tensione sociale, attraver-
sato da povertà e ingiustizie. 

Il gruppo di missionari gesuiti 
dell’UCA s’impegnò in una presa 
di coscienza, formando gli stu-
denti ad assumersi la responsabi-
lità sociale e politica del paese.

Uomini di dialogo, di fronte 
agli atteggiamenti violenti della 
destra e della sinistra, i gesuiti 
dell’UCA sperarono in una terza 
forza che praticasse la negozia-
zione tra le parti. Ignazio, addo-
lorato per gli atti di terrorismo, 
accettò la richiesta del governo 
di collaborare come mediatore, 
criticando l’offensiva guerrigliera 
e riaffermando la sua fiducia 
nella negoziazione.

Tuttavia l’atteso dialogo si 
trasformò in terrore, con la 
violenta morte, in una notte, di P. 
Ellacuria e compagni. Il contatto 
con i più poveri portò alla morte 
di questi gesuiti, che così testimo-
niarono l’attaccamento al popolo 
salvadoregno, in uno con la loro 
consacrazione a Dio.

IL MARTIRIO 
DI MONSIGNOR
OSCAR ROMERO
Il 23 marzo 1980 l’arcivesco-

vo di San Salvador, monsignor 
Oscar Romero, un pastore 
sempre dalla parte dei poveri, 
invitò apertamente le forze 
armate a non eseguire gli ordini, 

se questi erano contrari alla 
morale cristiana. Disse: “Non 
uccidere. Nessun soldato è tenuto 
a obbedire a un ordine contrario 
alla Legge di Dio. Vi supplico, vi 
chiedo, vi ordino in nome di Dio: 
‘Cessi la repressione!’”.

Questo invito all’esercito e alla 
polizia fu l’evento scatenante di 
una reazione del ceto dirigente. Il 
giorno dopo (24 marzo), mentre 
stava celebrando la santa Messa 
nella cappella dell’ospedale della 
Divina Provvidenza, fu ucciso 
da un sicario. Il mandante era 
Roberto D’Aubuisson, leader del 
partito nazionalista conservatore 
ARENA (Alleanza Repubblicana 
Nazionalista).

Nell’omelia Romero aveva 
ribadito la sua denuncia contro il 
governo di El Salvador. Il quale 
aggiornava quotidianamente le 
mappe dei campi minati man-
dando avanti bambini che resta-
vano squarciati dalle esplosioni. 
L’assassino sparò un solo colpo, 
mentre Romero elevava l’ostia 
nella consacrazione. Anche 
durante le esequie l’esercito aprì 
il fuoco sui fedeli, compiendo un 
massacro.

Il 6 marzo 1983 Giovanni 
Paolo II rese omaggio a Romero, 
venerato già come un santo dal 
suo popolo, sulla sua tomba, no-

nostante le pressioni del governo 
salvadoregno. Nel 1996 venne 
aperta la causa di beatificazione. 
Lo stesso Giovanni Paolo II, in 
occasione del Giubileo del 2000, 
citò Romero nel testo della “cele-
brazione dei Nuovi Martiri”. La 
sua causa di beatificazione, rima-
sta ferma per anni, fu sbloccata 
dall’intervento di Benedetto XVI 
il 20 dicembre 2012 e in seguito 
proseguita da papa Francesco 
che con decreto del 3 febbraio 
2015, ha riconosciuto il marti-
rio in odium fidei di monsignor 
Romero, che è stato elevato alla 
gloria degli altari, come beato. 
Venne canonizzato il 14 ottobre 
2018.

IL RESTO DEL VIAGGIO
Giovedì 28 il Vescovo, don 

Roberto e Castagnaro sono stati 
a Santa Cruz, capoluogo del 
Quiché, dove risiede monsignor 
Rosolino. Ieri, venerdì, la tappa a 
Zacualpa, sulle orme dei martiri 
che sono stati beatificati lo scorso 
anno (sette laici e tre sacerdo-
ti). Oggi, sabato 30 luglio, la 
visita a Chajul (nel nord, verso il 
Messico) dove è stato tanti anni 
parroco lo stesso don Rosolino. 
Domani la visita al mercato di 
Cicicastenago, quindi il ritorno a 
Città del Guatemala. 

Lunedì 1 e martedì 2 agosto, il 
Vescovo e i cremaschi partecipe-
ranno a un incontro nazionale 
dei sacerdoti guatemaltechi. Il 3 
agosto, visita alle tombe di don 
Pino Lodetti a Porto San José e 
di don Imerio Pizzamiglio a Pa-
lin. Di seguito, l’incontro con il 
Vescovo di Esquintla. Da giovedì 
4 a domenica 7 agosto monsi-
gnor Gianotti sarà a Santa Cruz 
del Quiché, partecipando a varie 
celebrazioni. Lunedì 8 agosto la 
visita ad Antigua e martedì 9 la 
partenza per il rientro in Italia.

Aggiornamenti quotidiani 
su www.ilnuovotorazzo.it

Sulla tomba di Romero
e sui passi dei preti cremaschi

Sopra, il vescovo Daniele, 
don Roberto e Castagnaro 
con il vescovo Rosolino. 
A fianco, con il nunzio 
di El Salvador e la Messa 
sulla tomba di monsignor Romero
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CAMISANO

Alle ore 13 di oggi, sabato 30 lu-
glio, nella chiesa parrocchiale 

di Camisano, Samanta Facchi, 38 
anni, pronuncerà i voti perpetui nel-
la Congregazione delle Figlie dello 
Spirito Santo e prenderà il nome di 
Samanta dell’Amore del Salvatore. 
Presiederà la celebrazione lo zio 
don Attilio Premoli. 

È una notizia gioiosa e assoluta-
mente rara di questi tempi: una gio-
vane donna cremasca ha scelto la vita religiosa.

La vocazione di Samanta, che lavorava come 
parrucchiera, è maturata conoscendo i Missionari 
dello Spirito Santo di Santa Maria della Croce, con 
i quali nel 2010 ha vissuto una vacanza di missione 

in Messico. Da lì ha intrapreso un 
cammino che l’ha portata a inserirsi 
nel gruppo giovanile Apostolato della 
Croce, continuando la direzione spi-
rituale con i Missionari. 

Ha quindi vissuto un’esperienza 
di volontariato a Città del Messico 
in uno dei collegi delle Figlie dello 
Spirito Santo. Poi nel 2016 i voti 
temporanei, il postulantato e il no-
viziato sempre in Messico, prima 

degli studi universitari e il baccellierato in Scienze 
Religiose a Roma. Oggi Samanta pronuncerà i voti 
perpetui e, alla fine di agosto, andrà in Cile per una 
nuova missione.

La accompagniamo con la preghiera.

Oggi i voti perpetui di Samanta Facchi

Con un pranzo organizzato 
sabato scorso dagli amici 

del Banco Alimentare, il gruppo 
cittadino Gornj Vakuf  1993 On-
lus Terzo Settore ha ringraziato 
tutti i suoi sostenitori e collabo-
ratori e consolidato la sinergia 
con il gruppo no profit Mia 
(presto sarà un’associazione), 
“motore” di un’ iniziativa di so-
lidarietà nata dalla volontà della 
comunità ucraina di Crema di 
sostenere, con aiuti umanitari, 
la popolazione civile ritrovatasi 
nel bel mezzo di un conflitto 
drammatico e inspiegabile.

Il gruppo Gornj Vakuf, con 
sede a Santa Maria della Croce, 
è una realtà fortemente voluta 
dal cremasco Pino Doldi per 
ricordare la tremenda guerra 
nella ex Jugoslavia e, in partico-
lar modo, quello che è accaduto 
a Gornj Vakuf  il 29 maggio 
1993, quando in un attentato 
trovarono la morte i volontari 
italiani Guido Puletti, Sergio 
Lana e Fabio Moreni.

In questi primi otto anni di 
attività, il gruppo ha distribuito 
10.560 pacchi di generi alimen-
tari a famiglie in difficoltà (una 
media di 110 pacchi al mese), 
continuando allo stesso tempo 
a inviare – ogni due mesi – aiuti 
alle zone dell’ex Jugoslavia, in 
particolare a Gracanica e Tuzla, 
dove Doldi s’è recato per anni 
nel drammatico periodo bellico. 

Da segnalare che le spese di 
trasporto verso i Balcani sono 
sostenute con generosità da una 
signora cremasca.

Avendo toccato con mano i 
drammi della guerra, Doldi ben 
comprende quanto sta accaden-
do in Ucraina. Ed è così che 
ha allaciato una collaborazio-
ne con Liudmyla Ventoniuk, 
referente del gruppo Mia (è il 
nome di una bimba nata a Kiev 

sotto un ponte): Liudmyla, 
ucraina, è in Italia da 17 anni 
e, allo scoppio del conflitto, si è 
subito attivata per aiutare prima 
parenti e amici e poi quante 
più persone possibile nel suo 
Paese d’origine martoriato dagli 
attacchi russi.

Al secondo giorno di guerra, 
Liudmyla ha avviato una rac-
colta di generi e prodotti vari, 
mettendo a disposizione il suo 

negozio a San Bernardino e poi, 
grazie alla disponibilità dell’al-
lora sindaco Stefania Bonaldi, 
una grande struttura a Santa 
Maria. Utilizzando conoscenze 
e contatti giusti alle dogane, 
sono presto partiti pullmini e 
tir che hanno portato gli aiuti 
in modo mirato, alleviando le 
difficoltà e sofferenze di tanti 
adulti e bambini. Ora la raccol-
ta prosegue in un locale messo 

a disposizione da un benefat-
tore di Pianengo. Insieme alla 
Caritas Diocesana e al Comune 
di Crema con i quali collabora, 
Liudmyla ha inoltre favorito 
l’arrivo in Italia di diverse mam-
me con i loro figli e figlie.

Il tutto con il cuore in mano e 
con la viva speranza che questa 
assurda guerra possa presto 
terminare.

Giamba

Con l’Ucraina nel cuore
Gli aiuti cremaschi verso il paese martoriato dalla guerra 
grazie all’impegno dei gruppi “Gornj Vakuf  1993” e “Mia”

SOLIDARIETÀ SENZA CONFINI

SABBIONI

L’inizio del mese di agosto sarà caratterizzato 
ai Sabbioni dalla tradizionale sagra di San 

Lorenzo, curata dai Frati della Parrocchia con il 
prezioso apporto di un bel gruppo di volontari 
che si impegnano con passione.  

L’apertura della sagra è fissata per le ore 18 
di sabato 6 agosto, con la presenza di bancarelle 
sul sagrato e gonfiabili in oratorio. Alle ore 19 
l’aperitivo e cena all’ombra del campanile, con 
grigliate di carne, fritture di pesce, bruschette e 
tanto altro. Saranno proposti anche piatti eritrei 
e vegani. Dalle ore 21 l’intrattenimento musicale 
con il gruppo Equipe 354. Funzionerà un servizio 
di bar con ghiacciatissimi cocktail.

Domenica 7 agosto, dalle ore 19, ancora ape-
ritivo e cena, quindi alle 20 uno spettacolo di bu-

rattini e dalle 21 balli di gruppo e karaoke a cura 
di Ap Music & Entertainment. Sempre attivo il bar. 
Da ricordare che anche la domenica sul sagrato 
ci saranno, dalle ore 18 a mezzanotte, le banca-
relle del mercatino hobbistico.

La serata di martedì 9 agosto sarà riservata ai 
gruppi familiari parrocchiali, invitati a cenare in 
oratorio.

Infine, mercoledì 10 agosto, la solennità di 
San Lorenzo Martire. Alle ore 20.30, in chiesa, 
la preghiera dei Vespri Gregoriani del santo pa-
trono con la Schola Gregoriana Cremensis, poi alle 
21 la santa Messa con processione per le vie del 
quartiere. A conclusione, per tutti, un rinfresco 
in oratorio.

G.L.

Dal 6 al 10 agosto la sagra di San Lorenzo

Liudmyla Ventoniuk e Pino Doldi. A sinistra, la consegna 
in Ucraina degli aiuti raccolti nel Cremasco       (Foto Iris Fuolega)

Una giornata di fraternità per espri-
mere affetto e vicinanza a quei sa-

cerdoti che devono fare i conti con l’età 
che avanza e qualche malanno. È quella 
che l’Unitalsi Lombarda e la Conferen-
za Episcopale Lombarda promuovono 
anche quest’anno: un incontro fra il 
“clero ammalato e anziano e i vescovi 
lombardi”, in programma giovedì 15 
settembre presso il santuario di Santa 
Maria del Fonte a Caravaggio.

“È l’ottava volta – dice Luciano Pi-
vetti, presidente di Unitalsi Lombarda – 
che il santuario di riferimento mariano 
regionale ospita questa giornata di ami-
cizia e preghiera dei Vescovi insieme ai 
sacerdoti anziani e malati delle diocesi 
di tutta la regione. L’incontro è aperto 
non solo ai preti diocesani, ma anche ai 
sacerdoti appartenenti alle famiglie reli-
giose operanti sul territorio lombardo o 
ospiti di case di riposo”.

Il momento di preghiera e condivisio-
ne culminerà con la Messa presieduta da 
monsignor Mario Delpini, arcivescovo di 
Milano e metropolita della Lombardia. 
Con lui concelebreranno tutti i vescovi 
della nostra regione, che il 14 e 15 settem-
bre saranno a Caravaggio per la riunione 

della Conferenza Episcopale. 
Il programma completo della giornata 

prenderà il via alle ore 10 con l’accoglien-
za dei sacerdoti. Alle 11 la preparazione 
alla liturgia e alla processione dei sacer-
doti presso il Centro di Spiritualità del 

santuario. A seguire, alle 11.30, la par-
tenza della processione verso il santuario, 
con la recita del Rosario. Poi, come detto, 
ale 11.45, la solenne celebrazione eucari-
stica. Al termine della Messa, il pranzo 
presso il Centro di Spiritualità; quindi i 

saluti conclusivi e il congedo.
Come sempre l’Unitalsi Lombarda 

provvederà ad assicurare l’assistenza 
ai sacerdoti che confluiranno a questo 
incontro di fraternità e preghiera, osser-
vando tutte le norme igienico-sanitarie e 

di sicurezza che a quella data saranno in 
vigore.

All’iniziativa aderisce anche la Fon-
dazione Opera Aiuto Fraterno, che nel-
la diocesi di Milano si prende cura pro-
prio del clero anziano e ammalato. Don 
Massimo Fumagalli, incaricato per i 
preti anziani e malati della diocesi di 
Milano e membro della Commissione 
regionale Clero anziano e ammalato, ri-
leva che l’Opera Aiuto Fraterno “aderi-
sce molto volentieri a questa iniziativa, 
e ringrazia l’Unitalsi perché ogni anno 
organizza con grande impegno questo 
incontro che, oltre a essere un momen-
to di preghiera e fraternità sacerdotale, 
è un’occasione di gioia e di serenità at-
tesa da tanti preti che l’età e la salute 
spesso costringono a vivere in contesti 
di limitate relazioni. Per costoro, infat-
ti, l’appuntamento di Caravaggio non 
è un’iniziativa spirituale qualsiasi, ma 
l’occasione per sentirsi ancora parte 
della grande famiglia del clero lombar-
do e uniti ai propri Vescovi”.

Il santuario potrà accogliere fino a 
180 sacerdoti. Per maggiori informa-
zioni è possibile scrivere a segreteria@
unitalsilombarda.it.

Unitalsi: il 15 settembre a Caravaggio l’incontro dei preti anziani e malati

Due immagini dello scorso anno: 
monsignor Delpini durante 
la Messa e i preti in santuario

È “confermato il Con-
gresso Eucaristico 

nazionale a Matera dal 
22 al 25 settembre con la 
presenza del Papa”. Ne 
dà notizia la Curia per il 
tramite dell’Ufficio Co-
municazioni sociali della 
diocesi di Matera-Irsina. 
In un comunicato firma-
to dal Erasmo Bitetti, si 
sottolinea che “fin dal 
momento dell’annuncio 
ufficiale della data delle 
elezioni politiche fissate al 
25 settembre, l’arcivescovo 
Antonio Giuseppe Caiaz-
zo ha preso contatti con la 
presidenza della Cei e con 
gli organismi preposti del-
la Santa Sede per valutare 
cosa questo comportasse 
ai fini della celebrazione 
del Congresso. Rassicu-
rati dalla presidenza del 
Consiglio dei ministri e 
dal Ministero degli Inter-
ni il Comitato nazionale 
e quello diocesano hanno 
continuato a lavorare per 
la preparazione del Con-
gresso”.

Il programma del Con-
gresso Eucaristico nazio-
nale rimarrà sostanzial-
mente invariato, compresa 
la visita di papa Francesco. 
Consapevoli dei problemi 
legati allo svolgimento del-
le elezioni e per agevolare 
l’operato delle Autorità 
incaricate di assicurare la 
sicurezza e l’ordine pub-
blico, il Comitato per il 
Congresso ha indicato al-
cune parziali modifiche al 
programma, che saranno 
rese pubbliche non appena 
definite nei dettagli.

A MATERA
Congresso
Eucaristico:

il programma
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È mancato all’affetto dei suoi cari

Giambattista Ventura
(...Battista della Faital)

di anni 76
Ne danno il triste annuncio la moglie 
Giuseppina Nava, i figli Deanna, Oscar 
e Davide, le nuore, il genero, i nipoti 
Elisabeth, Andrea, Edward e Francesco, 
le sorelle, i fratelli, i cognati, le cognate, 
i nipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore. L’urna cineraria del caro Giam-
battista sarà sepolta nel cimitero di 
Lodi Vecchio.
Crema, 25 luglio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Fabio Marchesini
di anni 70

Ne danno il triste annuncio i figli Mauro 
con Gaia, Michela con Sandro, la nipo-
te Matilde, il fratello Giorgio, la cognata 
Giovanna, i nipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Offanengo, 24 luglio 2022

Cristina si unisce, commossa, al dolore 
profondo della carissima Silvana per la 
scomparsa dell’amata mamma

Ida Iacchetti
Insieme a papà, sarà per sempre con te.
Crema, 25 luglio 2022

“Eccomi, Signore della Vita
e della Fede in cui credo
eccomi Signore io Ti vedo...”

Il Presidente, il Consiglio Direttivo e i 
Soci tutti del Lions Club Crema Host 
sono vicini all’amico e Socio Mario e 
familiari tutti per la scomparsa dell’a-
matissima

Gina Bettini
moglie e madre premurosa, attenta alla 
famiglia, alle amicizie e all’accoglienza 
sociale.
A lei assicurano preghiere in suffragio. 
Riposi nella pace del suo “persempre”, 
nella certezza di essere capiti e che per 
tutti saprà intercedere, là dove tutto è 
vita e tutto è amore.
Crema, 16 luglio 2022

Addolorati per la perdita del caro 

Antonio
siamo vicini a Rosetta, Giovanna e Si-
mona con Ettore.

Mariella, Sandro, 
Giovanna e Matteo con Monica

Crema, 30 luglio 2022

“Il piccolo non ti scordar di me
l’umile e prezioso fiorellino della bontà
sa che nessuna di noi dimenticherà”.

Ciao

Gina
commosse e tristi ti diamo l’ultimo 
saluto terreno, con l’amicizia sincera e 
feconda che da anni ci lega e che ha 
contribuito a realizzare impegni di so-
stegno sociale nel sodalizio del Lions 
Club Crema Host.
Il tuo carattere accogliente e dolce, così 
come la fermezza della tua signorilità 
nell’affrontare il quotidiano, ti hanno 
reso per noi punto di riferimento spe-
ciale e prezioso. 
La tua voce e il tuo sorriso hanno ac-
compagnato i nostri ritrovi mensili e le 
tue insuperabili “Sacher” le abbiamo 
sempre gustate con il cuore. Ti aiutava 
a prepararle il tuo Mario, sposo protet-
tivo e attento. Ma eri tu la radice fami-
liare e tale rimarrai per tutti.
Ora ti pensiamo accolta nel persempre 
di Dio ed è con questa certezza di fede 
che il nostro sorriso ti accompagna in 
Cielo.
Un giorno ci ritroveremo, cara.

Le tue amiche 
del “Tè del Crema Host”

Crema, 16 luglio 2022

“È così che voglio essere 
ricordato, in forze e con la 
barba nera”

Domenica 24 luglio è morto il

Blacky
Cesare Dolci

classe 1938
Lo annunciano la moglie Gabriella, i fi-
gli Danilo e Monica, la nuora Giovanna, 
il genero Santino, gli amatissimi nipoti 
Ivan, Nicola, Riccardo, Laura e Otta-
via... il suo orgoglio e la sua vita.
Il Blacky è sepolto nel cimitero di Santa 
Maria della Croce.
Crema, 24 luglio 2022

Partecipano al lutto:
- Gruppo Corale Santa Maria della 

Croce

Il Presidente e i membri del Consiglio 
del Tennis Club Crema, i maestri, i 
collaboratori e i soci tutti, si uniscono 
al cordoglio della famiglia Dolci per la 
scomparsa del caro 

Blacky
Crema, 24 luglio 2022

Il Bracco e familiari porgono sentite 
condoglianze a tutta la famiglia per la 
scomparsa del grande amicone

Blacky
Crema, 24 luglio 2022

Tutta la famiglia de Il Nuovo Torrazzo e 
di Radio Antenna 5, si stringe in pre-
ghiera a Monica, alla mamma Gabriella 
e al fratello Danilo per la scomparsa del 
carissimo papà

Cesare
Ora che si trova nella pace celeste e 
che sono stati abbattuti tutti i confini, 
Vi sarà sempre pù vicino e Vi accom-
pagnerà ogni giorno della Vostra vita.
Crema, 24 luglio 2022

Don Giorgio, i dipendenti e collabora-
tori de Il Nuovo Torrazzo e Radio An-
tennna 5 sono vicini al sig. Mario per la 
scomparsa della carissima moglie

Gina
Ne assicurano preghiere di cristiano 
suffragio.
Crema, 16 luglio 2022

Clara e Mario Tagliaferri, con Anna-
chiara e Federico, abbracciano Michela 
e sono vicini ai suoi familiari per la per-
dita del caro papà

Fabio Marchesini
Crema, 24 luglio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Angelo Ferla
di anni 50

Ne danno il triste annuncio il fratello 
Gianmario, gli zii, le zie, i cugini e i 
parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento a tutto il personale del Reparto 
Hospice dell’Ospedale Kennedy di Cre-
ma per le cure prestate.
Sergnano, 26 luglio 2022

Circondata dall’affetto dei suoi cari è 
mancata

Antonia Maria Tedoldi
di anni 92

Ne danno il triste annuncio la sorella 
Giuditta con Agostino, il cognato, i ni-
poti, i pronipoti e tutti i parenti.
La cerimonia funebre si svolgerà oggi, 
sabato 30 luglio alle ore 10 partendo 
dall’abitazione in via Marazzi n. 7 per la 
chiesa parrocchiale di Palazzo Pigna-
no; la tumulazione avverrà nel cimitero 
locale.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
partecipano al loro dolore.
Palazzo Pignano, 28 luglio 2022

Il presidente e tutto il personale docen-
te e non della Fondazione Manziana si 
uniscono nella preghiera al dolore di 
Ileana e di tutti i famigliari per la scom-
parsa nel caro papà

Francesco Riccetti
Porgono sentitie condoglianze e ne as-
sicurano il ricordo nella preghiera.
Crema, 27 luglio 2022

Il sindaco Angelo Scarpelli, a nome 
dell’Amministrazione comunale di Ser-
gnano, del Segretario Comunale e dei 
dipendenti tutti, profondamente com-
mossi si uniscono con affetto al dolore 
dei familiari per la prematura scompar-
sa del collaboratore e collega

Angelo Ferla 
e porgono le più sincere e sentite con-
doglianze.
Sergnano, 27 luglio 2022

“Ti vediamo sorridente tra le 
nuvole con la tua bicicletta”.

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Antonio 
Sangiovanni

di anni 92
Ne danno il triste annuncio la moglie 
Rosetta, le figlie Giovanna e Simona 
con Ettore, il fratello, le cognate, i nipoti 
e i parenti tutti.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
hanno partecipato.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento ai medici, agli infermieri e a tutto 
il personale della Fondazione Benefat-
tori Cremaschi Onlus.
Crema, 30 luglio 2022

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Teodoro Dossena
di anni 81

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Bruna, i figli Giovanna con Luca, Mar-
co con Patrizia e Mauro con Barbara, 
l’adorato nipote Andrea e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore con preghiera, fiori, scritti, 
parole di conforto. 
Esprimono un ringraziamento partico-
lare ai medici e al personale infermie-
ristico del reparto di Oncologia dell’O-
spedale Maggiore di Crema.
Izano, 30 luglio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Mario Silvio 
Carasi
di anni 74

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Gian Paola, le figlie Francesca con Fa-
bio, Manuela, i nipoti Riccardo e Ales-
sandro e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Madignano, 29 luglio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Vincenzo Petrazzuoli
di anni 95

Ne danno il triste annuncio il fratello 
Mario, il cognato, le cognate, le affezio-
nate Teresa e Cristina, i nipoti e tutti i 
parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato e 
condiviso il loro dolore.
Esprimono un ringraziamento parti-
colare al dott. Salinitri dell’Ospedale 
Maggiore e al Centro riabilitativo del-
la Fondazione Giuseppina Brunenghi 
di Castelleone per le premurose cure 
prestate.
Crema, 26 luglio 2022

È mancata all’affetto dei suoi cari

Adriana Di Candeloro
in Barbati

di anni 84
Ne danno il triste annuncio il marito 
Giovanni, il figlio Agostino con Rosi, i 
nipoti Umberto e Stefano e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Crema, 26 luglio 2022

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Francesco Riccetti
di anni 92

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Rosa, le figlie Pinuccia con Gabriele, 
Ileana con Giancarlo, Cinzia con Fabio, 
gli adorati nipoti Federica, Roberta, 
Jessica, Gaia, Gianluca, Elena, la sorel-
la Giulia, i cognati, i nipoti, i pronipoti 
e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Crema, 27 luglio 2022

È mancata all’affetto dei suoi cari

Angela Rossetti
ved. Barbaglio

di anni 92
Ne danno il triste annuncio le figlie 
Giuseppina, Luisa e Roberta, il genero 
Marco, il nipote Luca e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore. 
Esprimono un ringraziamento partico-
lare per le premurose cure prestate, alla 
dott.ssa Cristina Taverna e alla signora 
Elena.
Crema, 26 luglio 2022

Casartigiani Nazionale partecipa con 
dolore al lutto di Mario Bettini per la 
dipartita della carissima moglie

Angela (Gina)
Voltini

Roma, 16 luglio 2022

Ange, Dani, Giova e Veri abbracciano 
con affetto Luca per la perdita della cara 
mamma

Ginetta
Crema, 16 luglio 2022

Casartigiani Lombardia è vicina, in 
questo momento di dolore, a Mario 
Bettini per la scomparsa della carissi-
ma moglie

Angela (Gina)
Voltini

Milano, 16 luglio 2022

Partecipano al lutto:
- Mauro Sangalli e famiglia

È mancata all’affetto dei suoi cari

Angela (Gina)
Voltini
Bettini
di anni 87

Lo annunciano con grande dolore il 
marito Mario, i figli Roberto e Luca, la 
cognata Marinella Fusar Imperatore e i 
parenti tutti.
In attesa di comunicare la data dei fu-
nerali i familiari ringraziano quanti, in 
questi giorni, hanno espresso condo-
glianze e vicinanza.
Crema, 16 luglio 2022

Partecipano al lutto:
- Antonio e Giusi Agazzi
- Maria Augusta e Feliciana Bianchessi
- Etta e Gigino Gazzoletti

A funerali avvenuti i figli Antonio con 
Emma, Giordano con Giusy e Attilio 
con Sonia, i nipoti Nikolas, Silvia e 
Christian, le sorelle, la cognata nell’im-
possibilità di farlo singolarmente rin-
graziano tutti coloro che con preghiere, 
fiori, scritti e la partecipazione hanno 
condiviso il dolore per la perdita del 
loro caro 

Mario Giovanni 
Birocchi

I familiari porgono un particolare rin-
graziamento a tutto il personale del re-
parto Hospice della Fondazione Bene-
fattori Cremaschi per tutte le premurose 
e amorevoli cure prestate.
Crema, 29 luglio 2022

La Direzione della Caravaggio Co-
struzioni Meccaniche srl unitamente 
ai collaboratori sono vicini a Mauro e 
famigliari per la perdita del caro 

Teodoro 
Dossena

Bagnolo Cremasco, 30 luglio 2022
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di MARA ZANOTTI

Saranno due settimane intense, 
ricche di proposte di diversi 

generi che coinvolgeranno non 
solo gli offanenghesi. Torna, dal 
2 al 18, il Settembre Offanenghe-
se, manifestazione storica che, 
nonostante la recente pandemia 
e le risorse sempre più scarse, 
offre a tutti momenti di svago di 
qualità. 

Martedì pomeriggio, presso 
la sede del Comitato gestore 
dell’iniziativa, è stato presenta-
to il programma. Il presidente 
Tarcisio Mussi, prima di entrare 
nei dettagli, ha segnalato che 
l’ambita fusione con la Pro Loco 
presieduta da Rodolfo Cappelli 
non è ancora stata fatta e che 
sarà necessario ancora un po’ 
di tempo (se ne parla da più di 
un anno... ndr). “Tra Comitato 
Settembre Offanenghese e Pro 
Loco la collaborazione è comun-
que costante e intensa, come 
si evince anche dalla stesura di 
questo programma, che abbiamo 
voluto proporre seguendo le 
caratteristiche di quando veniva 
organizzato nei tempi in cui la 
Fiera non c’era, appunto, come 
da tre anni a questa parte” ha 
chiarito Mussi.

In effetti la Fiera della Madon-
na del Pozzo non ci sarà nem-
meno quest’anno e, dalle parole 
del presidente del Comitato, sarà 
“estremamente difficile che torni 
nei prossimi tempi. Come Co-
mitato non abbiamo più le forze 
per organizzarla sia in termini di 
numero di volontari, sia per la 
scarsità di risorse economiche. 
Per noi è impossibile organiz-
zarla”. Parole che sembrano 
mettere una pietra definitiva su 
un evento che ha caratterizzato 
la storia del paese e quella del 
territorio cremasco per 50 anni.

Tornando al Settembre la 
parola è passata a Monica 
Fusar Poli che ha elencato i 
molti appuntamenti tra cabaret, 
spettacoli teatrali, musica, eventi 
sportivi, tombolata e libri.

In realtà, come Mussi ha poi 
chiarito, la manifestazione punta 
anche molto sulla promozione 
dei prodotti gastronomici del 
territorio e sulla cucina come la 

due-giorni del 17 e 18 settembre 
dimostra: Offanengo in festa, even-
to affidato all’agenzia di Cinzia 
Miraglio, torna dopo il successo 
dello scorso anno. “Non si tratta 
della Fiera, ovviamente – hanno 
sottolineato gli organizzatori – 
ma di una proposta che invita 
all’aggregazione, all’incontro 
e, appunto, alla buona cucina 
locale anche grazie all’interven-
to della food blogger Annalisa 
Andreini”.

Fusar Poli ha richiamato 
l’attenzione sul concerto di Giò 
Bressanelli che il 2 settembre 
aprirà le manifestazioni, inizia-

tiva proposta da AnteAs. Sabato 
3 settembre invece spazio a uno 
degli artisti, di natali offanenghe-
si, più noti e apprezzati: Luigi 
Magnoni, venuto a mancare il 
13 settembre 2021. L’esposizione 
delle sue opere si terrà presso la 
Sala Ricevimenti del Comune.

Tra un appuntamento sportivo 
e l’altro si inseriscono diversi 
spettacoli: da Villa eternità, 
commedia dialettale presentata 
dalla compagnia Bottega delle 
donne il 4 settembre in piazza 
sen. Patrini, al concerto delle 
Satin Dollz, un trio swing (ex 
trio Rossetta) programmato per 

il 9 settembre sempre sul palco 
allestito nella piazza centrale 
del paese. Tra gli eventi più signi-
ficativi anche la mostra Cuamm 
- Medici con l’Africa che sarà 
inaugurata lunedì 12 settembre 
in sala Ricevimenti del Comune, 
e la relativa presentazione del 
libro Quello che possiamo imparare 
in Africa, di don Dante Carraro, 

presidente CuAmm; incontro che 
vedrà l’intervento dell’autore 
e che sarà moderato da Beppe 
Severgnini (13 settembre, ore 21, 
piazza sen. Patrini). E ancora 
la premiazione del concorso di 
poesie presso la chiesa di San 
Rocco domenica 18 settembre e 
il concerto dell’orchestra Magica 
Musica che chiuderà il Settem-

bre la sera del 18. Un appunta-
mento extra è previsto per sabato 
24 settembre quando sarà aperta 
la mostra fotografica Un tuffo nel-
la natura di Massimo Moretti in 
San Rocco, iniziativa a cura del 
Gfo di Offanengo. Tutti i detta-
gli e ulteriori informazioni sullo 
Speciale Settembre Offanenghese in 
uscita sabato 4 settembre.

Torna il Settembre 
Dal 2 al 18 settembre musica, cabaret, sport, 
gastronomia: ricco programma. Fiera? Addio...

Minoranza fuori dall’aula – per protesta – nella se-
duta dello scorso mercoledì 20 luglio del Consiglio 

comunale. Di fatto Vivi Cremosano ha abbandonato l’as-
semblea perché aveva depositato due mozioni e un’inter-
rogazione da discutere nel primo Consiglio utile, “ma per 
scelta non sono state inserite”, spiegano i componenti del 
gruppo.  

Per l’amministrazione guidata da Marco Fornaroli, for-
se, c’erano questioni più importanti di cui dibattere. “Sì, 
ma nella riunione erano solo quattro i punti all’ordine del 
giorno…”, replicano all’obiezione Paul Poiret e soci. Sta 
di fatto che, prima dei saluti, il capogruppo ha letto un 
comunicato per spiegare le motivazioni della protesta. 
“Premettiamo che il gesto che andremo a compiere tra 
poco non è da tradursi in un mero screzio infantile, ma in 
un vero e proprio segnale politico atto a evitare il crearsi di 
un precedente grave e intollerabile come la scelta unilate-
rale di violare, ancora una volta, il Regolamento comuna-
le. Avremmo preferito, invece dell’arroganza e dell’atteg-
giamento di scherno con cui siamo venuti a conoscenza 
del fatto che le nostre mozioni e l’interrogazione depo-
sitate non sarebbero state inserite nell’odg del Consiglio 
odierno, un’anticipazione che, in toni rispettosi e formali, 
ci comunicasse l’impossibilità di discutere gli argomenti 
da noi proposti. Impossibilità che non è dovuta alla ‘non 
importanza degli argomenti proposti’, ma dall’urgenza di 
una discussione in materia di Bilancio”.

Riservandosi, quindi, di espletare la propria funzione 
di organo di controllo e supervisione dell’operato della 
Giunta “con un gesto forte e deciso per dire basta a questi 
comportamenti fatti di scelte unilaterali che, nostro mal-
grado, penalizzano sempre la nostra possibilità di inter-

vento e di parola”, Poiret e colleghi hanno abbandonato 
la seduta. “Ci permettiamo, infatti, di interpretare questa 
scelta, associata alle parole che il sindaco ha rivolto ad al-
cuni di noi, come una dichiarazione di disinteresse totale 
agli argomenti da noi proposti, classati come ‘non interes-
santi’, come ‘non adatti’, ‘non meritevoli di discussione’ e, 
non meno importante, ‘non utili’. Ecco perché abbando-
neremo questo Consiglio (cosa che poi hanno fatto, ndr), 
con la promessa di ripresentarci qualora le nostre mozioni 
e la nostra interrogazione dovessero essere inserite all’in-
terno del prossimo Consiglio”. 

La richiesta formale per chi è al governo del borgo è 
stata quella di “un impegno da parte del sindaco affin-
ché questo si verifichi attraverso una risposta scritta da 

far pervenire al nostro gruppo di minoranza entro sette 
giorni a partire dalla data odierna”.

Pronta, il giorno seguente, a bocce ferme, la rispo-
sta del gruppo di maggioranza. “Premettendo che, a 
nostro avviso, le azioni per supervisionare l’operato 
della Giunta sono ben lontane dall’abbandonare un 
Consiglio, ma dovrebbero espletarsi tramite dibattiti 
e confronti ancor prima che attraverso interpellanze e 
mozioni, riteniamo fuori luogo il gesto compiuto dalla 
minoranza. Il motivo di tale gesto deriva dalla mancata 
risposta da parte nostra, entro la data del Consiglio, a 
due mozioni pervenute in data 9 luglio, che riportavano 
peraltro gli stessi quesiti di interpellanze precedenti cui 
era già stata fornita una risposta sugli argomenti”, repli-
cano Fornaroli & Co. 

“Non crediamo ci siano tematiche di primaria e se-
condaria importanza all’interno di un Comune, ma 
sicuramente ci sono tematiche che hanno una priorità 
rispetto ad altre per cause di forza maggiore. Il Bilancio 
rappresentava una tematica urgente, sicuramente più 
urgente degli interventi sul Plis del Moso e del bar in 
zona industriale. Essendo un tema delicato e di diffici-
le comprensione, sarebbe stato consono e istruttivo per 
la minoranza partecipare e ascoltare gli interventi della 
Ragioneria, convocata apposta in Consiglio”.  

La maggioranza conclude chiarendo che “nessuno ha 
mai affermato che gli argomenti proposti dalla mino-
ranza siano ‘non interessanti, non adatti, non meritevoli 
di discussione o non utili’, solo bisogna imparare che 
esiste una scala di priorità non dettata dagli interessi 
personali ma dai bisogni del paese e della popolazione”. 

Luca Guerini

CREMOSANO
La minoranza abbandona il Consiglio. Fornaroli: “Devono capire le priorità”

Il tavolo della conferenza stampa di presentazione della 54a edizione del Settembre Offanenghese. 
Al centro il presidente del Comitato Settembre Offanenghese Tarcisio Mussi

OFFANENGO

Nella foto di repertorio,
una seduta del Consiglio comunale di Cremosano
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MARMI PREGIATI
ED OPERE

UNICHE
PER UN

RICORDO
SENZA TEMPO

2021       5 agosto       2022

Nel primo anniversario della scompar-
sa della cara

Adele Freri
in Carioni

Il marito Leone, il figlio Stefano, l’amata 
nipote Beatrice, la ricordano con gran-
de e immutato affetto.
Una s. messa in suffragio verrà celebra-
ta venerdì 5 agosto alle ore 20.30 pres-
so la chiesa parrocchiale di Casaletto 
Vaprio.

2002       12 agosto       2022

“Più passa il tempo e più ci 
manca il tuo dolce sorriso a 
illuminare il difficile cammino 
della vita”.

Nel ventesimo anniversario della 
scomparsa del caro

Pietro Pola
la moglie Franca, Alessio con Elena, 
Simona con Giacomo, la nipote Laura 
lo ricordano con il grande amore di 
sempre.
Una s. messa verrà celebrata venerdì 12 
agosto alle ore 8.30 nella chiesa par-
rocchiale di Madignano.

“Il tempo non cancella il vuoto 
che hai lasciato”.

A diciotto anni dalla scomparsa del 
caro

Giuseppe Cremonesi
la moglie, i figli e i tre nipotini lo ricor-
dano con infinita nostalgia.
Un ufficio funebre sarà celebrato marte-
dì 9 agosto alle ore 20.30 nel Santuario 
della Pallavicina a Izano.

2015          13 agosto           2022

“Coloro che ci hanno lasciati 
non sono degli assenti, sono 
solo degli invisibili: tengono 
i loro occhi pieni di gloria 
puntati nei nostri pieni di la-
crime”.

(Sant’Agostino)

La moglie Angela, la figlia Paola, la 
sorella Franca, i nipoti e i parenti tutti 
ricordano con immutato affetto e gran-
dissima nostalgia il carissimo

Cav. Carlo Orini
Crema, 13 agosto 2022

“Non si dimentica una perso-
na... si impara a convivere con 
la sua assenza”.

Marco Giusto
Anna lo ricorda con immenso amore 
e infinita nostalgia unitamente al caro 
papà 

Modesto 
e alla carissima mamma 

Gigliola
Una s. messa verrà celebrata domani, 
domenica 31 luglio alle ore 10.30 nella 
chiesa parrocchiale di S Stefano a Ba-
gnolo Cremasco.

Manchi.
Come il primo giorno.
Dieci anni vissuti senza

Giuseppe
Raimondi Cominesi

Ernestina e figli lo ricordano col rim-
pianto di quello che poteva essere.
Nella s. messa che sarà celebrata saba-
to 20 agosto alle ore 17.30 nella par-
rocchiale di Trigolo ricorderemo anche 
la cara nipote

Maria Giovanna
recentemente scomparsa.
Trigolo, 22 agosto 2022

Nel sesto anniversario della scomparsa 
del caro

Gianfranco Bonizzi
la moglie Fausta lo ricorda sempre con 
affetto insieme alla figlia Antonella con 
Nicola e i nipoti Gaia e Tommaso.
Una s. messa verrà celebrata domenica 
7 agosto alle ore 10 nella chiesa par-
rocchiale di Offanengo.

Nel diciannovesimo anniversario della 
scomparsa del caro

Luigi Pasini
i familiari lo ricordano con affetto e l’a-
more di sempre.
Una s. messa in suffragio verrà celebra-
ta domenica 7 agosto alle ore 8 nella 
basilica di S. Maria della Croce.

Nel quarto anniversario della scompar-
sa del caro

Giancarlo Cè
Angelo con Loredana, Elvirosa con 
Mario, i nipoti Ivan con Valentina e la 
piccola Martina, Chiara con Marco e il 
piccolo Thomas, amici e parenti tutti lo 
ricordano con affetto unitamente ai cari 
genitori

Stefana e Agostino
Un ufficio funebre sarà celebrato marte-
dì 2 agosto alle ore 20.15 nella chiesa 
parrocchiale di Bagnolo Cremasco.

A 16 anni dalla scomparsa del caro 
papà e a ricordo della cara mamma

Tomaso e Maria
È un canto l’amore, tesse nuove danze 
ne miete i grani li ristora al sole d’e-
state. Stringe nuove parole, l’amore le 
raccoglie in grembo e ne conserva la 
memoria.
Accoglie i silenzi e inventa nuovi pae-
saggi. Narra di nostalgie andate di ra-
dici annodate alla terra nuda di falci di 
luna ancorate al cielo.
È un canto l’amore si rinnova ad ogni 
stagione bussa alla porta con lieve volo 
d’airone.
Dipinge un temporale di passaggio 
gonfia le nubi di pioggia rimanda ad un 
misterioso adagio.
Siete sempre nei nostri più intimi pen-
sieri, con immutato e profondo amore.
La vostra famiglia con i parenti e gli 
amici vi ricordano nella s. messa che 
sarà celebrata domani, domenica 31 
luglio alle ore 9 presso la chiesa par-
rocchiale di Rovereto.

Nel primo anniversario della scomparsa del caro marito

la moglie lo ricorda per la sua bontà e per il suo amore
che continuano ad accompagnarla ogni giorno.

23 agosto 2022

Angelo Moroni

“Il tempo trascorre, ma sei nel 
pensiero di ogni giorno”.

A tre anni dalla scomparsa di 

Giancarlo Costi
i familiari lo ricordano con una messa 
in suffragio lunedì 1 agosto alle ore 
20.30 nella chiesa parrocchiale di Cre-
mosano.

2008       20 agosto       2022

A quattordici anni dalla scomparsa del 
caro papà

Tino Aleardo Vincenzi
i figli Massimo con Paola, Gabriele con 
Roberta, i nipoti Elisa, Monica, Ales-
sandro e Sofia e i parenti tutti lo ricor-
dano con immutato affetto unitamente 
alla cara mamma

Antonietta Freri
Un ufficio funebre di suffragio sarà ce-
lebrato giovedì 18 agosto alle ore 20.15 
nella chiesa parrocchiale di Offanengo.

È mancata all’affetto dei suoi cari

Giuseppina Dondossola
ved. Bonizzi

di anni 98
Ne danno il triste annuncio i nipoti, i 
pronipoti, i conoscenti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento a tutto il personale della RSA 
C. Lucchi di via Zurla in Crema per le 
amorevoli cure prestate.
Crema, 23 luglio 2022

È mancata all’affetto dei suoi cari

Adele Pissavini
ved. Vaiani

di anni 94
Ne danno il triste annuncio i figli Felice, 
Silvana, Cinzia, Katiuscia, la cognata e 
i nipoti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore. 
Esprimono un particolare ringrazia-
mento all’équipe delle Cure Palliative di 
Crema per le amorevoli cure prestate.
Crema, 22 luglio 2022

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Giovanni Arpini
di anni 76

Ne danno il triste annuncio la figlia Sa-
brina con Marco, le care nipoti Giulia 
e Anna, la sorella Antonia, la nipote 
Andreina e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore con preghiera, fiori, scritti e 
parole di conforto.
Crema, 28 luglio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Gian Pietro Zaniboni
di anni 75

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Maria, i figli Cinzia, William, Larry, il 
genero Rodney, la cara nipote Chri-
stiane, i fratelli, la sorella, i cognati, le 
cognate, i nipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
L’urna cineraria del caro Gian Pietro 
sarà tumulata nel cimitero di Sergnano.
Eventuali offerte al centro oncologico 
di Crema.
Sergnano, 23 luglio 2022

Dopo aver donato alla famiglia tutti i 
tesori del suo cuore, è mancato

Guido 
Sangiovanni

Ne danno il triste annuncio la figlia 
anna co Marco e il piccolo Pietro, il 
figlio Luca con Luana, Alice e Mattia, il 
fratello Eugenio, le cognate, il cognato, 
i nipoti e i parenti tutti.
La cara salma è esposta nella camera 
ardente della Fondazione Benefattori 
Cremaschi di Crema oggi, sabato 30 
luglio alle ore 11 dopo la cerimonia 
partirà per la cremazione.
L’urna cineraria del caro Guido sarà tu-
mulata nel cimitero Maggiore di Crema.
Si ringraziano quanti parteciperanno 
alla cerimonia funebre.
Crema, 28 luglio 2022

Serenamente e circondata dai suoi cari 
è spirata 

Lucia Ponton Torretta
donna e mamma di grande cuore e per-
sonalità, con profondo amore per la vita 
e autentico interesse per le persone.
Le figlie Rosalba, Renata con Andrea, 
Eliana e gli amatissimi nipoti Jacopo,  
Caterina, Simone e il piccolo Andrea 
Elias porteranno sempre nel cuore le 
sue doti e i suoi preziosi insegnamenti. 
La cerimonia funebre si terrà oggi, 
sabato 30 luglio, alle ore 10 presso la 
Parrocchia della SS. Trinità a Crema. 
Sono gradite donazioni all’associazione 
Etiopia e Oltre di Crema, Iban IT 86 D 
030 6909 6061 0000 0012 104 anziché 
fiori.
Crema, 29 luglio 2022

È mancata all’affetto dei suoi cari

Augusta Marazzi
(Ernesta) in Nichetti

di anni 76
Ne danno il triste annuncio il marito 
Vittorio, le figlie Antonella con Zairo, 
Giovanna con Mauro, gli adorati nipoti 
Luca e Giorgio, la sorella Maria, i fra-
telli Battista, Agostino con Angela e i 
parenti tutti.
Il funerale avrà luogo nella chiesa par-
rocchiale di Ombriano in Crema oggi, 
sabato 30 luglio alle ore 9 dove la cara 
salma giungerà dall’abitazione in via 
Carlo Martini n. 10 alle ore 8.30. 
Dopo la cerimonia proseguirà per la se-
poltura nel cimitero maggiore di Crema.
Non fiori, ma devolvere offerte all’ASST 
di Crema U.O. Cure Palliative causale 
Donazione U.O. Cure Palliative Iban: IT 
82 H 05034 56841 000000005802.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore.
Crema, 28 luglio 2022

Il direttore e i collaboratori de Il Nuovo 
Torrazzo sono vicini a Rosalba e ai suoi 
familiari per la scomparsa della cara 
mamma 

Lucia Ponton Torretta
Assicurano preghiere al Signore e por-
gono sentite condoglianze.
Crema, 29 luglio 2022
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SABATO 30

 CREMA MOSTRA
Alla Pro Loco mostra di Luigi Cazzaniga I fiori di 

casa Paveri. Esposizione visitabile ancora oggi dalle ore 
10 alle 12,30 e dalle 15 alle 18.

 PIANENGO FESTA SPORT
Ancora oggi e domani 37a Festa dello Sport. Presso 

l’oratorio in via Papa Giovanni XXIII ottima cuci-
na, pizza e tanta musica. Gradita prenotazione tra-
mite sms o WhatsApp oppure chiamare il numero 
351.7829449. 

ORE 18 SERGNANO FESTA
Notte bianca nelle vie e nelle piazze del paese. Mu-

sica, mercatini di hobbisti, artigiani, commercianti 
e spettacolo di fuoco. Nelle piazze punti ristoro. 
Per informazioni Francesca 393.1388855 o Marco 
349.6729888.

ORE 19,30 MADIGNANO SAGRA
Oggi, domani e lunedì 1° agosto sagra parrocchiale 

di S. Pietro in Vincoli. Questa sera musica e danze 
con il maestro Artenio e poi ottima cucina tradiziona-
le. Domani, domenica 31 alle ore 10,30 s. Messa del 
Patrono e processione. Dalle 19,30 cena con musica e 
danze con Gino e la sua band. Lunedì 1° agosto ore 
20,30 al cimitero, ufficio per tutti i defunti e a seguire 
grande tombolata in oratorio (posticipata da vener-
dì scorso a oggi causa condizioni meteo). Servizio di 
asporto per la pizza e il menù cena. 

ORE 19,30 ROMANENGO FESTA
32a Festa all’aperto Avis, Aido, Admo ancora 

oggi e domani. Appuntamento presso l’oratorio con 
servizio bar e gustosa cucina. Allieteranno le serate: 
questa sera il gruppo New Estasi e domani, dome-
nica 31, il gruppo Gli Amici della Notte. Alle ore 
12,15 pranzo del Donatore.    

ORE 21     CASALE C. MUSICA
Nella piazza del Municipio per “E... state in riva al 

Serio” il gruppo teatrale La Lampada invita allo spet-
tacolo Questa non me l’aspettavo. Altri appuntamenti 
anche: sabato 6 agosto con Daniela Zilioli soprano e 
Claudio De Micheli che invitano al Concerto lirico sotto 
le stelle, sabato 13 musica italiana con Michela e Samy; 
sabato 20 appuntamento con Una serata con Frank, tea-
tro canzone, regia di Fausto Lazzari.

ORE 21,30     CREMA DANZA
All’Arci di S. Bernardino Notti d’oriente, spettacolo 

di danza orientale. Ingresso libero. Dalle ore 19,30 ser-
vizio bar, griglieria, rosticceria, panini... prenotazione 
tavoli 345.1540606

DOMENICA 31 

ORE 15  OFFANENGO  CENTRO EDEN
Al centro Eden oggi e domenica 7 agosto tombo-

lata con premi. Il Centro chiude per ferie dall’8 al 22 
agosto. Riaprirà martedì 23 agosto e sarà aperto il 
martedì, giovedì e domenica dalle ore 15 alle 18,30.

ORE 17 SONCINO VISITE
Visite guidate serali nei sotterranei e nel centro sto-

rico. Partecipazione € 5. Sconti per famiglie. Preno-
tazione obbligatoria 0374.83675, info@valledelloglio.it.

ORE 18,30 PANDINO FESTA
Festa di S. Marta. Alle ore 18,30 celebrazione 

s. Messa, dalle 20 in piazza V. Emanuele apertura 
street food. Non mancheranno le bancarelle dei nu-
merosi hobbisti. Alle ore 20,30 musica con Gabriel.

ORE 21,15 CAPERGNANICA FILM
Nel cortile di Palazzo Robati in via XI Febbraio 7 

per “Cinema sotto le stelle” proiezione di  Una fami-
glia vincente - King Richard. Domenica 7 in cartellone 
Red; domenica 14 in programma Coda - I segni del 
cuore e domenica 21 proiezione di House of  Gucci. In-
gresso libero.

ORE 21,30 S. BERNARDINO BALLO
Sulla balera all’aperto del Baby Garden, circolo 

Arci di via XI Febbraio 14/b, fino a settembre serate di 
musica. Questa sera Marzia e Roberto. Sabato 6 agosto 
intrattenimento con  Marianna e i Monelli; domenica 
14 appuntamento con i New Estasi e sabato 20 musica 
e ballo con Daris e Sissi.  Ingresso libero.

LUNEDÌ 1° AGOSTO

ORE 21,30 RIVOLTA D’ADDA CINEMA
Presso il Centro socio culturale, per la rassegna 

Cinema&Stelle, proiezione di Jurassic world. Il dominio. 
Lunedì 8 in programma Nostalgia e lunedì 15 in car-
tellone Il lupo e il leone. Ingresso intero € 5, ridotto € 4.

MARTEDÌ 2   

ORE 20,30 CREMA AVIS
Organizzato dall’Avis, presso il parco Chiappa Lo 

spazio e il tempo per il tuo benessere. Tutti i martedì sera, 
fino al 30 agosto, meditazione con bagno sonoro, pra-
tiche yoga, pilates e rilassamento... Area bimbi con 
attività di gioco yoga dai 4 agli 11 anni. Evento gra-
tuito in collaborazione con Kinesis agorà. Consigliata 
prenotazione iscrizione@aviscrema.it

ORE 21 SONCINO MUSICA
Presso il piazzale della Filanda/Rocca per “Sonci-

no Summer Jazz: Django’s clan. Raduno Manouche 
Gipsy-jazz/Jam session.

ORE 21,30 CREMA CINEMA
A CremArena per “Cinema sotto le stelle” proie-

zione di Ennio. Martedì 16 in visione Downton Abbey 
e martedì 23 appuntamento con The Northman.  In-
gresso € 5. Biglietteria del cinema in CremArena dalle 
20,30. In caso di maltempo proiezione annullata.    

VENERDÌ 5 

ORE 18,30 PIERANICA SAGRA
Oggi e domani la Sagra di via Molino. Oggi alle ore 

18,30 s. Messa presso la cappella della Madonna del-
la Neve, alle ore 19,30 apertura cucine con musica e 
ballo con Bonny & Clyde, area giochi con mega gon-
fiabile. Domani sabato 6 alle ore 19 apertura cucine 
con ottimo cibo, alle ore 21,30 musica con Baraonda 
Nomade in concerto. Mega scivolo gonfiabile. 

ORE 21 MONTODINE FESTA
In piazza XXV Aprile festa di chiusura del Cen-

tro estivo comunale. Martedì 16 agosto alle ore 10 s. 
Messa presso la chiesa di S. Rocco con distribuzione 
Michì Dà San Roc. Alle ore 21 Festa di S. Rocco presso 
l’omonima chiesa. 

ORE 21,30 CASTELLEONE CINEMA
Nel cortile di Palazzo Brunenghi, via Roma 67 (en-

trata da via Rocca) Cinema sotto le stelle. Questa sera 
proiezione di The father; venerdì 12 in cartellone Wo-
man in gold. Ingresso intero € 5, ridotto € 4. In caso di 
pioggia la proiezione del film verrà rimandata.

SABATO 6

ORE 18 SABBIONI SAGRA
Da questa sera e fino al 10 agosto Sagra di S. Lo-

renzo. Questa sera apertura sagra con bancarelle sul 
sagrato della chiesa e gonfiabili gratis in oratorio. 
Alle ore 19 aperitivo e cena all’ombra del campani-
le. Alle ore 21 serata musicale con il gruppo Equi-
pe 354. Domani, domenica 7 alle ore 19 aperitivo 
e cena all’ombra del campanile, alle 20 spettacolo 
di burattini e alle 21 intrattenimento musicale con 
balli di gruppo e karaoke a cura di Ap Music & En-
tertainment. Martedì 9 alle ore 19 cena in oratorio 
riservata ai gruppi familiari parrocchiali e mercoledì 

UNITALSI CREMA
A Lourdes e Loreto
■ L’Unitalsi informa che sono stati organizzati pellegrinaggi a Lourdes dal 4 

al 10 agosto solo in pullman. Loreto dal 30 settembre al 3 ottobre. Iscrizioni pres-
so la sede di via Forte 2 a Crema, preferibilmente su appuntamento. Per iscrizioni 
e info Giusy 347.9099383, 0373.791282; Lucia 339.5296330, 0373.201376 oppure 
don Giuseppe Dossena 0373.202383, 339.2198388.

ASSOCIAZIONE DIABETICI TERRITORIO CREMASCO 
Chiusura estiva 
■ L’associazione Diabetici informa che la sede dell’Associazione di via B. Terni 9 rimarrà chiusa nel 

periodo estivo dal 1° al 31 agosto. Riaprirà il 1° settembre con orari e giorni abituali: martedì e giovedì ore 
10-11; mercoledì ore 15,30-17 e sabato ore 10-11,30. Si ricorda che l’apertura di mercoledì dalle ore 15,30 
alle 17 è estesa a tutti, non solo ai soci, con misurazione gratuita di glicemia,  pressione arteriosa e saturazio-
ne del sangue. Presenza del medico specialista dott.ssa Clementina Cazzalini. A tutti buone vacanze estive. 

PELLEGRINAGGIO IN TERRA SANTA
21-28 settembre con guida don. Ferrari 
■ Dal 21 al 28 settembre pellegrinaggio in Terra Santa con guida biblica don 

Pierluigi Ferrari. Partenza da Crema per Malpensa e visita guidata a Nazareth, Cana, 
Tabor, Monte delle Beatitudini, Banias, sorgenti del Giordano, Lago di Tiberiade, 
Cafarnao, Tiberiade, il Deserto di Giuda, Masada.... Quota di partecipazione a par-
tire  € 1.775 a persona in camera doppia. Per informazioni dettagliate e prenotazioni 
035.211675 o scrivere a interdei@multimediatravel.com. 

ASSOCIAZIONE ORFEO
Val d’Aosta, pranzo nel Piacentino e mostra a Milano
■ L’associazione Orfeo di piazza Martiri della Libertà 1/c, di fronte alla stazione ferroviaria di Crema, 

tel. 0373.250087 organizza dal 4 all’11 settembre una gita in Val d’Aosta. Quota di partecipazione € 790, 
hotel 4 stelle, bus da Crema, pensione completa con bevande, escursioni a Courmayeur, Castello reale di 
Sarre, la valle di Cogne, Gran San Bernardo. 
■ Lunedì 15 agosto pranzo con visita a Castell’Arquato. Bus da Crema, visita guidata, pranzo.
■ Sabato 17 settembre pullman per Milano per visitare la mostra I marmi di Torlonia alle Gallerie d’Ita-

lia. Partenza da Crema in pullman alle ore 13,20. Arrivo a Milano, incontro con la guida per la visita alla 
mostra. Al termine passeggiata guidata. Quota di partecipazione € 50.

Comm. V. Maccalli

Piazza Garibaldi 77 Crema - Tel. 0373 257643
SPEDIZIONI IN TUTTA ITALIA

10 solennità di S. Lorenzo alle ore 20,30 vespri gre-
goriani con la Schola gregoriana Cremensis e alle 21 
s. Messa con processione per le vie del quartiere e rin-
fresco in oratorio. Sabato 6 e domenica 7 dalle ore 18 
alle 24 bancarelle sul sagrato e mercatino hobbistico. 

DOMENICA 7

ORE 8 CREMA MERCATO
Alla quarta pensilina di via Verdi Mercato agricolo 

con la consueta presenza degli agricoltori che pro-
pongono i loro prodotti a km zero. Appuntamento 
anche il 21 agosto.

LUNEDÌ 8

ORE 8-12 PANDINO MERCATO
In piazza, mercato agricolo proposto dalle associa-

zioni produttori agricoli de Le Terre del Cremasco. 
Appuntamento anche il 22 agosto.

MERCOLEDÌ 10

ORE 18 CASTELLEONE EVENTI
Per l’iniziativa Mercoledì sotto le stelle, nel centro stori-

co, dalle 18 mercatino “Creativa” e negozi aperti; ore  
21 notte magica con artisti di strada in attesa delle stel-
le cadenti di S. Lorenzo. Gonfiabili in piazza.

VENERDÌ 12

ORE 19     CREMA TORTELLATA
Parte oggi e terminerà il 16 agosto la tradizionale 

tortellata Chiacchiere e Tortelli. In piazza Aldo Moro tor-
telli cremaschi, musica dal vivo e tanta allegria. Per in-
formazioni @chiacchiereetortelli, telefono 351.1005200. 

ORE 21     PANDINO VISITE
Oggi e venerdì 26 agosto visite guidate nel Castel-

lo visconteo e nella chiesa di S. Marta. Quota di par-
tecipazione € 8. Prenotazioni obbligatorie scrivendo 
a turismo@comune.pandino.cr.it oppure info@valledello-
glio.it o telefonare allo 0373.973350.

SABATO 13

ORE 9-18 CREMA MOSTRA
Ai giardini di Porta Serio, piazza Garibaldi, mo-

stra mercato del piccolo antiquariato e del vintage.

MERCOLEDÌ 24

ORE 21 CREMA INCONTRO
Al Parco Bonaldi di viale Europa 41, per la rasse-

gna Scrittori al Parco, presentazione del libro Gli aman-
ti di Brera di Rosa Teruzzi. Gradita la prenotazione 
WhatsApp 0373.258526.
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PREFESTIVE
 17.00 S. Antonio, Vergonzana
 17.30 Ospedale, Santuario delle Grazie
 18.00 SS. Trinità, S. Maria della Croce,
  Cattedrale, S. Pietro, S. Carlo,
  Crema Nuova, S. Giacomo,    
  Castelnuovo, S. Stefano, Ombriano
  Sabbioni, S. Bernardino. Santuario del Marzale
 18.30 S. Benedetto, S. Angela Merici
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
 22.30 Santuario Madonna del Pilastrello
FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, Cattedrale
  S. Bernardino, S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto, Castelnuovo,
  S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo
 9.45 Vergonzana

 10.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro,
  S. Stefano, Ombriano
  S. Maria dei Mosi, S. Bernardino
 10.30 Sabbioni, S. Carlo, S. Benedetto
  S. Maria della Croce,
  Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo,
  Crema Nuova, Ospedale,
  S. Bartolomeo (per gli adulti),
  S. Giacomo (per bambini, ragazzi
  e catechisti)
 11.15 Ombriano, S. Angela Merici, SS. Trinità
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo, SS. Trinità,
  Crema Nuova, Ombriano, S. Bernardino,
  S. Maria della Croce. Santuario del Marzale
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni

FARMACIE

EDICOLE DOMENICA 31 LUGLIO

TURNI D’APERTURA

CREMA: piazza Duomo - via Cadorna - via Kennedy - piazza Mons. Man-
ziana - piazza Fulcheria - via Verdi - Ospedale Maggiore. OMBRIANO: 
piazza Benvenuti 13 - v.le Europa 129. S. BERNARDINO: via Brescia.
SABBIONI: via Cappuccini.

30-31 luglio:  Crema (Comunale Ombriano) viale Europa 73 - t. 0373 30111
  Bagnolo Cremasco (Quartaroli)
  1-2 agosto:  Crema (S. Maria della Croce) viale S. Maria 23 - t. 0373 500118
  3-4 agosto:  Crema (Comunale Crema Nuova) via Cappellazzi 1/c - t. 0373 202860
 Offanengo (Centrale)
  5-6 agosto:  Crema (Bruttomesso) piazza Marconi 20 - t. 0373 256286
 Rivolta d’Adda (Ferrario) - Trigolo (Fiameni)

Emergenza (numero unico) .......................................112
Continuità assistenziale (ex Guardia Medica) ..... 116.117
Carabinieri .........................................112 - 0373.893700
Polizia ................................................113 - 0373.897311
Vigili del fuoco ...................................115 - 0373.256222
Soccorso stradale ................................................ 803803
Polizia stradale ........................................... 0373 897340
Vigili urbani ................................................ 0373 876011
Linea Gestioni ..............................................800-904858
Linea Più via Stazione 9 - Crema ..................800-189600
Guasti elettrici (ENEL) ....................................... 803500
Giudici di Pace .............................................0373 250571
Etiopia e Oltre ........................................... 380 470 6461
Associazione Fraternità.................................0373 80756
Treni: Stazione ferroviaria di Crema:
piazzale Martiri della Libertà 1 ................... 0373 256107
Autobus: Autoguidovie
piazzale Martiri della Libertà 8 - Crema ......... 0373 204524
Miobus: Prenotazioni: .................(gratuito) 800-907700
        0373 287728 da cellulare - Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi         o @CpcCrema

DUOMO
Lunedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; dalle ore 17.30
Martedì ore 8.30-11.30; 16-17.45
Mercoledì ore 10.30-11.30; 15.30-18; 
Giovedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 15.30-18
Venerdì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 16-18
Sabato ore 8.30-10; 10.30-11.30 e 16-18
Domenica ore 9-11 e 15.30-17.30
SANTA MARIA DELLA CROCE
Giovedì e sabato ore 16.30-18
MADONNA DELLE GRAZIE
Dal lunedì al sabato ore 9-12 e 16-17.15
SANTUARIO DEL PILASTRELLO
Tutte le sere dalle ore 21.30 alle 22.30
SABBIONI - FRATI CAPPUCCINI
Tutti i giorni ore 8.30-12 e dalle ore 15 alle 19.
Escluso il lunedì.

OSPEDALE MAGGIORE CENTRALINO 0373 2801 
ORARI VISITA PAZIENTI: nuove modalità sul sito www.asst-crema.it
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continuato tutti i giorni, festivi compre-
si). Entrata solo da via Capergnanica.

TRIBUNALE PER LA TUTELA DELLA SALUTE www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 9 alle 11) ☎ 0373 280873

PRATICHE E CONSULENZE AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO
Sportello attivato presso la ASST di Crema - Via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 899.329-369-321. Consegna documentazio-
ne il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare previo appuntamento 0373 899.321

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA Fax 0373 280550 - E-mail: upt@asst-crema.it
L'ufficio presso i locali dell’Azienda - Via Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Respon-
sabile: dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.ssa Mechahwar 0373 280527.

OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA ☎ 0363 3781 (centralino)
Nuove regole sul sito www.asst-crema.it

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI ONLUS ☎ 0373 2061 (centralino)

Visite parenti: nuove modalità sul sito www.fbconlus.it
CAMERA ARDENTE: da lun. a dom. e festivi ore 8-18.15.

CIMITERI DELLA CITTÀ Uff. Cimiteriale ☎ 0373 202807 via Camporelle 3
Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino - S. Bartolomeo: aperti tutti i 
giorni con orario continuato dalle ore 8 alle 19.

PIATTAFORMA RIFIUTI via Colombo Crema - ☎ 0373 89711 - ☎ 800 904858:

Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato 8-12 e 13.30-18.
Mercoledì 12-20. Domenica 8-12.

UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO ☎  0373 894586
Presso il palazzo comunale in piazza Duomo (piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it - www.comunecrema.it

Dal lunedì al venerdì ore 9-12 - Martedì 14.30-16.30 - Mercoledì 14-17.

ARCHIVIO STORICO DIOCESANO su appuntamento ☎ 334 8562568
Via Matteotti 41, Crema: martedì 9-12; giovedì 10-12 e 14-18; sabato 9-12.
Sala lettura Biblioteca: lunedì 15-18; martedì 9-12; giovedì 14-19; sabato 9-12.

CENTRI SPORTIVI CREMA
Piscina comunale, via Indipendenza ☎ 0373.200672. Palestra PalaBertoni, via Siniga-
glia 6 ☎ 0373.84189. Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 ☎ 0373.202956. Campi spor-
tivi: via Serio 1 (S. Maria) ☎ 0373.257728, via Ragazzi del ’99 n. 14 ☎ 0373.200196

PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT ☎ 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lun-gio-ven: 9-13 e 14.30-18; mar-sab-dom: 9-13 e 15-18; 
mer: 10-12.30 e 15-18.

CONSULTORIO FAMILIARE DIOCESANO ‘INSIEME’
Tel. 0373 82723   e-mail: info@consultorioinsieme.it

Crema - via Carlo Urbino 23 (all’interno dell’Istituto Suore Buon Pastore):
dal lunedì al venerdì 9-12 e 14-18. Sabato, solo mattino, 9-12. 

COMUNE DI CREMA
Per informazioni: centralino tel. 0373 8941

www.comune.crema.cr.it

INPS - CREMA ☎ 803.164 da rete fissa - 06.164.164 (da cell.)
via Laris, 11 Crema. Servizio di Prima accoglienza (in presenza con Green pass 
di base) anche senza prenotazione. Modalità di prenotazione per Sportelli di Li-
nea (accesso con modalità diversa da quella fisica): • Contact Center nei numeri 
sopra riportati; • App Inps Mobile • Sito www.inps.it - Servizio Sportelli di Sede 
• Servizio di Prima accoglienza delle sedi

MUSEO CIVICO E UFFICIO ☎ 0373 257161-256414 - fax 0373 86849
www.comunecrema.it     e-mail: museo@comune.crema.cr.it

Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 - Crema.  Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14.30-17.30. Sab. e dom.: 10-12 e 15.30-18.30.
Ingresso consentito solo con mascherina.

ORIENTAGIOVANI ☎ 0373 894500  www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun., merc. e ven. ore 14-18; mart. e giov. 9-14.
Sportello lavoro (su appunt. 0373 894504) lun., giov. 9-12; mart. e merc. 14-17.
Sportello famiglie (su appunt. 0373 894503) lun. 18-20; giov. 9-11 e ven. 14-16

BIBLIOTECA COMUNALE ☎ 0373 893331
Via Civerchi, 9 - Crema. Fino al 6 agosto e dal 22 al 27 agosto: mart.-giov.-ven.-
sab. ore 8.30-13; merc. ore 10-18. Dall’8 agosto al 20 agosto: chiusura completa. 
Ingresso consentito solo con mascherina.

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA
www.fondazionemanziana.it

via Dante, 24 - CREMA  0373 257312 -  0373 80530

via Civerchi, 7 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA
L’accesso al Centro Prelievi

e agli Sportelli CUP è consigliabile e preferibile

SU APPUNTAMENTO
UTILIZZANDO IL SERVIZIO ZEROCODA

al sito www.hcrema.zerocoda.it
scegliendo il giorno e l’ora dell'appuntamento

Si consiglia di evitare l’accesso alle strutture ospedaliere
e utilizzare i servizi online

 PRENOTARE:
    • tramite il Call Center Regionale
       (da fisso: 800 638638; da cellulare: 02 999599);
    • da Portale Regionale dei Servizi Sanitari FSE
    • da app “Salutile” del proprio smartphone

 Consultare i referti accedendo al proprio FSE
    Fascicolo Sanitario Elettronico

Il giornale non è responsabile  degli eventuali cambiamenti di programmazione

SABATO 30 LUGLIO 2022

•  I  •  M   •  M  •  A  •  G  •  I  •  N  •  I  • 

CONFESSIONI SANTE MESSE IN CITTÀ CINEMA 

Le 3 miss di Finalpia
(Rosa, Fiorenza e Paola)

Anno 1952

Il “Torrazzino”
DAL NÒST DIALÈT

 · notizie utili · farmacie di  turno · vangelo  della domenica · l 'angolo del dialetto     

Le bèle Puezìe che Fausto Vagni al ma cünta
“Ciao sgàda”

“La söcia”

An söma la séma da la piànta da nùs
puzàda gh’è ‘na sgàda, sa sént la sò ùs
e sóta da lé an mès ai bruchèi
la g’à la sò gnàda con déte i nuèi

Tal dìze perché a stà ‘n dal nòst òrt,
ancricàt söi zinòc
la sbìrce sót òc
la ède pasà
col gùl undulént con bóca ‘l mangià

Forse l’è egnìda dal mar
‘nvèrs i prìm da febràr
da sùl a ‘na spéra, 
chi dé, quant al gh’éra
al sciuglìa la brìna a mèza matìna
e mé la edìe sgagiàda e sücüra
söl pràt an pastüra
e ‘n da l’àrco dai mìs
sèm dientàc quàzi amìs

Ciao sgàda!
L’àn ca ‘è, quan ta tùrnet andré
col gùl undulént
anvéce dal pràt ta tróet al cimént
e ‘nvéce da l’èrba e ‘nvéce dai bròch
ta tróet i predòch.

Per tè, magàri le pùs
ta tróet an’ótra nùs
tranquìla e beàda ta fét la tò gnàda
e ‘n mès ai bruchèi ta lèet i nuèi

Mé che só èc e g’ó ‘ndóma ‘sté tèc
ma tóca stà ché per amór o per fòrsa
seràt ‘n da la mòrsa 
di mùr che vé sö

Vedaró pö ‘n da la sére d’estàt
le lüs da i aérei che scàla a Linàt
vedaró pö al cimitére ma mé
an dal barlöm da la séra
ga dizaró istès ‘na preghiéra
e per le ànime sante di mé póre mòrt
dizaró sémpre ‘na quài Réchem Etèrna
e ‘na quài Pàter nòst

 

…va salüda i “Cüntastòrie” 

In quel tempo, uno della folla disse a Gesù: «Maestro, di’ a mio fratello che 
divida con me l’eredità». Ma egli rispose: «O uomo, chi mi ha costituito 
giudice o mediatore sopra di voi?». 
E disse loro: «Fate attenzione e tenetevi lontani da ogni cupidigia perché, 
anche se uno è nell’abbondanza, la sua vita non dipende da ciò che egli 
possiede». 
Poi disse loro una parabola: «La campagna di un uomo ricco aveva dato un 
raccolto abbondante. Egli ragionava tra sé: “Che farò, poiché non ho dove 
mettere i miei raccolti? Farò così – disse –: demolirò i miei magazzini e ne 
costruirò altri più grandi e vi raccoglierò tutto il grano e i miei beni. Poi 
dirò a me stesso: Anima mia, hai a disposizione molti beni, per molti anni; 
ripòsati, mangia, bevi e divèrtiti!”. Ma Dio gli disse: “Stolto, questa notte 
stessa ti sarà richiesta la tua vita. E quello che hai preparato, di chi sarà?”. 
Così è di chi accumula tesori per sé e non si arricchisce presso Dio».

Nel Vangelo di questa domenica troviamo due realtà, forse un 
po’ nascoste tra le righe, che stanno esattamente agli antipodi: la 
sapienza e la stoltezza. E in base alla scelta di sposarne una o l’altra, 
la vita prenderà direzioni nettamente differenti. A primo acchito, 
sembrerebbe che il brano odierno contenga la più dura condanna 
da parte di Gesù alla ricchezza e al suo accumulo, persino a quella 
ottenuta senza inganno e senza frode. In realtà, se leggiamo meglio, 
Gesù non si sofferma a giudicare il desiderio di ricchezza e tanto 
meno si occupa di fare da arbitro per questioni ereditarie (argomen-
to sempre di piena attualità); la sua preoccupazione è quella di spo-
stare l’attenzione all’interno della persona e di porre lo sguardo sul 
fine dell’esistenza. Gesù, raccontando questa parabola, invita tutti 
fortemente a tenersi lontano dall’avidità, da quella sensazione di 
mancanza che porta a far di tutto per possedere sempre di più senza 
mai accontentarsi, e mette l’attenzione sul vero nocciolo della que-
stione: il senso della vita. Il nostro essere in questo mondo, il nostro 
scegliere, soffrire, perdonare, amare, insomma il nostro vivere non 
può essere basato sulla quantità di beni che possediamo. La vita ha 
senso indipendentemente da ogni ricchezza materiale che abbiamo 
la fortuna di avere, ciò che possediamo non influisce in alcun modo 
su ciò che siamo. Il nostro stile di vita, quello dei discepoli di Gesù, 
non dipende dal conto in banca o dai confort dell’auto, ma dal fine 

a cui tendiamo; ecco come la parabola che leggiamo oggi ci aiuta a 
far chiarezza su come fare a vivere su questa terra e tendere sempre 
al cielo. Il protagonista della parabola non è un disonesto e nemme-
no un ladro, dunque il racconto non è contro i ricchi o le ricchezze, 
ma è contro la stoltezza che ne fa un idolo; i beni di questo mondo 
sono a servizio dell’uomo e sono fatti per potersene servire in modo 
saggio, ma mai devono diventare il fine della vita, il motivo per il 
quale esistere. Com’è il mio rapporto con i beni materiali? Vivo per 
accumularli o me ne servo per vivere? Gesù ci invita a riflettere su 
quanto siamo limitati, su come la nostra esistenza in questo mondo 
sia fragile e passeggera; ecco perché c’è bisogno di interrogarsi sul 
senso della vita, sulla decisione giusta da perseguire, sulla direzione 
da dare alla nostra esistenza. Il senso della vita non è nascosto tra le 
spighe di grano, né contenuto nei più grandi granai, ma è trasmesso 
dall’alto, da un Altro; quest’uomo si nascondeva dietro l’illusione 
di bastare a se stesso, di fare come se tutto dipendesse da lui, in 
realtà non era nulla, come conferma la voce fuori campo: “Stolto, 
stanotte ti sarà richiesta la vita”. La morte, quindi, è il momento 
della verità, quando si farà luce su quali siano stati i criteri su cui è 
stata costruita la mia esistenza: se ho accumulato tutto per me, per i 
miei comodi e interessi, ho ben poco da sperare di essermi arricchi-
to presso Dio. L’unico modo per essere certi di accumulare tesori in 
cielo è quello di spendersi su questa terra, di donare il più possibile 
energie, tempo e attenzioni agli altri, di fare il bene lì dove vedo che 
posso farlo. Se davvero desideriamo arricchirci presso Dio, spendia-
mo tutte le riserve d’amore che possediamo, a partire da chi ci sta 
vicino tutti i giorni, senza trattenere nulla. Facciamolo, prima che 
sia troppo tardi!

IL VANGELO DELLA DOMENICA XVIII DOMENICA DEL TEMPO ORDINARIO (ANNO C)

Domenica 31 luglio Prima Lettura: Qo 1,2;2,21-23 - Salmo: 89 
Seconda Lettura:  Col 3,1-5.9-11

Vangelo: Lc 12,13-21

Su Radio Antenna 5
FM 87,800
(il sabato mattina
dopo la S. Messa)

don Giovanni
Viviani

Listino del 27 luglio 2022

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti 
nazionali teneri con 14% di umidità Fino (peso spe-
cifico da 77) 336-337; Buono mercantile (peso spe-
cifico da 74 a 76) 327-332; Mercantile (peso speci-
fico fino a 73) 317-321; Cruscami (franco domicilio 
acquirente - alla rinfusa): Tritello 231-233; Crusca 
208-210; Cruschello 225-227. Granoturco ibrido na-
zionale comune (con il 14% di umidità) 363-364: Orzo 
nazionale (prezzo indicativo) - Peso specifico da 63 
e oltre 300-307; (peso specifico da 58 a 62) 293-
298; Semi di soia nazionale n.q.
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento ba-
liotti (peso vivo in kg): da incrocio (50-60 kg) 3,00-
4,30; Frisona (45-55 kg) 1,90-2,50. Maschi da ristallo 
biracchi (peso vivo): Frisona (180-250 kg) n.q.
Bovini da macello (prezzo indicativo - peso morto in kg): 
Cat. B - Tori (maggiori di 24 mesi) P2 (50%) - O3 

(55%) 3,10-3,60; Cat. E - Manze scottone (fino a 
24 mesi) P3 (47%) - O3 (50%) 3,40-4,00; Cat. E 
- Manze scottone (sup. a 24 mesi) P2 (45%) - O3 
(48%) 3,40-3,90; Cat. E - Vitellone femmine da 
incrocio O3 (54%) - R3 (57%) 4,10-4,50; Cat. D 
- Vacche frisona di 1a qualità P3 (44%) - O2/O3 
(46%) 3,40-3,90; Cat. D - Vacche frisona di 2a qua-
lità P2 (42%) - P3 (43%) 3,00-3,30; Cat. D - Vacche 
frisona di 3a qualità P1 (39%) - P1 (41%) 2,50-2,90; 
Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità (peso vivo) 
1,50-1,79; Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità 
(peso vivo) 1,26-1,42; Cat. D - Vacche frisona di 3a 
qualità (peso vivo) 0,98-1,19; Cat. A - Vitelloni in-
crocio nazionali di 1° qualità R3 (55%) - U3 (56%) 
3,90-4,40; Cat. A - Vitelloni incrocio nazionali di 
2a qualità O3 (53%) - R2 (54%) 3,30-3,70; Cat. A - 
Vitelloni frisona di 1a qualità O2 (51%) - O3 (52%) 

3,20-3,80; Cat. A - Vitelloni frisona di 2a qualità 
P1 (49%) - P3 (50%) 3,00-3,30. FORAGGI: Fieno 
e paglia (da commerciante-franco azienda acquirente): 
Fieno maggengo 2022: 200-220; Loietto 2022: 
190-210; Fieno di 2a qualità 155-165; Erba medica 
2022: 240-250; Paglia 85-100.
CASEARI: Burro: pastorizzato 5,90; Provolone 
Valpadana: dolce 6,65-6,75; piccante 6,85-7,05. 
Grana Padano: stagionatura di 9 mesi 8,85-9,00; 
stagionatura tra 12-15 mesi 9,10-9,35; stagionatura 
oltre 15 mesi 9,50-9,95.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzino ac-
quirente): legna in pezzatura da stufa: 60% forte e 
40% dolce 100 kg 15-17; legna in pezzatura da stu-
fa: forte 100 kg 17-19. Pioppo in piedi: da pioppeto 
9-14; da ripa 5-6. Tronchi di pioppo: trancia 21 cm 
17-21,5; per cartiera 10 cm 5-6.

I MERCATI DI CREMONA Della Camera di Commercio,
Industria, Artigianato e Agricoltura

PROGRAMMA
7.00: Musica
8.00: Santa Messa in diretta (tutti i giorni) 
 dalla Cattedrale di Crema
9.00: In Blu 2000 news a seguire
 “Vai col liscio”
10.00: In Blu 2000 news
10.06: Notiziario flash locale 
10.15: Classifiche
 Il sabato: Mattinata in blu weekend
11.00: In Blu 2000 news
11.15: Mattinata in Blu 
 Il sabato: Borghi d’Italia
12.00: In Blu 2000 news
12.30: Gazzettino Cremasco, 
 edizione principale
13.00: In Blu 2000 news
 Il sabato: Musica
13.15: Musica

14.00: In Blu 2000 news
14.30: Notiziario flash locale
15.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
  Ad agosto e settembre
  Le parole dell’estate
16.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
17.00: Notiziario flash locale
  e a seguire musica
18.00: In Blu 2000 news
18.30: Gazzettino Cremasco. Repl.
19.00: Musica

RUBRICHE
✔ Sabato: ore 20 Stars 
✔ Martedì: ore 21.15 Il meglio di Soul
✔ Giovedì: ore 21.15 Il meglio di Effetto Notte

RADIO ANTENNA 5

FARMACIA CENTRALE
Piazza Duomo 14

CREMA 
tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

   SALDI CALZATURE 
sconto 30%

Linea primavera-estate 2022

Crema                  Fino al 24 luglio

Porta Nova ☎ 0373 218411

CHIUSO fino al 7 agosto.
Riaprirà lunedì 8 agosto

con le anteprime dei
Minions 2

Come Gru diventa cattivissimo

CINEMA SOTTO LE STELLE
In collaborazione con il Comune di Crema
CremArena piazzetta W. Terni De Gregory

ore 21.30
• Ennio (2 agosto)
• Downton Abbey (16 agosto)
• The Northman (23 agosto)
In caso di maltempo proiezione annullata

Castelleone
CINEMA SOTTO LE STELLE

Cortile di Palazzo Brunenghi via Roma 67
(entrata da via Rocca) ore 21.30

• The father (5 agosto)
• Woman in gold (12 agosto)

In caso di pioggia
il film verrà rimandato a nuova data

Pieve Fissiraga      Fino al 3 agosto

Cinelandia ☎ 0371 237012
• Thor: love and Thunder • Shark bait • 
The twuin - L'altro volto del male • Peter 
va sulla luna • Lightyear - La vera storia 
di Buzz • Jurassic world - Il dominio • Top 
gun: Maverick

Lodi
CINEMA SOTTO LE STELLE
In collaborazione con il Comune di Lodi

Chiostro Liceo “P. Verri” via S. Francesco 11
ore 21.30

• Il materiale emotivo (1 agosto)
• Madres Paralelas (2 agosto)
• Il bambino nascosto (3 agosto)
• Settembre (5 agosto)
• Diabolik (8 agosto)
• Freaks out (10 agosto)
• Licorice pizza (12 agosto)
• Top gun: Maverick (15 agosto)
• No time to die (17 agosto)
• Elvis (19 agosto)
• La fiera delle illusioni (22 agosto)
• Ennio (24 agosto)
• Scompartimento n. 6 (26 agosto)

ORARIO ESTIVO
Sportelli di Scelta e Revoca del medico

Uffici Protesi e Ausili

Si comunica che nei mesi di luglio e agosto
gli sportelli di Scelta e Revoca del Medico

e gli Uffici Protesi e Ausili
sono aperti al pubblico nei seguenti giorni e orari:

DA LUNEDÌ A VENERDÌ

DALLE ORE 8 ALLE 12
www.asst-crema.it

BRIDGE Rubrica dell’Associazione Bridge e Burraco Crema di piazza Garibaldi 53 - Crema
www.bridgeburracocrema.org

Mano della settimana

A cura dell’Associazione 
Bridge e Burraco Crema

Per informazioni:
Bridge Camilla 

3395985928
Burraco Marzia 

3356436680

Abbiamo 3 possibili perdenti: una a quadri, e 2 a 
fiori. Per realizzare una presa in più la maggioranza 
dei giocatori ha tentato, senza successo, l’expasse a 
fiori. Tramite la manovra di eliminazione e messa 
in mano si poteva, però, aumentare le chance di 
successo. Battuti gli atout, bisogna incassare subito 
Asso di quadri, K di quadri, tutte le cuori e la piccola 
di quadri. Se est entra in presa, non potrà che uscire 
a fiori o in taglio e scarto regalando l’undicesima 
presa. Se ovest entra in presa, sul suo miglior ritorno 
a fiori ci obbligherà a indovinare se passare il K del 
morto o se lisciare. Da sottolineare l’importanza di 
incassare asso e Re di quadri il prima possibile per 
evitare che un attento e lungimirante est sblocchi la 
sua Q sotto uno dei 2 onori a quadri.

Soluzione della settimana scorsa:  “Mai accontentarsi”

Questo lo schema completo della mano

…làsa che ‘l nono ‘l cünte sö… e te scùltel…
da pochi giorni è trascorsa la Giornata Mondiale dei Nonni e degli Anziani

ricorsa martedì 26 luglio S. Anna e S. Gioacchino
e portata per i festeggiamenti a domenica scorsa

Noi con affetto dedichiamo “‘l nòst dialèt” ai Nonni e alle Nonne di Crema e del Cremasco

Quando un nonno è Poeta, allora per i nipoti è come avere in casa un giardino stracolmo di sementi e di fiori 
delle più svariate forme e colori. Ascoltare il nonno che racconta è aprire un libro magico...

Ma cüntàa ‘na mé zìa
che apòa ‘n dal trentòt o trentanóf
l’è stàc an bèl pès sensa pióf.

Mé sa’l rigòrde mia ma só che sa dizìa
che per fa pióf  i g’à purtàt Santa Irósgia
an prucisiù per le strade dal paìs

e töt an bòt gh’è ignìt an sguataròt
che i à bagnàt cumè i nadròt.

Saràl ìra? Saràl bàle?
I éra ròbe che sa cüntàa an da le stàle 

Ma chèla da adès da söcia
stàndo a chèi che fa i cumént
l’è süperiùra a töi quant i precedént.

Quàzi töta la campàgna gh’è bruzàt
e càl póch che gh’è restàt 
l’è talmént rüinàt
che per dìla s’cèta e frànca
al val pö gnà ‘na palànca.

Töc i dé an cél seré
con an sùl che spàca i sàs
ma d’àqua pö gnà ‘n gós
gh’è ‘n dal sèch da töc i fòs.

L’è sés mìs o zó da lé
che pióf  pö söi nòs’c taré
e le èrbe sèche e mòrte ‘n pé
i è agunée ‘n di taré

Gh’è ignìt sö an tempuràl
iér da séra, ma per póch
quàtre góse e l’è pasàt
e töt ‘mè prìma gh’è restàt

AdorAzione quotidiAnA
■ Nella chiesa di S. Giovanni da lunedì a 
venerdì, ore 9-12 e 15-18, adorazione quotidia-
na. Sabato solo pomeriggio. 
■ Ogni lunedì alle 17, nella chiesa di S. Gio-
vanni in via Matteotti, adorazione e Rosario per 
la vita. Iniziativa del Movimento per la Vita.

Gruppo reGinA dellA pAce
■ Tutti i lunedì alle 20,30 nella chiesa par-
rocchiale di Castelnuovo recita del s. Rosario e 
s. Messa. Venerdì 5 agosto, come ogni primo 
venerdì del mese, alle 20,30 adorazione eu-
caristica. Tutti sono invitati a partecipare alle 
varie iniziative. 

S. MeSSA A S. cArlo
■ Domenica 14 agosto alle ore 10,30 il Ve-
scovo presiede la s. Messa nella chiesa parroc-
chiale di S. Carlo. 

Solennità dell’ASSuntA
■ Lunedì 15 agosto alle ore 18,30 in Catte-
drale, il Vescovo presiede la s. Messa in occa-

sione della Solennità dall’assunzione di Maria 
in cielo. Diretta audio-video Radio Antenna 5 
FM 87.800 - www.radioantenna5.it 

S. MeSSA A cAperGnAnicA
■ Domenica 21 agosto alle ore 11 il Vesco-
vo presiede la s. Messa presso la chiesa parroc-
chiale di Capergnanica.

il VeScoVo ViSitA il GuAteMAlA
■ Fino a martedì 10 agosto il vescovo Da-
niele è in visita nel Guatemala, nella diocesi di 
Quichè, accompagnato da don Roberto San-
giovanni e Mauro Castagnaro. Sono ospiti del 
vescovo Rosolino Bianchetti.

INIZIATIVE  ECCLESIALI

UFFICI DI CURIA
Chiusura estiva
■ Gli uffici di Curia 
resteranno chiusi dall’8 
al 26 agosto compresi. 

Riapriranno regolarmente 
lunedì 29 agosto



SABATO
3030

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00
 8.30 Weekly. Contenitore
 11.05 Il meglio di “Buongiorno benessere...”
 12.00 Linea verde sentieri. Rb
 12.30 Linea verde tour 
 14.00 Linea blu. Incontri
 15.05 Passaggio a Nord-Ovest. Reportage
 16.10 A sua immagine. Rb religiosa
 17.15 Tutto si aggiusta. Film
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.35 Techetechetè
 21.25 The voice senior. Talent show
 0.15 Parlami di te. Film 

DOMENICA
3131

LUNEDÌ
11 22 33 44 55

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.10
 7.05 Chesapeake shores. Serie Tv
 8.30 Radio 2 happy family 
 10.15 Tuttifrutti d’estate. Rb
 11.15 Play digital. Rb
 12.00 Felicità. Rb
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb
 15.40 Ciclismo. In diretta dalla Spagna
 17.20 Bellissima Italia. Capri e Procida
 19.00 Ncis: New Orleans. Telefilm 
 19.45 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 21.20 Lucida ossessione. Film
 23.00 Tg2. Dossier

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Anima persa . Film
 9.50 Climbing Iran. Documentario
 11.00 Storie della scienza. Universo
 12.20 Fantozzi subisce ancora. Film
 15.00 I soliti ignoti. Film
  con Totò, M. Mastroianni, V. Gassman
 16.55 Report estate. Inchieste
 20.00 Blob. Magazine
 20.30 Sapiens files. Reportage
 21.20 La fabbrica del mondo 
 23.35 Un giorno in Pretura. Delitto sul Po
 0.50 Fuori orario. Cose (mai) viste

TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 I parchi nazionali del Nord America
 10.00 Yosemite. Doc.
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Come sorelle. Miniserie
 16.45 Marie is on fire. Film
 18.45 Avanti un altro! Gioco a quiz
 20.40 Paperissima sprint. Show 
 21.20 Lo show dei record. Show
 1.15 Paperissima sprint. Show
 1.40 L’onore e il rispetto. Parte seconda

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.25 Cartoni animati
 9.40 Una mamma per amica. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.45 Drive up. Rb di motori
 14.20 Flash. Film
 18.00 Powerless. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. New Orleans. Telefilm
 21.20 Superman & Lois. Film
 24.00 Batwoman. Telefilm 
 1.50 Automobilismo. Mondiale Formula E
 3.15 Emanuelle in America. Film

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte 
 6.45 Controcorrente. Talk show
 7.35 Benvenuti a tavola nord vs sud. Serie tv
 9.40 Addio, mamma! Film 
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Slow tour padano
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.25 Alfred Hitchcock presenta: La talpa 
 16.50 Anni 60. Miniserie con Ezio Greggio...
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Lui è peggio di me. Film
 23.45 Bianco, Rosso e Verdone. Film

TG 2000 ore 18.30-20.30
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Borghi d’Italia. Doc.
 12.50 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 14.35 Sulla strada. Il Vangelo della domenica
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Ci vediamo da Arianna. Rb
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Agrinet. Doc.
 18.00 S. Rosario
 19.00 S. Messa
 20.50 Soul
 21.20 Papà, ho trovato un amico. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23 
 14.30 Occasioni da shopping. 
 17.45 Web mania. Rb
 18.00 S. Rosario Rb
 18.30 Svizzera 
  gioielli d’arte e natura. Rb
 19.30 Novastadio
  Rubrica sportiva
 19.45 Le ricette di Guerrino. Rb
 20.00 Videorama. Rb 
 21.00 Shine. Film
  con Geoffrey Rush
 23.00 Il punto luce. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 7.05 Lineablu. Incontri
 8.20 Weekly. Rb
 9.40 Azzurro. Rb
 10.30 A sua immagine. Rb religiosa
 12.20 Linea verde estate. Roma, Sabaudia, Quirinale
 14.00 Sissi, la giovane imperatrice. Film
 15.55 I migliori dei migliori anni. Show
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.35 Techetechetè
 21.25 La dama velata. Serie tv
 0.40 Viaggio nella chiesa di Francesco
 1.10 Rainews24. Rb

TG2 ore 13-18-15-20.30-23.25
 6.55 Brennero, il link. Documentario
 7.55 Lost cities. Doc.
 11.15 Chesapeake & Hathaway. Telefilm
 12.05 Tv rider: le storie di “Donnavventura”
 14.00 Pomeriggio sportivo. Rb 
 15.00 Wild Italy. Equilibri...
 16.55 Squadra speciale Stoccarda. Telefilm
 17.50 Calcio. Campionati europei femminili
 21.05 9-1-1. Telefilm
 21.50 9-1-1: Lone star. Telefilm
 22.40  The blacklist. Telefilm
 23.30  Domenica sportiva estate 2022
TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.0
 9.10 O anche no. Docureality
 9.40 Geo magazine. Documentario
 10.00 Di là dal fiume e tra gli alberi. Val di Zoldo
 11.05 Storie delle nostra città. Asti
 13.00 Il posto giusto. Rb
 14.30 Mezz’ora in più. Speciale
 16.10 50 primavere. Film
 17.40 Kilimangiaro collection 2022
 20.00 Blob. Magazine
 20.25 Sapiens files. Un solo pianeta
 21.25 Kilimangiaro estate. Documentari
 23.45 Overland 19. Reportage

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Tg5. Marilyn la diva. Speciale
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di “Melaverde”
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L'arca di Noè. Rb
 14.00 Beautiful. Soap opera
 14.20 Grand hotel. Serie tv
 16.20 Inga Lindstrom- Una sorpresa...
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 The Crossing- Oltre il confine. Film
 23.45 Il silenzio dell’acqua. Miniserie

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.20 Cartoni animati
 9.40 Una mamma per amica. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset. Rb sportiva
 13.45 E-Planet. Rb sportiva
 14.15 Lol. Pazza del mio migliore amico. Film
 16.25 Amore con interessi. Film
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. New Orleans. Telefilm
 21.20 Le iene. Il giallo di Ponza
 1.15 E-Planet.Rb
 1.45 Automobilismo. Mondiale Formula E
 2.55 Sport Mediaset. La Giornata

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte 
 7.35 Due mamme di troppo. Serie tv
 10.10 Cascina Vianello. Sit. com.
 12.25 Detective extralarge: doppio inganno. Film
 14.30 Flikken. Coppia in giallo
 16.30 Alfred Hitchcock presenta: Sull’orlo del precipizio
 16.55 Cavalca Vaquero. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Vacanze ai Caraibi. Film
 23.45 Mimì metallurgico ferito. Film
 2.20 Il bigamo. Film
 3.55 College. Telefilm

TG 2000 ore 18.30-20.30
 9.20 Buongiorno professore. Rb
 10.00 La tenda rossa. Miniserie
 12.00 Recita dell’Angelus
 12.15 Borghi d’Italia
 12.50 Beati voi dieci comandamenti. Rb
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Il Mondo insieme
 17.00 Finalmente domenica. Rb
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 18.50 Il Tornasole. Rb
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Nowhere boy. Film

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 9.05 Unomattina estate
 11.30 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 9. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
 17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Belle & Sebastien. Film
 23.15 Cose nostre. Lamezia brucia e Rocco si ribella
 0.25 RaiNews24
 1.00 Italiani. Francesco Saverio Nitti
 2.00 Rainews24

Tg2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.10 Un ciclone in convento. Telefilm
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.40 Castle. Telefilm
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.20 9-1-1. “Sospetto”. Telefilm
 22.10 9-1-1: Lone Star. Film
 23.00 Calcio totale estate. Rb
 23.50 Crazy ex-Girlfriend. Telefilm
 1.25 Escobar. Film

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Rb
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. I Farnese
 15.10 Ossi di seppia. Sara Di Pietrantonio 
 15.35 Playbooks. Rb culturale
 15.55 Italia, viaggio nella bellezza. Italia Longobarda
 17.45 Geo magazine. Doc
 20.20 Viaggio in Italia
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Report estate. Inchieste. Rimontaggi

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news. Rb
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.35 Terra amara. Telenovela
 15.35 Un altro domani. Telenova
 16.35 Rosamunde Pilcher: un’eredità pesante
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Michelle impossible. Show
 1.05 Paperissima sprint. Show
 1.30 I Cesaroni 2. Serie tv
 2.30 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 I Griffin. Cartoni animati
 15.45 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. New Orleans. Telefilm
 21.20 Chicago. P.D. Telefilm
 23.05 The cleaning lady. Film
 24.00 The lodgers. Non infrangere le regole. Film
 2.15 Le avventure di Lupin III. Cartoni animati

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte
 7.35 Kojak. Telefilm
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 3 delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.50 Delitto in Costa Azzurra. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.40 L’innocente. Film

TG 2000 ore 18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.55 Maria Maddalena. Film
 22.35 Indagine ai confini del sacro. Doc.

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23  
 11.30 Occasioni da shopping. Rb
 12.00 Videorama. Rb
 12.30 Junior gol. Rb
 13.00 Telefilm
 13.45 Dentro l’armadio
 14.15 Videorama. Rb
 18.00 S. Rosario
 18.30 La magia d’oriente
 19.45 Le ricette di Guerrino. Rb
 21.00 Musica & spettacolo
 23.00 Sei in salute. Rb
 23.30 Videorama. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 9.05 Unomattina estate
 11.30 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 9. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Amore alle Fiji. Film
 23.15 Dream road. Reportage
 0.05 Sottovoce
 0.35 Rainews24
 1.10 Italia, viaggio nella bellezza

Tg2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.10 Dream Hotel: Mauritius. Film
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.40 Castle. Telefilm 
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Rb
 21.20 Un’ora sola vi vorrei. Show
 22.50 Help ho un dubbio!
 23.50 Crazy ex-Girlfriend. Telefilm
 2.00 Cominciò tutto per caso. Film

Tg3-Tg Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Rb
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. La decolonizzazione del Nord Africa
 15.10 Ossi di seppia. Carlo Urbani il medico eroe
 15.30 Playbooks. Rb
 16.55 Overland 15. Dai guerrieri di terracotta alle dune...
 17.50 Geo Magazine
 20.20 Viaggio in Italia
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Filorosso. Talk show

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news. Rb
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.35 Terra amara. Telenovela
 15.35 Un altro domani. Telenova
 16.35 Inga Lindstrom. Scelta d’amore. Film
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Ma cosa ci dice il cervello. Film
 24.00 Shades of blue. Telefilm
 1.00 Paperissima sprint
 1.25 I Cesaroni 2

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 I Griffin. Cartoni animati
 15.45 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 Ncis: New Orleans. Telefilm
 21.20 Radio Norba Cornetto. Battiti live 2022
 0.55 The Witch. Film
 2.50 Sport Mediaset. La Giornata

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 3 Delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 7 donne per una strage.Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Harry Wild. La signora del delitto. Telefilm
 23.30 We Were soldiers. Fino all’ultimo uomo. Film
 2.35 Gli italiani e le vacanze. Film

TG 2000 ore 18.30-20.30 
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.55 Erasmo. Il lentigginoso. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23
 11.30 Occasioni da shopping. Televendite
 12.00 Videorama. Rb
 12.30 Junior gol. Rb
 13.00 Telefilm
 13.45 Il punto luce
 14.15 Videorama. Rb
 18.00 La casa degli italiani. Rb
 18.30 Gerusalemme città santa. Rb
 20.00 Novastadio sprint
 19.45 Le ricette di Guerrino. Rb
 21.00 Gli sdraiati. Rb
 22.30 Testa e cuore. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45
 9.05 Unomattina estate
 11.30 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 9. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
 17.20 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Superquark. Doc
 23.45 Superquark natura. Doc.
 0.55 Rainews24
 1.30 Sottovoce
 2.00 Rainews24

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.10 Dream Hotel: Bali. Film
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.40 Castle. Telefilm
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.20 Delitti in Paradiso. Telefilm
 22.30 Professor T. Telefilm
 23.25 Nudes. Serie tv
 0.35 Crazy ex-Girlfriend. Telefilm
 2.05 London boulevard. Film

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Talk show
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.10 Doc. Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. Il genocidio in Ruanda
 15.10 Ossi di seppia. 90° minuto, il rito del calcio in Tv
 15.30 Playbooks. Rb
 15.55 Italia, viaggio nella bellezza. S. Vincenzo...
 16.55 Overland 15. Dai guerrieri di terracotta alle dune...
 20.20 Viaggio in Italia
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Regine del campo. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.35 Terra amara. Telenovela
 15.35 Un altro domani. Telenova
 16.35 Tata giramondi: missione Canada. Film
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 La strada del silenzio. Serie tv
 1.45 Paperissima sprint. Show
 2.10 I Cesaroni 2. Serie tv
 3.10 Soap Opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 I Griffin. Cartoni animati
 15.45 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 Ncis: New Orleans. Telefilm
 21.20 Chicago fire. Film
 24.00 Il risolutore. A man apart. Film
 2.10 Sport Mediaset. La Giornata
 2.25 Le avventure di Lupin III. Cartoni animati

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 3 Delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 I temerari. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Controcorrente prima serata. Talk
 0.35 L’uomo delle stelle. Film
 3.05 Music line. Ibiza 92 - 1989

 TG 2000 ore 18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus 
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 11.30 Occasioni da shopping. Televendite 
 12.00 Videorama. Rb
 12.30 Mi ritorna in mente
 13.00 Telefilm
 13.45 Dentro l’armadio
 14.30 Occasioni da shopping
  Televendite 
 18.00 S. Rosario
 18.30 Malesia: la terra di Sandokan
 20.00 Le ricette di Guerrino. Rb
 21.00 Momenti di calcio
 21.15 Web Mania. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00
 9.05 Unomattina estate
 11.30 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 9. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Don Matteo 12. Serie tv
 23.35 Tutto quello che vuoi. Film
 1.30 Rainews24
 2.05 Tito e gli alieni. Film
 3.40 Rainews24

TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family
 11.10 Dream hotel: Mexico. Film
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.40 Castle. Telefilm 
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.20 Tim summer Hits. Show
 24.00 Help ho un dubbio! Film
 1.05 Ecco fatto. Film
 2.40 La Piovra 3. Miniserie
 5.35 Tg2 Eat Parade. Rb

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà estate. Talk show
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.00 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. Maria Josè la Regina di maggio
 15.10 Ossi di seppia. Thyssen, travolti in paradiso
 15.35 Playbooks. Rb
 16.50 Overland 14. Il Caucaso
 20.20 Viaggio in Italia. Doc.
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 La Grande Opera all’Arena di Verona. Nabucco
 23.40 Blob. Magazine

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.35 Terra amara. Telenovela
 15.35 Un altro domani. Telenova
 16.35 La casa tra le montagne. Novità a casa
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Giù le mani dalle nostre figlie. Film
 23.30 Xstraordinary people. Rb
 0.35 Paperissima sprint. Show
 1.00 I Cesaroni 2. Serie Tv

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division.Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 I Griffin. Cartoni animati
 15.45 Lethal Weapon. Telefilm
 16.40 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. New Orleans. Telefilm
 21.20 Fbi: most wanted. Film
 23.05 Low & Order: special victims unit. Serie
 24.00 Low & Order: organized crime. Telefilm
 0.55 Low & Order true crime: the menendez...
 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte
 7.35 Kojak. Telefilm
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 3 Delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 Il principe e la ballerina. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.35 Ave, Cesare! Film

TG 2000 ore 18.30-20.30  
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.55 Un te con Mussolini. Film
 23.00 La pittura più bella del mondo. Doc.

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23
 13.15 Telefilm
 14.15 Videorama. Rb
 14.30 Occasioni da shopping 
  Televendite
 17.45 Web mania. Rb
 18.00 S. Rosario
 18.30 La chiesa nella città. Rb
 20.00 Le ricette di Guerrino. Rb
 20.15 Videorama. Rb
 21.00 Griglia di partenza
 22.30 Dentro l’armadio
 23.00 Agrisapori. Rb 

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00
 9.05 Unomattina estate
 11.30 Camper. Rb
 14.00 Don Matteo 9. Serie tv
 16.00 Sei sorelle. Telenovela
17.20  Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena 
 20.30 Techetechetè
 21.25 Una serata tra amici. Show
 24.00 Codice. La società della mente
 1.20 Rainews24
 1.55 Cinematografo estate. Rb
 2.55 Rainews24

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05
 7.45 Heartland. Telefilm
 8.45 Radio2 happy family. Show
 11.10 Dream hotel: Seychelles
 14.00 Squadra speciale Cobra 11
 15.40 Castle. Telefilm 
 19.00 Hawaii five-0. Telefilm
 19.40 Blue bloods. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Telefilm
 21.20 Ncis. Telefilm
 22.10 Ncis: Hawai’i. Telefilm
 23.00 Leggerissima estate. Show
 0.45 Rainews24
 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00

 8.00 Agorà estate. Rb
 10.00 Elisir. A gentile richiesta. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Salvo d’Acquisto
 15.10 Ossi di seppia. Le dimissioni di Ratzinge...
 15.55 Italia, viaggio nella bellezza
 16.50 Overland 14. Il Caucaso
 17.40 Geo Magazine
 20.20 Viaggio in Italia. Doc.
 20.45 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Per un pugno di dollari. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.35 Terra amara. Telenovela
 15.35 Un altro domani. Telenova
 16.35 Anima gemella cercasi. Film
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Grand Hotel. Serie tv
 0.55 Paperissima sprint. Show
 1.20 I Cesaroni 2. Serie tv
 2.20 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 9.35 Dr. House- Medical division. Telefilm
 11.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.50 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 Lethal Weapon. Telefilm
 16.20 Ncis: Los Angeles. Telefilm
 17.50 Calcio. Coppa Italia
 20.00 Coppa Italia live. Rb
 21.15 Calcio: Sampdoria-Reggina. Coppa Italia
 23.15 Coppa Italia live. Rb
 23.40 Vita Smeralda. Film
 1.35 Caccia alla spia. Telefilm
 2.35 Sport Mediaset. La Giornata

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte
 7.35 Kojak. Telefilm
 8.35 Agenzia Rockford. Telefilm
 9.40 Rizzoli & Isles. Telefilm
 10.40 R.I.S. 3 Delitti imperfetti. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 Hamburg distretto 21. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 16.45 Ercole, Sansone, Maciste... Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Terzo indizio. Inchieste
 0.20 Criminal intent. Telefilm

TG 2000 ore 18.30-20.30
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Il segreto di Jolanda. Telenovela
 17.30 Diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.55 Sanditon. Serie tv
 22.30 Effetto notte. Rb
 23.05 Compieta. Preghiera
 23.30 Santo Rosario

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23
 14.30 Occasioni 
  da shopping
 17.45 Videorama. Rb
 18.00 Santo Rosario
 18.30 Storie e mestieri
 19.45 Novastadio sprint
 20.00 Le ricette 
  di Guerrino. Rb
 21.00 Rapsodia di agosto. Film
  con Richard Gere
 23.00 Testa e cuore. Rb
 23.30 Videorama. Rb

MARTEDÌ VENERDÌGIOVEDÌMERCOLEDÌ
PROGRAMMI TV

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23 
 16.00 Anna Christie. Film
 17.00 Agrisapori. Rb
 17.30 Videorama. Rb
 18.00 S. Rosario
 18.30 Svizzera 
  gioielli d’arte e natura
 19.45 Le ricette di Guerrino. 
  Rubrica
 21.00 Sua altezza si sposa. Film
  con Fred Astaire
  regia di Stanley Donen
 23.00 Dentro l’armadio. Rb
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di LUCA GUERINI

Ancora una volta – da asses-
sore ai Servizi Sociali del 

Comune torlinese – Giuseppe 
Figoni ha preso carta e penna 
e scritto alle direzioni dell’Asst 
di Crema e all’Ats Val Padana, 
informando anche il presiden-
te dell’Area Omogenea e la 
Provincia di Cremona. Tema: la 
chiusura dell’ambulatorio me-
dico presso il Comune di Tor-
lino Vimercati. “È con grande 
disappunto e dispiacere che ho 
appreso, nei giorni scorsi, dai 
vostri funzionari, che l’ambu-
latorio comunale non avrà più 
un medico di base disponibile 
per i cittadini di Torlino. Ho già 
avuto modo di rappresentarvi, 
durante la videoconferenza in 
cui mi è stata comunicata la 
notizia, la mia totale contrarietà 
rispetto a quanto sta accaden-
do. Pur comprendendo tutte le 
motivazioni di carattere tecnico 
e legali che sono alla base di 
questa decisione, non posso che 
ribadire, ancora più fermamen-
te, l’insensatezza di tale scelta”, 
premette Figoni.

“Non entro nel merito dei 
tecnicismi burocratici che 
mi sono stati illustrati, uso il 
buonsenso e mi chiedo come 
possa migliorare la qualità del 
servizio sanitario reso se si co-
stringono le persone a spostarsi 
in altri Comuni per evitare che 
una sola, il medico, venga nel 
nostro ambulatorio per due ore 
la settimana”. 

L’ex sindaco pensa in par-
ticolare alle persone anziane 
e fragili, prive di possibilità di 

spostamento in autonomia, 
“che più degli altri ricorrono 
frequentemente alle cure del 
medico di base, che si vedranno 
negato un elementare diritto 
sancito all’articolo 32 della Co-
stituzione: il diritto alla salute. 
Penso che la politica debba 
migliorare la qualità di vita dei 
cittadini, non peggiorarla.

Quarant’anni fa se ti ammala-
vi a Torlino lasciavi un biglietto 
nella cassetta della posta del 
medico ed entro mezzogiorno 
lui passava a visitarti, perché 
tu eri la persona ammalata da 
andare a visitare. Oggi occorre 
sincronizzare le nostre malat-
tie con l’agenda del medico”, 
riflette sconsolato. In effetti 
anche in altri Comuni i medici 
hanno orari sempre più ridotti. 
Ma torniamo a noi.

“Vi ricordo che nel Vangelo 
è scritto ‘Ero malato e mi avete 
visitato’, e non ‘Ero malato e 
sono andato a piedi  all’am-
bulatorio del Comune vicino’! 
– aggiunge severo –. Non ho 
nulla contro i medici di base, 
anch’essi vittima di un sistema 
perverso che ha perso di vista il 
valore delle persone e perse-
gue un’efficienza e qualità dei 
servizi che sacrifica i bisogni 
più elementari degli indivi-
dui”, conclude con rammarico 
l’assessore.

Pur consapevole che la sua 
protesta “molto probabilmente 
rimarrà inascoltata”, Figoni 
l’avanza con vigore “perché 
altrimenti tradirei i valori di 
servizio al cittadino che hanno 
sempre animato il mio mandato 
politico”.

Torlino senza medico
Denuncia dell’ex sindaco Figoni contro una scelta figlia di un sistema 
che peggiora la qualità di vita dei cittadini anziché migliorarla

Nuovo intervento del gruppo consiliare di Nuovavita per 
Torlino. Stavolta la mozione di Andrea Ladina e soci (con 

lui i colleghi Donka Dimova e Oscar Stefanini), indirizzata al 
sindaco Isaia Donarini, riguarda la proposta di inserire la Tor-
re monumentale della frazione di Azzano nel censimento dei 
‘Luoghi del Cuore’ del Fai (Fondo Ambiente Italiano) al fine di 
tutelare e valorizzare questa importante testimonianza. 

“Di recente un Comitato di cittadini a Crema ha promosso 
un’iniziativa per inserire i giardini pubblici di Porta Serio tra i 
‘Luoghi del Cuore’, un progetto di 
censimento promosso dal Fondo 
Ambiente Italiano al fine di sensi-
bilizzare l’opinione pubblica sulla 
tutela di tale area naturalistica e 
ricevere dei finanziamenti – spiega 
il capogruppo Ladina –. Sono stati 
molti i sostenitori di questa propo-
sta e sono state raccolte migliaia 
di firme anche online, da parte di 
cittadini cremaschi, lombardi e di 
tutta Italia”. 

Considerata l’importanza di tu-
telare la Torre monumentale di Az-
zano, “che risale al Quattrocento 
e che è l’unica torre esistente sul 
territorio cremasco, a testimonianza di un importante periodo 
storico e culturale, architettura che oggi si trova in precarie con-
dizioni manutentive e statiche (con rischio crollo), chiediamo al 
sindaco Donarini e all’intero Consiglio comunale di avanzare 
una richiesta al Fai per inserire la torre di Azzano nel suo pre-
zioso censimento”, aggiunge l’esponente di minoranza, che fa 
parte anche del Consiglio nazionale dei Verdi Europa. La propo-
sta sarà discussa nel primo Consiglio comunale utile. 

L’antica torre – come noto – presenta un’inconsueta pianta 
rettangolare, con lati notevolmente diversi. Tale caratteristica 
ha indotto alcuni studiosi a ritenerla, più che un resto di antico 
castello, più verosimilmente una ‘casaforte’ o ‘casa torre’, con 
precisa funzione di avamposto fortificato. Nonostante i rima-
neggiamenti effettuati nell’Ottocento, il fascino del bene appare 
intatto. Appunto da… tutelare.

LG

AZZANO: LA TORRE ‘DEL CUORE’

“Un’edizione conclusa col botto, col tutto esaurito”. Il rife-
rimento è  a ‘La Sinfonia dell’acqua’, iniziativa del parco 

fiume Tormo, del Comune di Pandino e degli altri paesi che ne 
fanno parte, oltre che della banda di Pandino. “L’edizione 2022 
si è conclusa sull’argine del fiume Adda, a Corte Palasio – spiega 
soddisfatto il sindaco di Pandino, Piergiacomo Bonaventi, anche 
presidente del parco –. È stata una serata molto bella; oltre le 
aspettative la risposta del pubblico che ha gradito l’invito, anche 
quello della navetta messa a disposizione per il trasferimento”.

L’ultimo concerto s’è tenuto allo Spiaggione del Casellario di 
Corte Palasio (Lodi) e ha visto protagonista il corpo bandistico di 
Pandino diretto dal maestro Marco Pozzi, capace di infiamma-
re il pubblico, pienamente coinvolto.  Cinque gli appuntamenti 
in tutto. Il primo si è svolto a metà giugno, ad Arzago d’Adda, 
alle sorgenti del Tormo dove s’è tenuto il concerto di ensemble 
di flauti della Bry Orchestra di Treviglio diretta dal duo, in gon-
nella, Maria Cristina Volonterio e Anna Stucchi; il secondo ad 
Agnadello dove, a  causa delle incerte condizioni atmosferiche, il 
concerto, anziché svolgersi alla cappellina dei Morti della Vitto-
ria è stato spostato nella chiesa di San Bernardino, dove il gruppo 
Once Upon a Time ha reso omaggio a Ennio Morricone. La terza 
tappa s’è svolta alla Pieve San Martino di Palazzo Pignano con 
protagonista il corpo bandistico di Pandino; la quarta al fontanile 
Della Zecca dove gli applausi sono toccati alla Junior Band del 
corpo bandistico pandinese; l’ultima, appunto, allo Spiaggione 
di Corte Palasio dove gli organizzatori hanno voluto abbinare il 
momento musicale a quello dedicato all’approfondimento natu-
ralistico e storico delle diverse sedi dei concerti.

L’ultimo atto ha registrato anche l’intervento di Francesco Ber-
gamaschi, presidente del Parco Adda Sud, al fianco di Bonaventi 
che, esternando nuovamente soddisfazione per la riuscita de ‘La 
Sinfonia dell’acqua’, tiene a evidenziare che “il Parco del Tormo 
è fermamente intenzionato a far camminare diverse idee interes-
santi. I progetti ci sono, ora si tratta di reperire le risorse. A breve 
provvederemo a realizzare piantumazioni verso Agnadello anche 
attraverso il coinvolgimento degli agricoltori”. I Comuni del Plis 
(Parco locale a interesse sovraccomunale) del Tormo sono: Arza-
go d’Adda, Agnadello, Pandino, Palazzo Pignano, Monte Cr.sco, 
Dovera, Crespiatica, Corte Palasio e Abbadia Cerreto.

SINFONIA DELL’ACQUA
GRANDE SUCCESSO

 

Il corpo umano, adulto, è composto intorno 
al 65% di acqua, mentre nei neonati la per-

centuale oscilla tra 75 e 80%. L’acqua è una 
componente fondamentale della salute del 
nostro organismo e permette di svolgere nume-
rose attività. Per esempio, il sangue contiene 
circa il 92% di acqua, necessaria per il traspor-
to dei prodotti del metabolismo e degli scarti 
verso gli organi del corpo. Una corretta idra-
tazione, associata a una buona alimentazione, 
permette di fare molto per mantenersi in salute. 
Approfondiamo l’argomento con la dottoressa 
Martina Gozza, dietista di Humanitas.

Che l’acqua sia fondamentale per la salute 
del nostro organismo è cosa nota. Non è così 
scontato, però, sapere quali sono i benefici che 
l’acqua dà al nostro corpo. L’acqua, infatti:

• lubrifica le articolazioni e i muscoli. Circa 
il 70-75% è costituito da acqua, che permette 
loro di svolgere le proprie attività motorie;

• previene la secchezza orale. La saliva è 
composta per il 98% di acqua e svolge un ruolo 
fondamentale nella deglutizione e lubrifica-
zione della cavità orale. La “bocca secca” può 
causare difficoltà nella deglutizione dei cibi, 
può influire nell’articolazione delle parole e 
aumentare il rischio di carie;

• migliora la salute della pelle. Bere tanta ac-
qua consente di mantenere i tessuti della pelle 
più elastici e dà un aspetto più tonico e lumi-
noso. Col tempo, però, l’elasticità viene meno: 
bevendo un giusto quantitativo di acqua, si può 
ridurre la comparsa di queste problematiche;

• regola la temperatura corporea. Se fa trop-
po caldo, evapora, raffreddando il corpo ed 
evitando che si surriscaldi. La disidratazione 
aumenta l’accumulo di calore e le persone non 
riescono quindi a tollerare lo stress termico;

• fa bene alla vista. Essendo l’occhio compo-
sto da tessuti come la cornea e il vitreo, fatti per 
più del 90% di acqua, bere permette (anche) di 
mantenere sano l’occhio;

• aiuta la digestione. L’intestino necessita di 
acqua: quando manca, si va incontro a proble-
mi digestivi e stitichezza. Un corretto apporto 
idrico rende le feci più morbide;

• mantiene buona la pressione sanguigna. 
Bere poca acqua rischia di ridurre il volume di 
sangue e causare abbassamenti di pressione;

• elimina i rifiuti corporei. L’acqua è fonda-
mentale nei processi di sudorazione e rimozio-

ne di urina. Aiuta quindi a eliminare le sostan-
ze di scarto tramite differenti vie;

• aiuta a respirare meglio. L’acqua permette 
di fluidificare il muco che riveste le vie aeree e 
i polmoni: in questo modo si respira meglio. 
La disidratazione, invece, può farlo addensare, 
cosa che rende più suscettibili a malattie, aller-
gie e altri problemi respiratori;

• previene danni ai reni. Una quantità insuf-
ficiente di acqua può causare calcoli renali e al-
tri problemi, dato che i reni filtrano i liquidi nel 
corpo. È opportuno bere per diluire i prodotti 
di scarto, evitando sovraccarichi renali;

• trasporta le sostanze nutritive nel corpo. I 
nutrienti assunti con l’alimentazione vengono 
scomposti nel sistema digestivo. Alcuni nu-
trienti sono idrosolubili, ovvero solubili in ac-
qua. Senz’acqua, questi nutrienti non potreb-
bero passare al sangue e al sistema circolatorio, 
dove, insieme all’ossigeno, vengono distribuiti 
in tutto il corpo;

• aumenta le prestazioni fisiche. Durante l’e-
sercizio fisico, la disidratazione può portare ad 
una diminuzione delle prestazioni atletiche e 
rischi maggiori di infortuni;

• aiuta a perdere peso (non grassi). Se consu-
mata a seguito di dolci, alcol o prodotti salati, 
l’acqua permette di far eliminare a sua volta 
l’acqua trattenuta da questi ultimi. Berla prima 
dei pasti, inoltre, può prevenire l’ingestione ec-
cessiva di cibo conferendo un senso di sazietà.

I primi segnali di disidratazione includono:     
mal di testa, perdita di appetito, pelle arrossa-
ta, stordimento, bocca secca, sensazione di af-
faticamento e debolezza muscolare, secchezza 
oculare, sensazione di bruciore allo stomaco, 
presenza di urine scure, stitichezza.

In genere, è consigliabile bere almeno 2-2,5 
litri di acqua al giorno, al fine di recuperare i 
liquidi eliminati con le urine, le feci e il sudore 
e dare alle cellule la quantità di acqua corretta.
In vero, però, il giusto dosaggio di acqua va cal-
colato in base alle proprie attività quotidiane e 
al proprio peso corporeo. Bere a piccoli sorsi, 
possibilmente nell’arco della giornata senza ec-
cedere durante i pasti principali, consente una 
migliore idratazione e facilita la digestione. È 
importante ricordarsi di bere senza aspettare di 
avvertire la sete: si tratta infatti di uno stimolo 
che è già di per sé sintomo di disidratazione.

 Redazione Humanitas News

EDUCAZIONE SANITARIA
ACQUA

Perché è importante bere?

Tempo fa si presenta allo 
sportello dell’Associazione 

Anna, che racconta dei maltrat-
tamenti subiti, di fatto ha vissu-
to tutte le tappe caratteristiche 
del ciclo della violenza ana-
lizzate già nel 1979 da Lenore 
Walker.

 Nel suo trattato Walker so-
stiene che la violenza domesti-
ca sulle donne avviene in tre 
fasi: costruzione della tensione, 
maltrattamento, luna di miele e 
queste fasi si ripetono ciclica-
mente, a spirale, con modalità 
sempre più violente e in tempi 
sempre più ravvicinati fino a 
quando la donna si ribella, se 
riesce. 

Questo il racconto emble-
matico.

“Ho conosciuto mio marito 
a vent’anni, a una festa. Un ra-
gazzo brillante, piacevole, non 
potevo credere che mi riempis-
se di attenzioni. Ci fidanzammo 
e poi ci sposammo e i primi 
tempi tutto andò bene. Ero fe-
lice. 

Poi iniziarono atteggiamenti 
strani, non gli andava mai bene 
quello che facevo, non sapevo 
gestire la casa, il mio lavoro 
non valeva niente, era lui che 
manteneva tutti. Ci furono at-
tacchi verbali e insulti anche in 
presenza di amici. Io cercavo di 
calmarlo, forse era stanco per il 
lavoro, forse davvero sbagliavo 
io, del resto mi avevano inse-
gnato che toccava alla moglie 
cercare di calmare il marito, 
non rispondere. 

Poi ci fu un litigio violento di 
cui non capivo la ragione, uno 
spintone contro il muro, niente 

di grave, mi sembrava di avere 
a che fare con un’altra persona. 
Mi chiese scusa, era stressa-
to, dovevo stare più attenta, io 
stessa lo giustificavo. E per un 
po’ di tempo ritornò quello di 
prima, attento, premuroso. Ma 
qualche tempo dopo di nuovo 
ricominciò a criticare ogni cosa 
che facevo, spendevo troppo, 
non sapevo occuparmi dei figli, 
persino le mie amicizie erano 
sbagliate, per non parlare della 
mia famiglia. 

Mi chiedevo dove stavo sba-
gliando, perché il mio matrimo-
nio non funzionava, mi vergo-
gnavo e cercavo di nascondere 
la situazione all’esterno. 

Di nuovo capitò che per la 
rabbia mi lanciasse addosso il 
piatto in cui stava mangiando.

Ancora le scuse e l’indomani 
un mazzo di fiori seguito da un 
periodo di calma. E poi ancora, 
svalutazione, lancio di ogget-
ti, aggressioni verbali e anche 
fisiche; insomma ogni volta la 
situazione peggiorava e mi do-
mandavo perché?, cosa sta suc-
cedendo?, dove sbaglio?  

Tutti erano convinti che la 
nostra fosse una famiglia felice 
e anch’io lo avevo creduto. 

Di fronte però a un ‘litigio’, 
in realtà l’ennesima accusa di 
incapacità e inadeguatezza, av-
venuto in pubblico la mia amica 
Lea incominciò a farmi doman-
de su ciò che stava succedendo 
in casa e a mettermi in allarme.  

Ma io cercavo ancora di 
negare persino a me stessa la 
realtà, non volevo ammettere 
il fallimento del mio progetto 
di vita, forse c’era una spiega-

zione. Forse si poteva ancora 
rimediare. Ma solo quando mio 
marito ha osato alzare le mani 
sui miei figli ho capito che non 
potevo continuare a giustifica-
re e ad accettare la situazione. 
Dovevo fare qualcosa. Grazie a 
Lea ho trovato la forza di venire 
da voi”.

Anna appariva molto scossa 
durante il racconto, si vedeva la 
difficoltà a riconoscere che pro-
prio a lei fosse capitato di non 
aver saputo gestire il proprio 
matrimonio, se ne incolpava 
ancora, come era potuto succe-
dere, come poteva l’uomo dei 
suoi sogni essersi trasformato 
in un maltrattante? 

Ma nessun uomo si trasforma 
improvvisamente in un orco. Ci 
sono segnali che aiutano a capi-
re che ci sono problemi nel rap-
porto, ci rivelano una situazio-
ne a rischio. Spesso però non li 
vogliamo vedere. 

Noi dell’Associazione rac-
comandiamo di intervenire su-
bito, non aspettare l’amica Lea, 
bloccare sul nascere ogni possi-
bile sviluppo negativo.

Per la cronaca Anna dopo un 
percorso con le nostre volonta-
rie, ha deciso di separarsi. Abita 
in una nuova casa coi suoi figli, 
ha trovato un lavoro che la gra-
tifica  e ha riallacciato i rapporti 
con la famiglia e le amiche. Ora 
si definisce serena e speranzosa 
nel futuro.

Associazione 
Donne contro 

la Violenza

Segnali che ci aiutano a capire
IL CICLO DELLA VIOLENZA

CREMA CITTÀ SOLIDALE

Associazione Donne
contro la Violenza
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2004       4 agosto        2022

Caro

Paolo Carpani
“Sono tuo poiché mi hai creato!
Sono tuo perché per me hai sofferto!
Sono tuo poiché non mi sono perduto!
Sono tuo perché mi hai salvato!
Qui c’è il mio cuore.
Io lo metto nelle tue mani!”
Mattia, Mascia, la tua famiglia e chi ti 
vuole bene ti ricorderà con le celebra-
zioni di due ss. messe: giovedì 4 ago-
sto alle ore 7.30 e sabato 6 agosto alle 
ore 18.30 nella chiesa parrocchiale di 
Sergnano.

  ANNIVERSARI  •  ANNIVERSARI  •  ANNIVERSARI  •  ANNIVERSARI  •  ANNIVERSARI  •  ANNIVERSARI

2003       10 luglio       2022

“Sopravviva la sua immagine 
nella memoria di quanti l’eb-
bero cara”.

Innocente Mussi
ved. Severgnini

La famiglia di Giovanni Pellegrini la 
ricorda con immenso affetto.
Una s. messa in memoria sarà celebrata 
domani, domenica 31 luglio alle ore 18 
nella chiesa parrocchiale di Bagnolo 
Cremasco.

2003       30 luglio       2022

Nel diciannovesimo anniversario della 
scomparsa del

dott. Alfio Privitera
la moglie Orsola con affetto lo ricorda 
alle persone che gli hanno voluto bene 
e lo hanno stimato. Accomuna nel ri-
cordo e nella preghiera, la sorella

Dina
Una s. messa verrà celebrata in Catte-
drale oggi, sabato 30 luglio alle ore 10.

2020       15 agosto       2022

“Ci sono amori che sopravvi-
vono alla morte e continuano 
a battere nel cuore di chi re-
sta”.

Sabrina Beccalli
Nel secondo anno della triste scompar-
sa, i fratelli Gregorio, Teresa e Simona 
con le rispettive famiglie la ricordano 
con infinito Amore. Verranno celebra-
te due ss. messe per ricordare Sabri-
na, lunedì 15 agosto alle ore 10 nella 
chiesa parrocchiale di San Bernardino 
fuori le mura e venerdì 19 agosto alle 
ore 20.15 nella chiesa parrocchiale di 
Ripalta Arpina.

2000       26 luglio       2022

“Il tuo ricordo è pace e il dono 
della tua vita rimane in noi”.

Nel ventiduesimo anniversario della 
scomparsa del caro

Battista Cazzamali
la moglie Lina, le figlie Rosanna e Pa-
trizia, la cognata, i nipoti e i parenti tutti 
lo ricordano con tanto affetto.
Una s. messa sarà celebrata lunedì 1 
agosto alle ore 18 nella basilica di S. 
Maria della Croce.

Le famiglie Pellegrini, Barbati e Cazza-
mali ricordano con profondo affetto il 
caro

Pietro Pacchioni
nella s. messa che sarà celebrata lune-
dì 1 agosto alle ore 20.15 nella chiesa 
parrocchiale di Bagnolo Cremasco

2013      17 agosto      2022

“Più passa il tempo e più ci 
manca il tuo dolce sorriso ad 
illuminare il difficile cammino 
della vita”.

A nove anni dalla scomparsa della cara

Genoveffa Maria
Fusar Bassini

in Pisati
il marito Gianni, il papà Francesco e 
la mamma Maria, il fratello, le sorelle, 
i cognati, le cognate, i nipoti e i pro-
nipoti e gli amici Nicoletta e Angelo la 
ricordano con l’amore di sempre.
Una s. messa in memoria sarà celebra-
ta domenica 21 agosto alle ore 9 nella 
chiesa parrocchiale di Gattolino.

“Non piangete, sarò l’angelo 
invisibile della famiglia. Dio 
non saprà negarmi niente 
quando io pregherò per voi”. 

(S. Agostino)

A un anno dalla scomparsa del caro

Nemesio Tedoldi
i figli, la nuora, i generi e i cari nipoti lo 
ricordano con immenso affetto.
Sergnano, 25 luglio 2022

“Per chi ti ha amato è impos-
sibile dimenticarti”. 

Nel secondo anniversario della scom-
parsa del caro

Domenico 
Padovani

la moglie, i figli, il genero, la nuora, i 
nipoti e i parenti tutti lo ricordano con 
immenso affetto.
Una s. messa in memoria sarà celebra-
ta oggi, sabato 30 luglio alle ore 18.15 
nella chiesa parrocchiale di Campa-
gnola Cremasca.
Sergnano, 25 luglio 2022

2001       22 agosto       2022

Mauro Bicicli
21 sono lunghi, ma il tuo ricordo è im-
mutato per la tua famiglia.
Sarà celebrata una s. messa domenica 
21 agosto alle ore 11 in Cattedrale.

2010       17 agosto       2022

Caterina Arpini
... non solo un ricordo, ma una costante 
presenza.
Ti vogliamo tanto bene.

I tuoi cari
Rinnoveremo i legami d’amore che ci 
uniscono nella celebrazione dell’Eu-
carestia, mercoledì 17 agosto alle ore 
20.15 nella chiesa parrocchiale di Of-
fanengo.

2005       5 agosto       2022

“Sono sempre con noi le per-
sone che amiamo. Di giorno 
nei pensieri, di notte nei so-
gni”.

A diciassette anni dalla scomparsa del-
la cara

Lina Ghiozzi
in Galbignani

la figlia Marisa con Antonio, la nipo-
te Erika con Stefano ed Elisa, i fratelli 
Giuseppe e Angelo, le cognate, i nipoti 
e i parenti tutti la ricordano con tanta 
nostalgia e infinito amore.
Milano, 5 agosto 2022

2008       25 agosto       2022

“Quando tu guarderai il cielo, 
la notte, visto che io abiterò in 
una di esse, visto che io riderò 
in una di esse, allora sarà per 
te come se tutte le stelle rides-
sero. Tu avrai, tu solo, delle 
stelle che sapranno ridere!”.

(A. De Saint Exupèry)

Annarita Spedicati
in Oberti

Nell’anniversario della scomparsa, la 
sorella Armandina, il marito Cesare, i 
figli Margherita e Giovanni, i parenti e 
gli amici tutti la ricordano con l’amore 
di sempre.
Un ufficio funebre di suffragio sarà ce-
lebrato giovedì 25 agosto alle ore 20.30 
nella chiesa parrocchiale di Capergna-
nica.

31 luglio 1954                     31 luglio 2022

In occasione del compleanno della cara

Giuseppina Pilla
il marito Aldo, le figlie Laura e Claudia, 
con Roberto e Omar, i nipoti Marco e 
Riccardo, il fratello Renato con Rosa, 
i nipoti Ruggiero e Olga la ricordano 
sempre con grande amore.
Uniscono nel ricordo il caro papà

Pietro Pilla
e la cara mamma

Elisabetta Franguelli
Una s. messa sarà celebrata domani, 
domenica 31 luglio alle ore 10.30 nella 
chiesa parrocchiale dei Sabbioni.

I figli Giusi e Antonio ricordano sem-
pre, con profondo affetto e grande rico-
noscenza, il caro papà

Luigi Agazzi
nel 50° anniversario della scomparsa e 
l’amata mamma

Federica
Lucchi

nel nono anniversario del congedo ter-
reno.
Una s. messa in loro suffragio verrà ce-
lebrata sabato 6 agosto alle ore 18 nella 
chiesa parrocchiale di Castelnuovo.

1998          2 agosto           2022

Amatissimi

Ramon Seresini

Alberto Maremmi
Con immutato amore e la nostra pre-
ghiera manteniamo vivo il nostro ab-
braccio quotidiano intorno alla cele-
brazione Eucaristica di comunione con 
voi, ci ritroviamo al cimitero di Rubbia-
no martedì 2 agosto alle ore 20.30.

2013          9 agosto           2022

A nove anni dalla scomparsa della cara

Afra Siboni
il marito Giancarlo, il fratello Tino, la 
sorella Piera con tutti i familiari la ricor-
dano con immenso amore unitamente 
al caro fratello

Ameris
Una s. messa sarà celebrata mercoledì 
10 agosto alle ore 17.30 nella chiesa 
parrocchiale di Rubbiano.

2000                                               2022
1975                                               2022

Maria Lorenzetti
Angelo Parati

Con la vostra presenza invisibile e si-
lenziosa, ci guidate e ci sostenete ogni 
giorno.
La figlia Margherita con Gianni e la cara 
Mariangela vi ricordano con immutato 
affetto.
Ripalta Cremasca, 14 agosto 2022

Oggi, sabato 30 luglio, con la 
‘Notte Bianca’ va in archivio 

‘E…state a Sergnano’, serie di ap-
puntamenti che ha caratterizzato i 
mesi di giugno e luglio, organizza-
ta dall’amministrazione comunale 
d’intesa con oratorio, corpo bandi-
stico, Avis, commercianti e gruppi 
motivati ed entusiasti. Per l’ultimo 
evento  della ‘stagione’ il centro 
storico del capoluogo sarà chiuso 
al traffico, “per favorire lo svolgi-
mento in tutta sicurezza delle varie 
iniziative che si svilupperanno dal 
pomeriggio a… notte” spiegano 
dal palazzo municipale.  Tutti i bar 
saranno in azione  per “favorire il 
divertimento, anche attraverso la 
musica. Dj, birreria, giochi di stra-
da, gonfiabili, mercatini in piazza 
e altro ancora gli ingredienti della 
festa”, evidenzia il sindaco Angelo 
Scarpelli, che dopodomani, lunedì 
1° agosto andrà a porgere gli augu-
ri “a Rina Tedoldi di Trezzolasco: 
spegnerà 100 candeline, festeggerà 
quindi un traguardo straordinario, 
attorniata dai 5 figli, tre maschi e 
due femmine, e una quindicina 
di nipoti”. Alla signora Rina, che 
gode ancora di buona salute, “il 
nostro vescovo monsignor Daniele 
Gianotti, domenica mattina, nel 
contesto della santa Messa celebra-
ta a Trezzolasco, ha dedicato una 
preghiera”.

Sua Eccellenza s’è poi fermata, 
assieme al parroco don Francesco 
Vailati e al cappellano don Natale 
Grassi Scalvini, per il pranzo pre-
parato dal gruppo di volontari im-
pegnati nella riuscita della festa di 
Trezzolasco, iniziata venerdì della 
scorsa settimana per concludersi 
lunedì.  “Un’iniziativa collaudata, 
ben riuscita. In tanti hanno apprez-
zato le nostre proposte culinarie, 
sono stati bene in compagnia”,  
riflette Egidio Facco, preciso pun-
to di riferimento del tradizionale 
appuntamento di cui sentiremo 
senz’altro parlare anche il pros-
simo anno. Ma oggi c’è la ‘Notte 
Bianca’, quindi “si traccerà il con-
suntivo di ‘E…state a Sergnano’, 
molto partecipata”, si osserva in 
seno all’organizzazione.

Angelo Lorenzetti

Gli stalli rosa, di cortesia, in fa-
vore delle donne in gravidan-

za e di tutti i genitori che viaggiano 
in auto con bambini al di sotto di 
due anni, sono stati ritinteggia-
ti di giallo come predisposto dal 
ministero delle infrastrutture, “e 
ora sono perfettamente in regola”.  
La questione è stata oggetto di di-
scussione vibrata, di polemiche, 
in questo periodo in seguito all’in-
terrogazione, a risposta scritta, del 
consigliere di minoranza di Sicura-
Mente Paolo Franceschini, relativa 
alla mancata regolamentazione e 
corretta tracciatura degli spazi. Tre 
gli stalli rosa ‘disegnati’ dalla com-
pagine amministrativa sergnanese: 
uno nel parcheggio del Comune, 
uno sul piazzale De Gasperi e uno 
all’ingresso del centro sportivo co-
munale. 

Mentre all’oratorio parrocchia-
le di San Biagio i Giochi 

senza frontiere hanno di recente re-
galato momenti di spensieratezza e 
allegria a grandi e piccini, una nuo-
va proposta s’affaccia all’orizzon-
te, si tratta dell’ormai tradizionale 
Sagra di via Molino, che scatterà 
il 5 e 6 agosto. In campo per l’or-
ganizzazione la Pro Loco, Aly C’è 
e il Comune pieranichese, ancora 
una volta insieme per regalare una 
sagra coi fiocchi.

Si partirà venerdì 5 agosto con 
la santa Messa presso la cappella 
della Madonna della Neve, seguita 
dall’apertura delle cucine alle ore 
19.30. Davvero ricco il menù. Non 
mancherà l’area giochi con il mega 
scivolo e i gonfiabili che faranno 
la gioia dei più piccoli, così come 
l’intrattenimento per tutti gli altri: 
si canterà e si ballerà con il duo 
‘Bonnie e Clyde’.  

Sabato 6 agosto apertura delle 
cucine anticipata alle ore 19, di 
nuovo con un sontuoso menù. A 
seguire il concerto dei ‘Baraonda 
Nomade’, con il via alle 21.30: il 
tributo ai ‘Nomadi’ proporrà le più 
belle canzoni della band, che han-
no fatto la storia della musica.

LG

SERGNANO

SERGNANO

PIERANICA
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Il Pnrr potrebbe portare benefici anche a Ti-
cengo. Il progetto che accomuna più centri 

del territorio a caccia di fondi per interventi 
di rigenerazione urbana coinvolge anche il 
borgo. Il desiderio dell’amministrazione co-
munale è quello di mettere mano all’ex mu-
nicipio (nella foto) e per farlo l’auspicio è che 
possano essere intercettati i fondi del Piano 
nazionale di ripresa e resilienza. Servono 
700mila euro.

L’idea è quella di riqualificare, sotto il 
profilo energetico e antisismico, l’immobi-
le che per anni ha ospitato i pubblici uffici. 
In questo modo, mettendo mano anche agli 
interni, si potrebbe ritrasferire nello storico 
palazzo, che ancora ospita la biblioteca, la 
sede comunale. Il nuovo palazzo municipa-
le, costruito alcuni anni or sono dall’altro 
lato della piazza, sarebbe libero per essere 
trasformato in appartamenti per famiglie 
giovani e altre funzioni in ambito sociale.

Si tratta di un progetto importante, che 
cambierebbe volto al paese. Uno degli in-
terventi che figura nello studio presentato 
da una cordata di Comuni, tra i quali la 
vicina Romanengo, per intercettare, come 
dicevamo, i fondi del Pnrr. L’amministra-
zione comunale romanenghese punta sulla 
riqualificazione della Casa del Volontariato 
di via De Brazzi. “Come Comune presen-

tiamo una riqualificazione del comparto di 
via De Brazzi in due lotti per complessivi 
1.700.000 euro – aveva spiegato a suo tempo 
il sindaco Attilio Polla –. Il primo prevede 
l’adeguamento sismico e il rifacimento del 
tetto attualmente puntellato, oltre alla predi-
sposizione per un futuro ampliamento e la 
sistemazione del salone polivalente e di altri 
spazi nei quali resteranno senz’altro la Cro-

ce Verde e l’Auser. Nel caso il nostro proget-
to venisse accolto e finanziato in toto allora 
riusciremmo a tradurre in realtà un’idea che 
hanno accarezzato molte Giunte comunali 
prima di noi, ovvero quella di dare una nuo-
va sede alla biblioteca comunale, da anni 
in affitto in un immobile di via Guaiarini. 
Andiamo per gradi, però, e vediamo cosa 
riusciremo a portare a casa”.                    BT

TICENGO/ROMANENGO: progetti da Pnrr

Mancava e si è visto. Nonostante il caldo insopportabile Hap-
py Beach ha fatto il pieno portando centinaia di giovani tra 

piazza del Comune e via Roma, a Castelleone, per un weekend, 
lo scorso, di sport, cibo, musica e divertimento. La formula, col-
laudata, non ha tradito le attese. Da venerdì a domenica tre sere 
di cene all’aperto, musica sui due palchi allestiti a ridosso dei 
portici, e match di beach volley, proseguiti anche nei pomeriggi 
del festivo e del prefestivo, sui campi allestiti in piazza. La ca-
nicola nulla ha potuto contro la voglia di ritrovarsi e divertirsi 
dopo tre anni dall’ultima edizione della manifestazione, curata 
dall’associazione ‘Il Borgo’ nell’estate 2019. ‘La decima’ è stata 
un grande successo che giunge a poche settimane dal record di 
iscritti alla ‘Run for Sla’ altro evento targato ‘Il Borgo’. A fine 
evento oltre a premiare il team vincitore, la consegna degli asse-
gni del ricavato delle iniziative a Fondazione Brunenghi, rappre-
sentata dal presidente Sttefano Biaggi, per l’assistenza ai malati 
di Sla (7.000 euro) e al Comune di Castelleone, nella persona del 
sindaco Pietro Fiori, per la salita al Torrazzo (10.000 euro). Bravi 
ragazzi!

Tib

Due appuntamenti sono chiamati ad animare la città tra il 10 
e il 15 agosto per chi resterà a casa o non sarà ancora partito 

per i lidi di villeggiatura estivi. Si tratta dell’ultimo ‘Mercoledì d’e-
state’ e della special edition di Castelleone Antiquaria che nell’ot-
tavo mese del calendario diventa il ‘Mercatino dell’Antiquariato 
di Ferragosto’.
L’evento di mercoledì 10 avrà quale tema la luce. I negozi del pae-
se, che terranno i battenti aperti, sono stati chiamati ad allestire le 
proprie vetrine con lanterne o candele al fine di rendere romantica 
l’atmosfera nella notte di San Lorenzo. Ad animare lo shopping ci 
penseranno alcuni artisti di strada, proposti dalla Pro Loco con il 
contributo del Comune.

Si passerà quindi a lunedì 15 agosto, quando il centro storico 
del paese sarà invaso dagli stand di antiquariato dell’edizione spe-
ciale del Mercatino. Dal mattino sino a sera si potrà passeggiare 
tra le bancarelle cariche di articoli d’antiquariato, modernariato e 
vintage, e visitare il cuore del borgo, per un Ferragosto diverso dal 
solito. Una proposta che piace a standisti e visitatori. Lo dicono i 
feedback ricevuti dalle passate edizioni.

Bruno Tiberi

Avis, Aido e Admo in festa a Romanengo. Ha preso avvio gio-
vedì 28 luglio la tradizionale kermesse all’aperto giunta alla 

trentaduesima edizione. A ospitarla gli spazi dell’oratorio di via 
Vezzoli.

La serata odierna prevede l’apertura della cucina alle 19 con la 
possibilità di gustare il famoso spiedo bresciano su prenotazione 
al numero telefonico 389.5648543. Alle ore 21 tutti in pista a dan-
zare sulle note dell’orchestra ‘New Estasi’. Domani, domenica 31 
luglio, gran finale con il ‘Pranzo del donatore’ alle ore 12.15, la 
cena della 19 e musica e balli dalle 21 con ‘Gli amici della notte’.

Tib

Prenderà avvio lunedì primo agosto, per concludersi entro la fine 
del mese di ottobre, la sostituzione gratuita dei contatori del gas 

delle utenze romanenghesi di proprietà di GP Infrastrutture. A ope-
rare a Romanengo sarà la ditta incaricata Finetti srl di Gallignano.

L’azienda committente informa che gli addetti saranno identifi-
cabili attraverso apposito tesserino personale e che in nessun caso 
gli operatori sono autorizzati a richiedere somme di denaro. “In-
vitiamo quindi i residenti – spiegano da GP – a diffidare di chiun-
que si presentasse nel periodo indicato per fini o scopi diversi e che 
non sia identificabile come incaricato di GP Infrastrutture srl”. Per 
eventuali ulteriori informazioni è sempre attivo il numero telefonico 
030/9038462 dalle 8.30 alle 12.30 e dalle 13.30 alle 17.30 dal lunedì 
al venerdì.

CASTELLEONE: BENE L’HAPPY BEACH

CASTELLEONE: AGOSTO IN FESTA

ROMANENGO: FESTA AVIS, AIDO, ADMO

ROMANENGO: CAMBIO CONTATORI

di BRUNO TIBERI

Dal volley al giardinaggio, 
si amplia costantemente 

l’offerta della Fondazione 
Brunenghi di Castelleone per i 
propri ospiti. Due progetti sono 
stati realizzati nel corso degli 
ultimi mesi e diverranno un leit 
motive che accompagnerà l’at-
tività svolta dalle educatrici per 
offrire nuovi stimoli ai nonnini 
e migliorare la loro permanenza 
in struttura. 

La pallavolo è entrata in 
Rsa grazie al capitano della 
Chromavis Abo Offanengo, 
militante in Serie A2, Noemi 
Porzio che, insieme alle colle-
ghe educatrici Dalila Ferrari 
e Silvia Galli, con il sostegno 
e la collaborazione dell’allora 
presidente della sua società, 
Pasquale Zaniboni, è riuscita 
a fare il pieno di entusiasmo 
tra gli ospiti portando rete e 
palloni leggeri per un progetto 
che punta a un nuovo approc-
cio alla stimolazione motoria 
e cognitiva, per garantire be-
nessere psicofisico ai nonnini. 
Dal riscaldamento ai passaggi 
della palla di mano in mano 
sino a veri e propri palleggi. 
Il progetto ha già dato i primi 
risultati e, per la gioia di chi 
vi ha partecipato, sarà ripreso 
dopo l’estate. Del resto è stato 
ampiamente constatato come 
abbia influito positivamente 
sull’umore degli ospiti e sulle 
rispettive abilità motorie.

Analogo risultato lo ha 
ottenuto l’orto-giardino allestito 

negli ampi spazi aperti della 
Brunenghi. Sono diversi i non-
nini e i frequentatori del centro 
diurno, che si sono messi al 
lavoro per seminare e curare le 
piantine e vedere il risultato del 
loro impegno è valso un’iniezio-
ne di vigore, autostima e gioia 
non da poco. Grazie all’impe-
gno delle educatrici/animatrici 
della cooperativa ‘Dolce’ è 
nata la proposta abbracciata da 
diversi utenti che hanno iniziato 
a fare sul serio. Sono spunta-
te piantine, frutta e verdura. 
L’entusiasmo è cresciuto con i 
germogli e il progetto ha messo 
radici.

Seconda giovinezza
La riscoprono gli ospiti della Brunenghi grazie ai progetti 
‘Volley’ e ‘Giardinaggio’ messi in atto dalle educatrici

CASTELLEONE

“Con il progetto ‘Case Management in supporto alle fragilità’, con un punteggio di 90 punti 
su 100 (noi in realtà partivamo da un massimo ottenibile di 91!) siamo terzi assoluti nella 

graduatoria approvata del bando Volontariato di Regione Lombardia (ODV, APS e Fondazioni) per 
lo svolgimento di attività di interesse generale ai sensi degli artt. 72 e 73 del D.Lgs. N. 117/2017 di 
cui alla dgr 6100/2022”. Questo l’annuncio che compare sulla pagina Facebook di Blue Life, asso-
ciazione di promozione sociale che si occupa di autismo e diritti. 45mila euro, dei 56mila del costo 
dell’intero progetto (costruito con le partnership di Angeli Custodi ODV, Donna SiCura ODV, Mai 
stati sulla luna APS, Amici di Tommy e Cecilia Onlus e Comune di Aicurzio), li metterà la Regione 
per consentire all’associazione presieduta dalla castelleonese Serena Mallai di dare vita alla figura 
del Case manager.

Qual è la funzione di questa nuova figura? Semplice, consentire non solo a chi vive il primo ap-
proccio post diagnosi col mondo delle disabilità, ma anche a persone anziane o fragili che hanno bi-
sogno di districarsi nel difficile mondo della burocrazia che investe anche la sanità, di avere un sup-
porto preparato in grado di farsi carico della gestione di tutti gli aspetti non prettamente sanitari. Un 
aiuto non da poco se si pensa alle difficoltà che quotidianamente si possono incontrare per vedere 
riconosciuti i propri diritti, tra adempimenti e scartoffie che rallentano i processi a volte rendendoli 
incomprensibili. Questo problema grazie a Blue Life non ci sarà più. Per informazioni gli interessati 
possono contattare il numero telefonico 347 660 6556 oppure visitare il sito dell’associazione.

Tib

CASTELLEONE: AUTISMO, UN AIUTO DA BLUE LIFE

Nella serata di giovedì 21 luglio, all’ 
interno dell’ampio ventaglio di at-

tività di animazione previste dal centro 
estivo ‘Minigrest’ di Romanengo, orga-
nizzato dagli assessorati alle Politiche 
Sociali e all’Istruzione del Comune di 
Romanengo, si è svolta l’ormai tradi-
zionale ‘tendata’. I bambini iscritti 
al servizio, ospitato dai locali della 
scuola dell’infanzia, hanno così avuto 
l’opportunità di vivere un momento 
comunitario diverso dal solito, anche 
attraverso la ‘pizzata’, accompagnata 
da balli, canti e giochi. L’iniziativa, 
ormai consolidata, è diventata un ap-
puntamento fisso per i più piccoli e si 
è rivelata, anche quest’anno, un suc-

cesso. A conferma di ciò, è segnalato 
dal Comune un notevole aumento del 
numero delle iscrizioni nel corso degli 
ultimi anni.

ROMANENGO: il Minigrest dorme in tenda 
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di GIAMBA LONGARI

Le asfaltature programmate 
saranno completate e, anzi, 

pure altre strade deteriorate 
troveranno sistemazione. Così 
come verrà attuato il progetto 
della videosorveglianza. Sono 
queste le due comunicazioni che 
Francesca Cerasola, sindaco di 
Credera-Rubbiano, ha fornito 
la sera di mercoledì 27 luglio in 
apertura del Consiglio comunale, 
rispondendo ad alcuni dubbi 
sollevati in precedenza dalla 
minoranza. “Noi siamo qui – ha 
precisato – per dare il meglio 
al paese e, certamente, non per 
sperperare soldi”.

La prima cittadina è però 
andata oltre e, con toni pacati ma 
fermi, ha detto la sua in merito 
a quanto di negativo circola – 
soprattutto attraverso il “pulpito” 
dei social o, magari, in modo 
anonimo – dopo l’esito elettorale 
del 12 giugno che ha dato al 
Comune crederese una nuova 
amministrazione.

“Basta colpi bassi e provoca-
zioni! Basta fomentare polemi-
che! Lavoriamo insieme in modo 
corretto”. È questo l’auspicio del 
sindaco Cerasola, che ha aggiun-
to: “Termini come collaborazio-
ne, trasparenza e chiarezza non 
devono essere solo bei propositi, 
ma fatti concreti. Chi offende 
noi, offende il popolo che, votan-
do, ci ha scelto. Si deve andare 

oltre e impegnarsi, insieme, per il 
bene delle nostre comunità”.

La seduta è quindi entrata 
nel vivo con la presa d’atto 
della costituzione dei gruppi 
consiliari e la designazione dei 
rispettivi capigruppo e vice: per 
la maggioranza Obiettivo Comune 
il capogruppo è Ilaria Ferla con 
Elena Tessadori vice, mentre per 
l’opposizione Tradizione e Futuro 
il capogruppo è Nicola Vigani 
con Stefano Merisio vice.

Approvati con voto unanime 
una variazione di Bilancio e la 
salvaguardia degli equilibri dello 
stesso, il sindaco Cerasola ha 
proposto il recesso della conven-

zione per la gestione unitaria del 
servizio di assistenza sociale. 
“Una scelta – ha precisato – non 
legata alla professionalità dell’as-
sistenza sociale, ma all’esigena di 
rivedere tutte le convenzioni in 
atto, soprattutto quelle di lunga 
durata”. Nell’ambito assistenzia-
le in questione, l’amministrazio-
ne comunale sta facendo alcune 
valutazioni con Comunità Socia-
le Cremasca e con il Comune di 
Ripalta Cremasca. La minoranza 
ha espresso voto contrario, con 
Matteo Guerini Rocco che ha 
chiesto alcune precisazioni.

L’opposizione s’è quindi 
astenuta sul punto successivo, 

ovvero l’approvazione del regola-
mento per l’esecuzione di riprese 
audiovisive durante le sedute del 
Consiglio comunale: “Una scelta 
– ha detto il sindaco – legata al 
nostro impegno di favorire al 
massimo trasparenza e informa-
zione”. Il consigliere Guerini 
Rocco ha chiesto di valutare gli 
aspetti legati alla privacy.

In chiusura di riunione, Fran-
cesca Cerasola ha informato che 
l’amministrazione di Credera-
Rubbiano partecipa in forma 
associata con altri Comuni – con 
Casaletto Ceredano capofila – al 
bando per la dotazione del piano 
di Protezione Civile.

“Stop attacchi, avanti insieme” 
Lo ha auspicato il sindaco Francesca Cerasola condannando 
chi fomenta polemiche. Nominati i capigruppo consiliari

CREDERA - RUBBIANO

A conclusione dell’anno scolastico e del Centro estivo, il CdA 
della Fondazione Scuola Materna di Moscazzano desidera 

esprimere il suo grazie più sentito a tutti coloro che, in diverso 
modo, hanno manifestato la loro vicinanza alla scuola suppor-
tandone generosamente le attività.

“In particolare – rilevano la presidente Mariangela Oneta, 
tutto il Consiglio, il corpo docente e i collaboratori – deside-
riamo ringraziare i rappresentanti dei genitori e le famiglie per 
la fiducia e la partecipazione; l’agriturismo La Sorgente per la 
generosità, l’accoglienza e le opportunità didattiche offerte ai 
nostri bambini; il Gruppo Giovani per il Teatro per l’iniziativa 
promossa in nostro favore; il Comitato Festa Madonna dei Prati 
per averci accolto all’interno della manifestazione; le Ditte, le 
Aziende agricole e tutte le persone che hanno voluto sostenere 
con un contributo i nostri progetti e che ci hanno oggettivamente 
dato una mano ad affrontare le criticità che la situazione attuale 
ci ha posto di fronte”.

Il “grazie” è particolarmente sentito quest’anno perché, viene 
sottolineato, “difficilmente senza la vostra solidarietà la scuola 
avrebbe potuto mantenere alta la qualità formativa e di servizio 
che la contraddistingue”.

E ora... buone vacanze: “Ci rivediamo a settembre”.

MOSCAZZANO

Fondazione Scuola Materna:
un “grazie” per tanti amici

La sede della Fondazione Scuola Materna di Moscazzano

Il Consiglio comunale crederese riunito la sera di mercoledì 27 luglio

“Magnifico!”. Così i montodinesi, vol-
gendo lo sguardo all’insù, definisco-

no il campanile della chiesa parrocchiale di 
Santa Maria Maddalena, tornato a risplen-
dere dopo l’intervento di restauro conservati-
vo avviato lo scorso febbraio. In questi giorni 
si sta smontando il maestoso ponteggio e 
quanto realizzato appare in tutta la sua bel-
lezza, in attesa dell’inaugurazione ufficiale 
ancora da definire.

I lavori si sono resi necessari al fine di sa-
nare l’estremo degrado delle mura esterne, 
della salita interna e del ‘castello’ campa-
nario della torre che, croce compresa, è alta 
ben 60 metri. Il tutto nell’ottica di arrestare 
l’usura dei materiali e di conferire agibilità e 
sicurezza generale alla struttura.

Attraverso l’utilizzo di materiali biocom-
patibili, non inquinanti, naturali e privi di 
impatto sotto il profilo ambientale/ecologi-
co, durante le diverse fasi dell’intervento s’è 
provveduto agli opportuni consolidamenti, 
riadesioni e ripristino delle parti mancan-
ti. Iniziando dall’alto del campanile, poi, 
si è proceduto a una pulitura superficiale e 
all’eliminazione della vegetazione infestante. 
Dove i mattoni si presentavano a vista com-
promessi dall’umidità e dalle infiltrazioni 
d’acqua, si sono effettuati limitati interventi 
di ricucitura delle murature compromesse. 
Per adottare soluzioni di finitura superficiale 
degli intonaci, si è valutato – con un sopral-
luogo dell’architetto Alessandra Chiappa-
rini, funzionaria della Soprintendenza – di 
fare riferimento alla colorazione della faccia-
ta principale della parrocchiale.

Durante i lavori è stato ritrovato, sul lato 
verso la piazza del paese, un grande orologio 
affrescato, completo e inciso in tutte le sue 
parti, situato al di sotto di un quadrante di 
plastica con profili e numeri in lamiera, pro-
babilmente posizionato negli anni Cinquan-
ta del Novecento quando erano state rifuse 
e reinstallate le nove campane. Dopo un ul-
teriore sopralluogo dell’architetto Chiappari-
ni, s’è proceduto con la pulitura e i consoli-
damenti al supporto murario da parte della 
restauratrice professionista Simona Soldati, 
incaricata dalla Parrocchia.

Da ricordare infine che sono state sistema-
te le copertine in rame e la protezione delle 

superfici delle parti maggiormente espo-
ste all’inclemenza degli agenti atmosferici. 
Sono inoltre state installate reti sagomate e 
strutturate, in particolare per la cella cam-
panaria: consentono il movimento verso 
l’esterno delle campane e allontanano i vola-
tili in corrispondenza delle aperture presen-
ti lungo tutto il fusto della torre. Sono state 
sostituite pure le botole in ferro arrugginite, 
che costituiscono la tenuta dell’acqua nei 
percorsi interni di salita alla cella campana-
ria. Rinnovato pure l’impianto elettrico per 
l’allontanamento dei colombi e sostituito il 
parafulmine, realizzando in contemporanea 
un nuovo impianto di terra nelle aree a verde 
posizionate a nord della chiesa (il progetto è 
stato redatto dall’ingegner Angelo Bolzoni).

Ricordiamo che il progetto di restauro 
conservativo – approvato dalla Soprinten-
denza Archeologia, Belle Arti e Paesaggio 
di Cremona-Lodi-Mantova – è stato redatto 
dall’architetto Flavio Cassarino e dal geo-
metra Maurizio Longari. Per la direzione 

dei lavori il parroco don Emilio Luppo, co-
adiuvato da don Gian Battista Pagliari e con 
l’okay del Consiglio degli Affari economici 
della Parrocchia, ha incaricato l’architetto 
Magda Franzoni di Crema che ha seguito il 
tutto con la consueta premura e grande pro-
fessionalità, centrando al meglio gli obiettivi 
fissati. I lavori sono stati appaltati alla ‘Ditta 
B&G sas’ di Roberto Ghilardi, mentre per la 
sicurezza del cantiere è stato dato l’incarico 
al geometra Rosolino Galbignani.

La spesa preventivata ha trovato copertu-
ra per la parte preponderante grazie ai fon-
di Cei dell’8x1.000, che sono stati integrati 
– tenuto conto che il progetto era già dotato 
di autorizzazione degli Enti di tutela-Soprin-
tendenza – con i contributi concessi dalla 
Fondazione Cariplo e con risorse proprie 
della Parrocchia, grazie anche al coinvolgi-
mento generoso dei montodinesi.

E adesso tutta la bellezza, anche cromati-
ca, del campanile appare agli occhi di tutti.

Giamba

MONTODINE
Il campanile restaurato appare in tutto il suo splendore 

MOSCAZZANO: Italcaccia benefica

Torna a Moscazzano, in località Cascina San Donato, la 
grande gara di caccia pratica su starne liberate senza spa-

ro organizzata dalla sezione Italcaccia di Credera-Rubbiano e 
Uniti, con il patrocinio del Comune moscazzanese. L’appunta-
mento è per le ore 14 di sabato 6 e per le ore 6.30 di domenica 
7 agosto e il terreno di prova (un prato stabile di 11 ettari) è 
gentilmente messo a disposizione dall’azienda agricola di Fe-
derico Severgnini. 

L’evento, a scopo benefico e rispettoso delle norme antiCo-
vid, è promosso in ricordo di Ivan Severgnini e Francesco Rise-
ri e alla memoria di Galantini P., Scaravaggi A., Doldi P., Gritti 
F., Pizzamiglio G., Spoldi M., Gillerio M., Guelfi P., Bianchet-
ti N., Lorenzetti A., Avaldi G.L. e Forcati C.

La Gara Cacciatori e la Gara Libera sono valide per il Trofeo 
Bello e Bravo, in collaborazione con Cieb Pianura Padana. Tanti 
gli sponsor che sostengono la manifestazione che, ricordiamo, 
nella precedente edizione ha permesso di raccogliere 4.700 
euro, destinati in parte agli asili di Capergnanica, Credera e 
Moscazzano e in parte al dispensario intitolato a Mauro per i 
bambini di Avebesi, nella diocesi di Sangmélima, che si trova 
nel sud del Camerun. Pure quest’anno gli asili locali e il dispen-
sario in Africa saranno i beneficiari dei proventi che arriveran-
no dalla gara e dalla sottoscrizione a premi.

Gli interessati che desiderano ulteriori informazioni, posso-
no contattare Angelo al numero 338.4222412.

CAPERGNANICA: proiezione di film

Torna, promossa dal Comune di Capergnanica con l’asso-
ciazione di teatro solidale Rosso di scena, la rassegna Cinema 

sotto le stelle. L’appuntamento, sempre presso il cortile di Pa-
lazzo Robati in via XI Febbraio 7, con inizio alle ore 21.15, 
prevede la proiezione – a ingresso libero – di cinque film.

Il primo è in programmazione per la sera di domani, dome-
nica 31 luglio: il film proposto è Una famiglia vincente - King Ri-
chard, un dramma del 2021 diretto da Reinaldo Marcus Green, 
con Will Smith e Jon Bernthal. Il protagonista è Richard Wil-
liams, padre e allenatore delle sorelle tenniste Venus e Serena 
Williams. Domenica 7 agosto ecco il divertente film d’anima-
zione Red dove, ogni volta che si entusiasma troppo, una bimba 
si trasforma in un grosso panda rosso. 

Il 14 agosto verrà proiettato Coda - I segni del cuore: un altro 
genere drammatico del 2021, diretto da Sian Heder, con Emilia 
Jones e Troy Kotsur. Come Coda (bambino in famiglia di non 
udenti), Ruby è l’unica persona udente nella sua casa: quando 
scopre la passione per il canto, Ruby deve scegliere tra gli ob-
blighi familiari e i suoi sogni.

Il 21 agosto sarà la volta di House of  Gucci, del regista Ridley 
Scott, che narra il difficile matrimonio e il tormentato divorzio 
di Patrizia e Maurizio Gucci, capo della casa di moda Gucci, 
che sfociò in un efferato omicidio. Infine, domenica 28 agosto, 
la rassegna chiuderà con Licorice pizza: la storia di Alana Kane 
e Gary Valentine, che crescono e si innamorano nella San Fer-
nando Valley del 1973, in California.

Il campanile liberato dai ponteggi e, sopra, 
l’orologio ritrovato e restaurato
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L’Associazione Diversabilità di Ripalta Cremasca riparte con 
nuove sfide. Da anni, prima come gruppo famiglie e poi come 

associazione, è attiva in tutto il Cremasco con diversi progetti, a 
partire dall’Orientafamiglie presso il Comune di Crema, negli anni 
’90, che ha favorito la sensibilizzazione sul tema disabilità e da cui 
sono partite numerose iniziative in tutto il territorio. 

Successivamente è nato il progetto di Musicoterapia, realizzato 
nella casa messa a disposizione dalla Parrocchia di Ripalta Cre-
masca che si è fatta carico dei costi e che vede la partecipazione di 
27 utenti ogni anno, con un giro che conta a oggi più di 100 casi, 
seguiti nel corso degli anni, di bambini con disabilità, alcuni di que-
sti ormai giovani adulti. Tutto sempre con lo spirito di accoglienza 
che il parroco non fa mai mancare.  Da questo progetto si sono raf-
forzati molti legami con altre realtà del Terzo Settore e collabora-
zioni. Sempre nel campo della Musicoterapia la Fim, grazie a Pao-
la Beltrami, ha realizzato ora il progetto Mai più soli, partito l’anno 
scorso e ripetuto quest’anno presso la Casa del Pellegrino a Santa 
Maria della Croce con un esito molto positivo. La Parrocchia ogni 
anno offre supporto a 27 casi mediante raccolta fondi e sostegni, 
che l’associazione contribuisce a garantire con erogazione di una 
parte dei fondi destinati alla Musicoterapia.

Inoltre, il progetto dei laboratori legati al piano individualizza-
to di ciascun ragazzo e ragazza con disabilità ha visto negli anni 
l’inserimento al Grest estivo di molti utenti sia di Ripalta sia del 
territorio, mentre la Parrocchia continua ad accogliere nuovi casi. 
Da segnalare anche il progetto Vacanze di condivisione che da anni 
viene garantito a utenti che non trovano altrove risposte.

Tutti questi progetti che Diversabilità sostiene insieme alla Par-
rocchia e che riguardano il supporto al progetto di vita di ciascuno, 
ora si potranno rafforzare grazie alla bellissima novità della dona-
zione da parte del maestro Sandro Parati di Ripalta Cremasca, il 
quale ha lasciato in eredità una casa. L’associazione intende ono-
rare questo gesto del maestro che chiaramente, nelle sue intenzio-
ni, riconosce la bontà di quanto realizzato negli anni. A Ripalta 
Sandro Parati è stato insegnante di molte persone – bambini allora 
e adulti oggi – che potranno condividere e rafforzare, ognuno come 
potrà e come vorrà, il nuovo progetto che fa da collante al progetto 
di vita per rendere possibile un’esistenza indipendente a persone 
con disabilità. 

Tale progetto vedrà coinvolto il nostro paese per i ragazzi e ra-
gazze ripaltesi, supportato in rete dal Comune, dall’Avis e dalla 
Parrocchia. La sua realizzazione dipenderà molto dalla risposta e 
dal supporto, oltre che dagli Enti sopracitati, anche della comunità 
che non è mai mancata all’appello negli anni per la Musicoterapia 
e che potrà ora consolidarsi ulteriormente con nuove forze e coin-
volgimenti. Daremo il via a questa nuova fase con un momento di 
convivialità che si terrà il 27 agosto sera presso il cortile del Comu-
ne: vi aspettiamo numerosi.

Giovanna Barra
(presidente Associazione Diversabilità)

Avis di Ripalta Cremasca
Don Franco Crotti

(parroco dell’Unità pastorale ripaltese)
Aries Bonazza

(sindaco di Ripalta Cremasca)

Da sinistra: l’assistente sociale Maccalli, la presidente 
dell’Avis Lorenzetti, il sindaco Bonazza, la presidente 

di Diversabilità Barra e Vigani dell’Avis

C’è grande fermento per l’autunno in Biblio-
teca a Ripalta Cremasca. “Una realtà che 

ci sta dando tante soddisfazioni in termini di 
prestiti di libri, che incrementano ogni anno per 
merito dell’attenta selezione di testi acquistati 
dagli addetti ai lavori”. Così il sindaco Aries Bo-
nazza introduce il programma preparato per la 
stagione invernale dall’assessore alla Cultura e 
dalla referente della Biblioteca. 

“Anche quest’anno – continua il sindaco – ab-
biamo aderito al Bando Franceschini e abbiamo 
ottenuto un finanziamento di oltre 4.300 euro 
che saranno destinati all’acquisto di volumi che 
spaziano dalla narrativa al giallo, al rinnova-
mento dei classici della letteratura, ma anche 
testi per i bambini. A tal proposito voglio ringra-

ziare le volontarie che si adoperano per far co-
noscere e avvicinare alla Biblioteca i più piccoli: 
un lavoro pregevole, molto apprezzato dai bimbi 
della scuola dell’infanzia (direttamente raggiun-
ti nelle scuole materne del Comune) e della pri-
maria. Questa azione è fondamentale perché va 
oltre al puro prestito dei libri, ma fa della Biblio-
teca uno strumento di diffusione della cultura”.

Dal canto suo l’assessore Corrado Barbieri, 
condividendo le parole del sindaco, ritiene che 
“è necessario proporre come Biblioteca incon-
tri che siano stimolo, svago e traino soprattutto 
nella stagione fredda. D’estate è facile uscire, in 
inverno siamo un po’ tutti portati a rinchiuderci 
in casa ‘sottomessi’ alla TV che spesso, a mio 
parere, intristisce invece di rallegrare e, tolti al-

cuni casi, non propone intrattenimenti interes-
santi e/o formativi. Per questo abbiamo voluto 
pensare a una serie di proposte che spaziano dai 
corsi (cucito, trucco, ricamo, pittura) a incontri 
con autori italiani, alla ripresa delle chiacchiera-
te d’arte, alla proiezione di film, ma anche alla 
visita a mostre e luoghi d’arte”.

Quindi un Autunno in Cultura seconda edizio-
ne? “Ci stiamo lavorando: il programma è in 
fase di definizione e prevede per lo più spettacoli 
e concerti. Quello che stiamo approntando con 
la Biblioteca è più un’appendice della rassegna 
dove inserire, oltre a quanto gia detto, ad esem-
pio la conoscenza del territorio e della storia lo-
cale che appassiona sempre più ripaltesi, grazie 
anche al supporto di associazioni del territorio”.

RIPALTA CREMASCA
Biblioteca comunale: un autunno con tante sorprese

di GIAMBA LONGARI

È attiva da inizio settimana a 
Ripalta Cremasca la nuova, 

bellissima, palestra all’aper-
to. Realizzato di fianco alla 
palestra, nei pressi della Casa 
dell’Acqua, questo “spazio fit-
ness” è già utilizzato da gruppi 
di ragazzi e anche da cittadini 
ultrasessantenni, felici della 
possibilità di potersi tenere in 
forma in modo salutare.

“Tenevamo molto a questo 
progetto – sottolinea il sindaco 
Aries Bonazza – che avremmo 
portato a compimento in ogni 
caso. Poi è arrivata l’occasione 
di uno specifico bando regiona-
le al quale abbiamo partecipato, 
ottenendo un finanziamento di 
28.000 euro su una spesa com-
plessiva di 36.000. E così, ecco 
la nuova palestra che, ricordo, è 
a disposizione di tutti gratuita-
mente”.

Cinque gli attrezzi in dota-
zione installati su un fondo ap-
positamente antitrauma, di cui 
uno specifico per i disabili – in 
un’ottica di autentica inclusio-
ne – e uno per la ginnastica a 
corpo libero, utile per tonifi-
care la muscolatura di tutto il 
corpo. La nuova area dedicata 
all’attività fisica vuol diventare 
un punto di riferimento per i 
cittadini di ogni età e, soprattut-
to per i più giovani, rappresenta 

un diversivo salutare ed educati-
vo non trascurabile.

“Questo intervento – pun-
tualizza il sindaco ripaltese 

– valorizza ulteriormente tutta 
l’area del giardino comunale, 
dove già abbiamo palestra, 
scuole, biblioteca e spazi davve-

ro da vivere. Il tutto è dotato di 
camere di videosorveglianza, in 
un’ottica di sicurezza e tutela. 
In tal modo si concretizza 
sempre di più la nostra idea di 
trasformare il giardino in una 
sorta di ‘campus’ costantemente 
attivo e vitale”.

E a proposito di scuole e bi-
blioteca, in settimana l’ammini-
strazione comunale ha ricevuto 
dall’assessore regionale Ales-
sandra Locatelli la conferma di 
aver ottenuto un finanziamento 
di 32.000 euro per l’abbattimen-
to delle barriere architettoniche. 
“Questi soldi – precisa Bonazza 
– coprono l’80% di un progetto 
curato dal nostro Ufficio Tecni-
co. Entro fine anno, andremo a 
eliminare l’attuale montacarichi 
utilizzato dai diversamente abili 
per l’accesso alla biblioteca e 
alla scuola media, realizzando 
al suo posto uno ‘scivolo’ più 
funzionale come quello che 
c’è presso le elementari. È un 
intervento che s’inserisce in 
un’azione globale per l’abbat-
timento delle barriere architet-
toniche su tutto il territorio di 
Ripalta e frazioni”.

Ecco la palestra all’aperto 
Realizzata a ridosso della palestra, offre attrezzi per il fitness.
Dalla Regione soldi per eliminare le barriere architettoniche

RIPALTA CREMASCA

Il sindaco Aries Bonazza 
e l’assessore 
Marianna Aschedamini 
nel nuovo spazio fitness. Sotto, 
l’uso di due strumenti ginnici

Si è svolta nei giorni scorsi la 39a fe-
sta del donatore avisino di Ripalta 

Cremasca, iniziata con la benedizione 
del monumento situato nel giardino 
adiacente alla sede e la celebrazione 
della santa Messa. A seguire, in un 
noto ristorante cittadino, la presidente 
Margherita Lorenzetti ha illustrato i 
cambiamenti apportati, che sono stati 
recepiti dai donatori con grande senso 
di responsabilità. Tra le novità figurano 
l’obbligo di prenotazione, che permette 
di razionalizzare le operazioni di prelie-
vo e l’introduzione di un nuovo sistema 
di registrazione dati e donazioni.

“Nella nostra sezione – ha rilevato la 
presidente – vi è stato un incremento 
di donatori e di donazioni: ciò a dimo-
strazione che l’emergenza sanitaria non 
ha fermato l’opera capillare e preziosa 
degli avisini e delle associazioni di vo-
lontariato. Pertanto, un infinito ‘grazie’ 
a voi donatori e donatrici per la vostra 
generosità: il vero spirito altruistico 
di volontariato gratuito”. Margherita 
Lorenzetti ha inoltre ringraziato i vari 
componenti del direttivo “per la dispo-
nibilità, la continuità e il costante impe-
gno: anche il socio non donatore è una 

risorsa, perché donare il proprio tempo 
può fare la differenza”.

Sono poi state ricordate le iniziative 
realizzate dalla sezione ripaltese dell’A-
vis: le giornate di prevenzione, l’instal-
lazione di sei defibrillatori, le serate in-
formative e formative, gli eventi sportivi 
e culturali per piccoli e grandi.

Durante la cerimonia di premiazio-
ne, alla quale sono intervenuti il sinda-
co Aries Bonazza e Pietro Valcarenghi 
in rappresentanza dell’Avis provinciale, 
la presidente Lorenzetti ha quindi rin-
graziato il signor Agostino Comandul-
li, titolare di un market in Crema, che 
anche quest’anno ha offerto una borsa 
di studio a un avisino laureato: tale bor-
sa è stata conferita a Giorgio Pagni. 

La sezione ripaltese ha inoltre istitui-
to delle borse di studio in memoria del-
la signora Lucia Denti, che ha donato 
un lascito: la borsa di studio per la scuo-
la media superiore è stata assegnata a 
Fabio Pietro Vailati, quella per la media 
inferiore a Mattia Merico.

Ed ecco i riconoscimenti ai donatori.
Distintivo in rame con 8 donazioni: 

Domenico Armocida, Franca Arpini, 
Angelo Bettinelli, Nicolò Borghetti, 

Dylan Casazza, Samuel Ceribelli, Mar-
co De Angeli, Filippo Erosi, Manuel 
Galeazzi, Laura Granata, Alessandro 
Lavizzari, Maria Teresa Lonardi, Con-
cetta Manuli, Valentina Marchesi, Ce-
sare Mauri, Alessandro Gian Battista 
Nichetti, Giorgio Pagni, Serena Maura 
Piloni, Alessia Plizzari, Marco Puglie-
se, Laura Rossi, Cristian Vanelli e Car-
men Valeria Xavier Moreira.

Distintivo in argento con 16 dona-
zioni: Gianluca Aliprandi, Vittorio 
Bertoli, Cinzia Bianchessi, Enrico Bi-
rocchi, Mauro Bolzoni, Maira Bor-
ghetti, Dante Cardellicchio, Giuseppe 
Cirillo, Sara Corrado, Marco De An-
geli, Greta Ginelli, Hovari Fiorentino 
Mapelli, Tatiana Petricova, Edoardo 
Samarani e Alessandra Sudati.

Distintivo in argento dorato con 
36 donazioni: Maria Teresa Arpini, 
Ivan Begnis, Rodolfo Bertola, Cristina 
Colombi, Carmela Conza, Anna Ma-
ria Donati De Conti, Riccardo Ercoli, 
Mauro Alessandro Longaretti, Roberto 
Maestrelli, Alessandra Merico, Claudio 
Nichetti, Luigi Nichetti, Carlo Parati, 
Luigi Stefano Ruffoni, Michela Ruffoni 
e Nicola Vaccario.

Medaglia in oro con 50 donazioni: 
Marco Angussola, Riccardo Bertini, 
Massimo Bonanomi, Massimiliano Bo-
nizzi, Gianluca Casazza, Enrico Sem 
Denti, Elena Fiamenghi, Davide For-
ti, Attilio Fortini, Damiano Franzoni, 
Marco Groppelli, Luca Giovanni Gue-
rini, Massimo Guerini, Roberto Gueri-
ni Rocco, Fabio Guerini Rocco, Luca 
Lonardi, Laura Modanesi, Davide Spi-
nelli e Marco Tacchinardi.

Distintivo in oro con rubino con 80 

donazioni: Giacomo Andrico, France-
sco Bertolasi, Damiano Bettinelli, An-
gelo Cristina, Fabio Guaiarini, Marco 
Maccabelli, Fausto Pavesi e Giacomo 
Vigani.

Medaglia d’oro con smeraldo con 
100 donazioni: Eugenio Dognini, Vit-
torio Merico, Adriano Muletti e Mau-
rizio Spinelli.

Targa con 120 donazioni: Francesco 
Boselli, Roberto Capetti ed Egidio La-
meri.

Ripalta Cremasca: Avis, premiati i donatori

RIPALTA CREMASCA
Il dono del maestro Sandro
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Dopo due anni di assenza, torna a Chieve la tanto attesa sa-
gra Chieve in festa, cinque serate danzanti con cucina, dal 18 

al 22 agosto, presso il campo sportivo dell’oratorio, con ingresso 
da via Moro. 

L’iniziativa, organizzata dal Comitato omonimo, prevede la 
partecipazione di diverse orchestre, che suoneranno dalle ore 
21. Giovedì 18 agosto si ballerà con l’orchestra di Daniele Cor-
dani, venerdì 19 con Cinzia Belli, sabato 20 con Tonya Todisco, 
mentre domenica 21 e lunedì 22 alzeranno la temperatura in 
pista rispettivamente Diego Zamboni e l’orchestra Filadelfia. 
Ogni serata, poi, vedrà l’estrazione di ricchi premi per i più for-
tunati (i biglietti saranno in vendita presso la cassa), la possibi-
lità di visitare nel salone dell’oratorio la mostra fotografica a 
cura di Oscar Zaletti con Emozioni in danza e di Mary Fusari e 
Giovanni Caracchi con Passione Fotografica. 

Nel frattempo, nel campetto dell’oratorio i bambini potranno 
dare libero sfogo al gioco e dalle 19.30, tutte le sere, la cucina of-
frirà le specialità del territorio: tortelli cremaschi, salamelle, bru-
schette, grigliata di carne, frittura di pesce, dolci e molto altro. 
Per gli amanti dei pesciolini fritti, dunque, le serate di venerdì e 
domenica saranno imperdibili. In caso di maltempo, è prevista 
la possibilità cenare al coperto. Per informazioni e prenotazione 
dei tavoli: cellulare 353.4445886 (chiamare nella fascia pomeri-
diana).

E.Z.

CHIEVE

Paese in festa: torna
la sagra di agosto

Il palazzo comunale di Chieve

di ELISA ZANINELLI

A Bagnolo Cremasco è 
sempre grande l’attesa 

per la sagra di Santo Stefano, 
quest’anno da venerdì 5 a lune-
dì 8 agosto. Ricco è il program-
ma di eventi allestito dall’am-
ministrazione comunale, con 
spettacoli itineranti, musica dal 
vivo, bancarelle, street food e le 
tradizionali giostre.

La sagra prenderà avvio 
venerdì 5 agosto, dalle ore 20.30 
alle 24, nel giardino del Centro 
Diurno Pia Fondazione Antonietti 
e Crespi, con la riconfermata 
presenza di Gino e la Band. Una 
serata danzante, sempre molto 
amata, che verrà replicata an-
che lunedì 8 agosto, a chiusura 
della manifestazione. Sabato 
6 agosto, quindi, i giardini di 
via De Magistris ospiteranno 
il Maxi Gioco dell’Oca, in ver-
sione ecologica, dalle ore 15.30 
alle 19.30, mentre bancarelle 
e street food animeranno le 
vie del centro dalle 18. Largo, 
quindi, dalle ore 21 alle 23, 
all’animazione itinerante dello 
spettacolo di importazione 
americana Slinky Family. 

Domenica 7 agosto, invece, 
l’Associazione Approdo pro-
porrà I giochi di una volta, dalle 
17 alle 20 nei giardini di via De 
Magistris. Bancarelle e street 
food non mancheranno ancora 

dalle 18, mentre dalle 21 alle 23 
le vie del centro saranno di nuo-
vo il teatro a cielo aperto che 
ospiterà lo spettacolo itinerante 
Le invasioni lunari. 

Immancabili, infine, per tutta 
la sagra, le tradizionali giostre, 
dislocate tra piazza Aldo Moro 
e piazza Santa Lucia.

 
CINEMA SOTTO 

LE STELLE: NUOVO FILM
Si aggiunge una data alla 

manifestazione del Cinema sotto 

le stelle in corso di svolgimento 
a Bagnolo Cremasco. Marte-
dì 2 agosto è previsto difatti 
il recupero del film Top Gun: 
Maverick, rinviato lo scorso 26 
luglio causa avverse condizioni 
meteo. 

La pellicola cinematografica, 
diretta da Joseph Kosinski con 
Tom Cruise e Val Kilmer, sarà 
l’ultima data del cineforum. 
Sequel dello storico Top Gun 
del 1986, il film è interpretato 
ancora una volta dall’eterno 

giovane Tom Cruise nel ruolo 
di Pete ‘Maverick’ Mitchell, 
coraggioso e scapestrato pilota 
di caccia, amante del pericolo e 
delle motociclette che, dopo più 
di trent’anni di servizio, è chia-
mato ad addestrare una squadra 
speciale di allievi dell’accade-
mia Top Gun per una missione 
segreta. 

L’inizio delle proiezioni è 
previsto per le ore 21. Il bigliet-
to d’ingresso è disponibile al 
costo di 3 euro.

Sagra 2022: il programma 
Dal 5 all’8 agosto tanti gli eventi tra spettacoli itineranti, 
musica dal vivo, bancarelle, street food e le tradizionali giostre

BAGNOLO CREMASCO

È in corso a Izano, presso il parco della Vallée de l’Hien, la 
37a edizione della festa dell’Avis. L’evento, che ritorna 

dopo i due anni di forzato stop, ha preso il via ieri e prose-
guirà fino a martedì 2 agosto. Per tutte le serate sarà attivo il 
servizio cucina e il bar. Poi si balla con tanta buona musica: 
oggi è prevista un’esibizione di danze latino americane con 
El pito dance. Si prosegue lunedì con l’orchestra di Alida e 
martedì con Gino e la band. 

Il momento principale della manifestazione, curata 
dall’attiva sezione avisina presieduta da Tatiana Volpini, 
sarà domani, domenica 31 luglio: alle ore 11, al santuario 
della Madonna della Pallavicina, il parroco don Giancarlo 
Scotti celebrerà la Messa che sarà seguita dalla premiazione 
degli avisini benemeriti. 

Questi i soci che hanno raggiunto traguardi significativi 
per numero di donazioni. 

• Distintivo in rame: Marco Basso Ricci, Marco Cicogni-
ni e Michele Mussini. 

• Distintivo d’argento: Stefano Gnocchi, Francesco Ga-
vardi, Davide Rasseghini e Andrea Rossoni. 

• Distintivo d’oro: Alberto Agnelli, Antonio Benelli, Pa-
olo Antonelli, Alessandro Cattoglio, Luca Savoia, Patrizia 
Nufi, Alessandro Dominoni e Alessandro Floris. 

• Distintivo d’oro con rubino: Giacomino Venturini, 
Elettra Torazzi, Angelo Della Corna e Fabrizio Piloni. 

• Distintivo d’oro con smeraldo: Fabio Vailati Facchini. 
• Distintivo d’oro con diamante: Angelo Pavesi.

G.L.

IZANO 
AVIS, È IN CORSO LA FESTA

Uno scorcio serale della sagra bagnolese in un’immagine di repertorio

“Un obiettivo molto bene 
centrato” è il commento 

del sindaco di Palazzo Pignano, 
Giuseppe Dossena, alla notizia 
che il suo Comune ha avuto ac-
cesso, per il secondo anno con-
secutivo, al finanziamento re-
gionale previsto dal bando Estate 
insieme per l’organizzazione dei 
Centri estivi. 

Già lo scorso anno, infatti, 
Palazzo Pignano aveva ottenuto 
dalla seconda edizione del ban-
do un finanziamento di 88 mila 
euro e aveva attivato un corso 
gratuito di kids moving per i 
bambini della scuola materna e 
per i più grandi tornei sportivi, 
burattini, giornate aperte, gite in 
montagna e laboratori artistici 
presso le parrocchie e il campo 
sportivo. Diversi adolescenti era-
no stati, poi, a Firenze, mentre i 
ragazzi disabili avevano goduto 
dell’accompagnatore ad perso-
nam durante le attività estive.  

“Con l’impegno e la pro-
fessionalità di Laura, Monica 
e Antonietta, siamo riusciti a 

portare sul territorio un contri-
buto di 70.500 euro al quale si 
sommano 18 mila euro di com-
partecipazione del Comune” 
ha detto, soddisfatto, il primo 

Cittadino. “Per il secondo anno 
di fila il nostro territorio potrà 
beneficiare di momenti di socia-
lità per ragazzi e adolescenti in 
modo gratuito”.

Capofila del progetto rivolto 
ai ragazzi da 0 a 17 anni sarà 
il Comune, affiancato dall’o-
ratorio di Palazzo e di Cascine 
Gandini guidato da don Achille 
Viviani, dall’Oratorio di Scan-
nabue con don Giancarlo Ca-
mastra, nonché dalle due socie-
tà di calcio U.S. Scannabuese e 
A.S.D Palazzo Pignano. 

Il periodo per organizzare le 
attività sarà dal 1° agosto 2022 
al 31 marzo 2023. 

“Confido nella partecipazio-
ne dei nostri cittadini per fare 
volontariato all’interno di que-
ste iniziative” ha aggiunto il 
sindaco. “Ringrazio, poi, don 
Giancarlo e don Achille per la 
collaborazione che stanno dan-
do con i loro oratori e i respon-
sabili delle due società sportive 
sportive, Scannabuese e Palazzo 
Pignano, per essere riuscite a 
portare sul territorio tante ini-
ziative in favore di bambini e 
ragazzi”.

Elisa Zaninelli

Palazzo Pignano: Estate insieme, obiettivo centrato

Una veduta aerea della Pieve di Palazzo Pignano

L’Asst Ospedale Maggiore di Crema ha aderito all’iniziativa 
di Regione Lombardia Ambulatori aperti, per cui alcune pre-

stazioni molte richieste dagli utenti, come quelle di diagnostica 
per immagini (TAC, Risonanze magnetiche, Mammografie), ven-
gono offerte presso il presidio di Crema anche nei pomeriggi dei 
giorni prefestivi, nei giorni festivi e nella fascia serale dal lunedì 
al venerdì.

È possibile prenotare queste prestazioni, quando in possesso 
della prescrizione del medico curante, attraverso le consuete mo-
dalità:

• telefonicamente, contattando il call center di prenotazione re-
gionale al numero 800 638 638 (da cellulare 02 999599 a pagamen-
to secondo il proprio piano tariffario);

• online, attraverso il sito Prenotasalute o la app Salutile Pre-
notazioni;

• di persona, recandosi nella propria farmacia;
• di persona, recandosi al CUP (previa prenotazione attraverso 

il sistema ZeroCoda).
Per approfondimenti visitare il sito di Regione Lombardia.

ASST: ambulatori aperti
È tempo di sagra a Monte Cremasco. 

L’ultima domenica di luglio, si ce-
lebrano infatti i santi patroni Nazario e 
Celso. La Messa solenne sarà celebrata 
domani alle ore 18. Seguirà la proces-
sione con la statua dei santi lungo le 
vie Manzoni, Nazario e Celso, Verdi 
e ritorno in chiesa. Lunedì 1° agosto 
sarà celebrato l’ufficio generale dei de-
funti al cimitero alle 9 e alle 20.15. 

Per l’occasione sono organizzati 
momenti conviviali in oratorio. Ieri 
sera c’è stata la ‘cena della sagra’ alla 
quale è seguita, alle 21, l’esibizione del 
gruppo Eutopia. Domani, domenica 31 
luglio, saranno allestiti gonfiabili per 
i bambini e si potranno gustare ottime 
crépes.

MONTE CREMASCO: giorni di sagra
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“Siamo preoccupatissimi! Dal Consiglio comunale del 16 lu-
glio i cittadini rivoltani e RivoltiAmo speravano di ottenere 

risposte su molti temi importanti per il nostro paese. Ma non è 
stato così”. A parlare è proprio il gruppo che siede sui banchi 
dell’opposizione in Consiglio comunale, nel comunicato stampa 
diramato nei giorni scorsi.

“Abbiamo di fronte un’amministrazione che non rispetta la mi-
noranza; è inaccettabile che si usino toni veementi e aggressivi 
per risponderci in aula consiliare; è inaccettabile che si cambi 
il giorno del Consiglio comunale all’ultimo minuto; è inaccet-
tabile che dopo sei mesi noi si stia ancora aspettando le risposte 
alle interpellanze di gennaio!”.  Il gruppo guidato da Elisabetta 
Nava osserva che “in un Consiglio abbiamo appreso che sono 
stati stanziati 14.000 euro per spese di facchinaggio. Per montare 
e smontare gli eventi perché ‘non lo possono fare assessori e con-
siglieri’, dimenticandosi che il Comune non è un ente di organiz-
zazione eventi ma un facilitatore del volontariato e dell’attivismo 
civico”.

Nel comunicato di Rivoltiamo si evidenzia tra l’altro che  “nel-
le risposte all’interpellanza di RivoltiAmo in merito alle azio-
ni dell’amministrazione Sgroi nei confronti di Faster e Felmar 
abbiamo assistito a un sindaco in evidente difficoltà, che usa la 
prepotenza per contrastare gli interventi della minoranza. Noi 
abbiamo posto domande puntuali a temi e problemi specifici al 
fine di far emergere l’orientamento  politico che l’amministrazio-
ne comunale di Rivolta intende intraprendere nei prossimi mesi 
nei confronti della principale impresa del paese”. Per il gruppo 
di minoranza, “Rivolta Dinamica intende perseguire la strada del-
lo scontro frontale e duro con Faster e Felmar, sostenendo che 
questo sia l’unico modo per arrivare a una soluzione. Nell’attesa 
che la magistratura si pronunci – non prima del 23 giugno 2023 
– sulla sussistenza o meno di abusi edilizi, possiamo solo consta-
tare che la strada che Sgroi ha intrapreso sta compromettendo i 
rapporti tra imprese e amministrazione, portando alla mancata 
partecipazione – in questa fase – delle due società a un impor-
tante bando di finanziamento (Arest) e rischiando di mettere in 
discussione la permanenza di Faster a Rivolta. Non è vero che 
quella del contenzioso è l’unica strada per una soluzione di even-
tuali criticità”.

Rivoltiamo fa notare inoltre di aver “presentato una mozione e 
un ordine del giorno in merito alla grave crisi idrica e agli eviden-
ti effetti del cambiamento climatico che stiamo subendo in que-
sti giorni. L’ordine del giorno per l’istituzione di una ‘giornata 
nazionale per la mobilitazione contro i cambiamenti climatici e 
le sue vittime’, già approvato da più di altri 50 Comuni italiani, 
è stato respinto dalla maggioranza dinamica. La mozione sulla 
crisi idrica, invece, è stata ritirata, aggiornata e ripresentata sotto 
forma di ordine del giorno bipartisan. Ringraziamo il consigliere 
delegato all’agricoltura Carlo Sottocorno per la sua ottima trat-
tazione e per aver detto che a oggi il principale problema è costi-
tuito dai pozzi che pescando al massimo a 30 metri asciugano 
ulteriormente la falda e i terreni. Aggiungendo poi che non si può 
impedire ai cittadini di bagnare i giardini, ma va fatta un’opera 
di sensibilizzazione”.

Alla maggioranza di Rivolta Dinamica la facoltà di replicare alle 
critiche dell’opposizione sul prossimo numero del nostro setti-
manale.

AL

RIVOLTA: MINORANZA SCATENATA

115, 130, 120. Sono i numeri dei bambini e ragazzi, che han-
no partecipato al campus ‘Calcio e non solo’, ben organizzato 

dall’Usd (Unione sportiva dilettantistica) Spinese, presieduta da 
Emmanuele Moriggi, dal 5 al 22 luglio scorso. Sono state tre set-
timane all’insegna di gioco, divertimento e spensieratezza. Figure 
qualificate, una decina, soprattutto laureati in Scienze Motorie, 
oltre a un bel gruppo di volontari, appassionati di sport, hanno se-
guito con competenza e passione gli ‘eserciti’ che si sono alternati 
nelle tre settimane di attività. Venerdì scorso è andata in scena la 
festa della 9^ edizione del campus. “Tutti i piccoli atleti, genitori 
e amici sono stati ospiti al centro sportivo  comunale  ‘Longaret-
ti’ e hanno potuto cimentarsi con le discipline che si sono svolte 
durante le settimane di attività”, rimarcano gli organizzatori, ben 
soddisfatti della riuscita dell’evento.

I dirigenti della Spinese annotano inoltre che “quest’anno è sta-
ta organizzata anche la serata sotto le stelle e ben 60 atleti hanno 
passato la nottata al centro tra giochi e divertimenti vari. Grande 
successo per lo stand della parete di roccia sulla quale praticamente 
tutti gli atleti si sono arrampicati. Altri stand particolarmente ap-
prezzati quello del tiro con l’arco, quello del baseball, della scherma 
e dell’atletica leggera, con la pista dei 100m e il campo di vortex”. 
Mattatore della serata “il professor Alberto Gobbo, responsabile 
tecnico del settore giovanile della Spinese, che, insieme al vicepresi-
dente Matteo Andena, programma annualmente l’evento. La serata 
si è conclusa con il balletto delle bimbe e la proiezione del filmato 
con le immagini salienti della settimana. I genitori si sono cimentati 
nei giochi interpretati dai loro ragazzi durante le tre settimane di 
campus”.

Dopo il rompete le righe del campus, da ricordare “per i nume-
ri degli iscritti e partecipanti e la qualità dell’attività svolta”, l’Usd 
Spinese Oratorio è al lavoro per la programmazione della prossima 
stagione, che prenderà il via subito dopo le vacanze di questo pe-
riodo. Questo sodalizio “vanta all’incirca 400 tesserati”, un vero e 
proprio grande esercito, impegnato nel calcio (dalla scuola calcio 
alla Seconda categoria, quindi passando per Pulcini, Esordienti, 
Giovanissimi e Juniores), pallavolo e atletica.

AL

SPINO D’ADDA
LA SPINESE DÀ I NUMERI...

MA SOLO QUELLI DEL ‘CAMPUS’

Voglia di stupire. È partita nella notte di lunedì 25 luglio la squadra 
nazionale di Twirling NBTA ITALIA, con destinazione Eindho-

ven, in Olanda, per partecipare ai Campionati Mondiali 2020 in cor-
so da mercoledì 27 luglio con chiusura prevista per domani, domeni-
ca 31. Della squadra azzurra fanno parte anche tre atlete cremasche, 
tutte del Twirling Pandino. “Si tratta proprio dei Mondiali 2020. Non 
è un errore di stampa, ma il Covid pochi mesi prima della partenza 
congelò questa manifestazione sportiva di richiamo internazionale 
– tiene a puntualizzare Elisabetta Jurig, vicepresidente del Twirling 
Club Majorettes Pandino –. Anche il 2021 non fu ancora idoneo per 
la ripresa, ma quest’anno finalmente si è potuto ripartire e da qui si 
ricomincia. Sono stati due anni di grande incertezza, non facili per gli 
atleti. Dover protrarre di due anni la preparazione molto impegnativa 
di questa manifestazione è stata una grande sfida”. 

La Squadra Nazionale Nbta Italia capitanata dal presidente Mauri-
zio Chizzoli, con la direzione generale di Marianna Chizzoli, porterà 
in campo il top del twirling italiano con rappresentanti in formazione 
solista, duo, teams, gruppo twirling e gruppo pompons. Cinquatasei 
atleti, accompagnati dalla squadra di tecnici, cercheranno di portare 
più in alto possibile gli onori della nostra bella bandiera tricolore!

Dal Cremasco sono partite tre atlete che fanno parte della forma-
zione Pompons. Sono: Federica Lentinello di Sergnano, Siria Uberti 
di Palazzo Pignano e Chiara Esposito di Pandino, tutte e tre atlete del 
Twirling Club Majorettes Pandino. 

Jurig spiega che “il Gruppo Nazionale Pompons, che nel 2019 ot-
tenne il secondo posto ai Campionato Europei, è una formazione di 
38 elementi che provengono da tutto il nord Italia, le più lontane da 
Prata di Pordenone (Ud). Gli allenamenti articolati nei weekend di 
questi due anni  sono stati particolarmente impegnativi e grazie al 
sostegno dei singoli gruppi e dei genitori delle atlete è stato possibile 
portare a termine questo bellissimo progetto. Le allenatrici federali di 
questa formazione sono le pandinesi Pinuccia Donati e Chiara Ma-
razzi con il supporto delle assistenti Paola Boccaccio, Karen Pezzotta 
e Laura Moretto”. Ieri, 29 luglio, il calendario delle sfide metteva a 
confronto “le migliori formazioni Pompons del mondo”.

Angelo Lorenzetti

PANDINO TWIRLING
3 RAGAZZE AGLI EUROPEI

AAuguri gli Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre. Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, 
lauree, ringraziamenti e simili, senza foto € 1,00 a parola, con foto € 35,00; per i festeggiamenti di classe € 80,00; per i matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 55,00. La 
direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea del giornale. Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

MONTODINE: GLI 80 ANNI DI FRANCO!

Tappa importante nella vita di 
Franco Longari che, il prossimo 
3 agosto, festeggerà gli 80 anni. 
Per lui, sempre attivo anche in 
paese, gli auguri speciali della 
moglie Paola, delle figlie Pieran-
tonia e Silvia, dei generi Marcello 
e Vito e dei nipoti Nicola e Mirko.

Friendly
 Il Presidente e le Volon-

tarie della LILT, Lega Italiana 
per la Lotta contro i Tumori, 
delegazione di Crema ringra-
zia “POPOLARE DI CRE-
MA PER IL TERRITORIO” 
per il generoso contributo ero-
gato a sostegno delle nostre 
attività in campo della preven-
zione oncologica.

Libri
 VENDO LIBRI di testo 

Scienze Umane dalla 1a alla 5a 
in ottimo stato a metà prezzo + 
vocabolario di latino (Il Nuovo 
Campanini - Carboni). ☎ 340 
5295262

 Liceo Linguistico Racchetti 
da Vinci sezione E LIBRI dalla 
1a alla 5a VENDO a metà prezzo; 
REGALO ENCICLOPEDIE 
della Scienza e dalla tecnica e 
L’Universo dello spirito. ☎ 393 
7531255

 VENDO LIBRI DI TESTO 
LICEO SCIENTIFICO Rac-
chetti-da Vinci, in ottimo stato, 
dalla 1a alla 5a. ☎ 340 9681183

 VENDO, causa errato ac-
quisto, LIBRO DI MATEMA-
TICA MULTIMEDIALE rosso 
vol. 1 - Zanichelli, ancora imbal-
lato. Prezzo di copertina € 32,90 
vendo a € 30. ☎ 338 5833566

 Vendo a metà prezzo di co-
pertina LIBRI SCOLASTICI 
NUOVI classe 3a meccanica/
meccatronica ITIS Galilei Cre-
ma. ☎ 347 8735584

 VENDO VOCABOLA-
RIO DI LATINO “IL” Casti-
glioni / Mariotti a metà prezzo. 
☎ 338 1729481

Arredamento 
e accessori per la casa

 VENDO DIVANO a 2 
posti in tessuto alcantara co-
lore verde nuovo a € 200; N. 
2 PANNELLI PER DOCCIA 

ad angolo 90x70, composta da 
2 lastre di vetro temperato a 8 
mm con telaio in acciaio Inox, 
in ottimo stato € 250. ☎ 339 
7550955

 VENDO 2 POLTRONCI-
NE piccole da camera / ingresso 
restaurate e foderate messe com-
pletamente a nuovo, causa traslo-
co € 40. ☎ 348 7972424

Auto, cicli e motocicli
 VENDO a euro 70 

MOUNTAIN BIKE cerchi da 
20”, cambio Shimano, usata po-
chissimo. ☎ 393 7531255

 VENDO CITY BIKE 
marca Olympia super legge-
ra, come nuova, 21 rapporti a 
€ 300. ☎ 348 1221255

Varie
 VENDO ACQUARIO 

larghezza cm 60; profondità 
cm 30; altezza cm 50 a € 100 

completo di accessori. ☎ 339 
7550955

 VENDO LETTINO DA 
CAMPEGGIO Cam con ma-
terassino € 35. ☎ 0373 203440

Oggetti smarriti/ritrovati
 Domenica 24 luglio a lato 

strada prov. 43 Zappello - S. 
Michele È STATO RITRO-
VATO UN MAZZO CON 2 
CHIAVI da moto Kawasaki 
(una nera e una rossa) attaccate 
con mollettone. ☎ 0373 83960 
(Radio Antenna 5)

 Mercoledì 20 luglio in via 
Matteotti è stato RITROVATO 
UN TELECOMANDO Came, 
blu con tasti verdi con custodia 
nera. ☎ 347 5456886

 Nel parcheggio dell’o-
ratorio di Offanengo, è stato 
SMARRITO UN ORECCHI-
NO con perla, di grande valore 
affettivo. Chi l’avesse ritrovato 
è pregato di contattare il n. 329 
2275057

IL NEO 60ENNE L.B.
VOTATO SEX SYMBOL DELL’ANNO

TREZZOLASCO: 100 ANNI!

Lunedì 1 agosto la signora 
Rina taglierà l’invidiato traguar-
do delle 100 primavere.

Grazie per tutto quello che ci 
hai insegnato. Ti auguriamo un 
sereno compleanno!

I figli Maria, Adele,
Antonio, Agnese e Battista,
la nuora, i generi e i nipoti



caravaggio28 SABATO
30 LUGLIO 2022

Interessante il progetto Apertura 
della chiesa di San Bernardino e 

supporto staff  a eventi culturali estivi, 
che nasce dalla collaborazione 
fra il Comune di Caravaggio, la 
Comunità Socio-Sanitaria Casa 
Emmaus e il Centro Diurno Disa-
bili ‘La Gabbianella’ e si prefigge 
di promuovere la fruizione della 
chiesa di San Bernardino e valo-
rizzare le persone che frequentano 
il Centro Diurno e gli ospiti della 
comunità come risorse preziose 
della comunità. Il progetto ha un 
carattere innovativo perché mira a 
sensibilizzare il territorio sul tema 
della disabilità e dell’inclusione, 
e contribuisce a costruire una co-
munità accogliente che valorizza 
le persone con fragilità e le rende 
partecipi e protagoniste in contesti 
di vita quotidiana.

L’attività consentirà nuove 
aperture della citata chiesa, che si 
aggiungono a quelle della dome-
nica mattina (quando è aperta per 
la celebrazione eucaristica) e alle 
visite guidate organizzate dai gio-
vani volontari dell’Associazione 
OpenRoad. Gli obiettivi condivisi 
sono molteplici e riguardano di-
versi aspetti. Si potenzia l’acces-
sibilità al pubblico della chiesa 
di San Bernardino, patrimonio 
artistico e culturale caravaggino, 
oggetto in questi anni di un impor-
tante intervento di restauro grazie 
allo strumento dell’Art bonus. Il 
CDD e la CSS con l’attività di 
apertura e sorveglianza promuove-
ranno i servizi sociosanitari svolti 
sul territorio da anni e offriranno 
ai propri ospiti la possibilità di 
vivere esperienze significative in 

un contesto nuovo e di entrare 
in dialogo con i visitatori. Per le 
persone che frequentano i due 
servizi il progetto rappresenta 
l’occasione per: tornare a uscire 
dalle strutture, dopo i difficili 
mesi di isolamento imposto dalla 
pandemia; ampliare la rete sociale 
incontrando persone, facendosi 
conoscere e crescere insieme. I 
partecipanti, provenienti dal CSS, 
saranno un piccolo gruppo di 
3/4 persone ospiti accompagna-
te da un operatore. Apriranno, 
presidieranno e chiuderanno la 
chiesa, accoglieranno i cittadini e 
rimarranno a loro disposizione in 
caso di necessità e informazioni. 
Si occuperanno, inoltre, di igieniz-
zare il luogo, pulirlo e riordinarlo. 
Lo stesso piccolo gruppo garantirà 
il servizio staff  prima e durante 
gli eventi culturali serali aperti alla 
cittadinanza, supportando il per-

sonale comunale nella preparazio-
ne dei luoghi. Per il CDD, invece, 
i partecipanti saranno un piccolo 
gruppo di 4/5 persone inserite nel 
centro (di cui alcuni residenti a 
Caravaggio) accompagnati da due 
operatori. Apriranno e chiuderan-
no la chiesa, accoglieranno i citta-
dini e rimaranno a loro disposi-
zione in caso di necessità. Alcuni 
utenti eseguiranno semplici lavo-
retti creativi e manuali da poter 
donare a chi accede alla chiesa. 
Entrambi i gruppi si occuperanno, 
inoltre, della manutenzione e della 
cura degli spazi verdi antistanti la 
chiesa (ad esempio l’innaffiatura 
dell’aiuola). 

Nella mattinata di apertura 
tenutasi recentemente gli ospiti di 
Casa Emmaus e de ‘La Gabbia-
nella’, accompagnati dal personale 
e da volontari delle due strutture, 
sono stati accolti dal sindaco 

Claudio Bolandrini che, insieme 
agli assessori Claudia Ariuolo e 
Juri Cattelani, li ha ringraziati 
per la disponibilità e l’impegno, 
augurando loro di vivere insieme 
in un luogo ricco di storia, arte 
e spiritualità nuove esperienze 
all’insegna dell’amicizia e della 
bellezza. 

Scherzando li ha nominati 
tutti “cavalieri dell’ordine di San 
Bernardino”, perché, come i frati 
che costruirono la chiesa dopo il 
passaggio del santo a Caravaggio 
nel 1419, saranno i nuovi fratelli 
che legati da profonda amicizia 
se ne prenderanno cura e la cu-
stodiranno. In cambio le ragazze 
e i ragazzi hanno omaggiato gli 
amministratori con doni, frutto 
del loro lavoro: un dipinto e di-
verse piante di girasole, fragole e 
basilico. 

“Ringrazio gli amici di Casa 
Emmaus e de ‘La Gabbianella’ 
– dichiara Bolandrini – per aver 
aderito con entusiasmo a questo 
bel progetto che consentirà loro di 
fare nuove esperienze e stringere 
amicizie circondati dalla bellezza 
e dalla spiritualità della chiesa di 
San Bernardino. Può così contare 
su nuovi ‘cavalieri’ che la custodi-
ranno e la apriranno ai visitatori 
e pellegrini che vi faranno sosta. 
Ringrazio anche i referenti, gli 
educatori delle due strutture e 
tutti i volontari che con questo bel 
progetto consentiranno ai ragazzi 
di intraprendere un percorso di in-
clusione sociale e alla comunità di 
guardare con occhi nuovi il tema 
delle fragilità e disabilità”.

tm

Cavalieri dell’ordine di S. Bernardino
I ragazzi e le ragazze della Casa di Emmaus e de ‘La Gabbianella’
si prenderanno cura e custodiranno la tanto apprezzata chiesa

INTERESSANTE PROGETTO Il progetto Play together del Comune di Caravaggio si è aggiu-
dicato il contributo di 110.000 euro del bando “Estate e + In-

sieme” con il quale Regione Lombardia si impegna a rimuovere 
gli ostacoli di ordine economico e sociale che impediscono lo 
sviluppo della persona e della famiglia, a sostenere le respon-
sabilità genitoriali nella non sempre facile conciliazione con il 
lavoro, a promuovere l’integrità psicofisica dei minori e lo svi-
luppo armonico della personalità. 

Le attività, che saranno cofinanziate con risorse comunali 
pari a 27.500 euro, inizieranno appena possibile per concludersi 
entro il prossimo mese di marzo e saranno svolte e coordinate 
dalla Cooperativa sociale Fili Intrecciati FA in collaborazione 
con gli oratori di Caravaggio, Masano e Vidalengo e alcune as-
sociazioni caravaggine, come il Corpo Bandistico Caravaggio, 
OpenRoad e Pro Caravaggio. 

“Siamo soddisfatti – ammette il sindaco Claudio Bolandrini 
– perché anche quest’anno, sia pure per pochi secondi, siamo 
riusciti a portare a casa importanti risorse con le quali, in colla-
borazione con gli oratori e alcune associazioni di volontariato 
di Caravaggio, finanzieremo percorsi di crescita per i nostri ra-
gazzi e attività educative a supporto delle famiglie. Il progetto 
si rivolge ai minori di diverse fasce di età e propone laboratori e 
doposcuola, momenti di ascolto e confronto, spazi ricreativi e 
visite guidate al patrimonio culturale per recuperare la sociali-
tà e il benessere psicofisico messi a dura prova dalle restrizioni 
della pandemia. Sarebbe opportuno tuttavia rivedere il criterio 
di assegnazione delle risorse, perché per quanto oggettivo non 
tiene minimamente in considerazione della validità dei progetti 
ma solo l’ordine d’arrivo: la possibilità o meno di offrire alle 
famiglie un importante sostegno nel processo educativo dei figli 
non può dipendere esclusivamente dal sangue freddo e dalla ve-
locità di compilazione online della richiesta”.

Tutte le attività previste sono differenziate per fasce omoge-
nee di età e sono gestite da professionisti “accreditati”, distri-
buite nell’arco della settimana, incluso il sabato, a Caravaggio, 
Masano e Vidalengo. Particolare attenzione verrà posta sia 
all’inclusione dei minori con disabilità sia alle situazioni di fra-
gilità, garantendo per tutti un’adeguata assistenza e accompa-
gnamento educativo. 

Nelle settimane precedenti l’avvio della scuola e nel perio-
do natalizio verranno proposti spazi compiti presso i tre oratori 
con attività integrative, quali laboratori inclusivi (apprendimen-
to teatrale, arti circensi, esplorazione musicale, costruzione di 
giochi). Nel periodo ottobre – marzo verranno proposti, oltre 
alla prosecuzione del supporto allo studio a sostegno dei mino-
ri in difficoltà, momenti esperienziali legati alla musica, con la 
possibilità di avviare percorsi di conoscenza della musica e di 
uno specifico strumento musicale, e alle arti visive, con labora-
tori di videomaking e proiezioni cinematografiche specifiche. 

Il progetto prevede anche la realizzazione di iniziative per 
favorire la conoscenza e la fruizione del territorio: attraverso 
la biblioteca comunale e in collaborazione con le associazioni 
OpenRoad e Pro Caravaggio che si occupano della promozio-
ne e della valorizzazione del patrimonio culturale caravaggino 
verranno attivati percorsi esperienziali e attività laboratoriali 
(ad esempio visite guidate e letture animate) alla riscoperta del 
complesso civico di San Bernardino (chiesa, chiostro e bibliote-
ca). Si prevedono inoltre letture animate, anche in collaborazio-
ne con la scuola, per far conoscere la figura del celebre Miche-
langelo Merisi, detto “Il Caravaggio”. Completano il progetto 
la proposta da parte degli oratori di soggiorni brevi e campeggi, 
quali momenti di formazione e crescita personale.

PLAY TOGETHER
FOCUS: BENESSERE PSICOFISICO

Le tanto attese vacanze estive sono arrivate. C’è chi ha scelto con 
largo anticipo la località dove trascorrere piacevoli giorni con la 

famiglia e gli amici in totale relax, immerso nel verde della monta-
gna oppure nelle acque limpide dei nostri mari. Altri, invece, hanno 
optato per rimanere a casa e concedersi solo delle gite di un paio di 
giorni alla scoperta della meraviglia artistica e architettonica del no-
stro Paese. Ecco, dunque, una proposta molto interessante del Credi-
to Cooperativo di Caravaggio Adda e Cremasco – Cassa rurale: dal 
12 al 15 agosto tour dell’Umbria. 

La partenza degli iscritti è da Capralba (giardini pubblici di via 
Gaetano di Rauso) e da Caravaggio (Largo Cavenaghi, Porta Nuo-
va), con possibilità di trasporto con pullmino (con supplemento 
previo accordi) anche da altri luoghi al raggiungimento di almeno 
sei persone. Il programma prevede: venerdì 12 agosto il ritrovo dei 
partecipanti e con l’accompagnatore in luogo e ora da stabilire; viag-
gio in pullman gran turismo con sosta lungo il percorso; all’arrivo a 
Gubbio pranzo in ristorante e a seguire incontro con la guida e la vi-

sita della splendida cittadina, del centro storico con piazza Quaranta 
martiri, la chiesa di san Giovanni, piazza grande e il palazzo dei 
consoli. Al termine delle visite trasferimento in hotel 4 stelle, cena e 
pernottamento. Sabato 13 agosto colazione e partenza per la visita 
con guida di alcuni dei più graziosi borghi umbri (Spello, Bevagna 
e Montefalco), pranzo in ristorante e in serata rientro in hotel, dove 
si cenerà. Domenica 14 agosto colazione e poi visita guidata di Pe-
rugia: piazza Italia, palazzo dei priori, piazza 4 Novembre, fontana 
Maggiore. Pranzo in corso di escursione e cena in hotel. Lunedì 15 
agosto, invece, colazione e partenza per la città della Pieve. Qui visita 
con guida del centro storico e al termine sosta per il pranzo prima di 
prendere la strada per il rientro, previsto in serata con sosta lungo il 
percorso. Per tutta la durata del viaggio verranno adottate le misure 
di legge: mascherine Ffp2 a bordo pullman. 

Le iscrizioni vengono raccolte presso le filiali della Bcc fino al rag-
giungimento dei posti disponibili (con minimo 30 partecipanti). Per 
informazioni soci@caravaggio.bcc.it, Angelo Bonomi 349.2260429.   

IN UMBRIA CON BCC CARAVAGGIO E CREMASCO

ISCRIZIONI E INFORMAZIONI
MULTIMEDIA TRAVEL  035 211675

DAL 1°
ALL’8 OTTOBRE

2022

Viaggio in GreciaViaggio in Grecia

QUOTA DI PARTECIPAZIONE: QUOTA BASE € 1.860,00. SUPPLEMENTO SINGOLA € 205,00. Acconto 
per persona € 550,00 
La quota comprende: Trasferimento da Crema all’aeroporto e viceversa. Assistenza in aeroporto alla partenza a 
Milano. Passaggi aerei con voli di linea a/r. Sistemazione in hotel 4 stelle centrali nelle località menzionate nel 
programma, in camera doppia. Pensione completa dalla cena del primo giorno alla prima colazione dell’ultimo. Bus 
da 20 posti per tutto il periodo. Guida interprete parlante italiano per tutte le visite come da programma. Assistenza 
all’aeroporto (arrivo/partenza) ad Atene. Minicrociera alle isole del Golfo Saronico (Egina, Poros e Hydra) con 
guida. Tutti gli ingressi contemplati nel programma. Assicurazione medico/bagaglio. Gadgets
La quota non comprende: tassa di soggiorno: € 3 per camera al giorno da pagare direttamente alla reception di ogni 
hotel prima della partenza. Assicurazione annullamento € 130 a persona in doppia, € 140 a persona in singola da 
richiedere all’atto della prenotazione. Extra in genere, tutto quello non espressamente menzionato.
DOCUMENTI: Obbligatorio green pass con ciclo vaccinale completo

ULTIMI POSTI

DISPONIBILI

Aperta l’altro giorno, giovedì 28 luglio, in 
Lombardia, la manifestazione d’interes-

se per la presentazione di progetti di Comunità 
Energetiche Rinnovabili (CER). Si tratta di una 
proposta definita dall’Assessorato di Regione 
Lombardia a Enti locali, Montagna e Piccoli 
Comuni che ha anche competenza sulle Risorse 
energetiche.

La manifestazione di interesse ha come desti-
natari gli Enti Pubblici che, in qualità di soggetti 
aggregatori, presentano una proposta di Comu-
nità Energetica da costituire nel loro territorio, 
sulla base delle indicazioni operative contenute 
nell’Avviso.

L’obiettivo generale è accompagnare i Comu-
ni, anche con il supporto del soggetto CERL, 
previsto dalla Legge regionale 2/2022, attraverso 
l’analisi e la valutazione delle proposte presenta-
te affinché le iniziative del territorio si trasformi-
no effettivamente in Comunità Energetiche atti-
ve e funzionanti. A seguire è prevista una “Fase 
2” nella quale si attiveranno specifiche misure di 
supporto finanziario agli interventi previsti nei 
progetti presentati in adesione all’Avviso.

La dotazione finanziaria della misura è pari a 
euro 20.000.000 euro, suddivisi nel Bilancio re-
gionale in 10.000.000 euro sull’annualità 2023 e 
altrettanti sull’annualità 2024, e sarà disciplinata 
da apposito provvedimento della Giunta regio-
nale sia in termini di intensità di contribuzione 

sia nelle modalità di erogazione dei contributi. 
Ulteriori finanziamenti potranno essere destinati 
all’iniziativa, quali le risorse europee previste dal 
POR FESR 2021-2027 per la costituzione delle 
Comunità Energetiche Rinnovabili.

Ogni Comune, come promotore dell’inizia-
tiva, può presentare una o più proposte proget-
tuali di Comunità Energetiche da costituire, o 
già costituite, ciascuna contenente più interventi 
realizzabili sul proprio territorio. La Comunità 
Energetica rinnovabile potrà inoltre essere costi-
tuita, oltre che dal Comune proponente, anche 
da altri soggetti pubblici.

Gli impianti a fonti rinnovabili che saranno 
supportati nella “Fase 2” sono compresi nelle 
seguenti tipologie: impianti solari fotovoltaici; 
impianti idroelettrici; sistemi di accumulo; im-
pianti eolici; collettori solari termici; impianti 
aerotermici, geotermici, idrotermici e pompe di 
calore; impianti alimentati a biomassa (liquida, 
solida e gassosa).

La domanda di partecipazione deve essere 
presentata e sottoscritta, pena l’inammissibilità 
della stessa, dal legale rappresentante del Comu-
ne o da un soggetto formalmente delegato dallo 
stesso scelto fra i responsabili di servizio dell’en-
te, esclusivamente online sulla piattaforma infor-
matica Bandi online all’indirizzo www.bandi.
regione.lombardia.it entro le ore 16 di venerdì 30 
dicembre.

Bando regionale per Comunità Energetiche
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CENTRO CENTRO per lper l’IMPIEGO ’IMPIEGO di di CREMACREMA Telefono 0373 201632-202592
preselezione.crema@provincia.cremona.it

Requisiti e codici di riferimento sul 
nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it

88

• n. 1 posto per apprendista idraulico  
per azienda termo-idraulica a circa 10 km 
est da Crema
• n. 1 posto per addetto/a al banco per 
attività in spaccio aziendale per azienda 
settore alimentare zona Crespiatica
• n. 1 posto per impiegato/a contabili-
tà ordinaria e semplificata per Società 
di servizi per associazione di categoria di 
Crema
•  n. 1 posto per impiegata/o contabile 
con esperienza per studio professionale 
associato di Crema
• n. 1 posto per addetto/a amministra-
zione junior per azienda di produzione 
impianti vicinanze Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabilità 
ordinaria - part time per società di servizi 
per associazione di categoria di Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile 
part time per azienda settore alimentare 
vicinanze Crema
• n. 1 posto per ragioniere apprendista 
addetto contabilità per studio professio-
nale - commercialista di Crema
• n. 1 posto per impiegata/o 
amministrativo/a per studio professionale 
associato di Crema.
• n. 1 posto per commesso/a addetto/a 
alle vendite per negozio settore bricolage 
per punti vendita nella zona di Crema verso 
Pandino e Antegnate
• n. 2 posti per operaie/i produzione set-
tore cosmetico per agenzia per il lavoro di 
Crema, per azienda cliente
• n. 2 posti per operai/e confezionamen-
to e/o riempimento per società cooperati-
va zona Campagnola Cremasca
• n. 2 posti per operai/e apprendisti - per 
ulteriori inserimenti - per confeziona-
mento e bollinatura per settore cosmetico
• n. 2 posti per operai/e produzione e 
confezionamento settore cosmetico  per 
società cooperativa ricerca per la zona di 

Crema (Monte Cremasco e Pianengo)
• n. 2 posti per operai/e confezionamen-
to cosmetici per società cooperativa per la 
zona di Offanengo
• n. 2 posti per operai/e confezionamen-
to settore cosmetico e alimentare per 
società cooperativa a pochi km da Crema
• n. 2 posti addette/i confezionamento 
cosmetico per azienda settore cosmetico 
ricerca per la zona Pianengo
• n. 1 posto per impiegato monitoraggio 
flotta aziendale per azienda del settore 
edile della zona di Crema
• n. 2 posti per operai/e assemblaggio 
scatole di cartone per società cooperativa 
ricerca per la zona di Vaiano Cremasco
• n. 1 posto per parrucchiera/e per so-
stituzione per Salone di parrucchiere di 
Crema
• n. 1 posto per estetista qualifica con 
esperienza per centro estetico e parruc-
chiere di Lodi
• n. 1 posto per commesso/a erboristeria 
part-time 24h/sett con esperienza per er-
boristeria zona Crema
• n. 1 posto per operaio carrellista per 
azienda produzione prodotti per l’edilizia a 
pochi km da Crema
• n. 1 posto per impiegato/a back office 
acquisti e logistica per azienda di servizi 
e prodotti con sede a Treviglio
• n. 1 posto per operaio apprendista set-
tore metalmeccanico per azienda vicinan-
ze Crema zona Romanengo
• n. 1 posto per meccanico motoveicoli 
con esperienza per officina motoveicoli a 
pochi km da Crema
• n. 1 posto per apprendista operaio/a 
settore metalmeccanico per azienda me-
talmeccanica zona Crema
• n. 1 posto per disegnatore meccanico 
per azienda metalmeccanica a pochi km da 
Crema direzione Madignano
• n. 1 posto per apprendista addetto car-

penteria - o persona con esperienza in 
lattoneria  per azienda di carpenteria leg-
gera/lattoneria della zona di Crema
• n. 2 posti per tornitori/fresatori cnc e 
anche tradizionali per azienda di lavora-
zioni meccaniche conto terzi della zona di 
Crema
• n. 1 posto per tornitore per tornio pa-
rallelo tradizionale per azienda di manu-
tenzioni e riparazioni macchine elettriche e 
torneria della zona di Crespiatica
• n. 2 posti per operai settore metal-
meccanico con o senza esperienza per 
azienda metalmeccanica a pochi km a sud 
di Crema
• n. 1 posto per montatore meccanico 
per installazione impianti per azienda di 
impianti vicinanze Crema
• n. 1 posto per perito meccanico per 
attività in officine e di carpenteria per 
azienda di produzione impianti vicinanze 
Crema
• n. 1 posto per disegnatore meccanico 
Autocad part time o full time per azienda 
di progettazione impianti di Crema
• n. 2 posti per operai generici per car-
penteria metallica a pochi km da Crema
• n. 1 posto per operai generici settore 
lavorazioni di carpenteria per carpenteria 
metallica a pochi km da Crema
• n. 1 posto per disegnatore meccanico 
di impianti industriali per azienda di pro-
gettazione e produzione impianti a 15 km a 
nord di Crema
• n. 2 posti per aiuto cuoco/a e camerieri 
di sala per ristorante/trattoria a pochi km 
da Crema
• n. 1 posto per barista per somministra-
zione bevande part time per bar/tabacchi 
nelle vicinanze di Crema
• n. 1 posto per aiuto cuoco/a part time 
24h sett per bar con trattoria a pochi km 
da Crema
• n. 1 posto per barista e cameriere/a per 

somministrazione bevande e servizio 
tavoli part time per bar/trattoria nelle vici-
nanze di Crema
• n. 1 posto per ASA Ausiliario Socio 
Assistenziale su turni per struttura resi-
denziale per anziani a pochi km da Crema
• n. 1 posto per ASA/OSS per assistenza 
domiciliare nella zona di Crema per coo-
perativa di servizi di assistenza
• n. 1 posto per segretario/a di direzione 
per azienda settore alimentare a pochi km 
da Crema
• n. 1 posto per addetto selezione del 
personale per agenzia consulenza azien-
dale zona Spino D’Adda
• n. 2 posti per operai confezionamento 
teloni per azienda di confezioni teloni vici-
nanze Crema
• n. 1 posto per assistente custumer 
service per sostituzione maternità per 
azienda commercializzazione prodotti per il 
benessere a pochi km da Crema
• n. 1 posto per autisti patente - CE e 
CQC per azienda settore edile vicinanze 
Crema
• n. 1 posto per autista conducente con 
patente C e CQC per carpenteria metallica 
a pochi km da Crema
• n. 1 posto per giovani periti elettrotec-
nici per azienda di produzione impianti vi-
cinanze Crema
• n. 1 posto per tecnico manutentore/ad-
detto alle presse a iniziazione per azien-
da di produzione settore gomme a pochi 
Km da Crema
• n. 1 posti per apprendista addetto car-
penteria - montaggio infissi e basculanti 
per azienda montaggio porte sezionali in-
dustriali e civili zona Crema
• n. 1 posto per cablatore - quadrista 
elettrico per azienda di impianti elettrici 
vicinanze Crema
• n. 1 posto per tecnico manutentore  per 
azienda commerciale a pochi km da Crema

• n. 1 posto per operaio per azienda di 
confezioni teloni vicinanze Crema
• n. 1 posto per addetti alle pulizie per 
condomini per società di servizi di pulizie
• n. 2 posti per operai/e confezionamen-
to prodotti per azienda di confezionamen-
to c/terzi zona di Merlino
• n. 2 posti per manovali generici o ad-
detti aiuto saldatori per azienda costru-
zioni metanodotti per cantiere vicinanze 
Crema
• n. 1 posto per addetta/o alle pulizie part 
time 10/15h sett per uffici per società puli-
zia e sanificazioni per zona Crema
• n. 1 posto per addetto al lavaggio per 
società di lavaggio auto e ripristino veicoli 
di Crema 
• n. 1 posto per addetto/a alle pulizie 
d’interni part time per la zona di Crema 
e zone limitrofe per società cooperativa di 
servizi
• n. 1 posto per necroforo formato o da 
formare per agenzia funebre zona Crema
• n. 1 posto per impiegato tecnico/com-
merciale settore elettrico con esperienza 
per azienda di impianti elettrici/fotovoltaici/
automazioni industriali vicinanze Crema

OFFERTE 
DI TIROCINIO

• n. 1 posto per tirocinante amministra-
zione del personale per studio di consu-
lenza del lavoro a pochi km da Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetto la-
vorazioni prodotti caseari per caseificio 
vicinanze Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o uf-
ficio assicurativo per gruppo assicurativo 
per agenzia in Crema
• n. 1 posto per tirocinante commesso/a 
erboristeria part-time 24h/sett per erbori-
steria zona Crema

- CUSTOMER 
SERVICE - CR
Scadenza: 31/7/2022
- IMPIEGATA/O 
CONTABILE 
AMMINISTRATIVA/O - CR
Scadenza: 3/8/2022
- TIROCINIO - ASSISTENTE 
CONTABILE 
AMMINISTRATIVA - CR
Scadenza: 4/8/2022
- INSEGNANTE 
DI INGLESE - CR
Scadenza: 4/8/2022
- SVILUPPATORE 
SOFTWARE - CR
Scadenza: 5/8/2022
- DISEGNATORE
/PROGETTISTA 

MECCANICO - CR
Scadenza: 5/8/2022
- IMPIEGATA/O DATA 
ENTRY - CR
Scadenza: 7/8/2022
- OPERAI 
METALMECCANICI 
 3 TURNI - CR
Scadenza: 7/8/2022
- TECNICO
MANUTENTORE
/ASSISTENZA 
CLIENTI - CR
Scadenza: 11/8/2022
- PIEGATORE - CR
Scadenza: 12/8/2022
- IMPIEGATA/O 
AMMINISTRATIVA/O - CR
Scadenza: 12/8/2022

- TECNICO SUPPORTO 
SALA PROVE - CR
Scadenza: 12/8/2022
- ADDETTO AL 
CONTROLLO 
ACCESSI - CR
Scadenza: 13/8/2022
- ADDETTO/A AL 
CONTROLLO 
QUALITÀ - CR
Scadenza: 14/8/2022
- VERNICIATORE 
INDUSTRIALE - CR
Scadenza: 14/8/2022
- CARRELISTI - CR
Scadenza: 14/8/2022
- ASSEMBLATORE STUFE 
E CAMINETTI - CR
Scadenza: 14/8/2022

- TIROCINIO - SEGRETERIA 
E RAPPORTI 
CON I CLIENTI - CR
Scadenza: 14/8/2022
- IMPIEGATA/O AGENZIA 
ASSICURAZIONE - CR
Scadenza: 17/8/2022
- Q-HSE ASSISTANT
Scadenza: 18/8/2022
- OPERAIO/OPERAIA 
METALMECCANICO/A - CR
Scadenza: 20/8/2022
- MAGAZZINIERE 
CARRELISTA - CR
Scadenza: 21/8/2022
- ADDETTI 
AL MONTAGGIO - CR
Scadenza: 21/8/2022
- MANUTENTORI DI 

IMPIANTI ENERGETICI - CR
Scadenza: 21/8/2022
- OPERAIO 
METALMECCANICO - CR
Scadenza: 27/8/2022
- IMPIEGATO 
AMMINISTRATIVO 
COMMERCIALE - CR
Scadenza: 31/8/2022
- ASSISTENTI
BAGNANTI - CR
Scadenza: 31/8/2022
- ADDETTI
AL MONTAGGIO
MECCANICO - CR
Scadenza: 31/8/2022
- 1 OPERAIO
ELETTRICISTA - CR
Scadenza: 31/8/2022

- 1 BACK OFFICE
ASSICURATIVO - CR
Scadenza: 31/8/2022
- BACK OFFICE
FINANZIARIO - CR
Scadenza: 31/8/2022
- IMPIEGATO/A
UFFICIO 
FORMAZIONE - CR
Scadenza: 31/8/2022
- ADDETTI 
AD ATTIVITÀ ISTRUTTORIA 
DI TIPO AMMINISTRATIVO 
PRESSO 
LA PREFETTURA 
DI CREMONA - CR
Scadenza: 31/8/2022
- ASSISTENTE 
AMMINISTRATIVO/

INFORMATICO PRESSO 
LA PREFETTURA 
DI CREMONA - CR
Scadenza: 31/8/2022
- ASSISTENTE 
AMMINISTRATIVO 
PER LA PREFETTURA - CR
Scadenza: 31/8/2022
- IMPIEGATO/A 
AMMINISTRATIVO 
CONTABILE - CR
Scadenza: 1/9/2022
- TECNICO 
ELETTRONICO - CR
Scadenza: 15/9/2022
- IMPIEGATA/O 
ELETTRONICO/ 
MECCANICO - CR
Scadenza: 16/9/2022

Tel. 0373 894500-894504  -  sportello.lavoro@comune.crema.cr.it
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Azienda per la lavorazione della lamiera e carpenteria leggera
CERCA UN SALDATORE

ASSEMBLATORE CON ESPERIENZA
Tel. 0373 65195 Fax 0373 65196 E-mail: amministrazione@bosellibcm.com

ricerca giovani,
casalinghe,
pensionati

per semplice attività di distribuzione del settimanale

Si richiede la residenza in:
CASTEL GABBIANO - VIDOLASCO

ROMANENGO - TICENGO - RIPALTA NUOVA
e la disponibilità del sabato mattina

☎ 0373 256350 mattino (9-12)
Assunzione con contratto di lavoro intermittente

Azienda del cremasco CERCA OPERAIO CON ESPERIENZA
SU IMPIANTI AUTOMATICI ANCHE DI NICHELATURA.
Richiesta serietà e disponibilità nel fare ore straordinarie all’occorrenza.

☎ 0373 267709 - tecnosteel.ricengo@gmail.com

                   CERCA FIGURE
DA INSERIRE IN PRODUZIONE

E NEL REPARTO MANUTENZIONE
Si richiede, preferibilmente:
Diploma superiore ad indirizzo meccanico - Flessibilità 
ed attitudine ad imparare - Lavori su turni

Inviare il proprio curriculum all’attenzione di Samanta Cobianco
al seguente indirizzo: S.I.L.C. S.p.A. Strada Provinciale 35 km 4 26017 Trescore 

Cremasco (Cr), oppure mandare una e-mail all’indirizzo: samantacobianco@silc.it

Azienda per la lavorazione della lamiera e carpenteria leggera
CERCA OPERAI con esperienza su presso piegatrici

a controllo numero - punzonatrici CNC
o taglio laser e APPRENDISTI

Tel. 0373 65195 Fax 0373 65196 e-mail: amministrazione@bosellibcm.com

Aerreinox Srl - Fiesco (CR)

CERCA COMMERCIALE
TECNICO

da inserire nel proprio ufficio vendite
La/il candidata/o dovrà: mantenere e consolidare rapporti con clienti sia 
in Italia che all’estero, preparare offerte e preventivi, fornire consulenza 
tecnica e presenziare a fiere. Sono richieste ottime capacità relazionali, di 
lavoro in team ed una buona formazione tecnica.
L’utilizzo approfondito, dei comuni pacchetti sw da ufficio (es. excel) e 
spiccate doti di apprendimento di nuovi sw, completano il profilo.

Inviare le candidature a: info@aerreinox.it

☎ 0373 203020 - 348 7166017

Ricerca personale
Agenzia Funebre

TRIBUNALE DI CREMONA - C.P. N. 06/2016
LIQUIDATORE GIUDIZIALE: Dott. Stefano Lelli
In data 30/09/2022 sul portale www.quimmo.it

si procederà alla vendita di:
FABBRICATI:
LOTTO 28-29 - ASTA N. 6789: VILLETTE A SCHIERA AL GREZZO, 
Comune di Pieve San Giacomo (CR). Prezzo base € 152.202,00

TERRENI:
LOTTO 25 - ASTA N. 6786: TERRENO EDIFICABILE RESIDENZIALE DI 
1.118 MQ, sito nel Comune di Persico Dosimo (CR).
Prezzo base € 54.760,00
LOTTO 32-33-34 - ASTA N. 6791: LOTTI EDIFICABILI RESIDENZIALI 
DI 4.371 MQ sito nel Comune di Monticelli d’Ongina (PC).
Prezzo base € 109.521,00

Info: www.quimmo.it
E-mail: info@quimmo.it – Tel. 02 89741573

C.R. Transport Srl di Bagnolo Cremasco

ASSUME  per ampliamento organico
- N. 1 AUTISTA CON PATENTE “C-CE”
- N. 1 AUTISTA CON PATENTE “C-CE”
   con esperienza con gru retro cabina
- N. 1 AUTISTA CON PATENTE “C-CE”
   con esperienza con autogru

☎ 0373 250713 Fax 0373 252717    e-mail: info@crtransport.it

L.G. Calcestruzzi srl di Bagnolo Cremasco 
 ASSUME per ampliamento organico N. 1 OPERATORE 

con patente C oppure C/E con esperienza in macchine movimento terra
☎ Tel. 0373 229644 • E-mail: info@lgcalcestruzzi.it

CERCO APPARTAMENTO (IN AFFITTO)
per una famiglia di 5 persone

☎ 347 6271390
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La Giunta regionale della Lombardia, 
su proposta della vicepresidente e 

assessore al Welfare, di concerto con 
l’assessore alla Formazione e Lavoro, ha 
approvato una delibera mirata alla forma-
zione degli operatori sociosanitari (Oss) 
che operano nelle cure intermedie, nelle 
Residenze sanitarie assistenziali (Rsa), 
nelle Residenze sanitaria disabili (Rsd) e 
nei centri diurni per anziani e disabili.

Valutata l’importanza strategica della 
professione infermieristica e degli operato-
ri sociosanitari, in particolare nell’ambito 
dei nuovi processi di presa in carico legati 
allo sviluppo della sanità territoriale, Re-
gione Lombardia ha deciso di sviluppare 

un progetto sperimentale di attivazione di 
un percorso di formazione complemen-
tare.

L’iniziativa è rivolta agli Oss in assi-
stenza sanitaria, diretta a operatori Oss 
già in servizio presso unità di offerta 
sociosanitarie autorizzate e accreditate di 
cure intermedie e della rete sociosanitaria 
residenziale e semiresidenziale per persone 
anziane e persone con disabilità.

Inoltre, il provvedimento è indirizzato 
anche agli infermieri referenti per l’in-
serimento di operatori sociosanitari con 
formazione complementare in assistenza 
sanitarie nelle unità di offerta sociosanita-
rie di cure intermedie, di Rsa, Rsd, Comu-

nità socio-sanitarie, Servizio riabilitativo 
residenziale terapeutico per minori, Centri 
Diurni Disabili e Centri Diurni Integrati. 
La delibera prevede corsi basati su due 
mesi di lezioni teoriche, con frequenza 
obbligatoria, per 150 ore e due di tiroci-
nio (altre 150 ore, di cui minimo 50 fuori 
servizio).

L’operatore Oss che ha seguito con pro-
fitto il modulo di formazione complemen-
tare in assistenza sanitaria, oltre a svolgere 
le competenze professionali del proprio 
profilo, conformemente alle direttive del 
responsabile dell’assistenza infermieristica 
o sotto la sua supervisione, è in grado di 
eseguire numerose altre attività.

 Regione: ok a corsi per operatori Rsa, Rsd e centri anziani
In Italia i passeggeri che 

viaggiano senza biglietto 
hanno un costo sociale di 
circa 400 milioni di euro 
l’anno. Questa la fotografia 
scattata dalle associazioni di 
categoria su base nazionale. 
Non sfugge ad Autoguidovie, 
che ha da poco lanciato la 
campagna di sensibilizzazio-
ne antievasione dallo slogan: 
“Chi non paga non ha scuse”.

Secondo l’analisi del comportamento dei clienti rilevato dalla 
società dei bus solo il 10% mostra spontaneamente, se controllato, 
il titolo di viaggio e circa il 30% convalida il titolo di corsa sempli-
ce. Questi numeri emergono da un rilievo di Autoguidovie che nel 
biennio 2021-2022 ha effettuato, all’interno di un programma di 
potenziamento del controllo, in totale, 1,2 milioni di verifiche. Un 
incremento delle attività di controlleria, a bordo bus e in fermata, 
che verrà ulteriormente potenziato a partire da settembre.

“L’evasione tariffaria è percepita dagli utenti come un proble-
ma secondario tanto che salire a bordo di un autobus, sprovvisti 
di regolare documento di viaggio, diventa, per alcuni, un diritto 
– dichiara Marcello Crea, responsabile assistenza e controllo di 
Autoguidovie –. I controlli da soli, però, non bastano come deter-
renti, occorre educare il passeggero attraverso iniziative di presidio, 
di coinvolgimento del personale di bordo e puntando sulle nuove 
tecnologie”. La tecnologia e la digitalizzazione possono aiutare ad 
arginare l’evasione tariffaria, e la palette di servizi digitali messa in 
campo da Autoguidovie offre risposte a qualsiasi esigenza. Grazie 
alle nuove modalità di acquisto dei titoli i clienti, infatti, possono 
comodamente acquistare i biglietti tramite l’app “Autoguidovie” 
capace di gestire un sistema di tariffazione agevolata, pensata per le 
diverse necessità in grado di aiutare gli utenti nella scelta.

Per chi sale sull’autobus all’ultimo minuto esiste, comunque, e 
sempre, la possibilità di acquistare il biglietto a bordo bus con un 
minimo sovrapprezzo. Insomma “Chi non paga non ha scuse”. A 
integrazione della campagna, sugli autobus di Autoguidovie sono 
state apposte grafiche apposite in ingresso relative all’obbligo di 
mostrare il titolo di viaggio in fase di salita ed è stata data maggiore 
visibilità ai sistemi di videosorveglianza, a tutela della sicurezza di 
personale e viaggiatori.

BUS: “CHI NON PAGA NON HA SCUSE”

La Giunta regionale, su propo-
sta dell’assessore al Terri-

torio e Protezione civile, Pietro 
Foroni, ha approvato il protocollo 
d’intesa tra Regione Lombardia 
e Water Alliance, la rete dei ge-
stori d’ambito del Servizio Idrico 
Integrato. 

“Con il presente accordo, 
puntiamo al miglioramento della 
governance, dell’efficienza e della 
qualità del Servizio Idrico Inte-
grato – ha commentato l’asses-
sore Foroni – in considerazione 
dei temi attuali relativi all’emer-
genza idrica e alle strategie per 
monitorare e gestire gli effetti 
dei cambiamenti climatici sulla 
quantità e la qualità delle risorse 
idriche”. 

Regione Lombardia e Water 
Alliance si impegnano a svilup-
pare azioni di reciproco interesse 
e utilità per garantire lo sviluppo 
di strategie comuni sulla tutela 
delle acque e per fronteggiare le 
emergenze climatiche.

“Le azioni che verranno 
portate avanti, in un’ottica di 
unità d’intenti, riguarderanno 
specifiche misure inerenti al mo-
nitoraggio e gestione dei microin-
quinanti per la tutela dell’acqua 
potabile e l’adozione di strategie 
per l’approvvigionamento idrico 
in caso di ridotta disponibilità 
delle risorse.

 Tra gli obiettivi prefissati – 
ha proseguito Foroni – vi sono 

anche il coordinamento e la 
promozione di iniziative di for-
mazione sulla risorsa idrica anche 
mediante il coinvolgimento del 
mondo delle università. 

Oltre allo sviluppo di percorsi 
di collaborazione rivolti alle start 
up incentrati sul settore idrico e 
condivisione dei percorsi di ricer-
ca, in cui la sinergia tra Regione 
Lombardia e “Water Alliance” 
possa portare reciproci benefici di 
risultato sul territorio. 

“Data la situazione emer-
genziale in atto – ha concluso 
l’assessore – un tema di grande 
attenzione è quello legato al 
possibile supporto al sistema 
regionale di Protezione Civile 
che i gestori potrebbero fornire 

per la gestione delle emergenze 
relative all’approvvigionamento 
idropotabile”.

“L’approvazione del pro-
tocollo d’intesa tra Regione e 
Water Alliance concretizza, in un 
momento di emergenza straor-
dinaria, la volontà delle parti di 
avvalersi di ogni strumento utile 
per fronteggiare la situazione – ha 
dichiarato il portavoce di Water 
Alliance, ing. Enrico Pezzoli 
–. Crediamo che il dialogo, il 
confronto e la collaborazione tra i 
soggetti coinvolti siano sempre un 
punto di forza”.

L’atto impegna a sviluppare 
azioni per la tutela delle acque 
e del servizio idrico integrato 
non solo nei momenti di criticità 

climatica come quello attua-
le, ma ogni giorno, anche in 
considerazione del valore sociale 
del servizio che i membri di 
Water Alliance forniscono alla 
collettività.

“Si tratta di un accordo molto 
importante – dichiarano da 
parte loro il presidente di Padania 
Acque, Cristian Chizzoli, e 
l’amministratore delegato Ales-
sandro Lanfranchi – che rafforza 
la partnership istituzionale e 
operativa tra la rete lombarda 
delle società pubbliche dell’idrico, 
Regione Lombardia, il territorio e 
i cittadini. In questo momento di 
emergenza climatica è fondamen-
tale lavorare insieme per garantire 
la costante disponibilità e qualità 
della risorsa acqua e l’efficien-
za delle infrastrutture idriche. 
Water Alliance, composta da 13 
aziende, grazie a una rete idrica 
di circa 40.000 chilometri e una 
rete fognaria di circa 34.000, 
rifornisce più di milleduecento 
Comuni lombardi, per un totale 
di otto milioni e mezzo di abitan-
ti serviti. Le società del Servizio 
Idrico, attraverso la sottoscrizione 
di questo Protocollo di intesa, si 
impegnano ulteriormente a met-
tere in campo azioni comuni per 
mitigare gli effetti dell’emergenza 
climatica, fornendo così una 
risposta concreta alla situazione 
emergenziale che stiamo affron-
tando”.

Emergenza siccità, accordo
Siglato tra Regione e Water Alliance, il primo network di 
aziende idriche pubbliche in Italia. Ne fa parte Padania Acque 

GIUNTA REGIONALE

È stato approvato dalla Giunta 
regionale, su proposta dell’as-

sessore all’Ambiente e Clima, 
l’atto di indirizzo delle attività 
estrattive in Lombardia. Si tratta 
del documento strategico di defi-
nizione delle politiche regionali 
per l’uso delle materie prime e 
contiene le indicazioni cui deve 
attenersi la pianificazione provin-
ciale e metropolitana.

Determina, inoltre, le poten-
zialità di sviluppo del settore mi-
nerario per i successivi 20 anni 
sia per quanto riguarda le pietre 
ornamentali che i materiali per 
l’industria. E, per i successivi 
10 anni, per gli altri settori, te-
nendo conto delle specificità dei 
territori.

Il documento approvato, se-
condo quanto definito dall’asses-
sorato all’Ambiente, tiene conto 
degli indirizzi comunitari in ma-
teria di economia circolare e co-
stituisce un riferimento concreto 
in termini ambientali, industriali 
e sociali, in quanto coniuga gli 
obiettivi della produzione con 
quelli di un corretto sviluppo del-

le comunità locali che ospitano 
i siti per l’estrazione e la lavora-
zione del minerale e con la salva-
guardia dell’ambiente e la tutela 
delle risorse naturali. Del resto, 
anche la legge regionale approva-
ta lo scorso anno andava in que-
sta direzione, individuando una 
premialità per quelle aziende che 
condividono le scelte progettuali 
con le amministrazioni locali, in 
linea con le più avanzate espe-
rienze internazionali.

L’atto contiene gli obiettivi 

su cui improntare il processo di 
pianificazione. Tra questi: la pro-
tezione ambientale, la tutela del 
paesaggio, la sicurezza del terri-
torio, l’economicità e il sostegno 
dell’innovazione tecnologica; 
oltre alla salvaguardia e all’ot-
timizzazione nell’utilizzo delle 
risorse estrattive e all’utilizzo dei 
materiali inerti provenienti dal 
riutilizzo, dal riciclaggio e dal 
recupero di rifiuti o da altre fonti 
alternative.

La Lombardia, con il 16,3% 

dei volumi estratti a livello nazio-
nale, si configura come la regione 
con i maggiori volumi, nonché 
con il maggior numero di siti 
estrattivi e di imprese autorizzate 
a cavare. 

I numeri dell’attività estrattiva, 
del resto lo confermano: 13 milio-
ni di metri cubi medi di materiali 
nel periodo 2015/2019, 1.300 
addetti direttamente impiegati 
nell’attività estrattiva e un ampio 
indotto di imprese di trasforma-
zione di tutto rilievo; oltre 2.000 
ettari di superficie interessata da 
attività estrattiva.

A questi dati si contrappon-
gono, come compensazione, i 
numeri della salvaguardia am-
bientale, messa in campo già da 
oltre 30 anni e via via diventata 
più stringente, che oggi compren-
de 24 parchi regionali, 105 parchi 
di interesse sovracomunale, 3 ri-
serve naturali statali e 66 riserve 
naturali regionali, 33 monumenti 
naturali e 242 siti Rete Natura 
2000: aree che interessano nel 
complesso oltre il 20% della su-
perficie regionale.

Attività estrattiva Cave: ecco la strategia regionale

LOMBARDIA E TRANSIZIONE ENERGETICA

La transizione energetica non è più un tema per addetti ai lavori, 
oggi tocca da vicino la vita e il portafoglio dei cittadini. 

Di questo e di sviluppo più sostenibile si è parlato nei giorni 
scorsi, a Palazzo Lombardia, nell’ambito del convegno organizzato 
da Economy Group, con il supporto di Regione Lombardia e il 
patrocinio del MiTe, a cui ha partecipato l’assessore all’Ambiente e 
Clima Raffaele Cattaneo.

“La transizione energetica ci tocca sempre più da vicino e, se 
vogliamo evitare la siccità di questi giorni e combattere davvero 
i cambiamenti climatici, dobbiamo rimboccarci tutti le maniche. 
Solo il 15% del totale, oggi in Lombardia, è l’energia prodotta dalle 
fonti rinnovabili. Gli obiettivi di decarbonizzazione sono oggetto 
del Programma Regionale Energia Ambiente e Clima (Preac), che 
propone: la riduzione delle emissioni di anidride carbonica del 
55%; la riduzione del 32% dei consumi di energia e contempora-
neamente il raddoppio della quota prodotta da fonti rinnovabili 
(dal 15% al 30%). Questo sarà possibile soprattutto incrementando 
significativamente la produzione di energia fotovoltaica. Ciascuno 
deve fare la propria parte: dobbiamo ridurre i consumi energetici e 
produrre energia da fonti rinnovabili”.

“Rivolgo, infine, un appello al Governo – ha precisato l’assessore 
all’Ambiente – affinché uno degli strumenti più importanti che 
abbiamo, ossia quello delle comunità energetiche, venga rapida-
mente sbloccato, per non perdere altro tempo prezioso nell’orga-
nizzazione di un sistema di produzione e consumo più razionale, 
conveniente e sostenibile”.

A sette mesi dall’approvazione della legge sulle Comunità ener-
getiche, ossia gruppi di soggetti associati per produrre e condivide-
re energia, creando reti locali di impianti, infatti, mancano ancora 
dei decreti attuativi da parte del Governo e 77 associazioni sono 
intervenute chiedendo, appunto, l’applicazione della norma ritenu-
ta importante per combattere l’attuale povertà energetica.

LA SORGENTE DEL MOBILE È “STORICA” 

Sono 456 le nuove attività 
storiche riconosciute da 

Regione Lombardia, che si 
vanno ad aggiungere alle 2.396 
imprese già iscritte all’elenco 
regionale delle “Attività storiche 
e di tradizione”. I nuovi rico-
noscimenti sono così suddivisi: 
239 negozi storici, 117 locali 
storici e 100 botteghe artigiane 
storiche. Si arricchisce l’elenco regionale delle attività storiche e 
di tradizione, che comprende in totale 2.852 imprese. 27 nuove 
attività storiche sono nella provincia di Cremona. Tra queste c’è la 
Sorgente Del Mobile (1965) di Vaiano Cremasco.

La Sorgente del Mobile è un’azienda che abbina professiona-
lità ed esperienza per giungere a risultati qualitativamente alti, 
nel pieno rispetto della clientela. Sono questi i punti di forza 
di un’attività che da anni ha incentrato il suo lavoro nel settore 
dell’arredamento. 

Sorgente del Mobile offre servizi di progettazione e realizzazio-
ne di arredamenti, con tanto di rilievo delle misure, un servizio 
post-vendita e uno di falegnameria interna. Gli addetti al lavoro 
vantano una capacità e una serietà che fanno la differenza, renden-
do l’azienda competente ed efficiente.

“La qualità è il miglior risparmio”: è questo lo slogan cui la 
Sorgente del Mobile si ispira ogni giorno, sintesi di una filosofia 
basata sulla capacità di realizzare prodotti qualitativamente eccel-
lenti a dei prezzi contenuti. È il risultato dell’avventura che Andrea 
Bombelli ha iniziato nel 1962 quando, dopo aver lavorato nel cam-
po come “garzone” di una piccola bottega ed essersi specializzato 
nel settore degli arredamenti, ha fondato l’azienda che oggi i suoi 
figli gestiscono con passione e professionalità.
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di MARA ZANOTTI

Giorgio Cardile, classe 
1993, da poco più di un 

mese è il nuovo assessore alla 
Cultura, Turismo e Politiche 
Giovanili del Comune di Cre-
ma. 

Eletto nella lista civica Cre-
maLab, che sosteneva Fabio 
Bergamaschi sindaco, è stato 
nominato assessore anche per 
la sua esperienza nella Con-
sulta dei Giovani e per il suo 
impegno nel terzo settore e nel 
gruppo di promozione sociale 
Rinascimenti, composto da 
una sessantina di giovani e del 
quale è stato anche presidente. 

Studi in Giurisprudenza, 
allenatore di calcio dove ha 
seguito l’Alba Crema dai ‘pul-
cini’ ai giovanissimi. Lo abbia-
mo incontrato per conoscere 
meglio il suo programma nei 
diversi ambiti del suo mandato. 

Iniziamo dalla Cultura. 
Ha ereditato un assessorato 
complesso e già molto ricco 
di contatti ed eventi. Presumo 
comunque che intenda lascia-
re un suo segno… 

“In effetti Emanuela Nichet-
ti, che mi ha preceduto, ha fat-
to, nel corso del suo mandato, 
un ottimo lavoro, pur dovendo 
fronteggiare anche due anni di 
pandemia. Per quanto mi ri-
guarda sono consapevole che 
sia importante mantenere l’au-
tonomia e la riconoscibilità dei 
singoli che operano in ambito 
culturale. Io intendo porgermi 
in qualità di facilitatore per 
mettere in connessione le di-
verse realtà protagoniste della 
cultura a Crema. Obiettivo è 
sfruttare le enormi potenzia-
lità che possono nascere dalla 
collaborazione diffusa. Biso-
gna lavorare per far percepire 
alla città che la cultura e i suoi 
organizzatori e curatori sono 
uniti nell’operare per il bene 
dei cittadini. 

Il partenariato deve fare rete; 
in tal senso vorrei dare un sen-
so comune alle diverse inizia-
tive valorizzando, ad esempio 
l’ambito digitale anche per una 
comunicazione innovativa. 

So che tra i giovani, mio 

ambito di riferimento anche 
per le Politiche Giovanili, fun-
zionano molto bene i Podcast 
e Spotify. Vorrei coinvolgere i 
laboratori di Winifred per uni-
re tradizione e innovazione. 
Si tratta di una realtà che ha 
enormi potenzialità che vor-
rei ulteriormente valorizzare e 
promuovere sia per utilizzare 
nuovi linguaggi artistici sia per 
intercettare l’indotto commer-
ciale: è uno spazio dove svilup-
pare idee e creare collegamenti 
per aiutare lo sviluppo econo-
mico e turistico della città”.

Ha citato la necessità di 
fare rete… in particolare qua-
li sono gli enti da coinvolgere 
ulteriormente?

“Fare rete significa un 
coinvolgimento complessivo, 
dall’associazionismo culturale 
agli enti che, sebbene indipen-
denti, sono sostenuti, a più 
titoli, dall’amministrazione 
comunale. 

In particolare bisogna far 
crescere la nostra relazione 
con la Pro Loco, retta da un 
Consiglio presieduto da Vin-
cenzo Cappelli e la Fondazio-
ne San Domenico, con il suo 
presidente Giuseppe Strada. 
Voglio riferirmi all’art. 4 della 
nostra Costituzione per quanto 
concerne il progresso spirituale 
della società (‘Ogni cittadino 
ha il dovere di svolgere, secon-
do le proprie possibilità e la 
propria scelta, un’attività o una 
funzione che concorra al pro-
gresso materiale o spirituale 
della società’ ndr). 

Credo che una collaborazio-
ne tra gli uffici del Comune, già 
ottimamente avviati e forma-
ti da eccellenti professionisti, 
con realtà, anche di volonta-
riato, così utili per lo sviluppo 
culturale, turistico e quindi 
economico di Crema sia fon-
damentale”.

Veniamo all’ambito turisti-
co. Quali sono le prime stra-
tegie che vuole affrontare per 
mantenere o anche far cresce-
re il turismo nella nostra cit-
tà, divenuta ormai meta inter-
nazionale?

“Crema è in uno snodo turi-
stico di riferimento nel territo-

rio tra Milano e Bergamo. Vor-
rei premere affinché vengano 
aumentate, ad esempio, le cor-
se degli autobus da San Dona-
to a Crema, affinché da Milano 
si possa raggiungere con più fa-
cilità e frequenza la nostra cit-
tà. Anche sulle infrastrutture 
ferroviarie si potrebbe spingere 
per avere treni più adeguati e 
frequenti che percorrano la no-
stra tratta. Sarà quindi necessa-
rio prendere contatti con Atm 
anche in previsione del 2023, 
che vedrà Bergamo e Brescia 
capitali italiane della Cultura. 

Per questo credo che Crema 
debba far parte di un distretto 
turistico per la promozione 
della città e del suo territorio 
anch’esso ricco di tesori at-
trattivi. Al turista  che ormai 
è stato acquisito grazie al suc-
cesso internazionale del film 
di Luca Guadagnino, ma an-
che ai nuovi che verranno nei 
prossimi anni – almeno questo 
è il mio auspicio – bisogna pro-
porre un’esperienza che passi, 
ad esempio, attraverso eventi 
quali Musica in corte, ma anche 
il teatro per i ragazzi quale è il 
Franco Agostino Teatro Festi-
val o eventi che parlano un lin-
guaggio giovane come Crema.
ComX, o ancora eventi spor-
tivi come il Trofeo Dossena… 
Abbiamo moltissimo da offrire 
e molto da coordinare, unire e 
proporre…”.

Ha in mente anche nuo-
vi spazi ed eventi diversi da 
quelli ormai collaudati?

“Sto pensando al parco 
presso la Pierina, uno spazio 
ampio, verde e bellissimo, alle 
porte della città. Un palco 
estivo per concerti con nomi 
importanti potrebbe essere 
quel quid in più che alla città 
ancora manca… È necessario 
individuare gli obiettivi e pia-
nificare le priorità e i criteri per 
giungere ai traguardi progressi-
vamente. Certamente si tratta 
di un progetto che non si può 
realizzare nell’immediatezza, 
ma con la condivisione e la 
tempistica necessarie”.

Veniamo alla sua terza dele-
ga, le Politiche Giovanili che, 
ci pare di avere inteso, sono 

particolarmente vicine alla 
sua sensibilità ed esperienza. 
Quali le idee a riguardo?

“Il programma elettorale per 
me è un importante riferimen-
to. Gli obiettivi del contrasto al 
disagio tra i giovani e al loro be-
nessere psicologico impatta an-
che sulla città. Basti pensare al 
terribile atto di violenza contro 
gli animali e ad altri episodi di 
cronaca che hanno visto come 
tristi e negativi protagonisti al-
cuni giovani per far emergere 
la necessità di un’educazione 
di strada, per puntare sì alla si-
curezza, senza però allontana-
re la funzione di prevenzione e, 
appunto, di educazione che si 
deve mantenere. 

Il disagio giovanile è legato 
anche ai due anni di pandemia 
che i ragazzi hanno vissuto. 
Sarà importante a tal proposito 
relazionarmi anche con l’asses-
sorato all’Istruzione retto da 
Emanuela Nichetti per indivi-

duare strategie condivise”.
Quando si parla di giovani 

però non si ci riferisce solo a 
situazioni di malessere socia-
le ovviamente...

“Assolutamente no. Voglio 
precisare che nel programma 
del mio assessorato c’è anche 
la valorizzazione dei molti ta-
lenti giovanili che ci sono in 
città. Ritengo che si debba ini-
ziare fin dalla scuola primaria 
per far crescere nei bambini e 
nei ragazzi un senso di appar-
tenenza a un istituto scolastico 
e quindi a una comunità. So 
che con la frequenza alle scuo-
le secondarie di 2° grado gli 
adolescenti spesso abbandona-
no attività sportive che hanno 
condotto per anni e questo è un 
vero peccato. 

Associazionismo, scuola e 
Comune si possono attivare af-
finché questo avvenga sempre 
meno.

Pensando ai giovani, anche 

universitari, nei miei progetti 
c’è inoltre la creazione di uno 
spazio studio aperto alle loro 
esigenze. Mi sto riferendo alla 
Biblioteca comunale, una real-
tà e uno spazio nel cuore della 
città nel quale bisogna investire 
e ipotizzare, ad esempio, una 
modifica degli orari di apertu-
ra…”.

Davvero numerose le stra-
tegie che l’assessore Cardile 
intende mettere in campo, con-
frontandosi sia con le altre for-
ze presenti in Comune sia con 
l’associazionismo culturale e 
sociale. 

Un programma ambizioso, 
ma da sviluppare nel corso del 
suo mandato. 

Il nostro settimanale, Radio 
Antenna 5 e il sito www.ilnuo-
votorrazzo.it, come sempre 
hanno fatto, seguiranno l’atti-
vità culturale di Crema, anche 
sotto l’assessorato di riferimen-
to, retto da Cardile.

Cultura è fare rete
L’articolato progetto dell’assessore alla Cultura, 
Turismo e Politiche Giovanili Giorgio Cardile

In alto l’assessore alla Cultura del Comune di Crema Giorgio Cardile nel suo ufficio presso 
il municipio, in piazza Duomo. Quindi la facciata del Teatro 

San Domenico e l’ingresso della Pro Loco Info Point

L’INTERVISTA 

a cura di MARA ZANOTTI

Si è chiusa domenica 24 luglio, con il gala sold 
out in Piazza a Portofino, l’ottava edizione 

del concorso lirico Clip (Concerto Lirico Inter-
nazionale Portofino).

 La giuria di sovrintendenti, direttori artisti-
ci e amministrativi di alcuni dei migliori teatri 
internazionali guidati da Dominique Meyer, so-
vrintendente del Teatro La Scala, ha decretato 
i vincitori. Ecco i loro nomi: il primo premio 
“Loro Piana” è stato aggiudicato da Fleuran-
ne Brockway, mezzosoprano australiano di 29 
anni; secondo premio “Luciano e Giancarla 
Berti” - Fondazione Berti a Paula Iancic, sopra-
no rumeno di 28 anni; terzo premio “Belmond” 
ex aequo assegnato a Ilya Silchuck, baritono 
russo di 28 anni e il basso iraniano ventiseienne 
Amin Ahangaran.

Lunga la lista dei preziosi riconoscimenti: 
premio “Luca Targetti” al miglior under 25 
ad Arianna Manganello di 25 anni; premio 
“Alfredo Scotti” alla miglior voce femminile 
- KT&Partners a Fleuranne Brockway, nuova-
mente premiata dunque; il premio Banca Passa-
dore al miglior cantante italiano è stato assegna-
to a Maria Laura Iacobellis, soprano di 29 anni. 
Infine le borse di studio “Eva Kleinitz” sono an-
date a Sakhiwe Mkosana, baritono sudafricano 
di 28 anni e Andrei Maksimov, baritono russo 

di 27 anni.
Inoltre a tutti i finalisti sono state assegnate le 

borse di studio offerte da AR92 LandCo. Pro-
perty Savills e da AVM Asset Value Manage-
ment, mentre il premio del pubblico è giunto al 
basso iraniano Amin Ahangaran.

Gradevolissimo il repertorio del Gala finale 
Clip Portofino 2022, che si è svolto nella cornice 
della meravigliosa Piazza di Portofino, cono-
sciuta nel mondo per la sua bellezza e unicità.

Si è esibita l’Orchestra dell’Opera Carlo Fe-
lice di Genova, Michele Gamba, direttore. Ad 
affiancarla Maria Laura Iacobellis, soprano, 29 

anni che ha eseguito di C. Gounod, Romeo Et Ju-
liette, Je Veux Vivre; e ancora Jorge Antonio Espi-
no Martinez, baritono (Messico), 30 anni che 
ha proposto di  P.I. Tchaikovsky, Eugene Onegin, 
Uzhel Ta Samaja Tatiana; Fleuranne Brockway, 
mezzosoprano (Australia), 29 anni vincitrice as-
soluta ha invece affrontato lo spartisto di W.A. 
Mozart, La Clemenza di Tito, Parto ma tu ben mio; 
si è proceduti con l’esibizione di lya Silchuck, 
baritono (Russia), 28 anni che ha fatto ascoltare 
al pubblico che occupava tutta la platea di P.I. 
Tchaikovsky, The Queen of  Spades, Ja vas Lyublyu; 
la serata ha visto poi l’intervento di Paula Ian-

cic, soprano (Romania), 28 anni che ha cantato 
di G. Verdi, La Traviata, È strano…Ah, fors’e lui.. 
sempre libera; un altro brano verdiano per Amin 
Ahangaran, basso (Iran), 26 anni che ha intona-
to dal Macbeth, Come dal ciel precipita. È stata poi 
la volta di Arianna Manganello, mezzosoprano, 
25 anni che ha affrontato le pagine di un altro ce-
leberrimo compositore italiano: di G. Donizetti, 
La Favorita, Oh mio Fernando; Sakhiwe Mkosana, 
baritono (Sudafrica), 28 anni è tornata a Ver-
di con Un ballo in maschera, Eri tu che macchiavi 
mentre Patricia Calvache, soprano (Spagna), 25 
anni ha scelto tra i compositori italiani noti nel 
mondo  V. Bellini e la sua La Sonnambula, Ah, 
Non Credea Mirarti; ha chiuso la serata l’esibizio-
ne di Andrei Maksimov, baritono (Russia), 27 
anni che di G. Rossini ha cantato Il Barbiere di 
Siviglia, Largo al Factotum.

Il Festival è stato organizzato dall’associazio-
ne di promozione culturale e sociale cremasca 
“Bottesini”, nata nel 2009 da un gruppo di gio-
vani con gli obiettivi di valorizzare e promuo-
vere il patrimonio musicale e culturale del ter-
ritorio mediante la realizzazione di eventi di 
respiro nazionale e internazionale; è presieduta 
da Francesco Daniel Donati. 

La nostra città, con questo evento ormai tra-
dizionale, realizza quindi uno straordinario 
connubio lirico-culturale con la splendida città 
ligure Portofino. 

L’8a edizione del Concorso lirico internazionale di Portofino Clip: i vincitori

I primi quattro vincitori del Festival Clip e il gruppo di tutti i premiati
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Le attività culturali della nostra città, sebbene 
rallentate, sono ancora protagoniste dell’estate 

dei cremaschi. Presso l’ampio spazio di CremArena, 
anche durante il mese di agosto, verrà proposta la ras-
segna Cinema sotto le stelle, con alcuni titoli di interesse, 
diversi tra loro, per stile, soggetto e contesti.

Le proiezioni, organizzate in collaborazione tra 
amministrazione comunale e Cinema Multisala Por-
tanova (per tutti inizio vendita biglietti alle ore 20.30, 
posto unico 5 euro), iniziano sempre alle ore 21.30. 
Martedì 2 agosto sarà la volta di Ennio, per la regia di  
Giuseppe Tornatore che ha collaborato col Maestro 
Morricone in un arco temporale che va da Nuovo 
Cinema Paradiso (1988) a La corrispondenza (2016), 
frequentandolo per circa trent’anni. 

Morricone – che, come tutti i classici, non morirà 
mai e di cui è quindi legittimo parlare al presente – 
vive perennemente con la musica in testa e va a tempo 
anche quando fa esercizio fisico sul tappeto di casa. 

Ecco perché Ennio si apre con un’alternanza bril-
lante di opposti movimenti di direzione d’orchestra 
e stretching domestico, dando l’attacco a un’immer-
sione competente e appassionata nella carriera di un 
compositore dall’opera incalcolabile, che ha spaziato 
in ambiti molto diversi. Erroneamente identificato 
in tutto il mondo per lo più per le invenzioni stru-
mentali e rumoristiche dei western di Sergio Leone e 
accompagnato per tutta la vita dal dispiacere per un 
pregiudizio accademico nei suoi confronti. Infiniti 
i concerti, anche cremaschi, dedicati alle colonne 
sonore scritte dal Maestro. Un film che va oltre il 
biopic che narra il rapporto tra Morricone e la musica, 
sua compagna di una vita. Il pregio di Ennio risiede 
anche nella sua semplicità e chiarezza così difficili da 
raggiungere, ma, ancor prima, nel fatto che Tornatore 
abbia concepito la propria linea narrativa come una 
partitura musicale.

Cinema sotto le stelle prosegue (stessa location, orari 
e costi biglietti) martedì 9 agosto con Dune, regia di 
Denis Villeneuve. Sul grande schermo si potrà rive-
dere il bel volto di Timothée Chalamet, protagonista 
di Chiamami col tuo nome, in un ruolo che gli calza, 
anch’esso a pennello, quello del figlio di un nobile, 

Paul Atreides, a cui viene affidata l’amministrazione 
del pericoloso e inospitale pianeta Arrakis. Anche 
noto come Dune, il pianeta è l’unica fonte della merce 
più preziosa dell’universo: la Spezia, capace di sbloc-
care le potenzialità della mente umana e allungare 
la vita. Mentre forze maligne si fronteggiano in un 
conflitto per assicurarsi il controllo sulla Spezia, solo 
coloro che vinceranno le proprie paure riusciranno a 
sopravvivere.

Altro appuntamento martedì 16 agosto con Down-
town Abbey, film diretto da Michael Engler, basato 
sulla popolarissima serie TV britannica, ambientata 
all’inizio del XX secolo nello Yorkshire. 

Protagonista è ancora una volta la famiglia Crawley 
e la servitù che lavora per essa presso la splendida 
tenuta Downton Abbey nella campagna inglese. 
Siamo nel 1927 quando un evento sconvolge la 
quiete del gruppo aristocratico: il conte di Grantham, 
Robert Crawley (Hugh Bonneville), riceve una lettera 
direttamente da Buckingham Palace, nella quale viene 
comunicato che re Giorgio V e la sua famiglia reale 
faranno visita alla dimora. In breve tempo la tenuta 
viene popolata dal maggiordomo e da altri dipendenti 
del re, che si prodigano per far sì che tutto sia pronto 
per il grande arrivo. I Crawley si ritrovano impossibi-
litati ad agire, mentre Downton Abbey sembra aver 
subito una colonizzazione esterna da parte dell’arro-
gante personale reale, che umilia i domestici del pa-
lazzo. Lady Mary (Michelle Dockery) è convinta che 

il loro maggior-
domo, Thomas 
Barrow (Robert 
James-Collier), 
non sia pronto 
ad affrontare un 
evento simile e 

chiede al signor Carson (Jim Carter), maggiordomo in 
pensione, di tornare temporaneamente ai suoi servigi 
per l’occasione. Anche Lady Violet (Maggie Smith) è 
preoccupata per la visita reale, che comporta l’arrivo 
di Lady Maud Bagshaw (Imelda Staunton), dama 
di compagnia della regina e cugina stretta di Robert, 
cosa che renderebbe il conte un perfetto erede della 
nobildonna. Ma i domestici di Downton non restano 
a guardare mentre il caos invade la dimora e sono 
decisi a “contrattaccare” per riprendere quello che un 
tempo era loro territorio. 

Infine martedì 23 agosto sarà la volta del film The 
Northman. Hrafnsey, X secolo d.C. In un regno del 
Nord Europa Amleth, figlio del re Aurvandil, assiste 
all’agguato in cui muore il padre per mano di suo 
fratello Fjölnir. L’usurpatore del trono prende in 
sposa Gudrun, la madre di Amleth, mentre il ragazzo 
riesce a fuggire e mettersi in salvo. Anni dopo, Amleth 
è cresciuto: diventato un berserker, guerriero implaca-
bile e animalesco, conosce solo uno scopo per la sua 
vita: vendicare il padre, salvare la madre, uccidere lo 
zio. Per il suo terzo lungometraggio il regista Robert 
Eggers si rifà alla storia medievale del principe nor-
manno Amleto, ossessionato dalla vendetta. Un testo 
adattato prima da Saxo Grammaticus e poi trasfigu-
rato in tragedia da William Shakespeare, con gli esiti 
che ben si conoscono. 

In caso di maltempo ciascuna proiezione verrà 
annullata.

I primi quattro titoli di agosto
Ennio, Dune, Downtown Abbey e The Northman sono i film che, dal 2 al 23 agosto, 
saranno proiettati a CremArena, per tutti i cremaschi rimasti in città

CINEMA SOTTO LE STELLE

“Come per ogni ragazzo che fa il Servizio Civile, anche 
a me era stato affidato un progetto da realizzare per la 

promozione  della città. In realtà l’idea è stata del presiden-
te della Pro Loco Vincenzo Cappelli che l’ha poi suggerito a 
Francesca Gnocchi, che si occupa della segreteria organizzativa 
dell’ente, e che oggettivamente, non avrebbe avuto tempo. A 
me l’idea è piaciuta subito e ho colto la palla al balzo renden-
dola mia” sono queste le parole di Sara Bergamaschi (diploma 
all’ItIs G. Galilei, sta laureandosi in Chimica Industriale, dopo 
aver vissuto anche esperienze professionali) che dal 15 luglio 
2021 al 15 luglio 2022 ha svolto il Servizio Civile presso la Pro 
Loco Crema lavorando, appunto, sul progetto della realizza-
zione di un album di figurine che illustra la nostra città, i suoi 
monumenti, le sue tradizioni e tante curiosità. “Uno strumento 
come questo non esisteva ancora; è destinato ai bambini della 
scuola primaria che, in pratica, non vengono mai alla Pro Loco 
e poco studiano storia, arte, e tradizioni di Crema – prosegue 

Sara –; ho realizzato le fotografie, ho calcolato quante pagine 
avrei avuto a disposizione e ho curato anche l’impaginazione e 
la copertina, nonché le didascalie di ciascuna ‘immagine-figu-

rina’. A progetto terminato la Pro Loco ha apprezzato il tutto 
e sta lavorando per trovare gli indispensabili sponsor e sup-
porter per pubblicarlo”. Sara è entusiasta, lo si legge dal tono 
della sua voce e dal suo sorriso. Soddisfatto anche il presidente 
Cappelli e il vice Franco Bianchessi, che aggiunge: “E stato un 
ottimo lavoro. Adesso abbiamo un album di 12 pagine e 44 fi-
gurine. Si tratta solo di riuscire a pubblicarlo. È uno strumento 
nuovissimo e davvero bello che tocca tanti aspetti della città”.

Tra una pagina e l’altra, inoltre, si intromette la mascotte 
scelta da Sara: il Gagèt si intrufola tra le figurine così come gli 
amici del Carnevale Cremasco che coinvolgono i bambini nella 
mitica raccolta. “Manca manca, ce l’ho ce l’ho” si potrà anche 
declinare per la figurine di Crema? “La gestione per la distri-
buzione delle figurine e il coinvolgimento delle scuole primarie 
sono ancora da definire” specifica Bianchessi, ma è certo che 
l’idea e la sua realizzazione sono state davvero... geniali!

M. Zanotti

PRO LOCO: le figurine e l’album di Crema. Bello il progetto di Sara! 

Tra gli appuntamenti culturali 
agostani segnaliamo anche il 

ritorno, dopo una breve interruzio-
ne, della rassegna  Scrittori al Parco 
mercoledì 24 agosto, alle ore 21 
presso il Bar Parco, all’interno del 
Parco Bonaldi di Crema in viale 
Europa 41. L’iniziativa è organiz-
zata dalla Libreria La Storia, con 
la collaborazione di Degenere e, 
da quest’anno, col patrocinio del 
Comune di Crema, nell’ambito 
del programma di promozione alla 
lettura previsto dal Patto per la let-
tura, stretto fra “Crema città che 
legge” e tutte quelle realtà locali 
che contribuiscono a supportare e 
diffondere l’amore per i libri.

Sarà ospite Rosa Teruzzi, autri-
ce del libro Gli amanti di Brera, ed. 
Sonzogno. Milano, fine settembre. 
Ai primi freddi dell’autunno, tra 
le foglie di ginkgo biloba che in-
gialliscono lungo i viali dell’orto 
botanico, scompare Viviana, un’af-
fascinante professoressa di Inglese 
che sparisce insieme a Davide, suo 
giovane studente. La stampa, i ro-
tocalchi e i programmi televisivi 
si scagliano subito contro l’am-
maliante quarantenne, gridando 
allo scandalo. Ma la fuga dei due 
amanti riguarda da vicino anche 
Libera e la madre Iole, che si met-
tono sulle tracce della coppia, dan-
do vita a una nuova avventura del-
le Miss Marple del Giambellino.

È gradita la prenotazione con 
una mail a librerialastoria@gmail.
com oppure con una telefonata o 
un messaggio WhatsApp al nume-
ro della libreria 0373.258526.

SCRITTORI AL PARCO 
TORNA IL 24/8

A sinistra 
Thimotée 
Chalamet 
in “Dune”, 
quindi Ennio 
Morricone 
nel film 
“Ennio”

“L’estate è tempo di vacanze: assioma non 
facilmente discutibile, tranne che per noi, 

all’Ic Crema 2. English camp, laboratorio moto-
rio-sportivo dell’AclI, Centro Estivo autogestito 
alla scuola dell’infanzia Sabbioni, Piano Estate 
ricchissimo di proposte alla scuola primaria di 
Ombriano, moduli di rialfabetizzazione-rialli-
neamento delle competenze per alunni stranie-
ri, ucraini compresi, per primarie e secondaria, 
partecipazione al bando ‘Estate insieme’ con il 
Comune di Capergnanica, stage dei diversi stru-
menti musicali alla secondaria... È un pullulare 
di iniziative che conferma la nostra vocazione 
di scuola di comunità, di servizio, di approccio 
sociale multifattoriale. 

Ecco un collage di quanto hanno scritto i ge-
nitori: ‘Per me, mamma lavoratrice, il servizio 
offerto gratuitamente dalla scuola primaria di 
Ombriano si è presentato come un miraggio: 
poca burocrazia per l’iscrizione, ampia fascia 
oraria, personale maturo e qualificato. Per i miei 
figli: spazi enormi, familiari e rassicuranti; ma-
terie stimolanti, proposte in modo ludico e ac-
cattivante; docenti allegri e professionali’. ‘Mia 
figlia ha partecipato con gioia a tutte le attività, 
si è sentita accolta, capita e voluta bene. Già si 
sente triste di concludere questa esperienza e noi 
con lei!’ ‘I bambini hanno fatto un altro passo 
verso la loro crescita personale, grazie anche 
all’ambiente sereno e allegro che li ha circondati 
in queste settimane’. ‘Il percorso formativo ha 

soddisfatto le aspettative, offrendo una diversifi-
cazione di attività che tiene vivo l’interesse dei 
ragazzi. Ho notato che le mie figlie tornano a 
casa felici e curiose’. 

‘Aver dato la possibilità ai bambini di interfac-
ciarsi a viso scoperto e cuore aperto tra le fasce 
differenti di età, l’approcciarsi al palcoscenico 
della vita a 360 gradi, il tornare alle origini del 
mondo in modo insolito, il buttarsi nelle varie 
forme artistiche in modo globale, il continuare 
a scandire l’importanza dell’impegno scolastico 
da vivere come qualcosa di arricchente e coin-
volgente e il condividere tutto tra di loro, ha reso 
questo intenso percorso altamente importante 
per la crescita personale di ogni individuo coin-

volto.  Dallo sport all’arte, dal teatro alla storia, 
dall’inglese alla robotica, dallo spazio compiti 
alla pausa pranzo al sacco e dal tempo di gioco 
libero alla scrittura creativa si è andati a creare 
qualcosa di cui il territorio cremasco ha forte-
mente bisogno: la scuola va oltre i confini del 
banco, delle aule, delle mense, delle lezioni, del-
le regole; la scuola è socializzazione e condivi-
sione’.

Il rapporto scuola-famiglia si deve giocare 
così, non sulle parole, sulle frasi di circostanza, 
su tarallucci, vino e fuochi artificiali di pura sce-
nografia, ma sulla fattività quotidiana che diven-
ta scelta di campo a favore dei bambini. Stiamo 
per intitolare a Mario Lodi il polo dell’infanzia 

di Capergnanica e mi piace concludere con lui 
quando scrive che bisogna “distruggere la pri-
gione, mettere al centro della scuola il bambino, 
liberarlo da ogni paura, dare motivazione e feli-
cità al suo lavoro, creare intorno a lui una comu-
nità di compagni che non gli siano antagonisti, 
dare importanza alla sua vita”.

Grazie a Nadia, Laura, Sofia, Monica, alle in-
segnanti alfabetizzatrici, ai nostri strumentisti, 
ai vari esperti e a tutti quelli che non si sono di-
menticati dell’estate, ma l’hanno resa un tempo 
di pienezza”.

Prof. Pietro Bacecchi,
dirigente Istituto Comprensivo 

Crema 2 “M. Hack”

ESTATE INSIEME, ISTITUTO COMPRENSIVO CREMA II “MARGHERITA HACK”: SOLD OUT DI ATTIVITÀ E FANTASIA!



 di MARCO SERINA

Pergo in campo. Oggi la prima attesa 
amichevole per i gialloblù, a Ripalta 

Cremasca la sfida ai pari categoria del 
Piacenza, in programma alle ore 17 
aperta al pubblico. Per i cremaschi si 
tratta del primo test del precampionato, 
con la squadra di Mussa reduce da una 
settimana di lavoro in altura a Carisolo 
nei pressi di Madonna di Campiglio. E 
proprio dalle Dolomiti il Pergo farà rien-
tro in mattinata; dopo il lungo viaggio la 
sfida con i biancorossi nel pomeriggio.

Un primo test importante per entram-
be: per i cremaschi c’è la curiosità per il 
debutto della squadra allestita nel corso 
dell’estate, mentre per il Piacenza dopo 
la gara in serata ci sarà la festa in piazza 
a Gossolengo con la presentazione uffi-
ciale della squadra e chiaramente i bian-
corossi vorranno presentarsi con l’abito 
buono all’appuntamento. Fra l’altro il 
match dovrebbe essere anche un anticipo 
di campionato, perché, nonostante le 
previsioni del primo periodo, le ultime 
ipotesi dei gironi prevedono la conferma 
dei piacentini nel raggruppamento A, 
con lo spostamento di Alessandria e 
Fiorenzuola nel girone B.

La composizione dei gironi è stata 
rinviata a mercoledì prossimo. L’ipotesi 
più accreditata prevede appunto questa 
novità, che ha fatto protestare i club, i 
piacentini chiedono lo spostamento nel 
girone centrale, mentre i piemontesi, 
retrocessi dalla Serie B e già in difficoltà 
economica, minacciano addirittura il 
ritiro dal campionato. Il rinvio di gironi 
e calendari è stato deciso in funzione dei 
ripescaggi, il Consiglio Federale della 
FIGC, infatti, attende l’esito dei ricorsi di 
Campobasso e Teramo al Tar del Lazio, 
entrambe escluse dalla Serie C, sentenza 
attesa per martedi, dopodiché procederà 
ai ripescaggi, con Fermana e Torres 

già indicate come le società destinate a 
completare l’organico della terza serie. 
La decisione ha portato al rinvio dei 
calendari dei 3 tornei di Serie C, in pro-
gramma inizialmente martedì: sono stati 
posticipati a venerdì prossimo a Roma 
presso il salone d’onore del Coni alle ore 
12 con diretta su Rai Sport.

Secondo le indiscrezioni circolate, il 
girone del Pergo dovrebbe comprendere: 
Albinoleffe, la neopromossa Arzignano, 
Feralpi Salò, Juventus Under 23, Lecco, 
Mantova, il neo promosso Novara, 
Padova, Piacenza (Alessandria), il 
Pordenone, retrocesso dalla Serie B, Pro 
Patria, Pro Sesto, Pro Vercelli, Renate, la 
neo promossa Sangiuliano City, Trento, 
Triestina, il Vicenza sceso dai cadetti e la 
Virtus Verona.

Intanto in altura non sono mancati 
i problemi nel corso della settimana 
al Pergo con i primi due infortunati: il 
difensore Lambrughi è stato costretto 
a sospendere il ritiro già dopo il primo 
giorno per una forte contusione al piede 
e dovrà rimanere a riposo una quindicina 
di giorni. Più serio e più problematico 
l’infortunio occorso al portiere Soncin, 
già operato in settimana al menisco del 
ginocchio destro a Milano e costretto a 
fermarsi per un mese. L’estremo difen-
sore era anche l’unico finora ingaggiato 
per la prima squadra nel ruolo e il suo 
infortunio sta costringendo i gialloblù a 
stringere i tempi per ingaggiare un nuovo 
portiere under. Ci sarebbe una trattativa 
in corso per Stefano Rubbi (‘02), portiere 
19enne del Monza, appena ceduto in 
prestito al Lecco di Tacchinardi da un 
paio di settimane. Situazione un po’ 
intricata, in alternativa si valuta Edoardo 
Corvi del Legnago (‘01), attualmente in 
ritiro con il Parma. Sul mercato, chiusura 
il primo settembre, i gialloblù cercano 
altri 3 elementi per completare la rosa: 
due difensori e un centrocampista.

Pergo: oggi il primo test 
stagionale con il Piacenza

Il nuovo centrocampista gialloblù Edoardo Ruani in allenamento

SERIE C

“È l’avvio di un percorso umano e 
professionale che durerà un’inte-

ra stagione”. Mercoledì mattina al San 
Luigi, il Crema ha cominciato a sudare 
“per giungere alla prima partita di cam-
pionato (4 settembre) nelle condizioni 
ottimali sul piano fisico e psicologico”.  
Buona la risposta dell’intero gruppo alle 
sollecitazioni del riconfermato mister 
Stefano Bellinzaghi, ben coadiuvato da: 
Luca Moggi, viceallenatore e prepara-
tore atletico; Marco Sacco, preparatore 
dei portieri; Gabriele Visioli, preparato-
re atletico per recupero infortuni; Mar-
co Bellati, collaboratore; Emil Pedraz-
zini e Luigi Cazzulani, magazziniere.

Presente alla prima seduta anche il 
presidente Enrico Zucchi, che ha sotto-
lineato il grosso impegno profuso dal-
la società “per costruire le condizioni 
migliori. La partenza di una stagione 
calcistica mi riempie sempre di entu-
siasmo. Adesso spetta ai giocatori la-
vorare duro e prendere consapevolezza 
dei propri mezzi. Noi ci interroghiamo 
ogni giorno per capire se siamo all’al-
tezza e i ragazzi devono fare altret-
tanto”. Il primo dirigente cremino ha 
sottolineato che “le grandi prestazioni 
sono il frutto di umiltà e perseveranza” 

e non ha escluso un ulteriore sforzo per 
il potenziamento dell’organico (potreb-
bero arrivare un altro centrale difensivo 
e un attaccante). Per mister Bellinzaghi 
“il momento dell’inizio costituisce una 
fase importante perché i giocatori han-
no finalmente modo di conoscersi e mi-
surarsi. Ora, per me, la priorità va data 
alla nostra capacità di creare un gruppo, 
costruire un’identità di squadra, genera-
re coesione e affiatamento. È anche la 
fase di costruzione di un metodo di la-
voro efficace e produttivo per giungere 
alla prima partita di campionato nelle 
condizioni ottimali sul piano fisico e 
psicologico”.

La truppa nerobianca sgobba sempre 
al mattino al San Luigi con inizio alle 
9.30. E già domani sarà impegnata nel-
la prima amichevole, alle 10.30 al cen-
tro sportivo ‘Soldi’ di Cremona contro 
la prima squadra della Cremonese, neo 
promossa in Serie A. Mercoledì prossi-
mo alle 17 al ‘Mario Rigamonti’ di Bre-
scia altro test col Caldiero, compagine 
veneta di pari grado; il 10 agosto, alle 
17.30 sul campo del Casale Cremasco 
affronterà in amichevole il Ravenna (Se-
rie D) e il 13 agosto al ‘Soldi’ l’Under 19 
della Cremonese. Il 21 agosto prende il 

via la Coppa Italia; il 4 settembre inizia 
il campionato; è il sesto di fila in Serie 
D per il Crema, che ha come obiettivo 
i playoff.

La rosa attuale del Crema conta 
26 elementi, così suddivisi. Portieri: 
Davide Peschieri e Kevin Bianchessi. 
Difensori: Federico Cerri, Mirco Tosi, 
Filippo Grassi, Andrea Nesci, Rikardo 
Spaneshi, Filippo Forni, Matteo Brero, 

Thomas Bellavita, Matteo Viviani, Da-
miano Emilio Bolli e Filippo Groppelli. 
Centrocampisti: Liam Perego, Thomas 
Erman, Lorenzo Melchiori, Simone 
Ricozzi, Nicolò Bignami, Redi Meleqi 
e Matteo Mapelli. Attaccanti: Giorgio 
Recino, Mattia Gallo, Giovanni Ma-
diotto, Davide Cocci, Nicolò Abbà e 
Mario Silvestro.

Angelo Lorenzetti

Serie D: il Crema torna a correre in vista della stagione 22/23

I ventisei ragazzi che compongono l’attuale rosa del Crema

di TOMMASO GIPPONI

Sono state settimane intense 
quelle che hanno caratte-

rizzato il lavoro svolto dietro 
le quinte dalla dirigenza del 
Basket Team Crema. A pre-
occupare non poco il direttivo 
biancoblù la questione della Li-
cenza. Una novità, questa ine-
dita, diventata regola da questa 
stagione in anticipo di un anno 
sui tempi previsti, che di fatto 
ha equiparato le massime serie 
maschili (A1 e A2) alla A1 fem-
minile.

Per partecipare al massimo 
campionato in rosa, oltre al ti-
tolo sportivo acquisito, diventa 
necessario possedere la nuova 
Licenza. Regolata da vincoli e 
garanzie che toccano tutti gli 
aspetti di una squadra professio-
nistica, che vanno della struttu-
ra organizzativa all’aspetto pu-
ramente agonistico, alla parte 
economica e, non ultima e di 
medesima importanza, all’ade-

guamento degli impianti. Tutti 
aspetti collegati e di uguale im-
portanza.

“Avevamo messo in preventi-
vo che avremmo dovuto affron-
tare delle novità” ci riferisce 
il presidente cremasco Paolo 
Manclossi “ma i tempi sono 
stati ristretti. La comunicazio-
ne ci è arrivata il giorno dopo 
la Promozione, aggiungendosi 
alle classiche scadenze già di 
per sé impegnative. Non possia-
mo dimenticare che per quanto 
ci riguarda lo scorso anno sia-
mo partiti con certi obiettivi 
e certe regole. Sapevamo cosa 
ci sarebbe aspettato in caso di 
passaggio di categoria e i nuo-
vi adempimenti, non possiamo 
nasconderlo, qualche problema 
ce l’han creato, non solo a noi 
peraltro. Raggiunto l’obiettivo 
le regole sono cambiate, o me-
glio, se ne sono aggiunte altre 
che non erano state messe in 
preventivo aprendo nuovi sce-
nari. A ogni modo, per quanto 

riguarda la Cremonesi ci siamo 
attivati fin da subito insieme 
alla Pallacanestro Crema, che 
ha in gestione primaria l’im-
pianto, trovando la massima 

collaborazione anche dall’am-
ministrazione comunale. Per 
l’inizio della stagione avremo 
un parquet completamente nuo-
vo e anche per quanto riguarda 

le tribune dovremmo riuscire 
a portare la capienza a quanto 
richiesto dalla normativa, cioè 
400 posti”.

Buone notizie invece arrivano 
dal fronte sponsor: “Sarà anco-
ra la Parking Graf il main spon-
sor con il quale il Basket Team 
affronterà la sua prima avven-
tura nella massima serie. Dopo 
averci accompagnato in quattro 
delle cinque Coppe Italia e nella 
promozione sarà ancora questo 
il marchio principale. Nel frat-
tempo si è lavorato e si lavora 
ancora per la conferma dei vec-
chi partner e la ricerca di nuovi 
sostenitori. Inutile nascondere 
che c’è la necessità di trovare, 
possibilmente nel nostro terri-
torio, nuove risorse che sono 
necessarie per sostenere la no-
stra presenza nella massima 
categoria. Abbiamo avviato al-
cuni contatti e ci auguriamo che 
abbiano esito positivo”.

Il numero uno biancoblù poi 
analizza la squadra da un pun-

to di vista tecnico: “Direi che 
quanto programmato è stato 
raggiunto. Decisa la conduzio-
ne tecnica, abbiamo confermato 
la linea generale dello scorso 
anno. Da qui la conferma prati-
camente di tutto il gruppo pro-
tagonista della promozione e 
l’inserimento delle tre straniere 
che, dopo le opportune valuta-
zioni tecniche, sono state scelte 
dal ds Marco Mezzadra che ha 
avuto pieno mandato per l’alle-
stimento della squadra. Natu-
ralmente sarà il campo a darci 
le risposte che ci aspettiamo. 
Non possiamo che essere fidu-
ciosi oltre che sicuri che sapre-
mo onorare al meglio la nuova 
avventura che affronteremo, 
con tanto entusiasmo e certi di 
essere sostenuti con passione 
dal nostro pubblico, che vista la 
presenza nella parte finale del-
la stagione scorsa ci auguriamo 
possa seguirci sempre più nume-
roso”. Appuntamento quindi al 
raduno del prossimo 24 agosto.

Basket A1: Crema, settimane di adempimenti. Lo sponsor sarà ancora Parking Graf

Il presidente del Basket Team Crema Paolo Manclossi

Un gruppo di otto persone con disabilità, 
che frequentano il centro diurno Il Sole di 

via Desti, ha partecipato al progetto VelaxTutti 
organizzato dall’Associazione Vela Crema. Gli 
speciali ospiti hanno trascorso una giornata sul 
lago di Garda, uscendo in barca sotto la guida 
degli istruttori del circolo cittadino, che ha la 
propria base nautica a Moniga. L’associazione 
crede molto in questo progetto, per il quale da 
alcuni anni ha acquistato una barca speciale, la 
Hansa 303, creata appositamente per i disabili e 
diventata simbolo di socializzazione e integra-
zione sportiva. VelaxTutti ha l’obiettivo di svi-
luppare un insieme di iniziative socio-sportive e 
didattico-formative, legate al mondo della vela e 
destinate alla disabilità.

L’associazione organizza in questi mesi anche 
corsi di vela di livello Base, Intermedio, Avan-
zato, su derive, monotipi e cabinati. In aggiunta 
propone un corso spinnaker e gennaker, per aiu-
tare a conoscere la differenza tra le vele portanti 
e le loro regolazioni. Un corso intensivo di or-
meggio e ancoraggio è dedicato a chi intende in 
autonomia partire e rientrare in porto, ormeg-
giare, ancorare e acquisire una maggior sicu-
rezza nelle manovre in acque ristrette in totale 
sicurezza. Inoltre è previsto un corso dedicato a 
chi si prepara alla prima crociera, noleggiando 
una barca in veste di responsabile.                    dr

Il progetto VelaxTutti

PRIMO
IMPEGNO PER 
I GIALLOBLÙ 
ALLE ORE 17
A RIPALTA
CREMASCA.
MERCOLEDÌ LA 
COMPOSIZIONE 
DEI TRE
GIRONI DELLA
SERIE C 2022/23
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di GIULIO BARONI

Altre due protagoniste della storica salvezza, ot-
tenuta alla fine dello scorso campionato di B1, 

continueranno a vestire la casacca dell’Enercom 
Fimi Volley 2.0. Si tratta della palleggiatrice Giu-
lia Moretti e della schiacciatrice Alessia Marengo. 
“Da parte mia non ci sono mai stati dubbi, volevo 
continuare a giocare nel Volley 2.0 – ha dichiarato 
decisa l’alzatrice, classe 2003 e alla sua quinta sta-
gione in biancorosso –. Quando coach Moschetti 
mi ha comunicato la sua intenzione di confer-
marmi, non c’è stato bisogno di aggiungere altro 
e sono contenta di questa scelta”. “Quella passata 
è stata un’annata positiva per me e per la squadra 
– ha continuato Moretti –. Assieme abbiamo potu-
to raggiungere la salvezza e io ho fatto esperienza 
giocando in un campionato impegnativo come la 
B1. L’essere un gruppo unito, cosa diversa da esse-
re ‘solo’ una squadra, ci ha aiutato molto dandoci 
la giusta convinzione anche nei momenti difficili”.

E proprio l’esperienza maturata lo scorso cam-
pionato rende ottimista la giocatrice in vista della 
prossima stagione: “Abbiamo tutte un anno d’espe-
rienza in categoria, ed è molto importante. Alcuni 
elementi importanti non saranno più con noi, ma 
sono stati sostituiti da giocatrici di livello, quindi 
credo che si possa fare un passo avanti per quanto 
riguarda i risultati”. Come compagna di ruolo in 
“cabina di regia” Moretti avrà una campionessa 
d’Italia, visto che la società ha definito un accordo 
con l’Imoco Conegliano per il trasferimento a Cre-
ma della diciottenne Anita Bagnoli (nella foto), re-
cente vincitrice del titolo tricolore Under 18 e con 
alle spalle già una consolidata esperienza in Serie 
B e anche una presenza in Serie A1.

“Sono arrivata a Crema seguendo i consigli di 
chi mi ha detto che è la soluzione ideale per con-
tinuare il mio percorso di crescita in un ottimo 
ambiente – ha dichiarato Bagnoli –. Ho parlato col 
tecnico e ho avuto subito un buon feeling. Quindi 
vivrò qui un campionato importante. Per me sarà 
il primo non più da squadra giovanile”. A dare il 
benvenuto ad Anita Bagnoli è il tecnico biancoros-
so Moschetti: “È una giocatrice che arriva da una 
realtà importante e che ha già esperienza della ca-
tegoria nonostante la giovane età. Fa piacere che 
una società come l’Imoco ci abbia affidato uno dei 

suoi talenti, vuol dire che il nostro progetto è consi-
derato credibile anche dai sodalizi più importanti”.

Continuerà a far parte della rosa del Volley 2.0 
anche la schiacciatrice piemontese Marengo, di-
ciannovenne cresciuta nel vivaio del Chieri e giun-
ta lo scorso anno alla corte di coach Moschetti, 
dove ha cambiato ruolo passando da opposta a 
schiacciatrice. “Dal colloquio con coach Moschetti 
e lo staff  della squadra ho avuto sensazioni positive 
che mi hanno convinto a continuare il percorso ini-
ziato l’anno scorso – ha affermato Marengo –. Vo-
levamo confermare la categoria e ci siamo riusciti 
anche se non è stato un anno facile tra problemi 
fisici e stop per il Covid. Mi sento migliorata, credo 
di aver imparato molto e l’ho fatto anche grazie a 
un gruppo molto unito”. In previsione del via della 
nuova stagione, che per la Enercom Fimi inizierà 
il 22 agosto, Marengo non nasconde un sano otti-
mismo: “Mi aspetto una stagione in cui sapremo 
fare meglio rispetto all’anno passato riuscendo a 
toglierci delle soddisfazioni. La squadra è un po’ 
cambiata, ma spero si riesca a riformare il bel 
gruppo che c’era nella stagione appena conclusa. 
È stata importante la coesione del gruppo per con-
tinuare a dare il massimo anche quando i risultati 
non erano quelli attesi”. “Il passato torneo è inizia-
to benissimo con la vittoria a Offanengo e poi c’è 
stato un periodo di assestamento – ha concluso la 
schiacciatrice piemontese –. Sarebbe bello inizia-
re ancora così bene e poi continuare con i risultati 
positivi per prendere fiducia”. Intanto vi è attesa in 
casa Volley 2.0 per conoscere la composizione del 
girone che la Federazione dovrebbe svelare all’ini-
zio del mese di agosto.

Enercom Fimi: tre conferme 
importanti e un nuovo arrivo

  VOLLEY B1

È arrivato anche il momento della 
trasferta più temuta e impegnativa 

per il Team cremasco Sissi Racing. 
Per la sua terza prova il Campionato 
Europeo di Enduro ha fatto tappa in 
Finlandia, la trasferta più lunga e con 
percorsi completamente diversi da 
quelli a cui sono abituati i piloti, con 
tante incognite. A ospitare la manife-
stazione è stata la cittadina di Sipoo, 
a poche decine di chilometri dalla 
capitale Helsinki. I timori della vigilia 
hanno trovato conferma durante i due 
giorni di gara, con un percorso molto 
selettivo.

Il team Sissi Racing si è presentato 
con ben sette piloti al via. Il giovanis-
simo Manuel Verzeroli (nella foto) arri-
vava da leader di campionato in sella 

alla sua GasGas 125. Manuel, con un 
secondo posto nella prima giornata, a 
soli tre secondi dal vincitore e un terzo 
posto alla seconda giornata, è riuscito 
a mantenere il primato in classifica. 
Si presenterà alla quarta e ultima 
prova dell’europeo in programma in 
Germania, a Woltersdorf, il 29 e 30 
ottobre con un vantaggio di 5 punti sul 
più temuto avversario, il francese Clou-
asier. Con due quarti posti, mantiene 
il secondo posto in campionato anche 
Chicco Aresi, nella classe 250 4 tempi 
Senior. Però per lui, dopo la bella vitto-
ria in Ungheria, il distacco dalla prima 
posizione aumenta.

Una grande gara l’ha fatta anche 
Andrea Gheza, passato dalla “piccola” 
125 alla più potente GasGas 300. Per 

lui un 6° posto al sabato e un 4° posto 
alla domenica. Purtroppo trasferta da 
dimenticare per Riccardo Fabris che 
il sabato, mentre stava lottando per la 
vittoria ha dovuto abbandonare per 
la rottura della moto e non è potuto 
ripartire la domenica. Un vero peccato 
perché Riccardo stava facendo una 
gara fantastica. Tutti al traguardo an-
che gli altri piloti del team cremasco, 
Guerra, Conte, Nicoli e Paganini.

Ora, a causa di un calendario a dir 
poco discutibile, ci sarà giusto il tempo 
per una sommaria revisione delle moto 
perché già domani è in programma la 
quarta prova del Campionato Italiano 
Under 23-Senior. A ospitare la gara 
sarà Rufina alle porte di Firenze, da 
sempre una delle più belle gare di En-

duro italiane. E qui il team Sissi Ra-
cing dovrà cercare di ottenere quelle 
vittorie che sono necessarie per potersi 
giocare il Campionato Italiano.

Sono diversi, infatti, i piloti del 
team in lizza per il titolo. A partire 
dal solito Manuel Verzeroli, che è al 
comando della 125 Cadetti. Poi ci sa-
ranno Andrea Gheza e Riccardo Fa-
bris, rispettivamente nella 300 Junior e 
nella 250 4 tempi Junior, anche loro in 
lizza per il titolo. Nella Senior Alberto 
Capoferri con la sua GasGas 300 
dovrà confermarsi leader in classifica, 
mentre Chicco Aresi nella 250 4 tempi 
e Mirko Spandre nella 450 dovranno 
assolutamente vincere per mantenere 
le loro speranze di vittoria finale.

tm

Enduro: Sissi Racing, buone prestazioni nella temuta prova di Helsinki

Importante, e per certi versi inatteso, cambio al vertice al 
Volley Offanengo 2011. A sedere sulla poltrona di pre-

sidente della società cremasca nella storica stagione della 
prima partecipazione alla Serie A2, i dirigenti neroverdi 
hanno infatti chiamato nei giorni scorsi Cristian Bressan 
(nella foto) che subentra così a Pasquale Zaniboni nella 
carica di massimo  dirigente.

Bressan è da dieci anni impegnato attivamente nel sodali-
zio offanenghese, dove ha contribuito fattivamente con la 
duplice carica di membro del Consiglio direttivo e sponsor 
con la sua ditta di autotrasporti, vivendo la progressiva 
scalata della società nel panorama pallavolistico nazionale. 
Per Bressan, dunque, subito una nuova avventura che vede 
Offanengo per la prima volta sbarcare sul pianeta-Serie A. 
“È un orgoglio ricoprire questa carica proprio nell’anno 
della nostra prima avventura in A2 femminile – sono state 
le prime parole del nuovo ‘numero uno’ del Volley Offa-
nengo 2011 –. Un percorso che già in questa estate ci ha 
impegnato senza sosta  e che ci vedrà lavorare sodo anche 
nei prossimi mesi, sia in campo che fuori. È giusto e allo 
stesso tempo emozionante e suggestivo dare il massimo 
per far vivere a tutti i protagonisti e al paese quel sogno 
chiamato Serie A, che lo scorso 4 giugno è diventato realtà 
con la promozione dalla B1”.

Per quanto riguarda invece la squadra che dovrà 
affrontare la prossima stagione, sono state annunciate 
altre due atlete che faranno parte della rosa. Si tratta della 
centrale Anna Menegaldo e dell’opposta Virginia Mar-
chesi, entrambe classe 2001, che portano così a tredici il 
numero delle atlete del roster neroverde lasciando di-
sponibile ancora un posto – come ha dichiarato il diesse 
Stefano Condina – “per l’eventuale straniera”. La trevisana 
Menegaldo è giunta a Offanengo dopo un triennio con la 
maglia del Team Conegliano, salendo dalla Serie C alla B1. 
“Sono onorata di questo salto di categoria da affrontare 
con Offanengo, una realtà che ho conosciuto e apprezza-
to per la sua solidità – ha dichiarato la centrale veneta –. 
Arrivo a Offanengo con tanta voglia di crescere, imparare 
e mettermi a disposizione”. Per Marchesi si tratta invece 
di un “ritorno a casa” dopo la parentesi dello scorso anno 
con la Cr Transport Ripalta Cremasca in Serie B2. “Torno 
molto motivata e mi sono trovata bene negli allenamenti di 
fine stagione con coach Bolzoni quando la Chromavis Abo 
stava lavorando per i playoff  e ho visto un ambiente molto 
stimolante – ha dichiarato l’opposta offanenghese –. Non 
vedo l’ora di iniziare e di migliorare arrivando dopo un 
anno di esperienza in B2 che mi ha aiutato. La chiamata 
della società mi ha fatto molto piacere e l’A2 è un ulteriore 
stimolo per questa nuova avventura oltretutto con la squa-
dra del mio paese”. A integrare lo staff  offanenghese è tor-
nata alla Chromavis Abo, nel ruolo di scoutman, Francesca 
Pantiglioni, che aveva già lavorato in terra cremasca per un 
triennio con i tecnici Nibbio, Barbieri e Guadaluppi.

Nel frattempo è giunto il semaforo verde da parte di 
Lega e Federazione per l’ammissione della società del pre-
sidente Zaniboni al prossimo torneo di A2. Le 22 società 
ammesse, alcune con riserva, sono: Sant’Anna Messina 
(ME), Volleyball Sant’Elia (FR), Club Sportivo Alba 
Como (CO), Futura Volley Busto Arsizio (VA), Idea Volley 
Sassuolo (MO), Pallavolo Mondovì (CN), Marsala Volley 
(TP), Montale Pallavolo (MO), Pallavolo Lecco Picco 
(LC), Pallavolo Perugia (PG), Polisportiva San Giovanni in 
Marignano (RN), Polisportiva Martignacco (UD), Trentino 
Volley (TN), Montecchio Maggiore (VI), U.S. Esperia Cre-
mona (CR), Vicenza Volley (VI), Volleygroup Roma (RM), 
Volley Hermaea Olbia (SS), Volley Millenium Brescia 
(BS), Volley Offanengo 2011 (CR), Volley Soverato (CZ) e 
Volley Talmassons (UD). Inoltre la Fipav ha confermato la 
partecipazione del Club Italia al Campionato di Serie A2.

Giuba

VOLLEY A2, CHROMAVIS ABO
CAMBIO AL VERTICE:

BRESSAN NUOVO PRESIDENTE

Riprenderà l’ultima settimana di agosto 
l’attività del Volley Capergnanica Zoo-

green che sarà ancora ai nastri di partenza, 
per il quarto anno consecutivo, del campiona-
to di Serie C. Il presidente Maurizio Spagnoli 
e i suoi collaboratori in questi giorni stanno 
completando le ultime operazioni di un mer-
cato caratterizzato da diverse novità, ma an-
che da molte conferme.

Sarà completamente nuovo lo staff  tecnico 
che guiderà il gruppo nel massimo torneo re-
gionale. Al posto della milanese Laila Tosca-
no in panchina, come primo allenatore sie-
derà il lodigiano Emanuele Selmi (nella foto), 
che ha concluso la scorsa stagione al timone 
del Marudo in Serie B2, e che sarà coadiu-
vato da Alessandro Margiotta, anch’egli lodi-
giano con alle spalle una lunga militanza a 
Vizzolo. Il nuovo tecnico barasino potrà con-
tare sull’apporto inoltre di Riccardo Zanotti e 
Ambra Cazzamalli, anche se coach Riccardo 
Zanotti, vice di Toscano l’anno scorso, si de-
dicherà principalmente alla compagine di 1° 
Divisione e al coordinamento di tutto il setto-
re giovanile del sodalizio neroverde.

Completamente rinnovato si presenta il re-
parto delle alzatrici composto da Francesca 
Dolera, proveniente dalla Cr81 Credera di Se-
rie D, e da Asia Margiotta, figlia di Alessan-
dro e lo scorso anno in forza al Sant’Alberto 

Lodi. Il ruolo di opposta sarà ancora ricoper-
to da Nicoletta Gavardi, per il sesto anno alla 
corte del presidente Spagnoli, mentre resta da 
definire chi ricoprirà il ruolo di secondo op-

posto. Due le conferme per quanto riguarda il 
pacchetto dei centrali: Giada Di Matteo e Fe-
derica Bassini, a cui si aggiungerà la new en-
try Marianna Ussi. Come schiacciatrici sono 
state confermate in posto quattro Rebecca 
Palazzina, Greta Cazzamalli e Laura Fran-
zoni con l’aggiunta di Benedetta Gualazzi, 
anch’ella proveniente dal Marudo.

Due volti nuovi anche per quanto riguarda 
il ruolo di regista difensivo. Vestiranno infatti 
la maglia di libero della Zoogreen Capergna-
nica Angelica Colombetti, prelevata dal Vol-
ley Offanengo 2011, e Carlotta Boffelli prele-
vata dal Volley 2.0 Crema. Completano poi lo 
staff  tecnico/sanitario i confermati Corrada e 
Gregoris, rispettivamente nel ruolo di prepa-
ratore atletico e fisioterapista.

“Dopo quella passata, che è stata decisa-
mente un’annata strana in cui ci aspettavano 
onestamente qualcosa in più – ha commenta-
to il presidente Spagnoli – ci presentiamo al 
via della nuova stagione senza fare proclami, 
ma credendo di aver allestito un buon gruppo 
in grado di regalarci delle soddisfazioni. Noi 
dirigenti in queste settimane abbiamo fatto il 
massimo che era nelle nostre possibilità, ora 
la palla passa ai tecnici e alle ragazze e, come 
sempre, poi sarà il campo a emettere i verdetti 
e i giudizi definitivi”.

Julius

Volley C: Zoogreen Capergnanica, tante novità per la stagione 22/23

Il circolo di via Del Fante del Ten-
nis club Crema ha ospitato l’un-

dicesima edizione dei Campionati 
Cremaschi - Memorial Domenico 
Delfini.

Il torneo era rivolto agli agoni-
sti tesserati Fit della provincia di 
Cremona e si è svolto secondo la 
formula Rodeo con il tabellone ma-
schile e femminile limitati ai gioca-
tori di terza e di quarta categoria.

Nel singolare femminile si è im-
posta l’indiana Aschima Kumar, 
categoria 4.1 e portacolori del cir-
colo Al Tennis, che in finale ha su-
perato in due set la cremasca Elisa-
betta Farro, 4.2 del Tc Crema.

In ambito maschile, il vincitore è 
stato Luca Toscani, atleta di cate-
goria 3.2 tesserato per il circolo or-
ganizzatore, che in finale ha avuto 
la meglio sempre in due set sul cre-
monese Federico Zanoni del Tc San 
Zeno. Al torneo hanno partecipato 
40 tennisti.

I Campionati cremaschi hanno 
rappresentato l’ultimo impegno 
agonistico prima della pausa esti-
va. L’attività riprenderà a settembre 
con la squadra maschile Under 16, 
composta da Leonardo Cattaneo e 
da Mattia Pisanu, che prenderà par-
te alla fase di macroarea. Ieri, in-
tanto, si è concluso il Camp estivo. 
Nelle sei settimane si sono contati 
80 partecipanti.

Dopo l’estate il Tc Crema si con-
centrerà anche sul campionato a 
squadre di Serie A1 maschile e sarà 
uno dei 16 top team nazionali in liz-
za in questa competizione. Il cam-
pionato sarà diviso in quattro gironi 
da quattro squadre, con incontri di 
andata e ritorno. La fase a gironi si 
disputerà il 9-16-23-30 ottobre e il 
13-20 novembre. Playoff  e playout 
sono in programma il 27 novembre 
e 4 dicembre. Le finali dal 9 all’11 
dicembre.

dr

Tennis: 11°
Memorial Delfini.
Vincono Kumar 

e Toscani
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PUGILATO: weekend di incontri per l’ASD Chaos

CICLISMO
OTTIMI PIAZZAMENTI PER I CREMASCHI

Anche nei campionati di Seconda e Terza categoria 
le rose delle squadre cremasche stanno pian piano 

prendendo forma con importanti acquisti e conferme 
per partire al meglio in vista della stagione 2022/23.

Allo Sporting Chieve, in Terza, una decina i volti 
nuovi approdati nel club di via del Guado. Vestiran-
no biancazzurro la prossima stagione Luca Rovida, 
portiere dal Trescore, Davide Muletti, giovane dell’AC 
Crema, l’anno scorso in forza al Castelleone, e due in-
nesti dalla Spinese: Davide La Piana, centrocampista, 
e Marco De Cesare, esterno. A questi si sono aggiunti 
il ventiduenne Andrea Coppari, marchigiano trasferi-
tosi per lavoro nel Cremasco, e l’ala Alessandro Zam-
bellini, in prestito dalla Iuvenes Capergnanica. Per i 
chievesi, che la prossima stagione saranno guidati dal 
nuovo mister Luca Scorsetti, assistito dal vice Mattia 
Spini, molto caldo l’asse con l’Oratorio Sabbioni. Dal-
la juniores giallorossa sono approdati: Francesco Stoc-
co, difensore, Marco Marchione, terzino; Alessandro 
Angeli, centrocampista, e Federico Fischetti, attaccan-

te. “La rosa è praticamente al completo. Dal mercato 
ci sono stati parecchi cambiamenti, ma siamo riusciti 
a mantenere lo zoccolo duro dalla passata annata, di 
cui fanno parte ad esempio Matteo Giannini e Marco 
Paiardi: elementi importanti per la nostra rosa”, ha 
precisato il vicepresidente Federico Cagni, soddisfatto 
della campagna acquisti.

Salendo di categoria, l’Oratorio Sabbioni, tornato 
dopo cinque anni in Seconda vincendo i playoff, ha 
già presentato la giovane rosa per la prossima stagione. 
Alla corte del confermato mister Diego Cotelli sono 
giunti i difensori Stefano Pavesi, Stefano Chiesa e Fi-
lippo Scorsetti, il centrocampista Giorgio Pedrini e gli 
attaccanti Cristian Lionetti e Filippo Incecchi. Han-
no, invece, lasciato Sabbioni Fabrizio Barca, Cristian 
Manzoni, Giovanni Severgnini, Giuseppe Bussi e 
Marco Mandelli, che la società ha tenuto a ringraziare 
per il prezioso contributo nella scorsa stagione. Il ra-
duno dei giallorossi è in programma per il 22 agosto, 
presso il centro sportivo A. Dossena.                         sb

Calcio: il mercato di Sporting Chieve e Sabbioni

Lo scorso sabato, 23 luglio, i portacolori dell’ASD Chaos Annalisa 
Bellone e Vasil Dimov hanno combattuto all’evento organizzato 

dalla Southpaw Boxing Club di Boretto, in provincia di Reggio Emilia.
Buona la gara di Dimov, che è stato in grado di mettere in difficoltà 

l’avversario. Il portacolori del sodalizio di Monte Cremasco però, pur-
troppo, ha pagato l’inesperienza, che ha consentito all’avversario di ave-
re la meglio aggiudicandosi la vittoria. Anche Bellone ha combattuto 
bene ma, quando l’avversaria è stata in grado di metterla in difficoltà, 
non è riuscita a seguire i consigli dell’angolo e ciò l’ha allontanata defi-
nitivamente dalla vittoria.

Con questi incontri si è conclusa la stagione pugilistica estiva. La pa-
lestra del sodalizio di Monte Cremasco rimarrà comunque aperta per 
tutti anche ad agosto e porterà avanti un nuovo planning, che include 
Functional Training e Muay Thai.

in redazione: Luca Guerini, Gian Battista Longari,
Francesca Rossetti, Bruno Tiberi, Mara Zanotti

Registrazione del Tribunale di Crema n. 18 del 02-01-1965

GIORGIO ZUCCHELLI 
Direttore responsabile

Direzione, redazione e amministrazione e sede legale: via Goldaniga 2/A - 26013 Crema
Capitale Sociale euro 100.000,00 i.v.

P. IVA - C.F. - R.I. Cremona 00351480199 - NUMERO REA CR - 99726
 Tel. 0373 256350 - Fax 0373 257136 - Posta elettronica: info@ilnuovotorrazzo.it 

C.C. postale 1040797225 - IBAN IT55F0503456841000000007114
Il Nuovo Torrazzo ha aderito tramite la Fisc (Federazione Italiana Settimanali Cattolici)

allo IAP - Istituto dell’Autodisciplina Pubblicitaria,
accettando il Codice di Autodisciplina della Comunicazione Commerciale

Antenna 5 srl Editrice Il Nuovo Torrazzo
Società a Socio Unico

Abbonamento 2022: annuale euro 47,00; semestrale euro 28,00
Pubblicità: uffici Il Nuovo Torrazzo via Goldaniga 2/A Crema

Tel. 0373 256350 Fax 0373 257136
e-mail: pubblicita@ilnuovotorrazzo.it  -  info@ilnuovotorrazzo.it

www.ilnuovotorrazzo.it
Per la pubblicità nazionale: O.P.Q. S.r.l. via Giovanni Battista Pirelli, 30 - 20124 Milano 
Tel. 02/66.99.25.11 Fax 02/66.99.25.30 e-mail: info@opq.it - sito: www.opq.it
Manoscritti e fotografie non richiesti dalla direzione, anche se non pubblicati, non vengono 
restituiti. La direzione si riserva di condensare le lettere che a suo giudizio risultassero troppo 
lunghe o di interesse non generale. La direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabil-
mente qualsiasi inserzione anche pubblicitaria non consona all’indirizzo del giornale.

La testata percepisce i contributi statali diretti ai sensi del D. Lgs. 70/2017,
sulla base della delega conferita dalla L. 198/2016

I dati raccolti saranno trattati per dare seguito alle richieste ricevute da Anten-
na 5 S.r.l. Società a Socio Unico. I dati raccolti vengono registrati, memorizzati 
e gestiti al fine di rendere possibile lo scambio di informazioni e/o lo svolgi-
mento del rapporto di fornitura e/o prestazione ai sensi degli Artt. 13 e 14 del 
“Regolamento (UE) 2016/679 (GDPR)”. Per visualizzare l’informativa privacy 
completa vai al nostro sito al seguente indirizzo: www.ilnuovotorrazzo.it 

Membro della FISC
Federazione Italiana
Settimanali Cattolici

INFORMATIVA SULLA PRIVACY

Progetto grafico: Il Nuovo Torrazzo
Tipografia: Industria Grafica Editoriale Pizzorni, via Castelleone 152 Cremona - 
Tel. 0372 471004 - 471008 Fax 0372 471175

di TOMMASO GIPPONI

Roster che si avvia a chiudersi 
per la nuova Logiman Crema 

di coach Baldiraghi, che nell’ulti-
ma settimana ha davvero piazza-
to un colpo da 90 ingaggiando la 
guardia Giulio Mascherpa.

Nome conosciutissimo a 
livello di Serie B, più volte tra i 
migliori realizzatori del campio-
nato. Viene da una stagione a 
Cesena e da una ancora prece-
dente alla Viola Reggio Calabria, 
due piazze storiche, in cui ha 
viaggiato in abbondante doppia 
cifra di media. I tifosi cremaschi 
però probabilmente lo ricordano 
da avversario, nella stagione e 
mezza giocata a Pavia proprio 
sotto la guida di Baldiraghi e 
prima ancora al Basket Lecco, 
quando era chiaramente uno dei 
top player del girone.

Una guardia classe 1992, 
dall’illimitato potenziale offen-
sivo, che arriva a Crema al cul-
mine della propria maturazione 
tecnica, che sarà chiamato a fare 
davvero la differenza e a essere 
d’esempio per i tanti giovani del 
gruppo rosanero. Entusiasta è si-
curamente coach Baldiraghi, che 
lo conosce benissimo: “Giulio 
è il giocatore d’esperienza che 
cercavamo nel reparto esterni, la 
chioccia che ci dovrà aiutare a 
far crescere in personalità i nostri 
giovani. Un giocatore davvero 
importante in questa categoria, 
che ci permette di fare un bel 

salto di qualità. Siamo molto 
contenti d’aver chiuso con lui il 
parco esterni”.

Anche lo stesso Mascherpa 
non nasconde la propria soddi-
sfazione per la chiusura di questa 
trattativa: “Sono molto contento 
di giocare per Crema e non vedo 
l’ora di iniziare. Ho avuto la 
fortuna di parlare e di conoscere 
la società, avendo la conferma 
di quanto di buono avevo sentito 
in questi anni. Conosco bene il 
coach e so quello che vuole in 
campo. Sono inoltre molto con-
tento di ritrovare Pippo Fazioli, 
che ha fatto un campionato ecce-

zionale l’anno scorso a Mestre, e 
Ricky Crespi che è stato uno dei 
migliori lunghi del campionato, 
con cui ho giocato a Pavia. Sono 
convinto che abbiamo a disposi-
zione tutti i mezzi per fare bene 
e divertirci in un’annata che, con 
la riforma della Serie B alle porte, 
sarà sicuramente molto dura. Ho 
seguito l’anno scorso i playout e 
ho visto tanta gente al palazzetto, 
tanti tifosi e tante famiglie a so-
stenere la squadra. Spero davvero 
di poter fare bene e vedere tanto 
entusiasmo in campo e fuori”.

Con Mascherpa quindi 
rotazione di senior chiusa per 

Crema, assieme a Fazioli, Ivanaj, 
Stepanovic, Crespi ed Esposito, 
più gli under Wiltshire e Ziviani. 
Un nucleo che ha davvero tutto 
per disputare un buon campiona-
to, che riscatti l’opaca stagione 
scorsa. Hanno davvero tutti una 
gran voglia di rivincita in casa 
cremasca, chi per un motivo chi 
per un altro. La società è comun-
que ancora vigile sul mercato alla 
ricerca di un paio di altri under 
da inserire in rotazione, un lungo 
e un esterno.

Già fissato anche il precam-
pionato. Il raduno è previsto per 
il 18 agosto alla Cremonesi. La 
squadra si allenerà praticamente 
tutti i giorni con doppia seduta 
per un mese abbondante. Fissati 
già alcuni impegni precampiona-
to. Il primo sarà una bellissima 
novità per il pubblico cremasco. 
Alla Cremonesi venerdì 26 
agosto alle 18 arriverà il Siena 
College, formazione universitaria 
americana in tournèe europea.

I successivi impegni vedranno 
i rosanero di scena mercoledì 31 
a Vigevano, sabato 3 settembre 
alla Cremonesi contro Pavia così 
come sempre all’impianto di via 
Pandino il 7 settembre arriverà 
Pizzighettone. Per sabato 10 
settembre poi il primo turno di 
Supercoppa a Piacenza contro la 
Bakery. In caso di non avanza-
mento nella competizione ver-
ranno organizzati degli altri test, 
fino all’esordio in campionato in 
programma per il 2 ottobre.

Pallacanestro Crema: grande colpo, dal 
Tigers Cesena arriva Giulio Mascherpa

BASKET SERIE B1

Ancora ottimi i risultati 
dei giovani cremaschi 

impegnati nelle corse cicli-
stiche del weekend. A Pieve 
d’Olmi in scena i giovanis-
simi, con terzo posto nella 
G1 per Cristian Pilafi del 
Team Serio e quinto per 
Marcello Regazzetti della 
Cremasca nella G2. Nella 
corsa femminile successo 
per Aurora Moretti del Team Serio, mentre nella G3 bella vittoria 
per Martino Belloni della Cremasca. Altre vittorie cremasche nella 
G4 maschile, con Alessio Riboli (con Riccardo Carrera e Francesco 
Regazzetti della Cremasca 4o e 5o) e nella femminile con Beatrice 
Della Torre, entrambi Team Serio. Nella G5 quinto Alberto Barba-
glio del Team Serio e tra le ragazze terza la compagna di colori Le-
tizia Bonisoli. Infine la G6, con quinto posto per Kevin Contini e 
vittoria tra le ragazze di Greta Manfredini. Passando agli esordien-
ti, buon 10o posto per Lorenzo Invernizzi a San Martino al Lago.

Tra le ragazze ottimo quarto posto per Viola Invernizzi, a Cado-
rago. Passando, invece, alla mountain bike, nella prova di Ghisalba 
per il Team Serio ha disputato una buona gara Leonardo Sirizzotti 
tra gli esordienti primo anno. Ancora meglio Mattia Bignami tra 
i secondo anno, giunto quarto, Filippo Marazzi 16o negli allievi 
primo anno e Davide Mariani 6o tra i secondo anno. Le migliori 
sono state comunque le ragazze esordienti, con gran vittoria per 
Emma Grimaldelli e terzo posto per Elisa Zipoli. In corse di gior-
nate precedenti, e tornando alla strada, tra i giovanissimi a Ce-
resara, nel Mantovano, 7o Maurizio Taina della Madignanese. Il 
sodalizio biancorosso, reduce da un collegiale a Livigno, ha visto 
poi Filippo Scaglia conquistare un bel quinto posto ad Asola tra 
gli allievi. Infine, tra gli esordienti a Seriate, buon sesto posto di 
Lorenzo Invernizzi del Team Serio tra i primo anno.                   tm

Il neo acquisto della Pallacanestro Crema Giulio Mascherpa

ECCELLENZA E PROMOZIONE:
PROSEGUE IL MERCATO.

SCANNABUESE, COLPO MANZONI

Sempre al lavoro i dirigenti delle nostre squadre impegnati nella 
campagna acquisti per completare gli organici. Lunedì è in pro-

gramma il raduno dell’ambiziosissima Offanenghese, affidata alle 
cure di mister Bersi, ex allenatore delle giovanili del Brescia. L’8 
agosto toccherà alla Luisiana del riconfermato Guido Cavagna e 
alla Soncinese, ancora affidata alle cure di Federico Cantoni. 

Parecchi i tesseramenti in questi ultimi giorni per l’Offanenghe-
se. Vestiranno giallorosso la prossima stagione il terzino destro 
moldavo classe 2004 Mihai Litcan, l’esperto centrocampista cen-
trale Nicolò Quaggiotto, il trequartista Filippo Donarini, classe 
2005, e l’attaccante Stefano Mario Straolzini. Mihai ha militato in 
tutte le formazioni del settore giovanile del F.C. Zimbru Chisinau, 
la squadra principale di Chisinau, capitale della Moldavia. Vanta 
diverse presenze nella nazionale Under 18 del suo Paese. Filippo 
Donarini nell’ultima stagione ha militato negli Allievi U17-A della 
Cremonese. Straolzini, cresciuto nel settore giovanile del Lumez-
zane, nella passata stagione ha giocato nella formazione Primavera 
della Feralpi Salò disputando 16 presenze e collezionando 14 gol. 
Quaggiotto, infine, la scorsa annata ha militato nelle file di Ciliver-
ghe prima e Atletico Castegnato poi, raggiungendo con quest’ulti-
ma il secondo posto in Eccellenza.

In uscita da registrare i trasferimenti di Alessandro Cazzamalli 
alla Bobbiese, in Promozione, e di Andrea Marchio al Borgoma-
nero, in Eccellenza. La Soncinese ha potenziato il pacchetto under 
tesserando il portiere Manuel Rossi, della Leoncelli, e il centrocam-
pista Michele Capuzzi, della Cremonese. L’Eccellenza dovrà avere 
sempre in campo tre under: un 2002, un 2003 e un 2004. Il 27/28 
agosto inizia la Coppa, mentre il 4 settembre parte il campionato.

Scendendo di una categoria, in Promozione la neo promossa 
Scannabuese, che ha riconfermato al timone della squadra Carlo 
Sangiovanni, ha appena piazzato un gran colpo: ha strappato il sì 
ad Alessio Manzoni, classe 1987, al Codogno la passata stagione, 
ma con un trascorso molto importante. Porta difatti in dote espe-
rienze maturate in C e B con le maglie di Parma, Brescia, Padova, 
Spezia, Gubbio, Frosinone, Pavia e Pergolettese. La preparazione 
ufficiale partirà il 16 agosto, ma “un gruppo di ragazzi è già in cam-
po per prepararsi al meglio, seguiti dal preparatore atletico Ales-
sandro Ornaghi”.  Il Romanengo, che ha rinviato la presentazione 
ufficiale, ha appena tesserato Ivan Pezzotta, centrocampista 2004, 
ex Pergolettese. Presentazione effettuata invece dal Castelleone, ai 
nastri di partenza con sette volti nuovi.                                        AL   

Saranno ancora due le rappresentanti femminili cre-
masche nell’impegnativo campionato di Eccellenza 

che prenderà il via la prima domenica di settembre: 
Doverese e Calcio Crema. La presentazione ufficia-
le delle giallonere (Doverese) andrà in scena proprio 
domenica 4 settembre ma, nel frattempo, “la nostra 
società ha voluto dare il benvenuto alle sue nuove gio-
catrici”, annota la segretaria Silvia Resteghini.

Alla guida della squadra rimangono il confermatis-
simo Simone Maraschi e il suo staff, composto da Ele-
na Bergamaschi, Alessandro Polimeni e la new entry 
Luca Pisani, preparatore dei portieri. Nella rosa a di-
sposizione, il ds Rocco Sales e il team dirigenziale han-
no inserito quindi nove nuove forze: il portiere Gaia 
Villa, il difensore Carlotta Di Giulio, i centrocampisti 
Valentina Seveso, Beatrice Bosco e Beatrice Miffole-
ri, gli attaccanti Giulia Gatti, Marina Zanetti, Giulia 
Zorzoli e Sara Borges. In attesa del completamento 
dell’organico mister Maraschi, ex Crema, sa di poter 
fare affidamento su: Arianna Amatulli, Luna Arzeno, 

Anita Maioli, Aurora Sessantini, Crystal Balistreri, 
Federica Cavallotti, Giulia Mandelli, Marta Marche-
sini, Vanessa Meraldi, Sara Pagliari, Stefania Bellan-
di, Veronica Sales, Noemi Vicini, Giorgia Zanaboni, 
Natascia Veluti, Aurora Tramelli e Matilde Tramelli.

Il sodalizio doverese, guidato da Enrico Rancati, 
ha anche una squadra giovanile del settore femminile, 
mentre col maschile è impegnato in Seconda categoria 
con una formazione, allenata da Martuscelli, parec-
chio rinnovata nei ranghi: grazie all’innesto di diversi 
elementi nuovi, di categoria, ma anche di categoria 
superiore, lascia ben sperare. L’obiettivo è la disputa 
di un buon campionato. “Stavolta si riparte prima col 
femminile, il 4 settembre, mentre la maschile farà il 
proprio esordio domenica 11 settembre. Con le fem-
mine la passata stagione abbiamo ottenuto belle sod-
disfazioni, restando costantemente in una posizione di 
classifica molto buona. Coi nuovi arrivi, in aggiunta 
alle riconferme, puntiamo a fare ancora meglio. L’am-
biente ci crede”.                                                          AL

Calcio femminile: Doverese, ottime prospettive

LAMBORGHINI SUPER TROFEO: tappa belga

Questa settimana, da giove-
dì 28 a sabato 30 luglio, il 

Lamborghini Super Trofeo Eu-
ropa 2022 sbarca su uno dei cir-
cuiti più belli del mondo: lo Spa-
Francorchamps, in Belgio, in 
cui il cremasco Pietro Perolini è 
pronto a schierarsi al volante del-
la Huracan numero 91 tra quasi 
40 Lamborghini in griglia. Il pi-
lota di Crema, sempre in coppia 
con Paolo Biglieri (i due insieme nella foto), è caccia del riscatto, visto lo 
sfortunato epilogo del weekend romagnolo di Misano Adriatico.

Il programma ha visto le due sessioni di prove libere giovedì 28 alle 
ore 9.40 e alle 18.15, mentre le qualifiche si sono svolte alle 9 di venerdì. 
Gara 1 è scattata alle ore 14.50 di venerdì 29 luglio, mentre Gara 2 partirà 
alle ore 12.40 di oggi, sabato 30 luglio. Le gare sono trasmesse in diretta 
su Sky Sport Motori e in diretta sul canale YouTube Lamborghini Squa-
dra Corse. “Spa è una delle piste più belle al mondo, se non la più bella. 
Sono molto emozionato, è la prima volta che gareggio a Spa e tenendo 
conto della sua complessità non sarà un weekend facile. I test svolti a giu-
gno sono andati bene e son convinto che potrò esprimere il mio potenzia-
le, anche grazie alla nostra Huracan, che è sempre gestita alla perfezione 
dal Bonaldi Motorsport” ha dichiarato il pilota cremasco.
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